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LOS SEGUNDOS PRESUPUESTOS DE AYUSO EN CINCO AÑOS: MÁS DINERO PARA 
ALTOS CARGOS Y MENOS PARA SANIDAD DE LO QUE SE GASTA 

Tras las manifestaciones y huelgas del último año en la Comunidad de Madrid, el presupuesto 
del área sanitaria crece, pero se queda por detrás de lo realmente invertido en los últimos años 

Adiós a la contención. Fuera cinturones. Los Presupuestos de la Comunidad de Madrid para 
2024, primeros elaborados por el equipo de Isabel Díaz Ayuso con mayoría absoluta, incluyen la 
posibilidad de aumentar el sueldo de los altos cargos regionales, congelados desde hace 13 
años. Tras dos legislaturas dependiendo de Vox, un partido contrario a cualquier gasto de índole 
político, el Ejecutivo del PP ha aprovechado la libertad de acción que le han permitido las urnas 
para abrirse a que sus 130 consejeros, viceconsejeros, directores generales, gerentes y 
comisionados —que cobran entre 75.000 y 100.000 euros anuales— actualicen sus salarios si 
el Estado aprueba una subida equivalente a nivel estatal. Solo habrá una excepción: la presidenta 
mantendrá el sueldo de más de 103.090,32 euros del que disfruta desde que llegó por primera 
vez al poder, en agosto de 2019, siguiendo la estela inaugurada por Esperanza Aguirre, que llegó 
a bajarse el salario en plena crisis. Así son los segundos Presupuestos de Ayuso en cinco años 
de gobierno: más dinero para todo... aunque el incremento presupuestario en sanidad, de récord 
al romper la barrera de los 10.000 millones de euros, queda por detrás de lo realmente gastado 
en 2020, 2021 y 2022. 

“El criterio está establecido por la presidenta”, ha asegurado este martes Rocío Albert, la 
consejera de Economía, Hacienda y Empleo. “Se llevaba congelando esos salarios 13 años 
frente al incremento de los funcionarios de más de un 16%, [y ahora] se elimina [esa congelación] 
sin que suponga un incremento”, ha añadido durante una rueda de prensa y en referencia a que 
los incrementos no se producirán a escala autonómica hasta que también se den a escala 
nacional. 

En la actualidad, la Comunidad de Madrid cuenta con 127 altos cargos que suponen un coste de 
14,7 millones de euros al año, según datos obtenidos por EL PAÍS en aplicación de la Ley de 
Transparencia. Además, en el Gobierno regional trabajan 35 especialistas elegidos por los 
cargos políticos, que representan una carga de 2,7 millones de euros. La decisión de permitir 
que los altos cargos regionales aumenten sus sueldos está en consonancia con la alta demanda 
de sus servicios por parte de la presidenta. 

Así, hoy hay en el Gobierno regional más altos cargos que durante las etapas de Ignacio 
González, Cristina Cifuentes o Ángel Garrido al frente del Ejecutivo, según datos oficiales. Si en 
2015 había 115 altos cargos, por los 97 de 2016, los 98 de 2017 o los 103 de 2019, hoy hay 127. 
En el último decenio, nunca hubo más altos cargos trabajando que en 2021, cuando 140 se 
desempeñaron en favor del Gobierno de coalición que formaron PP y CS con Díaz Ayuso al 
frente. 

Además, los Presupuestos de récord para 2024 con los que Díaz Ayuso estrenará su mayoría 
absoluta en la Comunidad de Madrid (27.558 millones de euros, más que nunca) han llegado 
acompañados este martes de un titular que parece responder a las dos manifestaciones 
multitudinarias en defensa de la sanidad pública del último año, y a las sucesivas huelgas de los 
profesionales: se invertirán 10.157 millones el próximo año, un 15% más que en las cuentas 
vigentes (aprobadas en 2022). Sin embargo, la letra pequeña del proyecto cuenta otra historia. 
Primero, que el gasto real de los años 2020 (10.611 millones), 2021 (10.543), y 2022 (11.292) es 
superior a la cifra ahora presupuestada y presentada como un récord. Segundo, que el peso de 
la sanidad en el total del proyecto (36,9%) palidece con respecto a planteamientos precedentes 
(en 2015, por ejemplo, representaba un 45% del gasto). Y tercero, que los profesionales, a través 
de sus sindicatos, quedan pendientes de la aplicación de las cuentas para ver en qué cristaliza 
su lucha de estos meses, y a cuánto asciende en esta ocasión el previsible desvío entre lo 
realmente gastado y lo presupuestado. 
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“Se presupuesta bien, pero muchas veces luego no sabemos cuánto va a subir las recetas 
hospitalarias, y a veces se producen desfases”, ha argumentado la consejera Albert. “Las 
situaciones de inflación también se reflejan en esos aspectos”, ha añadido durante una rueda de 
prensa en la sede de su departamento. Y se ha comprometido: “Con estos presupuestos estamos 
convencidos de que vamos a poder incluso cubrir esas desviaciones que pueda haber en un 
futuro”. 

En los últimos años, ese desvío no fue menor. Todo lo contrario. Por esa vía se han acumulado 
miles de millones. “Hay una desviación entre lo presupuestado y lo ejecutado en 2022, que casi 
alcanza los 1.400 millones de euros”, resume Ángela Hernández, del sindicato Amyts. “¿Cuál va 
a ser el descuadre de 2024?”, se pregunta. 

En las cuentas de 2024 sube la capacidad inversora de todos los departamentos frente a los 
presupuestos vigentes, de 2022. Estas son las principales cifras. 

Sanidad. 10.157 millones de Presupuesto. Se financia un plan de choque en Atención Primaria, 
el inicio de la construcción de 19 centros de salud, la del nuevo hospital de La Paz y la finalización 
de las obras del 12 de Octubre. 

Educación, Ciencia y Universidades. 6.413,2 millones. Se incrementa un 36,5% la inversión en 
becas y ayudas al estudio no universitario, fundamentalmente centradas en apoyar a los 
estudiantes de centros privados concertados en las etapas de infantil y bachillerato. 

Vivienda, Transportes e Infraestructuras. 3.089 millones. Se promocionarán 1.600 viviendas de 
la Agenda Social en 10 municipios, y se intentará culminar la construcción de 4.000 viviendas del 
Plan Vive previstas para la legislatura anterior, así como iniciar otras 2.472. También se destinará 
el dinero a finalizar la extensión de la línea 3 de Metro, continuar las obras de la 11 y apoyar a 
los afectados por la línea 7B en San Fernando de Henares, donde cientos de vecinos han perdido 
sus viviendas por las obras del suburbano. 

Familia, Juventud y Asuntos Sociales. 2.605,1 millones. Habrá un nuevo contrato de suministro 
de alimentos para todos los centros de la Agencia Madrileña de Atención Social (AMAS), tras las 
quejas de las familias por la mala calidad de los menús. Se aumentarán en 278,5 millones las 
partidas de mayores y atención a la dependencia. 

Presidencia, Justicia y Administración Local. 929,7 millones. El principal objetivo del 
departamento será impulsar la construcción de la Ciudad de la Justicia con medios públicos, tras 
quedar desierta su licitación en dos ocasiones al no considerar apetecible las empresas el 
modelo de colaboración público-privada con cesión de la gestión durante 40 años que 
patrocinaba Díaz Ayuso. 

Políticas de Empleo. 666,5 millones. 

Medio Ambiente, Agricultura e Interior. 639,5 millones. 

Digitalización. 512,5 millones. La creación de una Agencia de Ciberseguridad, vetada por Vox la 
pasada legislatura, cuando el PP estaba en minoría, será la principal meta de este departamento. 

Cultura, Turismo y Deporte. 316,7 millones. 

Economía, Hacienda y Empleo. 310,2 millones. 

Educación concertada 
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Aunque la consejera Albert no ha dado detalles, el proyecto de cuentas públicas para 2024 
también incluye un incremento del gasto en educación privada concertada. De hecho, la 
presidenta Díaz Ayuso ya anunció en febrero un aumento del 15% en esa partida, que fue 
recibido con una ovación por los beneficiados. Ese incremento, de 21 millones de euros, ya se 
ha producido este mismo 2023, con las cuentas de 2022 prorrogadas, y se consolida en las 
nuevas. Hasta ahora, la partida destinada a financiar plazas públicas en centros privados 
alcanzaba los 1.504 millones. En el nuevo proyecto llega a 1.574. 

Los partidos de la oposición (Más Madrid, PSOE y Vox) presentarán ahora enmiendas a un 
proyecto en el que el PP no tiene que cambiar ni una sola coma, y que por ello entrará en vigor 
el próximo 1 de enero: para eso los conservadores tienen mayoría absoluta en la Asamblea de 
Madrid. Una situación que ofrece ahora a Díaz Ayuso la oportunidad de enmendar un borrón 
estadístico: solo había conseguido aprobar un proyecto presupuestario desde 2019 (el de 2022). 
Aquellas cuentas llevaban la firma del consejero Javier Fernández-Lasquetty, durante un lustro, 
el faro ideológico del Gobierno regional, y ahora, coincidiendo con la presentación de los primeros 
Presupuestos sin su firma, fuera de la Asamblea. El lunes, según avanzó Expansión, renunció a 
su acta de diputado para dar el salto al consejo de Morinvest, empresa principal de inversión de 
la empresaria Alicia Koplowitz. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-31/los-segundos-presupuestos-de-ayuso-en-cinco-
anos-mas-dinero-para-altos-cargos-y-menos-para-sanidad-de-lo-que-se-gasta.html 

MADRID, A LA COLA EN LA CREACIÓN DE EMPLEO 

Ayuso admite que “el tercer trimestre no es muy bueno”, pero destaca que en el último año 
120.000 personas encontraron trabajo en la región, mientras que Lobato le afea que uno de cada 
tres jóvenes madrileños esté desempleado 

Baleares y la Comunidad Valenciana lideraron la creación de empleo en España en el tercer 
trimestre del año ―que coincide casi en su totalidad con el verano y el incremento de la actividad 
turística―, con incrementos del número de ocupados del 5,50% y el 3,60% respectivamente, 
mientras que La Rioja (-0,61%) y Madrid (-0,48%) encabezaron las caídas, según los datos de 
la Encuesta de Población Activa (EPA) dados a conocer este jueves por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE). Estos datos indican además que Baleares y Aragón fueron las comunidades 
donde más se redujo el desempleo en el trimestre, con descensos del 16,84% y el 10,02%, 
respectivamente, en tanto que La Rioja (31,36%) y Asturias (28,76%) se situaron al frente de los 
incrementos del paro, seguidos de País Vasco (18%), Murcia (10,78%) y Madrid (10,77%). 

Así, el paro en la Comunidad de Madrid aumentó un 10,77% entre los meses de julio y septiembre 
pasados con respecto al trimestre anterior (abril-junio), con 37.600 personas desempleadas más, 
lo que sitúa la cifra de parados en 386.800, que suponen 17.800 menos que en el tercer trimestre 
de 2022 (-4,40 %). Con este aumento, la tasa de paro en la región al término de septiembre era 
del 12,61%, con un total de ocupados de 3.285.900. En cifras absolutas, de los 92.700 
trabajadores más sin trabajo de toda España, 37.000 correspondieron a Madrid y 30.600 a 
Andalucía. Del total de 386.800 parados madrileños, 159.600 eran varones (una tasa de paro del 
8,53%) y 227.200 mujeres (tasa de paro del 12,61%). 

A nivel nacional, las cifras del INE muestran que el mercado laboral creó 209.100 empleos en el 
tercer trimestre, impulsado por los servicios, hasta marcar un récord de ocupación con 21,26 
millones de trabajadores. El número de desempleados en España aumentó en 92.700, hasta un 
total de 2,85 millones, de forma que la tasa de paro se incrementa levemente hasta el 11,84%. 
La población activa ―personas que trabajan o buscan empleo― subió este trimestre en 301.900 
personas, hasta los 24,12 millones, marcando también un nuevo récord. 

Se crearon empleos en 11 comunidades, donde más en la Comunidad Valenciana con 80.700, 
Cataluña con 62.400 y Baleares con 35.200, frente a seis comunidades en las que se destruyó 
empleo. De ellas, destaca Madrid con la pérdida de 15.700 ocupados en Madrid, seguidos de los 
3.800 empleos menos en Andalucía y de los 2.800 en el País Vasco. Madrid es la segunda región 
donde más cae la ocupación en un contexto de crecimiento. 
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Los datos anuales son más favorables: casi todas las comunidades han incrementado su 
ocupación en el último año. Cataluña (156.500), Comunidad Valenciana (130.000) y Comunidad 
de Madrid (119.300) presentan los mayores aumentos y el único descenso se registra en Castilla 
y León (–2.500). En los 12 últimos meses la actividad crece en todas las comunidades, con los 
mayores aumentos en Cataluña (136.700 más), Andalucía (102.700) y Comunidad de Madrid 
(101.500). En Madrid, al término del anterior trimestre había un total de 3.285.900 personas 
ocupadas y la tasa de actividad se situó en el 63,31% de la población activa, según la EPA. Del 
total de ocupados, 1.711.400 eran hombres (una tasa de actividad del 68,01%) y 1.574.500 
mujeres (tasa de actividad del 59,07%). En comparación con el tercer trimestre de 2022, en 
Madrid los ocupados aumentaron entre julio y septiembre en 119.300 personas, un 3,77% más. 

La presidenta de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha reconocido que, como siempre “se dice”, “el 
tercer trimestre no es muy bueno” para el empleo, pero ha destacado el dato bueno, que en este 
último año 120.000 personas han encontrado un trabajo en la región. Ayuso ha hecho hincapié 
en que deben seguir ahondando en las políticas de “bajar impuestos siempre que se pueda” y 
en seguir “fomentando la atracción de empleo de pequeña y mediana empresa, que es la que 
mueve realmente España y es la que está siendo más afectada por según qué anuncios 
liberticidas”. 

De todas estas cifras, el secretario general del PSOE-M, Juan Lobato, ha celebrado el “récord 
absoluto” de empleo en España frente a los datos de Madrid, donde ha destacado el 30% de 
paro juvenil y ha pedido a Ayuso medidas para atajarlo. “¿Cómo puede ser que mientras que en 
España tenemos el récord absoluto de creación de empleo, en Madrid estamos en un 30% de 
desempleo juvenil por encima de la media española en la región que debía ser la locomotora del 
país?”, se ha preguntado. En el conjunto del país, la tasa de paro juvenil ha caído a su menor 
cifra en 15 años pese a sumar 50.500 desempleados en verano. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-26/madrid-a-la-cola-en-la-creacion-de-empleo.html 

EL CONSTITUCIONAL ANULA UNA LEY DE AYUSO QUE LIMITABA EL DERECHO A LA 
EUTANASIA DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD 

El pleno del tribunal, con unanimidad de conservadores y progresistas, anula parte de la 
normativa de la Agencia Madrileña para el Apoyo a las Personas Adultas con Discapacidad por 
invadir competencias estatales al limitar acciones que afectaran al “derecho a la vida” 

El Tribunal Constitucional ha establecido en una sentencia que la Comunidad de Madrid de Isabel 
Díaz Ayuso invadió competencias estatales para limitar el acceso a la eutanasia de personas 
mayores con discapacidad. Los magistrados, por unanimidad de conservadores y progresistas, 
han estimado un recurso del Gobierno central y han anulado parte de la normativa que regulaba 
la Agencia Madrileña para el Apoyo a las Personas Adultas con Discapacidad y que exigía la 
autorización judicial para que una persona con discapacidad tutelada pudiera acceder a este 
derecho. 

La sentencia, de las pocas dictadas por unanimidad de ambos sectores del Constitucional en el 
último año, explican que el ejecutivo de Ayuso invadió competencias del ejecutivo central. “La 
regulación impugnada invade la competencia en materia procesal que corresponde al Estado al 
regular cuestiones que le están vedadas”, explica en un comunicado el tribunal de garantías. La 
norma ya había sido suspendida de forma cautelar cuando el recurso del ejecutivo fue admitido 
a trámite en junio. 

El Consejo de Ministros, al anunciar el recurso el pasado mes de mayo, afirmaba que la 
normativa madrileña limitaba “limitar los requisitos para acceder a los derechos que garantiza la 
ley de eutanasia”, recientemente avalada por el mismo Constitucional. La norma exigía 
autorización judicial para acometer cualquier acción que afectase al “derecho a la vida” de una 
persona con discapacidad, lo que según la portavoz del ejecutivo Isabel Rodríguez podía llegar 
a incidir, incluso en “intervenciones quirúrgicas o transfusiones de sangre”. 
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La disposición adicional de la norma recurrida explicaba que cualquier actuación “que afecte al 
derecho a la vida” de la persona con discapacidad tutelada “se tramitará un procedimiento de 
jurisdicción voluntaria para la solicitud de autorización judicial”. Esto, dice el Constitucional, 
invade competencias del Estado. 

https://www.eldiario.es/madrid/constitucional-anula-ley-ayuso-limitaba-derecho-eutanasia-
personas-discapacidad_1_10632389.html 

EL PP SE SUMA AL DISCURSO XENÓFOBO DE VOX ANTE LA CRISIS MIGRATORIA 

Feijóo asegura que “el Gobierno está metiendo a los inmigrantes en aviones y dejándolos en 
paradas de autobús”, mientras la presidenta madrileña acusa al Ejecutivo de tratarlos como 
“fardos” y Gamarra reclama “información rigurosa y detallada sobre la ubicación de los 
inmigrantes en diferentes partes de la Península” 

El PP ha asumido el discurso xenófobo de la extrema derecha para atacar al Gobierno en 
funciones por la crisis migratoria que vive Canarias desde hace semanas. El aumento de la 
llegada de personas desde las costas africanas a las islas ha acelerado e incrementado su 
traslado a la Península. Y Vox ha aprovechado, una vez más, para volver a azuzar el miedo, 
plantear medidas ilegales y propagar bulos. La novedad es que el PP, incluido su líder, se ha 
sumado a lanzar proclamas incendiarias que señalan a las personas migrantes como riesgos 
para la “seguridad nacional” o la salud pública. 

Los dirigentes populares han utilizado la llegada de migrantes a Canarias para criticar la supuesta 
inacción del Gobierno, pese a que ya hace diez días el Ejecutivo declaró la emergencia en las 
islas. El ministro José Luis Escrivá viajó a la región y prometió ayudas económicas para paliar la 
situación. Migraciones emplazará dos campamentos en la Comunidad de Madrid, en terrenos 
cedidos por el Ministerio de Defensa, con capacidad para albergar a cientos de personas. 
También habilitará otros dos cuarteles en Cartagena y Sevilla en su búsqueda de camas para 
atender a la emergencia humanitaria declarada por el Gobierno en el Archipiélago. 

Este viernes, tras días de silencio sobre el asunto, el presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, 
se sumaba a un discurso similar al de Ayuso al afirmar respecto a los inmigrantes que “el 
Gobierno los está metiendo en aviones y dejándolos en paradas de autobús en los pueblos y 
ciudades de España” y que lo ha hecho “sin hablar con las autoridades que los han de atender, 
sin hablar con las comunidades autónomas que han de atender a los menores”. En una entrevista 
en Canal Sur Radio, Feijóo ha apostado por la “repatriación”. 

“Estas palabras, señor Feijóo, son muy irresponsables y están llenas de falsedades”, le ha 
respondido minutos después el ministro de Migraciones en funciones, José Luis Escrivá, en X. 
“Durante los traslados, el personal de las entidades que trabajan con el ministerio acompañan a 
los migrantes hasta los centros donde son acogidos, donde también están las ONG”, ha 
remachado. También ha especificado Escrivá que “las comunidades y los ayuntamientos son 
informados de los traslados que se van a realizar, y estas instituciones no atienden a los 
migrantes, ya que es una competencia exclusiva del Estado que ejerce el Ministerio de Inclusión”. 
Y que “respecto a los menores no acompañados, sí son competencia de las CCAA, y desde 
luego las gobernadas por sus compañeros de partido”, en alusión al PP, “han respondido con 
muy poquita solidaridad a la petición del gobierno canario de ayudarles”. 

Tras las palabras de Feijóo, y las reacciones que ha provocado, el PP ha reunido de urgencia a 
su secretaria general, Cuca Gamarra, con los vicesecretarios de Institucional, Esteban González 
Pons, y de Políticas Sociales y Reto Demográfico, Carmen Fúnez, además de otros dirigentes 
menores del partido, para “analizar la crisis migratoria”. 

En un videocomunicado enlatado remitido posteriormente a los medios, Gamarra reclama 
“información rigurosa y detallada sobre la ubicación de los inmigrantes en diferentes partes de la 
Península”, así como la convocatoria de la conferencia sectorial entre Gobierno y comunidades 
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autónomas para “coordinar” una respuesta , tras acusar al Ejecutivo en funciones de “improvisar” 
y decir que el PP lleva “semanas pidiendo medidas”. 

Ayuso y la “Seguridad Nacional” en riesgo 

El jueves, Ayuso había reaccionado a las políticas del Gobierno con un duro discurso en el que 
ataca a las personas migrantes, a las que ha vinculado con “inseguridad” y “delincuencia”, 
después de asegurar que el Gobierno las trata como “fardos”, lo que le valió un duro reproche 
de Escrivá, quien la tildó de “xenófoba”. Y todo pese a que la Comunidad de Madrid alberga solo 
el 5% de todas las plazas de la red estatal de atención humanitaria, incluyendo Canarias (un 9% 
si no se tiene en cuenta el Archipiélago), según los datos del Gobierno. 

“Son incapaces de gestionar nada, empezando por la llegada masiva de inmigrantes que sin más 
dialogo ni más previsión se disponen a repartir a miles de personas entre las comunidades 
autónomas en un momento de máximo temor por la seguridad nacional”, criticó Ayuso este 
jueves en un acto en el que también cargaba contra el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. 

La dirigente madrileña acusó al Ejecutivo de enviar a “miles” de inmigrantes a la Península “con 
nocturnidad” para “quitárselos de encima, no para ayudarles”, mientras “sumando a vuelapluma” 
cifraba en más de 1.000 las personas que han aterrizado en Madrid desde las Canarias sin que 
Moncloa la informara previamente de esos traslados, siempre según su versión. 

El discurso de “proteger las fronteras” 

“En un momento están allí, pero no los van a recluir, evidentemente, no pueden”, dijo Ayuso, 
para advertir de que luego no se sabe “si irán por las calles, si deambularán”. “No sabemos qué 
van a hacer con ellos”, añadió, pese a que todas las personas migrantes trasladadas a España 
son acogidos en espacios gestionados por ONG, de la misma forma que se hizo, por ejemplo, 
con los refugiados ucranianos tras la invasión rusa. 

“¿Qué puede salir mal cuando quien ostenta la Presidencia de turno de la Unión Europea en 
lugar de estar protegiendo las fronteras está haciendo todo lo contrario?”, se ha preguntado 
Ayuso. Un discurso, el de “proteger las fronteras”, copiado literalmente del argumentario de la 
extrema derecha y del que el PP había intentado escapar, incluida la presidenta de Madrid quien, 
en la campaña de las elecciones autonómicas, criticó a Vox por sus mensajes sobre los menores 
no acompañados, aunque en el pasado sí los tachó de “problema”. Una jugada habitual de la 
líder madrileña, decir una cosa y la contraria en función de sus intereses. 

El PP también ha denunciado la supuesta falta de comunicación e información por parte del 
Gobierno. Así lo han hecho el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, la de Alcalá de 
Henares, también en Madrid y donde se instalará uno de los campamentos temporales, o la 
propia Ayuso. Pero los tres han reconocido haber hablado con el delegado del Gobierno en la 
región. 

La presidenta madrileña ha citado los datos del Ejecutivo para reconocer que son “156 los 
inmigrantes llegados a Pozuelo de Alarcón”, mientras “a Madrid ha llegado una primera tanda de 
más de 90 que dicen que van a estar en distintos hostales, después van a Alcalá de Henares 
entre 100 y 600 y ya hemos estamos escuchando que habrá miles en la ciudad de Madrid”. 

Poco después, la consejera de Familia, Juventud y Asuntos Sociales de la Comunidad de Madrid, 
Ana Dávila, enviaba al ministro Escrivá una carta reclamándole la convocatoria urgente de la 
Conferencia Sectorial de Inmigración ante la “grave crisis” que sufre España. En ella afirma que 
“Madrid es una región solidaria que quiere ofrecer la mejor atención a estas personas. Para eso, 
es imprescindible disponer de un sistema de información preciso y compartido, que nos permita 
poder gestionar de forma ordenada los flujos migratorios que estamos teniendo”. 

“No podemos esperar ni un día más a reunirnos”, le dice, para insistir luego en que “la importancia 
de esta situación obliga a actuar de manera seria”. “Considero que, por lealtad institucional, su 
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Departamento debe ofrecer información rigurosa, precisa y detallada al conjunto de comunidades 
autónomas. No puede ser que nos enteremos de cuestiones que nos atañen por la prensa. Y 
que, posteriormente, recibamos llamadas del delegado del Gobierno con datos imprecisos”, le 
reprocha finalmente. 

López Miras y dirigentes autonómicos 

Ayuso no ha sido la única líder autonómica del PP en lanzar la acusación de falta de información 
al Gobierno. El murciano Fernando López Miras reclamó este jueves “información, colaboración 
y lealtad institucional”. Su vicepresidente y líder de Vox en la región, José Ángel Antelo, ha 
vinculado directamente la llegada de migrantes con la “infiltración yihadista”. Se trata de unas 
palabras muy parecidas a las del diputado de la extrema derecha en Andalucía, Benito Morillo. 
La reacción del consejero de Presidencia e Interior, Antonio Sanz, no fue reprochar el mensaje 
xenófobo de Vox, sino reprender al Gobierno por “jugar a la demagogia” y reclamar el apoyo de 
los de Abascal. 

La línea en el PP es la misma: la culpa es de Sánchez, que “no hizo nada” pese a las 
advertencias. “Ahora el problema se le ha desbordado”, dijo Ayuso. La presidenta madrileña 
también ha puesto en duda la labor de las ONG al decir que el Gobierno “se desentiende de las 
personas y van a dejar que sean las ONG supuestamente las que estén con ellos”. 

El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, se sumó también a las críticas contra la política 
migratoria de Sánchez, que en su opinión ha sido “la de recibir al Aquarius con los brazos abiertos 
para luego dispersar a los inmigrantes sin criterio ni información por la Península”. Después de 
reconocer haber hablado con el delegado del Gobierno en Madrid, el regidor madrileño también 
reclamó “información” al Ejecutivo, quien le ha comunicado las líneas generales del plan, 
explicándole que las personas migrantes estarán en hostales de la capital y de la Comunidad de 
Madrid hasta que se acondicionen las instalaciones de Carabanchel. 

Él también ha puesto en duda la integridad de las personas que abandonan sus países para 
prosperar en Europa y y ha pedido garantizar “la convivencia y la seguridad”. “En política no se 
trata de ser 'buenista', se trata de ser bueno”, ha añadido, para ofrecer después la colaboración 
del Ayuntamiento a la delegación de Gobierno. 

Los mensajes difundidos por el PP en toda España van en la misma línea. El alcalde de Medina 
del Campo (Valladolid) dijo que los migrantes alojados en un hotel pueden causar un brote “de 
cualquier enfermedad”. Los datos oficiales aseguran que Castilla y León acogerá en total a 395 
migrantes, 250 de ellos en la mencionada localidad. 

A la zaga de Abascal 

El líder de Vox ha continuado estos días cargando toda su artillería pesada contra el Gobierno 
de Sánchez. Abascal viajaba la semana pasada a Canarias para “conocer de primera mano” lo 
que calificó como una “auténtica invasión migratoria” y escenificar desde la isla de Hierro, uno 
de los epicentros de la crisis, el rechazo de su partido la política gubernamental. Desde allí acusó 
al presidente del Ejecutivo en funciones de provocar con su permisividad con la inmigración “el 
efecto llamada” y pidió, como ha hecho otras muchas veces, la ayuda de a Armada para hacer 
frente a la nueva oleada. “Nosotros tenemos medios para proteger nuestras fronteras y los 
intereses de los españoles. Evidentemente, la Armada sirve para bloquear esas vías marítimas 
y para que las organizaciones de tráfico de seres humanos no puedan aprovecharse de esas 
personas”, señaló. 

El partido ha pedido la comparecencia de Marlaska para informar de la situación, que Vox vincula 
sin ninguna duda con la “inseguridad que sufren las calles y los barrios” españoles por culpa de 
la “delincuencia” que aseguran que protagonizan estas personas que huyen de sus países y se 
juegan la vida para llegar a España en pateras. Incluso han llegado más lejos al señalar sin 
esperar a las pruebas a migrantes como autores de violaciones a mujeres. 
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A eso han unido el riesgo de atentados yihadistas que puede sufrir también España después del 
perpetrado hace unos días en Bruselas por un ciudadano tunecino que se encontraba 
irregularmente en el país, según la policía belga. Un miedo que Vox lleva también azuzando hace 
tiempo. 

La extrema derecha, que en su programa electoral promete la inmediata expulsión del territorio 
nacional de los inmigrantes irregulares y de los 'mena', ya registró en el Congreso hace ahora un 
año una Proposición de Ley de modificación de la Ley las Bases del Régimen Local con el fin de 
modificar el padrón municipal “para impedir que tanto los ‘okupas’ como los inmigrantes que han 
entrado en España y residen de forma irregular puedan inscribirse en el padrón municipal y 
disfrutar de los derechos que ello concede”. 

El pasado mes de mayo, en una entrevista en ToroTV, Abascal, que lleva años alertando sobre 
los peligros del “multiculturalismo”, afirmó: “No podemos seguir llamando a inmigrantes de países 
que tienen una manera diferente de vivir. No es el color de la piel, es lo que tienen en la cabeza 
algunas personas. Da igual que sean pelirrojos, negros o morenos del Magreb, lo preocupante 
es lo que tienen en la cabeza”. Después, advirtió de lo difícil que les resulta a estas personas 
“adaptarse a las costumbre” de los países que los acogen. “Hay zonas de Europa que ya no son 
Europa”, sentenció. 

Además, el periódico de cabecera de Vox, la Gaceta de la Iberosfera, se ha hecho eco de 
diversos bulos. Uno de ellos fue tras el acuchillamiento de una mujer en una tienda de ropa de 
la madrileña plaza de Tirso de Molina. “Una mujer de 61 años, asesinada a puñaladas en el 
centro de Madrid por un magrebí, según los testigos”, titulaba el medio ultraderechista, mientras 
Abascal lo propagaba en las redes. En su lista de noticias falsas hay que incluir el mantra de que 
los inmigrantes se llevan todas las ayudas del alquiler de la Comunidad de Madrid, reciben al 
llegar “una paga del Estado” o que sistemáticamente son enviados a “balnearios y hoteles de 
cinco estrellas”, cuando esto ultimo ha sido un caso aislado y excepcional ante el número 
desorbitado de personas que han llegado a Canarias. 

https://www.eldiario.es/politica/sector-pp-comandado-ayuso-suma-discurso-xenofobo-vox-crisis-
migratoria_1_10632489.html 

AYUSO SALE EN DEFENSA DE MILEI Y PIDE A LOS ESPAÑOLES “ABRIR LOS OJOS”: 
“YO QUIERO QUE HAYA UN CAMBIO EN ARGENTINA” 

La presidenta de la Comunidad de Madrid compara la situación política y económica del país 
sudamericano con la de España que, a su juicio, “lleva una deriva parecida” 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, se ha posicionado este lunes a 
favor de “un cambio político en Argentina”, después del triunfo electoral en ese país del peronista 
Sergio Massa frente al aspirante de la extrema derecha, Javier Milei. Al ser preguntada sobre la 
sorprendente victoria del candidato peronista y el descalabro de su rival, la presidenta regional 
ha recordado que aún “queda una segunda vuelta”. A renglón seguido, Ayuso ha asegurado que 
“nada sería más deseable que el cambio político en Argentina”. 

En un acto en la localidad madrileña de Valdemoro, Ayuso ha comparado la situación política y 
económica de Argentina con la de España: “Pienso que el que fue uno de los países más 
prósperos del mundo no puede seguir cayendo, cayendo y cayendo mientras cada vez más 
argentinos vienen a vivir entre nosotros pidiendo que abramos los ojos, no solo porque España 
lleva una deriva parecida, sino porque en el momento en el que ya se han traspasado todas las 
líneas, la alternancia política se va complicando más”. 

Ayuso ha insistido en que Argentina “fue uno de los países más prósperos del mundo pero hoy 
tiene unos índices de pobreza y de miseria económica inasumibles e inaceptables”. “Por eso yo 
quiero que haya un cambio en Argentina y así me pronunciaré siempre que me pregunten”, ha 
insistido. 
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La reflexión de Ayuso y el apoyo velado al candidato de la extrema derecha, en coincidencia con 
Vox, no sorprende dado que no es la primera vez que la dirigente del PP madrileña manifiesta 
su rechazo por el peronismo. 

Hace justamente un año, en un discurso en la Asamblea regional de Madrid, Díaz Ayuso ya 
arremetió contra el régimen peronista y lo comparó con el Gobierno de Sánchez. Según afirmó, 
el gobierno de Pedro Sánchez “quita el dinero a la gente para luego, como hacen los peronistas, 
repartirlo en pagas, ayudas, subsidios”. “Me niego a que el peronismo arruine el motor económico 
de España”, añadió la presidenta de la Comunidad de Madrid. 

Sus declaraciones causaron un profundo malestar en el gobierno argentino. “La presidenta de la 
capital española se refirió al peronismo después de reunirse con Mauricio Macri: con lo cual, si 
Ayuso cree que es mejor para España tener macrismo que peronismo, le recordamos que el 
macrismo le dejó a Argentina una deuda de 40.000 millones de dólares, el país endeudado por 
100 años, una inflación del 50%, un desempleo altísimo. Efectivamente, el peronismo no tiene 
nada que ver con lo que la señora Ayuso quiere para su país, porque el peronismo defiende el 
derecho de los trabajadores, las mujeres y los que menos tienen”, replicó Gabriela Cerruti, 
portavoz del Ejecutivo. 

Precisamente este mismo lunes el líder de Vox, Santiago Abascal, ha publicado un tuit mostrando 
su apoyo explícito a Milei. “Enhorabuena querido Javier Milei por la gesta histórica de ayer. Nunca 
se hizo tanto en tan poco tiempo. Tienes todo nuestro afecto y apoyo en esta lucha para abrir 
ese tan deseado capítulo de libertad y prosperidad en Argentina”, ha apuntado el máximo jefe de 
la extrema derecha española. 

https://www.eldiario.es/madrid/politica/ayuso-sale-defensa-milei-pide-espanoles-abrir-ojos-
quiero-haya-cambio-argentina_1_10621487.html 

AYUSO SE COMPRA UN PISO DE UN MILLÓN DE EUROS 

La presidenta madrileña ha dado un paso más en su relación con Alberto González, sanitario y 
su pareja desde hace dos años     

Isabel Díaz Ayuso no es una representante pública al uso, sino casi un fenómeno social a la 
altura de un famoso perseguido por los paparazzi. De hecho, es conocida por su labor política 
como presidenta del Partido Popular y de la Comunidad de Madrid, pero también por distintos 
aspectos de su vida privada. Una dirigente que acude a un podcast y cuanta cosas personales, 
como con Vicky Martín Berrocal, o incluso abiertamente fan de los conciertos. También sus 
novios han ocupado diversas portadas de los medios del corazón, pero ahora ha dado un nuevo 
paso hacia la estabilidad. Y es que después de conocer su aborto hace a penas tres meses, sale 
a la luz que la lideresa se ha comprado un lujoso piso de 180 metros cuadrados con su novio 
Alberto González en Chamberí, uno de los mejores barrios de la capital.  

Ayuso se compra un lujoso piso con su novio 

Ayuso tiene una nueva ilusión, y no es una persona sino que se trata de un inmueble. La 
presidenta de la Comunidad de Madrid siempre ha vivido en Chamberí, donde ha estado durante 
años en un piso de soltera de alquiler, algo que parece haber cambiado. Eso sí, del barrio no se 
mueve. Y es que la lideresa se ha comprado una casa con su actual pareja, el técnico sanitario 
Alberto González, en el que es una de los mejores zonas del centro de la capital. "Vivo en 
Chamberí y llevo una vida muy normal", aseguraba hace unas semanas a Vicky Martín Berrocal 
en su podcast. "Llevo pagando alquileres desde hace 20 años y esto se va a acabar", explicó 
hace unos meses en una entrevista con la revista Yo Dona, en la que dio más detalles sobre su 
vida deseada. "Tengo ilusión por comprarme una casa", añadió. 

Dicho y hecho. La presidenta llevaba desde el verano del pasado año buscando su hogar 
perfecto y parece que la ha encontrado. Según publica este lunes Vanitatis, la dirigente del 
Partido Popular y su novio no han escatimado en facilidades para empezar el que es el nuevo 
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paso en la relación de ambos, que están juntos desde al menos dos años. En concreto, la pareja 
ha elegido un edificio de este barrio que cuenta con zonas comunes en una urbanización privada, 
que además tiene conserje 24 horas. En cuanto al piso en sí mismo, este es lujosos. De amplitud 
tiene 180 metros cuadrados, así como plaza de garaje y trastero, tal y como señala la revista. 
Unas cualidades que elevan el inmueble hasta cerca del millón de euros y algo más ya que 
necesitaría una reforma total para adecuarlo al gusto de los enamorados. 

Una nueva vida para la lideresa 

Pese a los sueldos elevados, al menos de la dirigente regional, la madrileña parece negarse a 
abandonar su área de confort, donde ha vivido de toda la vida y que controla a la perfección. No 
ha sido ni una ni dos ni tres las veces que se le ha podido ver tomando algo en los bares cercanos, 
tal y como ella misma ha publicado a través de sus redes sociales y cuenta públicamente 
siguiendo aquello de 'vivir a la madrileña' y las 'cañas'. "A mí me gusta comer bien en cualquier 
sitio, desde alta cocina a comida de taberna. El apodo de tabernaria siempre me ha parecido 
fantástico. Por la vida que llevo me cuesta mucho cocinar", aseguró Ayuso en su conversación 
con Martín Berrocal preguntada sobre la vida que lleva cuando no está trabajando. 

Tras el aborto que experimentó a las ocho semanas de gestación el pasado mes de julio, esta 
parece ser el ensueño que está viviendo la presidenta madrileña con su actual novio, con el que 
puede ser que vuelva a intentar quedarse embarazada. En estos años, Ayuso habría podido 
ahorrar bastante dinero de su sueldo público ya que sus gastos personales son bajos -la mayor 
parte entra en su cargo- e incluso no ha llevado a cabo ninguna inversión. De ser así tendría que 
estar señalada en el portal de Transparencia de la Comunidad de Madrid, donde sí figura su 
salario y sus balances. Con datos actualizados a fecha del pasado septiembre de 2023, la 
lideresa percibe un salario de 103.090,32 euros al año. 

En estas cuentas también figura que tiene la nuda propiedad de un piso con valor catastral de 
140.000 euros, unos 75.800 euros en la cuenta corriente, la mitad de una empresa familiar; un 
plan de pensiones de unos 5.000 euros y un coche. Se trata de un Golf adquirido en 2012.  Ayuso 
siempre ha evitado entrar en detalles sobre su relación con González pero si ha querido dejar 
claro que nunca perdonaría una infidelidad y, en el caso de sufrirla, preferiría no enterarse. "Mejor 
que no me lo cuenten. Ni me lo planteo y ya está", confesó con su amiga diseñadora. Por el 
momento no hay fotos publicadas sobre el que será su hogar a partir de ahora. 

https://www.elplural.com/fuera-de-foco/ayuso-compra-lujoso-carisimo-piso-novio-mejor-zona-
madrid_318463102 

ISABEL DÍAZ AYUSO Y SU NOVIO, ALBERTO GONZÁLEZ: NUEVA CASA EN CHAMBERÍ 

La presidenta de la Comunidad de Madrid cumple 45 años esta semana y lo 'celebra' mudándose 
a un piso con más habitaciones y más zonas verdes. Siempre ha vivido en esa zona neurálgica 
de la capital 

Decía Herman Hesse que la juventud "acaba cuando el egoísmo lo hace". Según el razonamiento 
del Nobel alemán, la madurez comienza cuando uno empieza a vivir menos para uno mismo y 
más "para los demás". La presidenta de la Comunidad de Madrid lleva "viviendo para los demás" 
desde que se metió en política, pero en la esfera más personal gozaba de un cierto 
'peterpanismo'. Ahora, cuando cumple 45 años (el 17 de octubre, mismo día que Pablo Iglesias, 
por cierto), le ha llegado su momento de dar el salto a una vida más estable. Tras pasar más de 
un año buscando, Ayuso ha elegido por fin un hogar para ella y la familia que ha formado junto 
a su pareja, Alberto González. La presidenta de la Comunidad de Madrid ya reconoció en verano 
de 2022 que estaba buscando casa. Quería dejar de vivir de alquiler en su piso de soltera, pero 
los altos precios del mercado inmobiliario en Madrid estaban reteniendo la decisión. "Llevo 
pagando alquileres desde hace 20 años y esto se va a acabar", explicaba en una entrevista con 
la revista 'Yo Dona'. "Lo digo como un ciudadano más de clase media que vive en Madrid y que 
ha sorteado los mismos obstáculos. Me independicé con 22 años, me alquilé una habitación por 
400 euros con un sueldo de 600. La evolución del precio de la vivienda en Madrid me preocupa", 
ilustraba. "Tengo ilusión por comprarme una casa", decía entonces, aunque puestos en contacto 
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con ella no ha querido confirmar si esta nueva casa ha sido una compra o un alquiler al tratarse 
de su vida privada. 

El lugar por el que se ha decantado finalmente no está muy lejos de aquel piso de soltera ni de 
donde ha vivido siempre. Ayuso no se mueve del distrito que la vio crecer, Chamberí. La 
presidenta estudió en el colegio Blanca de Castilla, en la actualidad una escuela religiosa 
concertada que sigue en el mismo lugar de siempre, en la calle Eduardo Dato. Los fines de 
semana y los veranos los pasaba en el pueblo de sus abuelos paternos, Sotillo de la Adrada. En 
este distrito madrileño, Ayuso juega con ventaja: según datos facilitados por el Ayuntamiento de 
Madrid, un 59,67% de los vecinos de Chamberí la votaron a ella en las últimas elecciones 
autonómicas. El retrato demográfico de la zona es muy parecido al de la política y su pareja: los 
residentes son en su mayoría licenciados universitarios y la edad media es de 46 años. 

Chamberí se distribuye en seis barrios: Vallehermoso, Gaztambide, Arapiles, Trafalgar, Almagro 
y Ríos Rosas. Es una de las zonas neurálgicas de la capital, donde se combinan las grandes 
avenidas y las zonas verdes con negocios de toda la vida y buenas dosis de vermú tabernario. 
La zona que ha elegido la presidenta, de la que no daremos demasiados detalles, tiene un poco 
de todo eso. También es un área con muchos y buenos colegios, tanto públicos como 
concertados. Isabel Díaz Ayuso y Alberto González necesitaban más espacio para la familia que 
han formado. El consultor, con el que lleva más de dos años de intensa relación, tiene tres hijos 
de un matrimonio anterior y la intención es ampliar la familia. En julio de 2023 la presidenta 
comunicó proactivamente que había tenido un aborto natural de un bebé "muy deseado" y 
buscado, según matizó después su entorno al conocerse la noticia. 

Isabel y Alberto están "muy enamorados". En una conversación reciente con Vicky Martín 
Berrocal para su podcast, en la que la líder del PP de Madrid evitó hablar de su actual relación, 
sí reconocía que había sufrido "mucho en el amor". "Me hubiera gustado haber vivido una historia 
de cuento con uno para toda la vida, pero no vino así". Ha sido ahora cuando Ayuso ha 
encontrado al hombre adecuado para ella. El piso que han elegido cumple los requisitos para 
albergarlos a todos. Se trata de una comunidad tranquila con zonas comunes en la que hay 
varios pisos en venta. Cuenta con conserje 24 horas y todos los servicios necesarios a muy poca 
distancia. El piso supera los 180 metros cuadrados, tiene plaza de garaje y trastero. "Acaban de 
venderse dos pisos en las plantas más altas, pero hay algún otro más en el mercado. Ha sido 
casualidad, son propietarios de toda la vida que han fallecido y sus familias están poniendo a la 
venta las casas. Es necesario hacer obras y actualizarlos porque el edificio es de los años 50, 
pero todos lo entendemos", explica a Vanitatis un vecino de la presidenta. Un contenedor de obra 
da fe de esas obras de reforma en el portal. ¿El precio de compra? "En torno al millón de euros", 
aportan desde una inmobiliaria de la zona. Isabel Díaz Ayuso y Alberto González se conocieron 
a finales de 2020. Según explicó entonces el entorno de la presidenta, fue su hermano Tomás 
quien ejerció de celestina. Debutaron públicamente gracias a unas fotos publicadas por la revista 
'Lecturas'. 

González trabaja como consultor "para un destacado grupo dedicado a la salud", según datos 
publicados por 'El Mundo', y nunca ha buscado la notoriedad pública. De hecho, aunque llevan 
su relación con total naturalidad en su esfera privada, en la pública nunca ha querido acompañar 
a la presidenta a un acto público. Ni siquiera en este 12 de Octubre, cuando el alcalde José Luis 
Martínez-Almeida acudió acompañado por primera vez por su novia, Teresa Urquijo, quiso Díaz 
Ayuso hacer una excepción. La presidenta fue una de las invitadas más elegantes con un vestido 
de inspiración nupcial firmado por Vicky Martín Berrocal. Durante estos años, Isabel Díaz Ayuso 
ha podido ahorrar lo ganado y no ha realizado ninguna inversión. Según los datos del portal de 
Transparencia de la Comunidad, actualizados en septiembre de 2023, la presidenta de la 
Comunidad de Madrid percibe una retribución anual de 103.090,32 euros (se sabe que con su 
sueldo apoya económicamente a su familia). Tiene la nuda propiedad de un piso cuyo valor 
catastral es de 140.000 euros; 75.800 euros en la cuenta corriente; la mitad de una empresa 
familiar sin apenas valor; un plan de pensiones con 5.000 euros (otro rasgo de madurez) y un 
Golf adquirido en 2012. 

https://www.vanitatis.elconfidencial.com/famosos/2023-10-16/isabel-diaz-ayuso-alberto-
gonzalez-nueva-casa-chamberi_3753697/ 
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AYUSO SIGUE COMO DUEÑA DE UNA EMPRESA QUE INCUMPLE DESDE 2014 LA 
OBLIGACIÓN DE PRESENTAR CUENTAS CADA AÑO 

 Su declaración de bienes de hace un mes vuelve a incluir Sismédica SL, de la que es 
copropietaria al 50% con su hermano, protagonista de la venta de mascarillas que archivó la 
Fiscalía 

 Los portavoces de la presidenta no responden por qué no se ha disuelto aún una empresa 
inactiva que les fue donada por sus padres cuando estos estaban acechados por el riesgo de 
embargo 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha cosechado en la última semana 
una especie de feliz concertación al publicar distintos medios, justo en la semana en que cumplía 
45 años de viaje en Nueva York, que acaba de comprar junto con su pareja un lujoso y exclusivo 
piso de 180 metros cuadrados, valorado en un millón y situado en “su barrio de siempre”, el 
céntrico Chamberí. Hasta ahora, Ayuso no ha confirmado –pero tampoco ha desmentido y así lo 
constató finalmente infoLibre a través de mensajes a sus portavoces– si estamos ante una noticia 
o un bulo. Pero, sin duda, el revuelo sobre tal vivienda –alquilada o comprada– ha conseguido 
que de nuevo quede fuera de la vista el gran enigma de su formulario de declaración de bienes: 
la existencia de una sociedad, Sismédica SL, a la que cabría calificar de fantasma dado que lleva 
desde 2014 sin cumplir la obligación legal de presentar cuentas anuales y que la jefa del Ejecutivo 
madrileño definió en su día como “muerta” sin revelar por qué entonces se mantiene oficialmente 
viva. 

A Ayuso le pertenece en un 50% Sismédica, nacida en 1999 para el alquiler de bienes 
inmobiliarios. La otra mitad es propiedad de su hermano, Tomás Díaz Ayuso, protagonista de un 
controvertido episodio durante la pandemia del covid: la venta de 250.000 mascarillas a la 
Comunidad a cambio de 1,5 millones de euros por parte de una compañía con la que colaboraba, 
Priviet Sportive SL. La operación, que reportó al hermano de la presidenta 234.000 euros, fue 
denunciada y finalmente archivada tanto por la Fiscalía Anticorrupción como por la Fiscalía 
Europea. Además, el caso provocó la caída de Pablo Casado como presidente del PP por pedir 
cuentas de lo sucedido  a la dirigente que él mismo había contribuido a aupar a la presidencia 
de Madrid. Ayuso aseguró que no tenía ni idea de que su hermano hubiese participado en una 
venta de material sanitario al Gobierno madrileño. Y que se enteró año y medio después por 
Casado. 

Sismédica SL –nexo societario entre Isabel y Tomás Díaz Ayuso y sociedad que, por razones 
desconocidas, aún no ha sido liquidada y extinguida– no había aparecido en las declaraciones 
de bienes de Isabel Díaz Ayuso hasta 2021. En abril de ese año, infoLibre alertó a su equipo de 
que la normativa determina como obligatorio consignar la denominación social y no limitarse a 
escribir si se trata de una SL o una SA. Ayuso rectificó la declaración, que salvo excepciones 
como esta solo debe presentarse al inicio y al cierre de la legislatura. Si en medio se producen 
cambios en el patrimonio –por ejemplo, la adquisición de una vivienda o la disolución de una 
sociedad–, el afectado no tiene por qué efectuar una actualización. Así lo han asegurado 
portavoces de Ayuso en respuesta a las preguntas de este periódico. Respecto a por qué persiste 
inscrita en el Registro la empresa Sismédica SL no ha habido ninguna contestación. La 
declaración de bienes cuya consulta es de acceso universal –subrayaron las fuentes– es 
correcta. 

Fechada hace algo más de un mes –el 15 de septiembre–, en la declaración de bienes 
presentada al inicio de la legislatura en su condición de presidenta del Ejecutivo no hay ninguna 
referencia a un nuevo piso. En cambio, y en el apartado relativo a acciones y participaciones en 
sociedades, permanece incrustada Sismédica SL. El valor de su 50%, “1.502,53 euros”. Como 
no existen balances de actividad y resultados desde hace nueve años –el último depositado en 
el Registro Mercantil fue el de 2013–, Ayuso anota –y así lo especifica en su otra declaración de 
bienes, la que presenta como diputada– que esos 1.502 euros representan “la valoración según 
capital social”. A pie de página una de las notas que a modo de guía para los parlamentarios 
incluye el formulario señala que el valor de las acciones o participaciones se fijará “según el 
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balance anual anterior a la fecha de la presente declaración”. Y si tal balance no existiera, “el 
valor a declarar debe ser el teórico contable”. 

Una donación que conecta con el 'caso Avalmadrid' 

Por qué Sismédica SL terminó en manos de los hermanos Diaz Ayuso lo desveló infoLibre en 
2019 como una pieza más de las intrigas irresueltas que envolvieron lo que se conoce como 
caso Avalmadrid. Es decir, el caso centrado en cómo una empresa en la que los padres de la 
presidenta poseían el 25%, MC Infortécnica, obtuvo de la citada sociedad de garantía recíproca 
(SGR) un préstamo de 400.000 euros que se quedó sin devolver. En febrero de 2022, un informe 
de Avalmadrid cifró en 311.000 euros la deuda que mantenían los socios de MC Infortécnica. 
Avalmadrid no había reclamado el dinero a los deudores hasta octubre de 2019, cuatro meses 
después de que este medio destapase el escándalo. Para entonces habían transcurrido ocho 
años desde el impago. 

Pues bien, en 2012 y cuando el riesgo de embargo planeaba sobre la familia de Díaz Ayuso, 
Sismédica SL fue donada a los dos hijos, ajenos por completo a la estructura de MC Infortécnica 
y por tanto a salvo de que el prestamista –Avalmadrid– se quedase con alguno de sus bienes. 
Para entonces, Sismédica SL poseía un local comercial en una zona próxima al Manzanares que 
acabó subastado en 2017. 

La presidenta y su hermano se hicieron con las participaciones de Sismédica seis meses 
después de que otra donación también efectuada por su padre la erigiese en propietaria de un 
piso en Chamberí cuyo valor catastral se cifra en 140.547 euros. Ese es el único inmueble del 
que la última declaración de bienes de Ayuso, al igual que las anteriores, la señala como 
propietaria. Aunque en distintas entrevistas la jefa del Ejecutivo madrileño ha abundado en el 
mensaje de que lleva dos décadas viviendo de alquiler, ese piso le pertenece desde 2011. Lo 
tiene en régimen de “nuda propiedad” dado que allí reside su madre, antigua socia de MC 
Infortécnica junto con su esposo, fallecido hace varios años. 

Una querella que no fue admitida 

La asociación de letrados ALA (Asociación Libre de Abogados y Abogadas) interpuso en 2021 
una querella contra Ayuso y otras ocho personas, su hermano y su madre entre ellas, por un 
presunto delito de alzamiento de bienes. ALA sustentaba la denuncia en la tesis de que la 
donación a los hermanos Isabel y Tomás del piso propiedad de sus padres buscaba evitar un 
potencial embargo por el impago a Avalmadrid. 

En noviembre de aquel año, el Tribunal Supremo inadmitió la querella con un auto donde 
remarcaba que nada permitía inferir que Isabel Díaz Ayuso supiera nada sobre aquel préstamo 
que MC Infortécnica dejó sin devolver. En el auto se lee lo siguiente: “No se aprecia la 
concurrencia de indicios consistentes contra la persona aforada en este momento [Ayuso]. No 
era socia de MC Infortécnica; no consta que conociera su situación económica y societaria; no 
intervino en la operación de crédito o de aval; no era avalista ni deudora; no consta que conociera 
la deuda; y no se aprecia ningún indicio de que actuara en connivencia con los demás 
querellados para evitar el pago de la deuda de aquella sociedad”. 

Ayuso había contactado con Avalmadrid días después de que los trabajadores de MC 
Infortécnica no cobrasen su nómina de junio de 2011. En septiembre de ese mismo año y en otro 
correo acusó a los socios de su padre de dejar "morir" la empresa. Y luego aceptó la donación 
del piso. Exactamente, y como consta en su declaración de bienes, pasó a ser suyo el día 7 de 
octubre de 2011. 

https://www.infolibre.es/politica/ayuso-mantiene-duena-empresa-incumple-obligacion-presentar-
cuentas_1_1617936.html?utm_source=infoLibre&utm_campaign=6d3391b040-
29102023_NoticiaDomingo_Registrados&utm_medium=email&utm_term=0_1967a1cfd3-
6d3391b040-131637241 
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TRES GOBIERNOS DEL PP FINANCIAN CON DOS MILLONES EN SEIS MESES A UNA ONG 
DEL JEFE DEL LOBBY PROISRAELÍ 

La asociación Zakut, de David Hatchwell, empresario y activista próximo a Isabel Díaz Ayuso, 
recibió en 2022 ayudas públicas de los ejecutivos de Murcia, Madrid y Andalucía 

 Una mercantil vinculada al grupo de Hatchwell impartirá los cursos subvencionados en 
Andalucía. La Junta remarca que son los solicitantes quienes declaran que no hay conflicto de 
intereses 

Creada por David Hatchwell, heredero del magnate Mauricio Hatchwell, impulsor del fallido 
proyecto de Eurovegas y presidente de la Fundación Hispano-Judía, la asociación Zakut ha 
logrado un ascenso meteórico en apenas dos años de vida. Constituida el 29 de abril de 2021, 
mes y medio más tarde ya obtuvo medio millón del Gobierno murciano para operar como un 
acelerador de empresas. Pero la verdadera aceleración se produjo en el segundo semestre del 
año pasado: entre junio y diciembre de 2022, el Gobierno de Murcia, el de Andalucía y el de 
Madrid, los tres del PP, han concedido a Zakut subvenciones que en total suman dos millones 
de euros. Pero sobre más de la mitad de esos dos millones pesa ahora una duda. ¿Por qué? 
Porque 1,35 millones se los ha concedido, para formación de mujeres, la Junta de Andalucía a 
Zakut, una entidad sin ánimo de lucro, si bien la impartición de los cursos correrá a cargo de una 
mercantil. Y esa mercantil, entre cuyos objetivos figura el de cualquier empresa –obtener 
ingresos–, tiene a su frente a un miembro de la extensa constelación societaria de Hatchwell. 

De los dos millones otorgados a Zakut entre junio y diciembre de 2022, 500.000 euros han salido 
del Gobierno de Fernando López Miras y tienen como fin la promoción empresarial, como 
adelantó el digital murciano LasNoticiasRM.es. El grueso del dinero, 1,5 millones, se destina a 
cursos de formación en Andalucía (1,35 millones) y Madrid (199.287 euros). Al menos en la 
primera de esas dos comunidades, y a tenor de la información oficial obtenida por infoLibre, la 
formación la impartirá Virensis SA. Como administradora única de Virensis consta una directiva 
que a su vez ostenta el cargo de apoderada de otra compañía –3H Family Holdings SL– presidida 
por David Hachtwell. Hasta agosto de 2022 también figuró como apoderado de esa misma 
sociedad el directivo de Zakut que presentó y firmó los documentos relacionados con la solicitud 
de subvenciones para cuatro cursos de formación en Andalucía. 

"Si llegado el caso hay que pedir el reintegro se solicitará" 

infoLibre preguntó a la Consejería de Empleo de Andalucía si sabía que los cursos 
subvencionados a petición de Zakut los impartirá una empresa vinculada a través de su 
administradora al fundador de la asociación, como acreditan documentos oficiales que han 
llegado a manos de este diario. Las fuentes consultadas respondieron que no. “La subvención –
asegura el departamento que dirige Rocío Blanco– se otorga y los mecanismos de control se 
realizan una vez que se está ejecutando el proyecto”. En ese control "se entra a ver todos los 
detalles, máxime porque son fondos europeos". "Si llegado el caso hay que pedir el reintegro se 
solicitará", añadió. 

“La Consejería de Empleo –remarcaron sus portavoces– ha concedido esas cuatro subvenciones 
para cursos para formación y orientación laboral de mujeres en entornos rurales de Córdoba, 
Málaga, Jaén y Sevilla atendiendo únicamente a la documentación entregada por la asociación 
Zakut, según recoge la orden reguladora de esas subvenciones”. “Entre los documentos que ha 
de presentar el solicitante –prosigue la Consejería– se incluye una declaración responsable de 
que se cumplen todos los requisitos y uno de esos requisitos es que no haya conflicto de 
intereses”. 

Los reiterados intentos de infoLibre por contactar con directivos o portavoces de la asociación 
Zakut y de la empresa Virensis SA han resultado inútiles. Este periódico ignora si también 
Virensis impartirá los cursos sufragados mediante la subvención otorgada en Madrid por el 
Ejecutivo de Isabel Díaz Ayuso. 
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Ayuso y Hatchwell 

La presidenta madrileña tiene una relación de notoria complicidad y respaldo mutuo con 
Hatchwell, un referente del lobby proisraelí en España que prodiga mensajes de crítica a la 
izquierda y de respaldo expreso a la derecha, especialmente al PP madrileño y sobre todo a la 
presidenta. Ambos, Ayuso y Hatchwell, han coincidido en la presentación de un documental, 
sentados el uno junto al otro (2019); en un acto para estrechar lazos con Israel y Emiratos Árabes 
(2022); o en un un desayuno informativo en el Ritz (2023). No esconden su sintonía. Hatchwell 
es especialmente entusiasta. Ayuso es, según el empresario, "una mujer extraordinaria, joven, 
pero con un talento increíble, que dice la verdad, que la gente entiende que es una persona de 
bien, que además no tiene un afán político [...] por ser lideresa, por eso no es candidata [...] en 
las elecciones nacionales". La presidenta es más que "una política de primer nivel", dijo de ella 
en junio, es una "rockstar" que "no puede andar por la calle" sin que la paren, porque "ha sido 
capaz de conectar con un país a todos los niveles". 

ACOM, el lobby proisraleí que fundó Hatchwell, destaca por su respaldo expreso a la presidenta 
madrileña y por sus múltiples mensajes de apoyo al PP. La Fundación Hispano-Judía, que 
preside Hatchwell, pretende construir un "museo-hispano judío" en terrenos públicos en Madrid. 
En junio El Mundo  publicó que Metro de Madrid, dependiente de la Comunidad (PP), iba a ceder 
a la fundación de Hatchwell una antigua subestación del barrio de Salamanca, que serviría como 
museo por 60.000 euros al mes. 

https://www.infolibre.es/politica/pp-financia-subvenciones-negocio-formacion-gran-defensor-
netanyahu-espana_1_1622565.html 

EL ADALID DEL LOBBY ISRAELÍ, UN HEREDERO DE EMPRESAS ABONADO A LA ÉLITE 
Y RENDIDO A SU 'ROCKSTAR' AYUSO 

David Hatchwell, presidente de la Fundación Hispano-Israelí y creador de ACOM, que ve dentro 
del Gobierno una "franquicia" de Hamás, cultiva una selecta red de contactos políticos y 
empresariales 

 Hijo del empresario y activista judío Mauricio Hatchwell, este inversor inmobiliario y productor de 
Nacho Cano propaga las virtudes de Ayuso y proyecta un museo en suelo público de Madrid 

En junio, en una entrevista en la televisión del diario argentino La Nación, el periodista presentaba 
así al entrevistado: "Es, dicen algunos, uno de los mentores de Isabel Díaz Ayuso". El aludido no 
alteró el gesto en lo más mínimo. ¿Quién es? Si las influencias de Israel en España se dibujasen 
en un mapa, en el centro del mismo podría aparecer la figura de este rico empresario judío y 
español llamado David Hatchwell, cuya red de conexiones en el friso entre los negocios y la 
política es tan amplia como intrincada. Y constituye por sí misma una muestra de cómo las 
posiciones proisraelíes más duras sobre el conflicto con Palestina han tejido complicidades en 
círculos de la élite española. 

Hatchwell en persona y el tejido asociativo que ha formado promocionan un mensaje que va más 
allá de la defensa de Israel para situarse en abierta batalla política contra la izquierda y en 
propaganda a favor de las siglas de la derecha. Especialmente, del PP. Y, dentro del PP, en 
concreto de Isabel Díaz Ayuso, muy próxima al empresario y activista. Al mismo tiempo, 
Hatchwell hace negocio con el ladrillo en Madrid y pretende levantar un museo en suelo público. 

A pesar de los intentos a través de diferentes vías, infoLibre no logró hablar ni obtener respuestas 
de Hatchwell. 

Dos obsesiones 

La última eclosión del conflicto evidencia un endurecimiento de las posturas de un sector de la 
España conservadora, cambio que ha generalizado –en ese sector– las actitudes de aprobación 
a los ataques de Israel a la población civil en Gaza como respuesta a la agresión terrorista de 
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Hamás. Se ha convertido en una pauta: la introducción en cualquier análisis de elementos 
contextuales o de críticas a Israel es recibida como una muestra de aversión a Israel o hasta al 
judaísmo. ¿Cómo ha pasado? Es difícil precisar el origen de un clima de opinión y una retórica 
dominante. Pero entre las causas habría que introducir a Hatchwell, que lleva más de diez años 
apretando en ese punto. 

Hatchwell es estos días una voz solicitada. Sus declaraciones lo ubican políticamente. En una 
entrevista con El Toro TV atacaba al Gobierno adelantándose a la Embajada de Israel: "Me da 
vergüenza que la vicepresidenta [Yolanda Díaz] no tenga la claridad moral de decir de manera 
tajante que el problema es Hamás [...]. Nuestro Gobierno, [de] una vez por todas, debe 
desprenderse de [...] Podemos, que es proiraní, prohamás, [...] un cáncer para nuestro país". 

Isabel Díaz Ayuso y David Hatchwell junto a Natan Sharansky, protagonista del documental 'De 
la esclavitud a la libertad', de cuya presentación en 2019 en Madrid sale esta fotografía. Europa 
Press 

Hatchwell tiene dos obsesiones. Una, negativa: Podemos-Sumar. Otra, positiva: Ayuso. Con ella 
es posible verlo en la presentación de un documental, sentados el uno junto al otro (2019); en un 
acto para estrechar lazos con Israel y Emiratos Árabes (2022); o en un un desayuno informativo 
en el Ritz (2023). Ayuso es, según Hatchwell, "una mujer extraordinaria, joven, pero con un 
talento increíble, que dice la verdad, que la gente entiende que es una persona de bien, que 
además no tiene un afán político [...] por ser lideresa, por eso no es candidata [...] en las 
elecciones nacionales". 

La presidenta suma un mérito impagable. "Fue capaz –añadió Hatchwell en la entrevista de 
junio– de descabezar una hidra comunista populista que estaba [...] empezando a destrozar 
España". El empresario ve "una clave iraní muy potente" en el "chavismo" español, porque 
Podemos está "financiando" por Irán "a través de Hispan TV y del "pago específico" del móvil de 
Pablo Iglesias, acusaciones que no detalló. También rechazaba Hatchwell el "sanchismo", por 
ser "un liderazgo terrible que ha puesto en jaque la Constitución y está muy ligado a casos de 
corrupción", que no precisó. Este negro panorama contrasta con la gestión de "Isabel", por su 
nombre de pila, "reflejo de 25 años de políticas muy buenas", en referencia a la etapa del PP en 
Madrid. Ahí, de corrupción, no dijo nada. 

Grupo Excem y Eurovegas 

¿Quién hay tras estas opiniones? Como es regla sociológica, para entender al individuo hay que 
conocer su origen. Un origen privilegiado. 

David es hijo del ya fallecido (2011) Mauricio Hatchwell, fundador en 1971 del Grupo Excem, que 
con los años pasó de ser una empresa comercial española a convertirse en un gigante 
internacional que actualmente abarca teleco, ladrillo y consultoría. Su presidente hoy es David 
Hatchwell, también en la cúspide de una de las joyas de la corona del grupo, la socimi, es decir, 
un tipo de fondo de inversión centrado en el ladrillo para alquiler y cuestionado por su ventajoso 
régimen fiscal. En el caso de Excem, la socimi está especializada en "pisos compartidos" para 
"jóvenes". Su actividad se centra en Madrid. 

El heredero Hatchwell se ha implicado en sus propios proyectos. El más sonado salió mal: 
Eurovegas. El hijo del patriarca es citado con frecuencia como el principal responsable, a través 
de sus mediaciones con la política y el dinero, de que Sheldon Adelson planeara montar su 
macrocasino en Alcorcón (Madrid). El viejo magnate estadounidense acabó dando el sí... antes 
de acabar virando al no y dejando colgada la inversión de 30.000 millones de dólares que 
prometía la Comunidad de Madrid, que se volcó con el proyecto. 

Dazn, 'Malinche' y un medio en Tik Tok 

El fiasco de Eurovegas no hizo mella en Hatchwell Jr., que mantiene su impecable imagen de 
hombre de éxito. Lo ayuda un currículo reluciente, incluido el paso de juventud por la Universidad 
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de Georgetown, en Washington, y arranque profesional en Goldman Sachs (1990-1992), símbolo 
de los abusos que cebaron la Gran Recesión. Hoy Hatchwell extiende su presencia a diversos 
empeños. En Dazn, grupo global de streaming deportivo, es "asesor estratégico". Además, es 
productor ejecutivo e inversor en el musical de Nacho Cano Malinche. Se trata de un espectáculo 
marcado por la controversia. ¿Por qué? Cano pretendía usar, a cambio de un canon anual de 
450.000 euros, un terreno municipal de 19.000 metros cuadrados en Madrid, levantando una 
pirámide de unos 30 metros. Pese a la defensa que del proyecto hacía Ayuso –a su vez adorada 
por Cano–, el músico acabó renunciando a la parcela y trasladándolo a Ifema. 

Hatchwell apoyó en su origen otro proyecto, Ac2ality, el medio informativo en español con más 
seguidores en Tik Tok, 4,5 millones, centrado en adolescentes y veinteañeros, a los que ofrece 
una traducción visual de las noticias de los periódicos. No hace falta detenerse en la influencia 
de una herramienta así. En junio de 2021, Daniela McArena, fundadora de Ac2ality, afirmó que 
Hatchwell era uno de sus "socios estratégicos" y le agradeció el rápido crecimiento del proyecto. 
Así se pronunció en la presentación de la asociación Zakut, una "aceleradora" de empresas 
impulsada por Hatchwell. Ac2ality asegura a infoLibre que ni Hatchwell ni Zakut mantienen hoy 
vinculación con la compañía. 

El selecto patronato de la fundación 

Hatchwell hijo también heredó de su padre el activismo proisraelí. Mauricio Hatchwell fue 
fundador del Comité Internacional Judío Sefarad y presidente de la Federación Sefardí. En 2006 
protagonizó un choque con el Gobierno de Zapatero, tras acusarlo de verter declaraciones 
"antisemitas". El presidente había acusado a Israel de usar una "fuerza abusiva" en Líbano. Tanto 
el Gobierno como la Federación de Comunidades Judías, interlocutora oficial de esta confesión 
en España, rechazaron las acusación de Hatchwell. 

Ahora es el turno de Hatchwell hijo, que preside la Fundación Hispano-Judía, cofundada por él 
mismo en 2015 para montar un todavía nonato museo en Madrid. La fundación muestra lo que 
será una pauta: la incrustación de Hatchwell en círculos de élite. De su patronato forman parte 
nombres propios como Juan Luis Cebrián, presidente de honor de El País; Juan Ignacio 
Entrecanales, vicepresidente de Acciona; y la aristócrata Alicia Koplowitz, una de las mujeres 
más adineradas del país, entre otros. Entre los benefactores de la fundación sobresale Inditex, 
el imperio de Amancio Ortega. 

Una máquina para la batalla política 

La Hispano-Judía tiene una relación de colaboración y pública sintonía con Acción y 
Comunicación sobre Oriente Medio (ACOM), otra creación de Hatchwell. En este caso, una 
creación anterior: hay una información de Expansión que lo cita como su presidente en 2008. 
infoLibre trató de precisar la fecha preguntando a ACOM, pero no hubo respuesta. Ni a esa ni a 
ninguna otra pregunta, entre ellas, si su financiación proviene de Hatchwell. 

Aunque ya no es su presidente, ACOM sigue destacando los méritos y difundiendo mensajes de 
Hatchwell, cuyo sucesor al frente de la casa, Ángel Mas, es un hombre tan próximo que el propio 
Hatchwell lo considera su "hermano". Los vínculos entre ambos se extienden de lo asociativo a 
lo económico. Mas Murcia entró en 2017 en el capital de la socimi que preside Hatchwell con 
150.000 euros, según la información de sus cuentas de 2019. Mas es además consejero de 
Zakut, la asociación presidida por Hatchwell. 

ACOM es una máquina dedicada a la disputa política en los términos más duros. Qué defiende 
y qué ataca lo sabemos ya por las preferencias de Hatchwell, que en 2019 difundía a través de 
esta asociación un artículo en respaldo de Vox. El partido de Santiago Abascal no es el objeto 
de las iras de ACOM, a pesar de casos como el de Fernando Paz, que tuvo que dimitir acusado 
de negacionismo del Holocausto, o el de sus responsables con pasado en Democracia Nacional, 
partido que fue refugio de militantes de organizaciones neonazis. No, no es Vox: el objeto de sus 
iras es la izquierda. 
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El mismo entusiasmo que ACOM dedica a mimar a Ayuso lo emplea en cargar contra los 
adversarios de la presidenta. En 2021, durante la campaña de las autonómicas, ACOM lanzó un 
vídeo alertando del riesgo de Unidas Podemos y Más Madrid para la "supervivencia de la vida 
judía". Es ahí donde se mueve el discurso de la asociación montada por Hatchwell. Estos días 
ACOM es pura hiperactividad: afirma conocer "conexiones entre el aparato de subvenciones 
públicas españolas manejadas por el entorno de Sumar-Podemos y el mundo terrorista 
palestino", sostiene que Ione Belarra y Yolanda Díaz usan el argumentario del Ayatolá Jameneí 
y afirma que Hamás es "aplaudida por miembros del Gobierno"... También reparte acusaciones 
de antisemitismo, de las que son destinatarias destacadas las ministras Díaz y Belarra, también 
Enrique Santiago, Íñigo Errejón, Pablo Echenique o Pablo Iglesias, así como la socialista Amparo 
Rubiales, u otros como el escritor Juan Manuel de Prada. 

Estos dos tuits vendrían a dar una idea de la función política y el nivel argumentativo de ACOM, 
grupo alineado con el Gobierno de Israel y la línea de acción de Benjamin Netanyahu. 

Junto al arzobispo y la élite empresarial 

El currículo de Hatchwell en asociaciones judías se extiende a la Comunidad Judía de Madrid, 
de la que fue presidente entre 2011 y 2017. A nivel internacional, forma parte del consejo del 
Centro Peres por la Paz y la Innovación, fundado en 1996 por el que fue presidente israelí Shimon 
Peres. No obstante, su integración en asociaciones no se limita al ámbito hebreo. Hatchwell 
figura en el patronato de una fundación católica, Madrid Vivo, que sintetiza la alianza entre la 
gran empresa, el PP y la Iglesia católica. Porque el común denominador de los órganos a los que 
pertenece es el caché político y empresarial. 

El cargo de presidente honorífico de Madrid Vivo corresponde por norma al arzobispo de Madrid. 
Actualmente su presidente ejecutivo es el abogado y miembro del Opus Javier Cremades, 
cabeza del despacho Cremades & Calvo Sotelo y hombre de estrecha relación con Hatchwell, 
con el que también coincide en el órgano rector de la Hispano-Judía. Otros integrantes del 
patronato son Tomás Pascual, presidente del Grupo Pascual; Luis Amodio, presidente de OHL; 
Mónica de Oriol e Icaza, presidenta de honor del Círculo de Empresarios; el expresidente de 
FCC Baldomero Falcones; José Antonio Vera, director de Publicaciones de La Razón; el alcalde 
de Madrid, Martínez Almeida (PP), y el que llevó el bastón de regidor entre 1991 y 2003, Álvarez 
del Manzano, del mismo partido. A todos ellos se suma el ya citado Juan Luis Cebrián, que junto 
al propio Hatchwell, Alberto Ruiz-Gallardón y Nacho Cano, entre otros, viajó a Roma a una 
audiencia con el papa en 2019. 

En busca de un suelo público 

La trayectoria de Hatchwell lo sitúa con claridad en la órbita del PP, aunque sin descuidar las 
relaciones con Vox. Conoce a Abascal, Ivan Espinosa de los Monteros y a Rocio Monasterio, de 
Vox, por lo que puede decir "alto y claro como" que Vox "no es una formación anti-semita". Su 
preferida, sin duda, es Ayuso, gracias a la cual los empresarios han salido del "servilismo", dice. 
Ayuso es más que "una política de primer nivel", dijo de ella en junio, es una "rockstar" que "no 
puede andar por la calle" sin que la paren, porque "ha sido capaz de conectar con un país a 
todos los niveles". 

La proximidad de Hatchwell y Ayuso despierta recelos en la oposición al PP por la pretensión del 
primero de levantar su "museo hispano-judío" en suelos públicos. Dos veces se ha publicado que 
lo había conseguido. En 2020 múltiples medios sacaron [aquí, aquí o aquí] que el Ayuntamiento 
iba a cederle el edificio de La Ingobernable, un centro social okupado que había sido previamente 
desalojado. Al final la cesión no se produjo. Había mucho ruido político: Gallardón era 
vicepresidente de la fundación. 

Tres años después, en junio de 2023, ya sin Gallardón en el patronato, la Fundación Hispano-
Judía emitió un comunicado anunciando que el museo iría en un edificio de Metro de Madrid, 
dependiente de la Comunidad, después de que El Mundo publicase que se trata de una antigua 
subestación del barrio de Salamanca, que serviría como museo por 60.000 euros al mes. Pero 
desde entonces no ha habido anuncio oficial. infoLibre intentó, tanto a través de la fundación que 
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preside Hatchwell como de la Comunidad, aclarar en qué situación se encuentra la supuesta 
cesión, sin éxito. 

Es la tónica: en torno a los asuntos de Hatchwell, la respuesta es el silencio. 

David Hatchwell, tercero por la izquierda en la segunda fila, en una audiencia con el entonces 
príncipe Felipe en 2012. Casa Real 

Este silencio ante la solicitud de información contrasta con la efervescencia de la actividad de 
Hatchwell como pegamento social y de negocios. Además de todo lo visto hasta ahora, en su 
currículo está el Georgetown Club de España, que el propio empresario montó en 2001. En 2004 
estuvo entre los fundadores del comité ejecutivo de la Fundación España-China, país este al que 
el empresario preparó la gira del Real Madrid en 2003. Florentino Pérez, el hombre al que 
convenció para hacerlo, es uno más de los nombres con los que ha compartido andanzas 
Hatchwell, miembro fundador de la Cámara de Comercio España-Israel. Un último 
acontecimiento con su sello: el evento Madrid and The New Middle East, celebrado en 2022 en 
la capital para estrechar lazos empresariales con Israel y los Emiratos Árabes. 

¿Quién lo inauguró? Poca sorpresa: la presidenta Ayuso, que en su discurso exaltó no sólo la 
gestión de Madrid, sino su promoción del "esfuerzo" como valor crucial en un mundo "donde 
nada se regala". 

https://www.infolibre.es/politica/red-hatchwell-conexiones-elite-adalid-lobby-proisraeli-rendido-
pies-ayuso_1_1616758.html 

AYUSO LLAMA ANTISEMITA A MÓNICA GARCÍA Y MÁS MADRID ACUSA AL PP DE ESTAR 
EN EL BANDO DEL GENOCIDIO 

La derecha madrileña se opone a celebrar un minuto de silencio por las víctimas palestinas en 
la Asamblea madrileña y la sesión degenera en una escalada de improperios 

Es el día de la marmota en el parlamento madrileño. Los plenos de los jueves son una 
competición a ver quién dice la mayor barbaridad. Esta vez volvió a tocarle el turno al tema 
polarizador por excelencia, la madre de todos los conflictos, el de Israel y Palestina. Tras 13 días 
desayunando con imágenes de horror en Israel y Gaza, si los líderes políticos madrileños quieren 
conseguir su objetivo de ser escuchados, de ganar su momento viral, deben abordar el tema del 
momento, como buenos tertulianos. Durante la primera media hora del pleno se foguean y se 
van, dejando a los diputados rasos hablando de temas de gestión que tienen poco impacto en 
los telediarios o en X (Twitter). 

Este jueves el momento de mayor agitación se ha vivido durante una escalada de improperios 
entre Más Madrid y el PP. Todo empezaba cuando la líder de la oposición, Mónica García, le ha 
echado en cara a la presidenta Isabel Díaz Ayuso que no haya tenido palabras para las víctimas 
de Gaza. A esto, Ayuso ha respondido que Más Madrid era “profundamente antisemita” por no ir 
al homenaje anual del Día del Holocausto en la Asamblea de Madrid (un acto al que sí acuden 
otros representantes de ese partido). Luego, Javier Padilla le ha echado en cara al PP ser “el 
partido del genocidio” y Carlos Díaz-Pache ha respondido que Más Madrid es el partido que 
“asumía los postulados de Hamás”. 

Esta gresca es una continuación de un primer episodio, la semana pasada, cuando PP y Vox se 
opusieron a arrancar la sesión con un minuto de silencio por todas las víctimas, así que 
oficialmente solo hubo un recuerdo por los israelíes fallecidos a manos de Hamás. En mitad del 
pleno, García usó parte de su turno de palabra para improvisar un homenaje silencioso tanto por 
los fallecidos israelíes como por los palestinos y la derecha se quedó sentada. Este jueves no se 
guardó silencio alguno por los muertos civiles en Gaza a pesar del horror que están padeciendo, 
incluida la matanza en el hospital Al Ahli, sea quien sea el responsable. El PP se ha opuesto 
porque, ha dicho, ya es hora de “dejar de instrumentalizar esta herramienta”. 
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También se ha hablado de víctimas madrileñas, las fallecidas en las residencias de mayores en 
marzo y abril de 2020 durante el abandono que supusieron los “protocolos de la vergüenza” y la 
falta de medicalización. García ha recordado a la presidenta que la semana pasada se supo que 
uno de los juzgados que investiga lo sucedido está tomando medidas para averiguar su posible 
responsabilidad penal. 

Ayuso ha predicho que el caso será archivado y ha rescatado algunas de sus engañosas 
defensas en este tema. La presidenta ha acusado a la izquierda de “retorcer el dolor” (son los 
familiares de las víctimas quienes llevan la iniciativa en esta lucha), ha presumido de Ifema (de 
donde también se excluyó a los mayores de residencias) y del Zendal. También ha jugado a 
confundir con las cifras: ha dicho que hubo miles de hospitalizaciones (con datos que llegan 
hasta junio cuando ya no regían los protocolos) o que en otras comunidades como Aragón, 
Cantabria o La Rioja murió un porcentaje mayor en las residencias que en Madrid (es un truco 
matemático porque allí el número de víctimas fue inmensamente menor y siempre es esperable 
que haya algunos mayores sin opciones que mueran en su cama de residencia). 

Aunque parezca mentira, en esta cámara se debate de temas del día a día de Madrid, pero la 
mayor parte del tiempo son preguntas a los consejeros y proposiciones no de ley, que tienen un 
valor simbólico. En el orden del día llama la atención que en lo que va de legislatura aún no ha 
aparecido ningún proyecto de ley por parte del Gobierno de Ayuso, aunque el Ejecutivo dice que 
ya está preparando varias leyes, como la de la agencia de Ciberseguridad, la de Familia o la de 
Presupuestos. 

El último viaje de Ayuso a Nueva York también ha estado en el punto de mira. Esa visita de 
promoción cultural y económica no ha supuesto “ni un solo euro” de inversión, le ha dicho el 
socialista Juan Lobato a la presidenta. Lobato ha señalado que el acuerdo de Ayuso con IBM 
para explorar colaboraciones en el ámbito de los microchips “no tiene contenido alguno” y ha 
rematado con un término de su propio cuño: “Es puro zendalismo”. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-19/ayuso-llama-antisemita-a-monica-garcia-y-mas-
madrid-acusa-al-pp-de-estar-en-el-bando-del-genocidio.html 

BRONCA EN LA ASAMBLEA TRAS SITUAR AYUSO COMO "ANTISEMITA" A MÁS MADRID: 
"USTEDES SON EL PARTIDO DE LA GUERRA" 

Ayuso despierta la ira de Más Madrid tras acusarles de ser "profundamente antisemitas" 

La sesión de control al Gobierno de Isabel Díaz Ayuso volvió a quedar convertida en una batalla 
campal a causa del conflicto en la Franja de Gaza tras el atentado de Hamás al afirmar la 
presidenta regional que los postulados de Más Madrid sobre esa guerra son "antisemitas". 
"Empiezo a pensar que no están del lado de la causa palestino, sino que es profundamente 
antisemita", ha asegurado dirigiéndose a Mónica García. 

Una declaración que abrió las hostilidades entre el partido del Gobierno y el líder la oposición 
cuando el portavoz adjunto de la formación de la izquierda, Javier Padilla, tomó la palabra 
aludiendo al artículo 114.3, que permite un turno de palabra por alusiones. "No vamos a permitir 
ni una sola vez que la presidenta ponga en cuestión el honor de este grupo parlamentario, que 
siempre ha condenado todos los asesinatos", ha afirmado el diputado, que ha incidido en que 
Más Madrid está en "el único bando posible, el de los Derechos Humanos". 

Tras esta primera parte, Padilla ha cargado directamente contra el PP definiéndolo como "el 
partido de la guerra". "Están del lado de la desvergüenza y del genocidio", ha señalado el 
diputado de la izquierda, haciendo de este modo que el portavoz popular, Carlos Díaz Pache, 
recurriera de nuevo al artículo 114.3 del Reglamento para tomar la palabra por alusiones a su 
grupo político. 

"Señores de la izquierda, ustedes se ofenden mucho cuando se les llama antisemitas, pero 
asumen cualquier información que proviene de Hamás", ha indicado el diputado del PP, que ha 
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agregado que Más Madrid ya "no es equidistante". "Ustedes han pasado esa barrera y dan 
absoluta vergüenza". 

Entre medias de esas declaraciones con el micrófono encendido se han intercalado gestos de 
bancada a bancada y gritos de diputados censurando las palabras del resto. De hecho, Más 
Madrid ha vuelto a pedir el turno por alusiones que no ha sido concedido por el presidente de la 
Asamblea, el popular Enrique Ossorio. "Si seguimos así, no vamos a avanzar nunca ni salir de 
aquí", ha remarcado. 

Como cierre, aprovechando el turno de la pregunta del PP, ha tomado la palabra la presidenta 
de la Comunidad de Madrid que ha pedido "bajar el tono" a todos los grupos políticos y ha 
defendido su acusación de antisemita a Más Madrid recurriendo a la definición de la Real 
Academia Española. En concreto, la RAE define como antisemita a aquel "que muestra hostilidad 
o prejuicios hacia los judíos, su cultura o su influencia". 

La dirigente popular también ha apuntado que su partido político no está solo del lado israelí, 
pero, ha agregado, "esto no va de Palestina o Israel, va de un grupo terrorista". "No estamos a 
favor de nadie, estamos a favor de los Derechos Humanos y nosotros desde luego de las 
democracias liberales", ha concluido. 

Ya en el Pleno de la pasada semana se vivió una tensión similar a costa del conflicto en Gaza 
cuando Más Madrid montó un minuto de silencio paralelo, durante su turno de intervención, para 
incluir a "las víctimas palestinas" ya que el programa por la Asamblea incluía sólo a las del 
atentado terrorista de Hamás. "Su ley internacional es la del ojo por ojo [...] Digan que la vida de 
un niño palestino vale menos que la de un israelí", aseguró la portavoz, Mónica García. 

Unas acusaciones que fueron rebatidas por Ayuso afirmando que tras los ataques en territorio 
israelí "está el propio terrorismo" y tildando de "equidistantes" a los integrantes de la formación 
de la izquierda, incluyendo también al Gobierno central. "España tiene que estar a la altura de 
las grandes democracias y cortar el grifo sin contemplaciones a nada que tenga que ver con un 
grupo terrorista que es capaz de hacer esas cosas. Es lo único que yo pido al Gobierno de mi 
país", remarcó. 

https://www.elmundo.es/madrid/2023/10/19/6530f22f21efa013138b459f.html 

TELEMADRID RECONOCE QUE SU TITULAR SOBRE MÓNICA GARCÍA Y HAMÁS ERA 
FALSO Y LO BORRA: “PEDIMOS DISCULPAS” 

La cadena pública madrileña elimina el mensaje tres días después y pide perdón por ser falso a 
Mónica García, pero no se refiere a sus informativos ni tampoco a Yolanda Díaz o Ione Belarra, 
a las que también señalaron 

Telemadrid suma un nuevo ejemplo a su ya largo historial de polémicas por criticar a la oposición 
del PP de Ayuso. Tras su programación especial para el acto del PP, emitir un especial de la 
manifestación en Barcelona contra la amnistía, o volver a acompañar a Ayuso en su viaje a 
Nueva York; en las últimas horas la cadena pública acusada de partidismo se había ganado 
críticas por obviar las declaraciones de líderes de Sumar, Más Madrid y Podemos contra los 
ataques de Hamás. 

Como ya recogimos, los Telenoticias de Telemadrid aseguraron que Mónica García, Iñigo Errejón 
y Ione Belarra, así como la vicepresidenta en funciones Yolanda Díaz, no habían “condenado el 
terrorismo de Hamás”, al informar de la manifestación en apoyo al pueblo palestino en Madrid. 
Lo destacaron incluso en un mensaje en la red social X, que ahora ha sido borrado y por el que 
la cadena pide disculpas, sin referirse al tratamiento que igualmente dieron sus informativos. Este 
era el tuit eliminado: 

Tres días después, y a pesar de que el mensaje tuvo desde muy pronto una nota aclaratoria de 
los usuarios para desmentir su contenido que además incluía este vídeo de Más Madrid con las 
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declaraciones de Mónica García que lo demostraban, Telemadrid ha pedido perdón por su 
contenido, pero sólo refiriéndose a la publicación, y no a sus informativos. 

El mensaje de desmentido a su propia publicación es el siguiente: “En un tweet del día 15 de 
octubre, se afirmaba que Mónica García no había condenado los actos terroristas de Hamás. No 
es cierto, lo hizo en la Asamblea de Madrid, el 9 de octubre. Pedimos disculpas por el error y 
procedemos a borrar el citado tweet”. El mensaje recoge el citado vídeo de Más Madrid que 
llevaba publicado en Twitter desde el día 9. 

Telemadrid no hace referencia a sus informativos, ni al resto de políticas 

La cadena pública madrileña pide perdón por su mentira en la red social X e incluso anuncia el 
borrado del mensaje, pero no hace referencia a la información que se dio en sus informativos. 
Como recogimos, el presentador Pedro J. Rabadán presentó la información enfocándola por la 
división en el Gobierno, llegando a afirmar que “Yolanda Díaz no ha condenado el terrorismo de 
Hamás”, como “tampoco Ione Belarra”. “Desde el PSOE sí hay condena del terrorismo”, agregó 
el presentador. 

La cobertura de Telemadrid recibió rápidamente las críticas desde Más Madrid, señalando y 
demostrando con vídeos las distintas ocasiones en las que sus distintos líderes políticos habían 
condenado sin ambages el terrorismo de Hamás. Telemadrid borra su mensaje y sólo pide 
disculpas por Mónica García, aunque también Yolanda Díaz e Ione Belarra habían condenado 
los ataques, y no se refieren a ellas. 

Yolanda Díaz se expresó públicamente después de perpetrarse los ataques del grupo palestino 
en territorio israelí. “Consternada por las imágenes que llegan desde el sur de Israel y Gaza. Mi 
solidaridad con todas las víctimas”, escribió en Twitter-X la vicepresidenta y líder de Sumar el 
mismo 7 de octubre, cuando tuvo lugar el ataque durante un festival rave, en el desierto del 
Neguev, que se saldó con más de 250 asesinados. “Necesitamos una paz justa, duradera y 
sostenible y eso pasa por cumplir con el derecho internacional, poner fin a la ocupación y que el 
pueblo palestino pueda vivir con dignidad. La comunidad internacional no puede seguir de brazos 
cruzados”, agregó Díaz. 

Por su lado, Ione Belarra escribió lo siguiente en la misma red social en dicha jornada: “Hoy todo 
el mundo condenará el ataque de Hamás, mientras cada día guardan un silencio cómplice ante 
los ataques de Israel contra el pueblo palestino. Nosotras estamos contra toda forma de violencia. 
La comunidad internacional debe implicarse a fondo para lograr el alto al fuego, el fin de la 
escalada y la vulneración de derechos del pueblo palestino”. 

https://www.eldiario.es/vertele/noticias/telemadrid-reconoce-titular-acusador-monica-garcia-
falso-borra-pedimos-disculpas_1_10608621.html 

AYUSO, “AMIGA SINCERA” DE ISRAEL 

Durante los últimos años, la presidenta de la Comunidad de Madrid ha trabajado intensamente 
su relación con el Estado judío y ahora marca el paso de la derecha en la causa hebrea 

Los atentados de Hamás y la represalia israelí han mostrado las costuras de la coalición de 
gobierno en funciones, con posturas enfrentadas sobre Oriente Medio. Mientras que el PSOE 
se ha unido a la postura europea de condena a la masacre con algún ‘pero’, Sumar ni siquiera 
considera grupo terrorista a Hamás. Pero donde las diferencias nacionales han hecho más 
ruido es en Madrid. Vox llamó “escoria” y “basura” a la izquierda, Más Madrid acusó al PP de 
“apoyar un genocidio” y la presidenta Isabel Díaz Ayuso logró vincular en un solo tuit (X) a 
Pedro Sánchez con la supuesta decapitación de bebés. Marcando el paso de la derecha, 
Ayuso ha hecho de la Comunidad de Madrid el ariete ideológico desde el que dar la pelea. 
Desde hace tiempo, la causa hebrea es uno de los pilares de su política exterior. Este viernes 
su partido rechazó sumarse a un minuto de silencio por todas las víctimas. Según sus palabras, 
se trata de una forma de dar “amparo” al terrorismo. 
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El día del arranque de la campaña autonómica de mayo de 2019, cuando la candidata Ayuso 
aún era una desconocida para buena parte del electorado, tuiteó una foto suya mostrando su 
cercanía por el Estado judío. “Hoy se celebra el 71 aniversario de la independencia de esa gran 
democracia de Oriente Medio que es Israel”, escribió. Ayuso perdió aquellas elecciones frente 
al PSOE, pero gracias a Vox y Ciudadanos se convirtió en presidencia. 

Con un potente gesto se metió a la comunidad judía en el bolsillo. En aquella foto Ayuso no 
aparecía en cualquier sitio. Eran los Altos del Golán, considerados por Naciones Unidas un 
territorio arrebatado a Siria. Cinco meses después de llegar al poder, en enero de 2020, ya 
como presidenta, ordenó cambiar los libros de texto de Geografía e Historia de los institutos de 
Madrid para introducir más contenidos sobre la historia y cultura judía. Con ello, “no sólo 
aprenderán la historia de Sefarad, sino que también conocerán el legado y la evolución del 
pueblo judío hasta el día de hoy”, dijo el día que hizo el anuncio durante un acto anual que 
celebra la Asamblea de Madrid para conmemorar el Día Internacional de la Memoria del 
Holocausto. 

A principios de este año, en febrero, Ayuso volvió a Israel y esta vez fue mucho más 
protocolaria: visitó el muro de las lamentaciones, el Monte del Recuerdo, una sinagoga y se 
entrevistó con el presidente de Israel, Isaac Herzog, y el ministro de Economía. 

En consonancia con tanta cercanía, su respuesta a los atentados de Hamás han sido notas de 
condolencia iluminar el Palacio de Correos de azul y blanco, visitas a la comunidad judía y 
nueve tuits entre el domingo y este viernes. En algunos casos, condolencias por las muertes 
israelíes y en otros, ataques al Gobierno de Sánchez. Su tuit más explosivo criticaba la 
“equidistancia” de Sánchez con una noticia viral sobre bebés decapitados sobre la que Israel se 
ha contradicho sin aportar pruebas. 

En sus viajes a Estados Unidos, el próximo será la semana que viene, Ayuso se ha traído 
inversiones y dinero latinoamericano. Pero en su viaje a Israel le interesaron dos cosas: salud y 
seguridad. La presidenta visitó el centro de control de Jerusalén desde el que se vigila cada 
rincón del casco antiguo. La nota de prensa difundida señala que “se interesó por el sistema de 
seguridad que tiene Israel con más de 700 cámaras conectadas en esta zona donde convergen 
comunidades católicas, musulmanas, judías y armenias”. Ayuso lo vinculó con España al decir 
que Madrid es la única región “que cuenta con una Estrategia de Seguridad Integral” que 
coordina los distintos órganos de seguridad y que invertirá en policía local 300 millones de 
euros hasta 2024″. Paradójicamente, el infalible sistema israelí admirado por Ayuso ha estado 
en el centro de las críticas por los errores de seguridad a la hora de prever el ataque de 
Hamás. 

En lo que a sanidad se refiere se interesó por el sistema público que describió como “muy 
interesante” porque a través del Big Data “busca que la medicina sea cada vez más 
personalizada porque cada uno tenemos una carga genética distinta”, dijo tras visitar el hospital 
Hadassah de Ein Kerem. También preguntó por el tratamiento de ELA, de cara al primer centro 
público residencial del mundo dedicado sólo a pacientes con Esclerosis Lateral Amiotrófica que 
pondrá en marcha en Madrid. En 2022 la inversión de Israel en España fue de 19 millones de 
euros y el 90% de la misma fue a Madrid, principalmente a sectores de electricidad, gas 
(64,9%), y construcción (32,7%). 

Esta afinidad de Ayuso con Israel ha llamado la atención de quienes llevan tiempo siguiendo el 
conflicto y la evolución de las posturas en España. Durante la segunda mitad del siglo XX, la 
derecha se mantuvo distante de la causa sionista. La política franquista de amistad con los 
países árabes dejó huella y fue la que heredó Alianza Popular en democracia. El giro se 
produjo en torno a la guerra de Irak, cuando José María Aznar se alinea con las posiciones 
estadounidenses, dice la arabista Luz Gómez, profesora en la Autónoma de Madrid. Pero 
Gómez ve en Ayuso un paso más. “Es el caso extremo de las políticas trumpistas en España y 
eso supone una adhesión firme a los intereses israelíes”, dice Gómez, que cita también al 
partido ultra Vox como otro ejemplo. 
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Pero el acercamiento de Ayuso al país hebrero no solo está relacionado con los últimos 
atentados, sino que es también campo de batalla con Barcelona y una forma de meterle el 
dedo en ojo a la Ciudad Condal. El viaje de febrero se produjo siete días después de que la 
entonces alcaldesa de la capital catalana Ada Colau rompiera relaciones con Israel por “la 
violencia sistemática contra los palestinos”. Desde suelo israelí, Ayuso dijo entonces que la 
decisión de Barcelona “no representa a los catalanes en su conjunto, ni mucho menos a toda 
España”: “Y menos aún Madrid, donde nosotros hacemos políticas en positivo, donde nadie 
sobra, donde no podemos promover boicots, donde lo que queremos es que se respete la 
pluralidad, las creencias de cada uno y las sensibilidades religiosas”. Aquello disparó su 
popularidad en la comunidad judía. El director del Museo de la Historia del Holocausto, Dani 
Dayan, destacó el “coraje” de Ayuso y dijo que era “un ejemplo para el mundo por su 
determinación de luchar contra el antisemitismo. 

Esta semana, Ayuso ha pedido al Gobierno de Pedro Sánchez que corte “sin contemplaciones 
el grifo económico a nada que tenga que ver” con Hamás, una declaración que la sitúa junto a 
los halcones en Europa que han exigido acabar con el apoyo financiero a los palestinos de 
Gaza, donde el 80% vive de la ayuda humanitaria. Políticos de todos los ámbitos han tomado 
posiciones en este gran debate mundial y muchos han reaccionado con matices, pero la 
presidenta madrileña ha elegido el apoyo a Israel sin ambages. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-15/ayuso-amiga-sincera-de-israel.html 

LAS AYUDAS DE AYUSO A LA NATALIDAD SOLO LLEGARON AL 4% DE LAS MUJERES 
QUE FUERON MADRES EN MADRID EN 2022 

La Comunidad de Madrid aprueba un nuevo plan dotado con una inversión de 114 millones de 
euros, que prevé conceder 500 euros por hijo desde la semana de gestación número 21, 
siempre que la madre lleve cinco años empadronada en la región, sea menor de 30 años y 
gane menos de 30.000 euros al año 

En 2022 solo el 4% de las mujeres que tuvieron hijos en la Comunidad de Madrid se 
beneficiaron de las ayudas a la natalidad puestas en marcha por el equipo de Isabel Díaz 
Ayuso. Según ha explicado este miércoles el consejero de Presidencia, Justicia y 
Administración Local y portavoz del Gobierno regional, Miguel Ángel García Martín, el año 
pasado recibieron las ayudas “más de 13.000 mujeres de la Comunidad de Madrid” cuando en 
la región en ese periodo se produjeron 329.812 nacimientos, según el Instituto Nacional de 
Estadística. Por tanto, esas ayudas tan solo llegaron al 3,9% de las mujeres que fueron madres 
en Madrid el año pasado. 

Este miércoles el Ejecutivo autonómico ha anunciado su intención de renovar el plan para 
fomentar la “natalidad y la maternidad” en la región, que ya prometió la propia Isabel Díaz 
Ayuso, en 2022 en su discurso de investidura en la Asamblea de Madrid. Entonces explicó que 
las ayudas para embarazadas serían concedidas a las mujeres menores de 30 años que 
podrían recibir hasta 14.500 euros: 500 euros al mes desde el quinto mes de gestación hasta 
que el menor cumpliera los dos años. 

Los requisitos que exigían para poder acceder a estas ayudas eran tener al menos diez años 
de empadronamiento con un umbral de renta de 30.000 euros. Un año después, la presidenta 
regional rectifica y rebaja a cinco los años de empadronamiento ante las criticas recibidas ya 
que esa exigencia de diez años dejaba fuera a miles de mujeres que residen en la región. 

Este miércoles, el consejero de Presidencia, Justicia y Administración Local y portavoz del 
Gobierno regional, Miguel Ángel García Martín, volvía a anunciar en la rueda de prensa 
posterior al Consejo de Gobierno la continuidad de este plan de fomento de la natalidad, 
manteniendo esos mismos requisitos: ser menor de 30 años, estar empadronada en la región 
al menos cinco años y tener unos ingresos anuales de 30.000 euros como tope. 
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Según ha remachado, “todas las madres menores de 30 años recibirá 500 euros por hijo desde 
la semana de gestación número 21 y hasta que el menor cumpla los dos años, lo que supone 
en total que cada madre percibiría un total de 14.500 euros por hijo durante 29 meses”, con 
“una nueva inversión de más de 114 millones de euros para las ayudas a la maternidad y el 
fomento de la natalidad para los niños nacidos en el año 2024”, un plan que se alargará hasta 
2026. 

Además, a partir del 1 de enero del año 2024 la Comunidad de Madrid otorgará “un ingreso de 
1.800 euros por hijo para partos y adopciones múltiples por lo que cada familia recibiría un 
entorno de los 3.600 euros en el caso de parto o adopción de dos hijos, y de 5.400 cuando se 
trate de 3 y así de forma sucesiva”. García Martín ha destacado que con estas ayudas el 
Gobierno regional “sigue ampliando y desarrollando esa estrategia de natalidad de la 
Comunidad de Madrid con 80 medidas y un presupuesto de más de 4.800 millones de euros”. 

La deflactación del IRPF 

Por otro lado, la consejera de Economía, Hacienda y Empleo, Rocío Albert ha informado en la 
misma rueda de prensa de que el gobierno regional vuelve por segundo año consecutivo a 
deflactar el IRPF “con el objetivo de que esta nueva bajada de impuestos ayude a las familias 
ante la subida de la inflación y no se vean a la hora de realizar la próxima declaración ”en un 
tramo fiscal superior al que les correspondería“. La medida, ha señalado, ahorrará a los 3,5 
millones de contribuyentes madrileños 153 millones de euros. 

Esta medida es un compromiso incluido por Ayuso en el programa electoral del PP de Madrid 
“de la que se seguirá beneficiando los contribuyentes siempre que la inflación se sitúe por 
encima del 2%”, ha recordado la consejera de Economía y Hacienda. El porcentaje sobre el 
que se realizará la deflactación será del 3,1%, que se corresponde con la subida media del IPC 
durante los ocho primeros meses de este año 2023, según ha añadido. 

https://www.eldiario.es/madrid/politica/ayudas-ayuso-natalidad-llegaron-4-mujeres-madrilenas-
madres-2022_1_10628153.html 

AYUSO, EN CONTRA DE PROHIBIR VUELOS DE MENOS DE DOS HORAS Y MEDIA: 
"MUCHOS CIUDADANOS IRÁN EN COCHE" 

Más Madrid y el PSM aplauden el pacto presentado por Sumar y Pedro Sánchez y que, según 
Vox, "ataca a las empresas". 

La presidenta de la Comunidad de Madrid no ha tardado en reaccionar al acuerdo presentado 
este martes por el PSOE y Sumar. La líder de los populares madrileños ha puesto el foco en 
una de las medidas más celebradas por Yolanda Díaz: prohibir viajes de avión inferiores a 2 
horas y 30 minutos si hay una opción por tren.  

En este sentido, Isabel Díaz Ayuso ha augurado que la prohibición va a generar el efecto 
contrario: "Muchos ciudadanos utilizarán el coche particular para evitar sorpresas". 

Durante una jornada sobre medio ambiente organizada por Madridiario, Ayuso ha criticado que 
el presidente y la vicepresidenta deben consensuar y no intervenir "sin criterio". 

"Puede ocurrir que uno pierda una movilidad de un modo de transporte y elija al otro, es decir, 
que cuando se interviene en los mercados siempre ocurre el efecto contrario y muchos 
ciudadanos acabarán por utilizar el vehículo particular para evitar sorpresas y cambios", ha 
asegurado. 

En este sentido, Ayuso ha defendido su rechazo al "intervencionismo y el dirigismo político" 
apostando por "ofrecer aportar soluciones en libertad para que el mercado, las empresas, los 
ciudadanos y las administraciones podamos caminar juntos". 
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Oposición y amnistía 

Muy crítica con el pacto también se ha mostrado la líder de Vox, Rocío Monasterio."Pacto de la 
ruina" así es como ha bautizado el acuerdo alcanzado entre PSOE y Sumar para un nuevo 
Gobierno de coalición nacional, acusándoles de "atacar a las empresas". 

"Como no saben cómo sacar adelante a los españoles y darles prosperidad, lo que están 
pactando realmente lo único que va a traer es pobreza, porque van a intervenir las empresas, 
van a bajar la productividad, van a reducir los días que trabajamos y no van a mejorar los 
salarios", ha advertido. 

También ha criticado los pactos de Sánchez "con los herederos de ETA". En este sentido, ha 
hecho un llamamiento a que los españoles acudan a la plaza de Colón este domingo a las 12 
horas a la manifestación convocada por Vox contra la amnistía requerida por los partidos 
independentistas catalanes para investir a Sánchez.  

También ha ligado la amnistía a este pacto el secretario general del PP en Madrid, Alfonso 
Serrano. Ha criticado que en el pacto entre los dos partidos no se hable de la amnistía, que es 
lo "importante" y lo que "esconden".  

Y es que, a sus ojos, ese es el peaje que deberán pagar para consensuar los apoyos 
parlamentarios que lleven de nuevo a Sánchez a la Moncloa y, sin esos votos, no habrá pacto 
programático entre Sumar y PSOE que valga.  

Un pacto para "todos" 

Como era de esperar, los dos partidos de Díaz y Sánchez en Madrid sí han aplaudido el pacto. 
La todavía portavoz de Más Madrid en la Asamblea, Mónica García, ha asegurado que el pacto 
de coalición convierte a España en "uno de los pocos polos mundiales donde se avanza". 

Conocedora de que su nombre suena para posible ministra de Sanidad, García ha agradecido 
que Díaz y Sánchez hayan priorizado "la agenda social y el refuerzo de los servicios públicos" 
así como el Sistema Nacional de Salud. 

"Desde Más Madrid siempre hemos peleado para que los valores progresistas, las ideas de 
esperanza y los horizontes deseables sean una realidad", ha finalizado sin entrar en si será 
ministra.  

Aunque ni Yolanda Díaz ni Pedro Sánchez hayan querido hablar del resto de socios en el 
Congreso de los Diputados, el secretario general del PSOE en Madrid, Juan Lobato, no ha 
dudado en asegurar que este pacto "hay encaje para todos". 

A preguntas de los periodistas, Lobato se ha mostrado "muy contento" de que el pacto hable de 
"temas del comer" como el empleo o la educación. "Es más difícil encontrar un español que no 
se beneficie de esto que encontrar un oso panda en la Gran Vía", ha bromeado. 

https://www.elespanol.com/madrid/comunidad/20231024/ayuso-prohibir-vuelos-horas-media-
ciudadanos-iran-coche/804419898_0.html 

AYUSO CULPA A LA LEY DE VIVIENDA DEL GOBIERNO QUE NO APLICA DE LA SUBIDA 
DEL PRECIO DEL ALQUILER EN MADRID 

“El resultado no puede ser peor: se ha hundido el alquiler y se han disparado los precios”, ha 
sentenciado este martes Ayuso sobre la normativa estatal, a pesar de que ella se ha negado a 
aplicarla en Madrid y después de incumplir el Plan Vive, un compromiso de la legislatura de 
2019 
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La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha arremetido este martes con 
dureza contra la ley de Vivienda impulsada por el Gobierno de Pedro Sánchez, que el PP ha 
recurrido ante el Tribunal Constitucional y que tanto ella como otros presidente autonómicos de 
su partido se han negado a aplicar. Pese a ello, no ha dudado en sentenciar que el resultado 
de su aplicación “no puede ser peor: se ha hundido el 30% de la oferta en el alquiler, y se han 
disparado los precios más de un 9%”. 

“Frente a los experimentos políticos, nosotros vamos a seguir trabajando sin descanso para 
que cada vez sea más viviendas las que pueden llegar a más ciudadanos y en las mejores 
condiciones”, ha afirmado Ayuso, tras entregar en el distrito de madrileño de Vallecas las llaves 
de 44 viviendas “en régimen de alquiler asequible, destinadas a familias en situación de 
vulnerabilidad”, una acto que ha sido retransmitido en directo por la Comunidad de Madrid y en 
el que ha estado acompañada por el consejero de vivienda, Jorge Rodrigo, y varios cargos de 
este departamento. 

La teoría de Ayuso es que “cuando se intervienen los precios de la vivienda, suena a priori bien 
pero luego las consecuencias no son así” y eso provoca, por ejemplo, que “el propietario de 
una vivienda, que no siempre tiene por qué ser rico porque tenga una vivienda –ha apostillado–
, si quiere ponerla en alquiler” pero “por las dificultades extraordinarias con las que se 
encuentre ante cualquier situación sobrevenida no puede ponerla al precio que necesita”, pues 
“prefiere no alquilarla y, por tanto, no la saca [al mercado] y baja la oferta y se disparan 
nuevamente los precios y esto es un no parar”. “No se trata de meternos en la vivienda privada 
ni tampoco de la intervención salvaje sino de dar más oferta para que ella pueda poco a poco 
bajar los precios”, ha defendido. 

La presidenta regional ha proseguido su alegato afirmando que “quiénes acaban siendo 
perjudicados” por esa situación son casi siempre “los jóvenes, las personas que tienen alguna 
necesidad”. “Nosotros lo que estamos haciendo es todo lo contrario, vencer esos obstáculos 
con más vivienda, con más suelo, con más oferta con más libertad, con más incentivos para 
que bajen los precios y para que haya más oportunidades”, ha añadido, para defender después 
la inversión privada en terrenos públicos: “Queremos multiplicar la oferta para atender a las 
distintas necesidades incluyendo una vivienda protegida a precios asequibles y disponibles, 
fomentando la colaboración público privada, que han de ir de la mano, y creando las 
condiciones favorables para que la iniciativa privada pueda seguir construyendo, no 
atacándola, no interviniéndola, porque se ha demostrado que no funciona así”. 

La presidenta regional ha presumido de tener ya en marcha el Plan Vive, con el que se 
comprometió al inicio de la anterior legislatura, destacando que ya se han abierto los plazos de 
peticiones de un lote de vivienda de protección oficial en varios municipios de Madrid, como 
Alcalá de Henares, Colmenar Viejo, Tres Cantos y Getafe, a cuya alcaldesa, la socialista Sara 
Hernández, sin embargo, ha negado declarar al municipio “zona tensionada” para poder topar 
los precios de los alquiles y evitar “el éxodo de las familias y los jóvenes”. 

Para justificar ese retraso de su plan estrella Ayuso ha destacado lo “complicado” que está el 
mercado. “Tenemos por delante un escenario muy complicado porque tenemos dificultades 
extraordinarias, por ejemplo, por el aumento de los costes de la construcción, la caída del 
poder adquisitivo de los ciudadanos, pero sobre todo por la inflación, la subida de los precios 
de interés de los tipos de interés y esta situación es muy difícil de revertir”, “es cierto que esto 
está sucediendo en toda España y en toda Europa y por tanto requiere el esfuerzo histórico y 
eso es lo que estamos”, ha rematado. 

Según ha añadido, “el Gobierno regional ha entregado ya 117 viviendas en lo que va de año en 
los municipios de Ciempozuelos, Patones de Abajo, Robregordo, Berzosa de Lozoya y Puentes 
Viejas”. Y “próximamente está prevista otra entrega en Majadahonda, Móstoles, Valdemoro, 
Rivas Vaciamadrid, Villa del Prado, Guadarrama y Madrid y que se integran en el proyecto del 
Ejecutivo autonómico para la construcción en esta Legislatura de más de 1.600 hogares con un 
presupuesto de 250 millones”. 
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Los pisos entregados hoy en Vallecas, según la Comunidad de Madrid, “tienen un precio de 
arrendamiento de 57 euros durante los primeros tres meses y, pasado este periodo, la cantidad 
se ajustará en función de las condiciones económicas de los inquilinos, si bien no podrá 
superar los 357 de cuantía máxima a pagar, lo que se sitúa un 45% por debajo del valor del 
mercado”. 

https://www.eldiario.es/madrid/politica/ayuso-culpa-ley-vivienda-gobierno-subida-precio-alquiler-
vivienda-madrid_1_10624592.html 

AYUSO PREMIA A LA EMPRESA QUE SUMINISTRÓ ALIMENTOS PODRIDOS EN 
RESIDENCIAS: FEMAR DARÁ DE COMER EN LOS CENTROS DE MENORES DE MADRID 

La empresa ya había recibido denuncias de los trabajadores por servir alimentos en mal 
estado, con moho y por dar comida escasa a las residencias infantiles 

Ya se conocen los nombres de las empresas que van a suministrar la comida a las residencias 
públicas, los centros de menores públicos y los comedores sociales. Y la Comunidad de Madrid 
ha vuelto a poner en manos de la empresa que suministró alimentos podridos proporcionar la 
comida a los centros de menores. Esta vez la Plataforma Femar no ha ganado el concurso 
para dar los menús en las residencias de mayores, pero sí que mantiene el suministro de la 
comida a las 22 residencias infantiles que hay en la región y en las que comen entre 600 y 800 
menores de edad. 

En esos centros los trabajadores han denunciado en varias ocasiones que les llegaban 
productos de mala calidad, con moho y que la comida era muy escasa. "Nos parece 
absolutamente lamentable que una plataforma como esta que ha dado tantos problemas en 
algo tan importante como es proveer los productos alimenticios a más de 600 niños y niñas y 
nos encontramos con la sorpresa de que ha renovado para todas las residencias infantiles 
públicas. ¡No puede ser que las personas más vulnerables sean objeto de este maltrato por 
parte de la Comunidad de Madrid!", se queja el responsable de centros de menores en 
Comisiones Obreras, Miguel Ángel Martín. 

Este representante sindical recuerda que durante el último año, sobre todo al principio, recibían 
muchas quejas de los cocineros de los centros, de los educadores porque se encontraban con 
alimentos en mal estado. "Llegaba el pescado congelado y descongelado numerosas veces, 
llegaba chorizo con moho, sobres de jamón que abríamos y era imposible acercárselo de lo 
podrido que estaba, del olor que desprendía". Por eso, en algunos centros los profesionales 
llegaron a poner dinero de su propio bolsillo para comprar una comida mejor para los 
residentes. 

El siguiente paso que van a dar en Comisiones Obreras es enviar una queja oficial a la 
gerencia de la Agencia Madrileña de Atención Social (AMAS) "por no haber buscado una 
solución alternativa y por no volver al modelo anterior. No entendemos por qué no se vuelve al 
modelo anterior", añade Martín. Y es que ese modelo anterior a septiembre de 2022 consistía 
en que cada residencia elegía al proveedor que le daba mejores alimentos. 

Preocupación en la izquierda por la situación de los menores 

Desde el PSOE, la diputada que lleva los temas de Políticas Sociales, Lorena Morales, muestra 
su preocupación "porque si hay alguien que está en situación de vulnerabilidad, que no tiene 
voz, que no tiene una familia que ponga una queja como en el caso de las residencias de 
mayores, son los niños en desamparo en los centros de protección de la Comunidad de 
Madrid. Y añadiendo el pasado que acumula la Plataforma Femar con las quejas de los 
trabajadores y de los directores. Lo vemos con mucha preocupación que, de nuevo, Femar 
repita y con la oferta que con más diferencia ha tirado los precios respecto al resto de ofertas 
que van a residencias de mayores y a comedores sociales". 
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En la Consejería de Asuntos Sociales defienden que "Femar actualmente está prestando un 
servicio adecuado" y que se ha aumentado la calidad en el contrato de alimentos de los centros 
públicos con 26 millones de euros y con criterios que ponen por encima de la oferta económica 
la calidad del servicio. Dicen que el proceso no ha concluido totalmente, aunque la Mesa de 
Contratación ya ha hecho las propuestas de adjudicación y lo que queda es algo de papeleo. 
Que ese órgano es autónomo y aplica de forma estricta la Ley de contratos del sector público. 
Sobre la vuelta al sistema anterior que defienden desde Comisiones Obreras, aseguran fuentes 
de este departamento que dirige la consejera Ana Dávila (PP), que no se puede hacer porque 
el sistema actual es más eficiente y seguro que el anterior. 

https://cadenaser.com/cmadrid/2023/10/27/ayuso-premia-a-la-empresa-que-suministro-
alimentos-podridos-en-residencias-femar-dara-de-comer-en-los-centros-de-menores-radio-
madrid/ 

AYUSO PONE DE NUEVO A PRUEBA A FEIJÓO CON LA ILEGALIZACIÓN DE BILDU 

La presidenta de la Comunidad de Madrid vuelve a solicitar que se prohíba al partido 'abertzale' 
coincidiendo con la visita del gallego al País Vasco 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha vuelto a pedir la ilegalización 
de Bildu, una medida que pidió al Gobierno de España en víspera electoral y que dejó de lado 
después de que el presidente de su partido, Alberto Núñez Feijóo, abandonara esa senda. 

La líder madrileña ha emplazado al líder del Ejecutivo en funciones, Pedro Sánchez, a 
“plantear” si “hemos hecho utilizado todos los recursos que tiene el poder el Estado para 
protegerse y, sobre todo, para hacer las cosas conforme a Derecho”: “Me pregunto si no 
deberíamos instar una vez más a usar todos los resortes que tiene el Estado para hacer las 
cosas correctamente y si hemos preguntado al Supremo si esta organización política debería 
ser o no ilegalizada”. 

Para Ayuso, Arnaldo Otegi “y su entorno” han cometido “los más graves delitos contra la vida y 
la libertad”. “No nos podemos permitir que decidan por la política española, la Nación y el futuro 
de España aquellos que, a través de ese régimen es corruptela, miedo, extorsión y asesinatos 
viciarion el censo en el País Vasco”, ha argumentado. 

La presidenta de la Comunidad de Madrid ha acentuado que estas persona que hoy “se ven 
vencedoras”, como “tienen su escaño y van a intentar gobernar el País Vasco, parecen estar 
contentadas”: “Solamente planteo si hemos hecho todo lo correcto como Estado, si hemos 
preguntado a la Justicia, si hemos hecho las cosas correctamente y podemos permitirnos que 
esta organización política con el historial presente y el pasado que tiene a sus espaldas puede 
influir en la política de todos”. 

‘Recupera’ a Bildu 

Ayuso ha recuperado su iniciativa en pleno proceso de negociaciones de Sánchez y el proceso 
de investidura del secretario general socialista. En el PP ya asumen que habrá gobierno 
progresista, también Ayuso, quien evita hablar de repetición electoral mientras Feijóo y la 
secretaria general de la formación, Cuca Gamarra, emplazan a ella. 

La responsable de Sol ha emitido que los partidos independentistas y Sánchez “ya lo tienen 
pactado” y que la ralentización de la firma final se debe a que “se está negociando todo, 
incluida la letra pequeña como el puerto valencia o los impuestos a los madrileños”. 

Coincidiendo con la visita de Feijóo a Euskadi 

Las declaraciones de la líder regional han llegado el mismo día en el que su homólogo a nivel 
nacional ha visitado Euskadi para, aprovechando el aniversario del Estatuto de Gernika, trata 
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de explicar el “modelo autonomista” del partido conservador y que, asume, atiende a su 
“sensibilidad territorial”. 

En su visita al País Vasco, el gallego ha reprobado que en España “todos los días se hable de 
amnistía y referéndum de autodeterminación en vez de una generación de empleo y rebajas 
fiscales”. “Y en vez de hablar de la presidencia española, del Consejo o de los fondos 
europeos, estamos hablando de la autodeterminación", ha remachado. "No sabemos si la 
amnistía es un familiar", ha ironizado. 

En este sentido, ha asegurado que siempre ha pensado que "es indigno que los políticos 
piensen más en sí mismos que en los ciudadanos a los que sirven". "Creo, por tanto, que un 
político, cuando cede a una condición que le pone otro político, no está sirviendo con carácter 
general a los ciudadanos", ha dicho en referencia al líder del Ejecutivo. 

En su intervención, el líder de los populares ha asegurado que "a España no le está yendo 
bien", tal como, según ha emplazado, "acreditan" los datos de los que disponen los 
empresarios. "La mayoría de los españoles viven peor en el año 2023 que en el año 2018 y 
esto también se está viviendo aquí en el País Vasco", ha indicado. 

En este sentido, ha subrayado que, desde el 2018 al 2022 el PIB creció en España "poco más 
de un tercio de lo que creció la media nacional", siendo "el cuarto país por la cola en 
recuperación del PIB prepandemia". 

También en Euskadi ha dicho que, según las estadísticas, se crea menos empleo que a nivel 
estatal. Por ello, cree que "ni a España ni al conjunto de las comunidades, y en concreto a 
Euskadi", las actuales políticas económicas "le vayan bien". "Lamentablemente, ninguna de 
estas cuestiones parecen preocupar", ha reprochado. 

https://www.elplural.com/autonomias/madrid/ayuso-pone-nuevo-prueba-feijoo-ilegalizacion-
bildu_318837102 

AYUSO: “SÁNCHEZ ALGÚN DÍA DEBERÁ RENDIR CUENTAS POR TRAICIONAR A SU 
NACIÓN” 

La presidenta de la Comunidad de Madrid asegura que “Otegi es el mejor ejemplo de que 
[ahora] en España matar, secuestrar o extorsionar tiene premio; te da galones para llegar a las 
instituciones” 

La presidenta de la Comunidad, Isabel Díaz Ayuso, ha cargado este jueves con especial 
dureza contra el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y lo que ha denominado el “pacto de 
la poltrona” para conseguir el apoyo de sus socios a su investidura –para la que aún no hay 
fecha– y poder mantenerse “como sea” en el poder. 

En un acto organizado por OK Diario, la dirigente el PP de Madrid se ha cebado con el 
aspirante a la Moncloa, al que ha acusado de llevar a España a “la estrategia de la carcoma” y 
de “ir minando las instituciones”, por lo que ha vaticinado que “algún día Sánchez tendrá que 
rendir cuentas por lo peor que se puede juzgar a un gobernante: por traicionar a su nación”. 

“Desde Madrid seguiremos diciendo que este pacto de la poltrona de Sánchez será la mayor 
inmoralidad y deslealtad de la democracia”, ha afirmado Ayuso, que ha añadido que “a España 
no se la puede sentar en el banquillo”, por lo que ha adelantado que el país cuenta con su 
partido, el PP, y “con Madrid”, que “ha estado y estará para toda España, vengan los desafíos 
que vengan, ofreciendo prosperidad, estabilidad, trabajo, lealtad, buenas ideas y soluciones”. 

“España, a diferencia de otros países, no solo tiene que afrontar las dificultades de la 
inestabilidad mundial. Nosotros, a los enemigos de nuestra prosperidad, de nuestro prestigio en 
el mundo, y del empleo los tenemos dentro y son Pedro Sánchez y sus socios en este siniestro 
pacto de la poltrona”, ha insistido 
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La presidenta regional ha recordado que ella misma avisó hace un año “de la estrategia de la 
carcoma de Sánchez y sus socios”, que no es otra que la de “la de ir minando las instituciones 
y las garantías constitucionales” hasta que “no quedase nada”, ya que “todas estarían 
destruidas, deslegitimadas o colonizadas por afines al poder”. “No me equivoqué. Estamos en 
una situación límite”, ha sentenciado. 

Ayuso ha desgranado la situación económica por la que atraviesa nuestro país, cuyo panorama 
ha pintado muy negro, y ha criticado las medidas que han pactado el PSOE con Sumar de cara 
a la investidura del presidente del Gobierno en funciones.“Sánchez es ya un lastre para la 
economía española, pero en combinación con Sumar, resultan letales. Es la fórmula mortal 
para argentinizar nuestra economía y arruinar a empresas y ciudadanos”, ha opinado. “ Y ahora 
quiere que la factura de todo este asalto la paguen las empresas, los trabajadores, los 
autónomos y las familias. Y aún le deberíamos siete millones de euros a sus cómplices, para 
sus fianzas”, ha lamentado. 

La llegada masiva de inmigrantes y el “temor por la seguridad nacional” 

Ayuso también se ha referido a la crisis migratoria que vive nuestro país, en especial Canarias, 
con la entrada ilegal de miles de personas, y en este terreno ha desgranado un discurso muy 
similar al de Santiago Abascal y la extrema derecha, quejándose de que no han recibido 
explicaciones por parte del Gobierno y alertando de sus consecuencias. 

“Cuando uno está dedicado a dinamitar la nación española es incapaz de gestionar nada, 
empezando por la llegada masiva de inmigrantes que sin más diálogo ni más previsión, se 
disponen a repartir a miles de ellos entre las comunidades autónomas en un momento de 
máximo temor por la seguridad nacional”, ha dicho. Según ha afirmado luego en el coloquio 
posterior, la Comunidad de Madrid se enteró por la prensa de la llegada de inmigrantes a la 
región: “Esto pasa cuando uno está a su supervivencia, se ocupa de sí mismo y no de los 
problemas reales de España”. 

“¿Qué puede salir mal cuando quien ostenta la Presidencia de turno de la Unión Europea, en 
lugar de estar protegiendo las fronteras de la Unión y de tu país está a todo lo contrario? No sé 
lo que nos encontramos y lamento no tener mucha más información de cuántos inmigrantes 
han entrado”, ha dicho Ayuso, para recordar después que también el presidente de Canarias 
“llevaba mucho tiempo avisando en las conferencias de presidentes y en otras muchas 
reuniones acerca de la situación que se estaba viviendo en las islas”. 

“Pero Sánchez no hizo nada y cuando el problema ya se ha desbordado y ya le superan las 
imágenes, que es lo único de lo que viven, es cuando ha tomado una medida como ésta, con 
nocturnidad para quitárselos de encima, pero no para ayudarles, ofrecerles soluciones o 
proteger las fronteras”, ha insistido. 

También se ha referido al ministro Escrivá que la tildó de “xenófoba” por decir que el Gobierno 
trataba “como fardos a los inmigrantes”. “Quizás sean ellos los que lo son tratando así a las 
personas, que colocan y de los que se desentienden completamente. Van a dejar que sean las 
ONG supuestamente las que estén con ellos”, ha contraatacado. 

“Las instrucciones del matón Otegi nos hielan la sangre” 

En su intervención de este jueves, Ayuso ha continuado cargando contra las acuerdos de 
investidura: “El delirio se remata [ha proseguido] con la promesa de reforma de la financiación 
autonómica, suponemos que a medida de los que gritaban 'España nos roba', con más 
impuestos a la banca, a las energéticas, a las multinacionales, o con encarecer el despido”. 

La presidenta, no obstante, ha regresado pronto a dirigir sus dardos contra Bildu y Otegi: 
“Estos días hemos conocido nuevos capítulos del historial sangriento de Arnaldo Otegi, que 
nunca termina de escribirse: ahí están los nueve secuestros y el asesinato que le atribuyen 
otros miembros de ETA, los suyos. Sus instrucciones de matón al resto de la banda nos ha 

ww
w.l
os
ge
no
ve
se
s.n
et



 37 

vuelto a helar la sangre”. “Y me cuesta creer que ni siquiera nos hayamos planteado preguntar 
al Tribunal Supremo si ese partido político debe ser ilegalizado. Me cuesta creer que quienes 
cometieron los delitos más graves contra la vida y la libertad, que quienes impusieron un 
régimen corrupto de extorsión, miedo y asesinatos en el País Vasco, que quienes expulsaron a 
decenas de miles de vascos de su tierra, vayan a decidir ahora el futuro de España”, ha 
rematado. 

La presidenta regional también ha tenido tiempo para adelantar algunas de las líneas maestras 
de sus nuevos presupuestos, que sacará adelante sin problemas esta vez gracias a su mayoría 
absoluta. Van a ser, ha dicho, los “más potentes de la Comunidad de Madrid en toda su 
historia”, superando los 27.500 millones, con un aumento de casi un 20% respecto a los 
anteriores. 

“Estos Presupuestos se han hecho pensando en las personas, porque casi el 90% es gasto 
social, muy diferente del socialista que nos proponen”, ha remachado. Además, “habrá una 
inversión histórica en Sanidad, que recibirá más de 10.000 millones, y en Educación, con más 
de 6.400 millones” y se destinará otros 100 millones de euros a combatir el desempleo entre 
los jóvenes. 

https://www.eldiario.es/madrid/politica/ayuso-sanchez-dia-debera-rendir-cuentas-traicionar-
nacion_1_10630994.html 

AYUSO MARCA EL TONO MÁS DURO DEL PP CONTRA LA AMNISTÍA: "SI ESTA 
INDIGNIDAD TRIUNFA, PRONTO NO HABRÁ ESPAÑOLES" 

La presidenta de la Comunidad de Madrid rehúye el discurso común del resto de sus 
compañeros sobre la financiación autonómica y se vuelca en la amnistía y los ataques a 
Sánchez y los independentistas 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha llegado al Senado casi con el 
tiempo justo a la Comisión de comunidades autónomas del Senado, pero se ha hecho notar. 
Su discurso ha estado precedido por el de varios compañeros del PP, donde el andaluz 
Juanma Moreno ha pronunciado un discurso muy nacional criticando los privilegios de Cataluña 
y donde el aragonés Jorge Azcón se ha declarado "rebelde en favor de la unidad de España". 
Pero ha llegado Ayuso y el discurso ha alcanzado otro cariz con la alarma que ha lanzado: 
"Pronto no habrá españoles". 

Se refería la presidenta madrileña a lo que puede suceder si sigue adelante la eventual 
amnistía del futuro Gobierno de Pedro Sánchez para los independentistas. Y para empezar con 
su discurso lo primero ha sido dejar los conceptos claros, como ha hecho previamente esta 
mañana en la Asamblea al echar mano de la RAE para definir el antisemitismo con el que ha 
acusado a su oponente Mónica García. "Indulto quiere decir que te perdonan; amnistía quiere 
decir que el Estado te pide perdón", ha dicho dejando claro que estas palabras son del 
portavoz de Puigdemont, Toni Castellá. 

En su equipo ya advertían que Ayuso no venía al Senado para pasar desapercibida, si su 
discurso se basa en la confrontación hoy que venían a la Cámara Alta con ese objetivo no iba a 
ser menos. En su intervención la declaración de intenciones quedaba clara cuando, poco 
después de que su compañero Carlos Mazón haya hablado en valenciano delante de sus 
señorías, Marga Prohens en balear y Alfonso Rueda en gallego, ella se refería a la 
"Generalidad" de Cataluña. 

Ayuso ha salido a la tribuna y ha acusado al Gobierno de "no dar la cara", ni Sánchez ni nadie 
de su ejecutivo, una "ausencia vergonzante", ha lamentado. La presencia del máximo 
representante de Cataluña ha facilitado al PP el discurso, permitiéndose confrontar también 
con él aunque ya no estuviera presente, aunque Ayuso ha hecho de menos al catalán: "El 
Presidente de la Generalidad de Cataluña ha venido al Senado porque le convenía en clave 
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interna, para reforzar su partido frente a Puigdemont; portavoz oficioso del Grupo Socialista y 
de Sánchez". 

"Ellos hablan con claridad, porque se ven a sí mismos vencedores", explicaba la dirigente 
madrileña, al tiempo que recordaba que esto es posible porque "Sánchez subasta España y las 
instituciones a cambio de unos meses o unos años más de poltrona". "Quiere que España pida 
perdón a cambio de su investidura", ha apuntado, pero convencida de que "el mercadillo" en el 
que ha convertido España tendrá respuesta: "No nos van a callar". Ahí es donde ha augurado 
que "si esta indignidad triunfa, pronto no habrá españoles". 

"Ahora ya solo les queda limar la redacción de la ley (...). A ver cómo dicen en la exposición de 
motivos que el único motivo de la ley es conseguir los 7 votos que necesitan para seguir en el 
poder". Y a partir de ahí, una suma de críticas pero ni una palabra sobre la financiación 
autonómica, algo que sí han hecho todos sus compañeros de partido compartiendo la línea en 
la que Génova había preparado este frente común de todos sus barones en contra de las 
negociaciones de Sánchez con los independentistas. 

Ayuso también ha querido meter el dedo en el ojo al PSOE, recordando a la vieja guardia 
socialista que estos días critica a la actual dirección pero sobre todo poniendo el foco en 
aquellos como el presidente de Castilla-La Mancha: "¿Dónde está mi buen amigo García 
Page? Sus ciudadanos querrían que estuviese, y sospecho que una parte de él, también". No 
los ha mencionado, pero también estaban escuchando en el lado de la bancada socialista, 
líderes regionales como Ximo Puig o Juan Lobato, que con gusto hubiesen participado en este 
debate en su condición de senadores por designación autonómica si Ferraz no hubiese 
impuesto el silencio en sus filas. 

https://www.epe.es/es/madrid/20231019/ayuso-marca-tono-duro-pp-93529555 

LA COMUNIDAD DE MADRID INVIERTE MENOS QUE NUNCA EN LA RENTA MÍNIMA DE 
INSERCIÓN DE LOS MÁS POBRES 

El Gobierno de Ayuso pasa de gastar 108 millones a 6 millones en tres años y no ha 
aumentado las cuantías, como prometió 

La ayuda autonómica para las familias y personas más vulnerables de la Comunidad de 
Madrid, la Renta Mínima de Inserción (RMI) agoniza. Los sucesivos recortes en los 
presupuestos, desde que en verano de 2020 —en plena pandemia— entrara en vigor la ayuda 
estatal del Ingreso Mínimo Vital, han ido reduciendo esta partida hasta dejarla en una cuarta 
parte de lo que fue (de 166,9 millones a 40 millones en 2022). En 2022 la ejecución del gasto 
fue todavía la mitad de lo previsto y en lo que va de 2023, según los últimos informes (hasta 
agosto), se han gastado alrededor de seis millones, cuando hace solo tres años se gastaban 
más de 100 millones. Si en 2020 la media mensual de familias perceptoras fue de 19.736, en 
agosto de este año, solo la han percibido 1.536. Y no es porque las cifras de pobreza hayan 
mejorado. 

La RMI fue aprobada en 2001, para ayudar a personas en situación de extrema necesidad que 
no contaran con otro tipo de ingresos. Estos días, según sus propios baremos, la Comunidad 
establece que una persona sola en riesgo de exclusión social puede percibir hasta 469,93 
euros al mes; dos personas, 587,41 euros y tres personas, 662,52 euros, hasta 965 euros, que 
es la cantidad máxima que puede percibir una familia. Estas cifras marcan el techo que 
considera el Gobierno regional que necesita un madrileño o madrileña para vivir dignamente. 
Aunque sea difícil imaginar cómo puede vivir una persona sola, sin ingresos, con 469,93 euros 
al mes. 

La presidenta Isabel Díaz Ayuso prometió en septiembre de 2022 ampliar esas cuantías, pero 
todavía no se ha cumplido. La promesa consistía en equiparar el valor de las ayudas a la 
estatal —el Ingreso Mínimo Vital (IMV)—, que desde que se implementó ha sido un quebradero 
de cabeza para miles de familias y aunque en un principio fue bien recibido por los expertos, 
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estos años ha recibido quejas de los trabajadores sociales por el laberinto burocrático al que 
somete a los más pobres del país y que solo acoge a un 20,8% de los que la necesitan, según 
un informe de la Asociación de Directores y Gerentes de Servicios Sociales. En un comunicado 
de prensa, Ayuso anunciaba que sus ayudas venían a solucionar esos problemas, con otros 
requisitos que acogerían a algunos que el IMV dejaba fuera, pero la realidad es que no solo no 
ha ampliado las cuantías, sino que nunca la Comunidad había gastado menos en ellos. 

Desde la consejería de Familia y Asuntos Sociales responden a EL PAÍS que uno de los 
motivos por los cuales la subida no se llegó a producir fue que los presupuestos para este año 
quedaron prorrogados ante la falta de acuerdo en la Asamblea. Aunque desde el área de 
prensa aseguran que “se ha previsto crédito suficiente para abordar esta equiparación en 
2024″. También, desde el organismo explican la caída de familias beneficiadas: “En la inmensa 
mayoría de los casos ambas ayudas no son compatibles, y si ya se cobra el IMV no se cobra la 
RMI. Por este motivo, y tras la entrada del IMV, ha caído el número de perceptores de la RMI 
de 19.736 a 1.536″. 

Hace tres años, la Comunidad de Madrid gastó en la partida de la RMI algo más de 108 
millones de euros y hasta agosto de este año ha ejecutado solo 6,2 millones, de un 
presupuesto autorizado en el Consejo de Gobierno de diciembre de 2022 de 27 millones. El 
año que más dinero ha invertido el Gobierno autonómico en este tipo de ayudas fue 2017, con 
un desembolso de más de 168 millones. Pero a partir de esa fecha la cifra fue menguando, 
hasta la cantidad más baja de su historia en los últimos meses de este 2023. 

La ayuda estatal del IMV contempla ayudas más altas, como 565,37 euros para una persona 
sola, hasta los 1.243,83 euros para una unidad familiar de cinco miembros. De este tipo de 
ayudas se benefician 1.752.467 personas en todo el país, de las cuales, 755.752 son menores. 
Por número de hogares son 611.029 los que la perciben, según el informe publicado en mayo 
por la Asociación de Directores y Gerentes de Servicios Sociales. El ingreso ha llegado a un 
76% de los núcleos familiares estimados inicialmente por el Gobierno nacional. Tres de cada 
cuatro solicitudes terminan denegadas, señalaba el informe. 

El requisito de haber sido denegado el IMV es fundamental para conseguir el apoyo de la 
Comunidad de Madrid, denuncian los expertos, cuando el presupuesto puede servir para 
complementar la cifra todavía baja que marca el Estado, especialmente para cubrir el alto coste 
de la vida en Madrid. Pero las últimas cifras publicadas, que señalan que solo 1.536 personas 
fueron perceptoras en agosto, hace sospechar que hay otras miles que se quedan en un limbo 
sin ningún tipo de ayuda. La Renta Mínima madrileña ha perdido en tres años 18.200 afiliados, 
y no es que los pobres hayan dejado de serlo. 

El mismo organismo señalaba —con datos de 2021— que de los casi cuatro millones de 
personas que están en situación de pobreza en España, 500.000 viven en la Comunidad de 
Madrid. Otro informe de Cáritas, que se hizo público el año pasado, estimaba en 1,5 millones la 
cifra de personas bajo el umbral de la pobreza en la región. Esta semana, un informe de 
Comisiones Obreras ha alertado sobre un dato similar: que el 40% de las familias madrileñas 
presentan dificultades para llegar a fin de mes y 1,4 millones de personas viven en riesgo de 
pobreza ―un 6,8% más que el mismo estudio de 2021―. 

Un informe de mayo de la Red europea de lucha contra la pobreza y la exclusión social, que 
aglutina a 70 organizaciones, ubica a la región madrileña entre las peores en cuanto a 
desigualdad en España, solo superada por Canarias y Andalucía. La plataforma, que utiliza 
como referencia el índice europeo AROPE (por sus siglas en inglés, At-Risk-Of Poverty and 
Exclusion) señala: “Si se toma el año 2015 como año de referencia, la Comunidad de Madrid 
no ha logrado reducir su población en situación de pobreza ningún año, lo que hace que en 
2022 hubiese 50.000 personas más en riesgo de pobreza y/o exclusión social que en 2015, 
año en el que la situación era extremadamente mala”. 

“Han hecho desaparecer la Renta Mínima de Inserción para ahorrarse un puñado de millones a 
costa del sufrimiento de muchos madrileños, dejando la responsabilidad al Gobierno de 
España”, denuncia la diputada socialista en la Asamblea, Lorena Morales. Morales critica que 
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la medida podía servir para complementar el IMV, pero el Gobierno autonómico pide que 
primero haya sido denegada la ayuda estatal para poder acceder a la autonómica, lo que 
supone un “infierno burocrático que deja a miles de familias sin ningún ingreso durante muchos 
meses”. “La Comunidad de Madrid debe estar a niveles como el País Vasco y Navarra, que 
casi duplican la cuantía de sus rentas mínimas, respecto a Madrid. De nada sirve ser la 
comunidad más rica si somos la última en inversión en servicios sociales, que es lo que nos 
iguala a todos”, insiste. 

La vicedecana del Colegio de Trabajo Social de la Comunidad de Madrid, Belén Novillo, critica 
que el Gobierno regional puede complementar lo que se está ahorrando en esa partida con 
ayudas de vivienda o alimentos, pero “se han cerrado en banda”. “Cuando llegó el IMV lo vimos 
como una maravilla, pensamos que la Comunidad podía complementar, que es lo que han 
hecho otras comunidades en España, reconvertir la ayuda en prestación para la vivienda, por 
ejemplo. Pero Madrid no hizo nada, y a eso se suma una gestión caótica del ingreso mínimo”, 
se lamenta Novillo. 

Por su parte, Berta Lago, que está jubilada pero trabajó durante una década gestionando estos 
recursos y ahora forma parte del movimiento Marea Naranja por una renta básica, critica 
además del caos en la gestión del IMV, la ausencia de “voluntad política” del Gobierno regional 
para combatir la pobreza. “La Comunidad de Madrid lo que no ha hecho es la adaptación de su 
norma una vez publicado el Ingreso Mínimo Vital y eso sí lo han hecho otras comunidades 
autónomas, para que sea menos agresivo para las personas”, señala. Si las cuantías de la 
Comunidad de Madrid fueran más altas que las del IMV, como sucede en Navarra o País 
Vasco, la región podría reponer la diferencia. 

“Es muy llamativa la comparativa con regiones similares a la nuestra, como Navarra, donde la 
cuantía mínima por titular mes es 716 euros, mientras que la de Madrid es de 469 euros, y la 
cuantía máxima por unidad familiar es de 1.432 euros mensuales frente a los 965 euros de 
Madrid”, expone la diputada del PSOE, Lorena Morales. “Que Ayuso pruebe a vivir un solo mes 
en Madrid con 469 euros. Que busque vivienda, que pague luz, que pague gas, comida, 
todo...”, reta Morales. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-19/la-comunidad-de-madrid-invierte-menos-que-
nunca-en-la-renta-minima-de-insercion-de-los-mas-pobres.html 

EL MADRID DE AYUSO BATE RÉCORD EN LAS LISTAS DE ESPERA SANITARIAS Y 
ROZA EL MILLÓN DE PERSONAS 

Más de 976.000 pacientes estaban en esta tesitura al cierre de septiembre para someterse a 
una operación, una prueba diagnóstica o ver al especialista 

Las listas de espera en la Comunidad de Madrid cerraron en septiembre con cifras de récord. 
La región de Isabel Díaz Ayuso terminó el mes de septiembre con casi un millón de personas 
pendientes de someterse a una prueba diagnóstica, una consulta o una operación. En 
concreto, 976.186 personas se encontraban en esta tesitura al final del mencionado más. 

De esta manera, cada vez son más los pacientes que aguardan su cita. De forma desgranada, 
687.496 madrileños integraban en septiembre las listas de espera de consulta externa en 
especialidades como Alergología, Cardiología, Cirugía, Ginecología, Neurología, Oncología 
Médica, Pediatría o Psiquiatría; casi 29.000 más que en agosto. Mientras tanto, hay más de 
400.000 personas que tienen que esperar más de tres meses para ver al especialista. 

La gestión sanitaria en la Comunidad sigue siendo objetivo de las principales críticas desde 
oposición y sindicatos (el otro en términos sociales es la Educación) tal y como ocurrió en la 
anterior legislatura, donde el enfado de los ciudadanos quedó patente en dos manifestaciones 
históricas que abarrotaron la capital. 

El “Zendalismo” de Ayuso 
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Desde Más Madrid, la portavoz de la formación en la Asamblea, Mónica García, y miembros del 
partido como el portavoz adjunto, Javier Padilla, han lamentado este escenario. “Nunca antes 
Madrid había tenido a tanta gente esperando. Nunca antes Madrid había tenido una gestión 
sanitaria tan incompetente”, resuelve la primera. 

Por su parte, el segundo sostiene que la situación afecta a “una de cada siete personas” y que 
“una de cada diez lleva más de dos meses” así. En la misma línea, se hacía eco de una noticia 
de ElPlural.com en la que este medio cuenta el contrato (casi) millonario que la Consejería de 
Cultura, Turismo y Deporta había firmado con Carlos Vives por su concierto en la Hispanidad 
2023: “847.000. No son las personas en las listas de espera, sino lo que hemos pagado a 
Carlos Vives para que diga en la prensa que Ayuso es una maravilla”. 

El PSOE-M lamenta que desde que gobierna la líder regional las listas de esperan hayan 
pasado de 623.000 a más de 976.000. “El Gobierno de la comunidad debe abandonar la 
estrategia del Zendalismo y las sucesivas ocurrencias para justificar su utilidad y centrarse en 
atajar el colapso de la atención primaria que se contagia a la atención hospitalaria en forma de 
listas de espera récord y también a la medicina privada”. 

El partido de Juan Lobato recuerda que solicitaron hace semanas la Comparecencia de la 
consejera para explicar esta “inaceptable” situación y que el próximo jueves exigirán en sesión 
plenaria un Plan de Choque para combatir una situación que pasa “sin duda” por un “impulso 
de financiación que debe constar en los nuevos presupuestos de 2024”. 

Desde AMYTS, sindicato mayoritario de médicos de la región, esgrimen también sus quejas a 
este periódico. Así, si bien remiten que se trata de un “problema estructural en el sistema 
nacional de salud”, detallan que se agrava en Madrid. “El aumento ha sido de 
aproximadamente un 4,5%, lo que refleja que no se están implementando los suficientes 
medios y recursos para responder a las necesidades de la población”, reseñan. 

A su vez, plantean como una de las posibles soluciones el “reconocimiento presupuestario", y 
apostillan: “Por ejemplo los pactos de gestión y las actividades extras son muy irregulares y a 
veces se hacen o no en función de la disponibilidad de las categorías implicadas. Esto se 
podría mejorar con contrataciones y optimizando los recursos de la gestión directa disponibles, 
pero por el momento no hay disposición”. 

En la misma dirección, Comisiones Obreras (CCOO) subraya que la región mantiene un “falso 
relato” y sigue “trasvasando fondos hacia las empresas de sanidad privada”. En el ámbito de 
las soluciones, este sindicato reclama igualmente la contratación de más personal o la apertura 
de quirófanos, y reprocha decadencias tales como las camas de hospitalización cerradas en 
algunos centros. 

Por sectores 

Además de las fechas de espera estimadas para consultas externas, la lista de espera 
quirúrgica ha ascendido hasta las 93.588 personas, lo que supone casi 3.000 personas más. 
Aquí, la demora media se encuentra en 58,96 días y un 43% de los madrileños tienen que 
aguardar más de dos meses para operarse. De entre ellos, el 24,66% aguardan entre tres y 
seis. 

En lo que respecta a las pruebas diagnósticas, la lista ha subido hasta los 195.102 pacientes 
en septiembre (en agosto se encontraba en 182.924). Aquí los tiempos medios de espera se 
encuentran en más de 60 días mientras 98.268 pacientes esperan más de tres meses. 

El PP celebra el descenso en la demora media para cirugía no urgente 

La Comunidad, a través de la Consejería de Sanidad, apunta a la mejora en el tiempo de 
demora media para cirugía no urgente que, si bien sigue por encima de los 50 días, se sitúa en 
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58,96. Es decir, 12,3 días menos que en el mismo mes del año pasado y 2,5 menos que en 
agosto. 

El departamento de Fátima Matute celebra que el descenso interanual en la demora media 
para cirugía no urgente se encuentra “muy inferior” a la media española. En detalle, en 
términos totales en septiembre ha empeorado la lista de espera quirúrgica en número de 
personas en espera, pero ha mejorado el tiempo en demora media, a pesar de que sigue por 
encima de los 50: 12,3 días menos en septiembre de 2022 y 2,5 menos que en agosto. 

"La Comunidad de Madrid sigue liderando los datos más bajos de España en las listas 
quirúrgicas, incluso a pesar de la incidencia de la pandemia de Covid-19", aplauden desde el 
departamente a la vez que encomiendan el resultado negativo de las tres listas al “impacto 
propio del fin de época estival” defendiendo que es algo que “ya se preveía” después de que 
los pacientes retrasaran sus citas por su “conciliación” en época estival. 

https://www.elplural.com/autonomias/madrid/madrid-ayuso-bate-record-listas-espera-
sanitarias_318575102 

EL CONTRATO ANTERIOR A LAS ALABANZAS DE CARLOS VIVES A AYUSO: 847.000 
EUROS DE DINERO PÚBLICO POR SU CONCIERTO 

La Comunidad de Madrid contrató a dedo a la discográfica del artista para el acto central de la 
Hispanidad “por su repercusión mediática” 

La presidenta de la Comunidad de Madrid sigue coleccionando halagos y fotografías junto a 
destacadas figuras de la música en eventos patrocinados por el Gobierno regional. Si este 
verano se fotografiaba junto a Robbie Williams en el festival Mad Cool después de haber 
patrocinado el evento con 1.089.000 euros de dinero público, este fin de semana la estrella de 
su festival de la Hispanidad, Carlos Vives, se deshacía en elogios hacia Isabel Díaz Ayuso 
como anticipo a su concierto por la Hispanidad. 

“Me parece una mujer y una líder increíble. Es supernatural. Escucho muy poco hablar de 
nuestra comunidad hispanoamericana y de nuestra herencia con tanto amor” decía en una 
entrevista en El Mundo en la que se le preguntaba por la figura de la presidenta. “Es hermosa. 
Es una mujer preciosa, lo tengo que decir porque soy un coqueto”, añadía. 

Las palabras de Carlos Vives eran pronunciadas después de haber sido contratado por la 
propia Ayuso a través de una cuantiosa adjudicación para protagonizar el evento central del 
festival de la Hispanidad. La Consejería de Cultura de la Comunidad de Madrid publicó hace 
una semana las condiciones de la licitación a dedo de 847.000 euros (impuestos incluidos) 
para la discográfica del cantante. 

El Gobierno de Ayuso eligió a Vives por contar “con una gran repercusión en redes sociales, 
con cerca de 8 millones de seguidores en Instagram” para protagonizar “un evento con 
capacidad para atraer la atención de millones de espectadores y fans hacia ese gran escenario 
en que se convertirá la Comunidad de Madrid”, explican las condiciones del contrato firmadas 
por el director general de Promoción Cultural, Gonzalo Cabrera. También se indica que Vives 
cuenta con más de 15 millones de oyentes mensuales en Spotify, “lo que lo convierte en uno 
de los 300 artistas más escuchados del mundo”. 

El contrato se firmó a través de Sony Music, la discográfica del colombiano y de otras estrellas 
que participaron en el concierto como Ana Mena o Rozalén. En el desglose de gastos se 
incluyen 140.000 euros para la “estrategia de comunicación”, 183.000 euros para el montaje 
del escenario de la Puerta de Alcalá, 40.000 euros en billetes de avión o 35.000 € en hoteles. 
Además, se incluyen 99.000 € por la dirección de producción, los sueldos del personal y las 
dietas. 

70.000 euros de caché en Vigo 
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En el desglose del contrato no viene incluido cuál era el caché de Carlos Vives para este 
evento. Su anterior visita a Madrid fue en 2022 durante Las Noches del Botánico, con entradas 
a partir de 50 euros para un aforo de unas 4.000 personas. 

Sí que queda constancia de lo que cobró Vives, por ejemplo, en Vigo para sus fiestas del año 
2017: entonces el caché del artista colombiano, que cosechaba nuevos éxitos después de 
haber lanzado La bicicleta junto a Shakira, fue de 70.000 euros. El Ayuntamiento dirigido por 
Abel Caballero se gastó además otros 40.000 euros en la producción. Ese 2017, el auditorio de 
la ciudad gallega albergó además los conciertos de La Oreja de Van Gogh, Miguel Bosé, The 
Pretenders y Crystal Fighters. El coste total para todos estos eventos fue de 468.032 euros 
según el Faro de Vigo, la mitad que la actuación del colombiano el pasado domingo en Madrid. 

El Gobierno regional justifica la adjudicación a dedo del contrato para Vives por la Hispanidad 
porque la ley lo permite “cuando por motivos relacionados con la protección de derechos de 
exclusiva el contrato sólo pueda encomendarse a un empresario determinado”. A la actuación, 
celebrada al mediodía del pasado domingo, acudieron más de 100.000 personas según 
cálculos de la Comunidad de Madrid. Los asistentes se extendieron por la calle Alcalá, desde el 
escenario de la Plaza de la Independencia hasta más allá de Cibeles. 

Las palabras elogiosas de Carlos Vives hacia Ayuso recuerdan las que le dedicó a la 
presidenta otro cantante, Nacho Cano, cuando ella le entregó uno de los premios de la gran 
cruz del Dos de Mayo en 2021. Una cadena de favores que prosiguió con la invitación a la 
mansión del cantante en Ibiza para las vacaciones de la presidenta o la cesión gratuita de la 
estación de Gran Vía para la promoción de su último musical, que además tiene como sede 
Ifema, una empresa que depende de la Comunidad de Madrid. 

https://www.eldiario.es/madrid/somos/contrato-anterior-alabanzas-carlos-vives-ayuso-847-000-
euros-dinero-publico-concierto_1_10605346.html 

DESGRANAMOS EL CONTRATO DE AYUSO A CARLOS VIVES POR 847.000 EUROS: 
"ESTÁ ABSOLUTAMENTE INFLADO" 

El documento contempla cantidades como 130.000 euros en concepto de "alquiler y transporte 
de equipos", 35.000 en "hoteles" o 40.000 en "tickets de avión del artista, artistas invitados y 
staff" 

El contrato que la Comunidad de Madrid, con Isabel Díaz Ayuso al frente, acordó para el 
concierto que el artista Carlos Vives ofreció durante la Hispanidad 2023 sigue dando de qué 
hablar. El montante, de 847.000 euros, resulta excesivamente elevado para una actuación de 
este tipo, más allá del caché del colombiano y de la duración que contempla el documento. 

El contrato de Ayuso a Carlos Vives, euro a euro 

El PSOE de Madrid (PSOE-M) adelanta a ElPlural.com que preguntará sobre esta cuestión al 
Ejecutivo autonómico para ver qué ha ocurrido con el compromiso entre las partes, ya que se 
trata de un contrato totalmente "inflado", parece, por Sony y con gastos absolutamente 
desproporcionado. "No sabemos si los han estafado o qué", esgrimen fuentes del partido 
añadiendo un toque de sorna dentro de la seriedad con la que han tratado el asunto. 

A partir de aquí, este medio ha indagado un poco más en el documento, amparado en un 
procedimiento "negociado sin publicidad". Esta y otras cuestiones que se esgrimen del 
acuerdo, así como las diferentes inversiones que han dado lugar a los 700.000 euros (847.000 
tras aplicársele el IVA), pueden consultarse a continuación. 

Como se puede comprobar (páginas de la 3 a la 5), todo lo relativo a la estrategia de 
comunicación ha supuesto 140.000 euros. Lo que tiene que ver con el escenario, es decir el 
alquiler y transporte de equipos, el alquiler y montaje de estructuras y el alquiler de maquinarias 
asciende a 203.000 euros en total. 
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En la misma línea, los billetes de avión costaron 40.000 euros y los hoteles, 35.000. En 
términos de transportabilidad, se esgrimen números que dejan en casi 5.000 euros el 
transporte de material, mientras que en conceptos relacionados con la producción, las dietas 
del personal ascienden a 21.000 euros. Unos precios que, desarrollan desde el PSOE, están 
categóricamente "fuera del mercado".  

El PP se justifica: "Es el cantante número uno de Latinomérica" 

Fuentes de la Consejería de la Consejería de Cultura Turismo y Deporte que encabeza 
Mariano de Paco Serrano, defienden en palabras a este medio que el de Santa Marta es el 
"cantante número uno de Latinoamérica" y que subió al escenario con un elenco de artistas "de 
talla internacional y de primer orden". Asimismo, solventan que la actuación tuvo una 
"excelente acogida entre todo tipo de público": "Más de 100.000 espectadores, pudieron 
disfrutar de dos horas de concierto gratuito". 

"No es casualidad que se desprenda en elogios" 

Desde Más Madrid también lamentan la desorbitada cantidad que el equipo regional ha 
aportado al autor de Robarte un beso, entre otros temas, algunos de los cuales tocó desde la 
Puerta de Alcalá. En su caso, ha sido el portavoz adjunto de los de Mónica García, Javier 
Padilla, el que ha prestado declaraciones a este periódico.  

"No recibió casi un millón de euros solo por dar un concierto, sino por mostrar sus afectos hacia 
la presidenta de la Comunidad; no es casualidad que aparezca en un gran medio de tirada 
nacional una entrevista donde Vives se deshace en elogios hacia la presidenta y poco después 
nos enteremos de que ésta le ha pagado el equivalente al comedor escolar de 700 niños 
durante un año entero", acusa; previa valoración del viaje de la líder regional a Nueva York. 
"Utiliza los recursos públicos como si fueran su propio patrimonio (...) Es inaceptable". 

Una mujer "hermosa" y "preciosa" 

Horas antes de la actuación, el compositor que puso a Madrid a bailar vallenato y Caribe 
colombiano se había deshecho en comentarios positivos y asumido una actitud "coqueta" en 
palabras para con la presidenta. "Me parece una mujer y una líder increíble. Es supernatural. 
Escucho muy poco hablar de nuestra comunidad hispanoamericana y de nuestra herencia con 
tanto amor", indicaba.  

Respecto de lo segundo, señalaba que Ayuso era una mujer "preciosa": "Esas cosas que tratan 
de estigmatizar al hombre tampoco me parecen tan naturales. Como decir que todo lo español 
es malo. Nosotros somos coquetos, pero respetamos a la mujer y nunca le faltamos al 
respeto". 

Sobre las medidas y promesas de la responsable de Sol, acentuó que algunas de sus palabras 
le "llegan al corazón". "Ella lo dijo en una frase que me fascinó: "¿Qué potencias del mundo no 
querrían tener esa herencia hispanoamericana que nosotros tenemos?", subrayaba. 

La baronesa popular responde a la "luz" del cantante 

"Es un gran cantante que ha llenado las calles de luz y alegría". Así contestaba Ayuso en redes 
y durante su gira al otro lado del Atlántico que solamente cubrió Telemadrid y la Agencia EFE 
en lo que nuevamente, como los dos traslados anteriores a Estados Unidos (EEUU), ha 
supesto un fiasco a nivel mediático.  

En los mismos términos se mostró "muy satisfecha" con el desarrollo de la Hispanidad 2023, ya 
que, a su juicio, la cita permite "llenar las calles de alegría, mestizaje y unión" entre pueblos. 

https://www.elplural.com/autonomias/madrid/desgranamos-contrato-ayuso-carlos-vives-847000-
euros-esta-totalmente-inflado_318535102 
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LA ESCANDALOSA CANTIDAD QUE AYUSO PAGÓ A CARLOS VIVES POR CANTAR EN 
LA HISPANIDAD 

La presidenta de la Comunidad de Madrid y el artista se han desprendido en elogios 
mutuamente durante la última semana 

El cantante colombiano Carlos Vives fue el encargado de poner el broche de oro a la fiesta de 
la Hispanidad de la Comunidad de Madrid, una cita que se desarrolló entre el 6 y el 15 de 
octubre y con la que la región buscaba un año más conmemorar la fecha a través de artistas de 
calado y actividades relacionadas con la música, el teatro o la literatura para los madrileños y 
todo el que decidiera desplazarse a la capital española en esta época del año. 

Lo más esperado de esta tercera edición era el show con el que el cantante reunió a miles de 
personas (entre 18.000 y 20.000 personas según Delegación de Gobierno -hay cifras que lo 
elevan hasta los 50.000-. 100.000 según fuentes de Sol) en la emblemática Puerta de Alcalá. 
Además de los fans de Vives -muchos de los cuales hicieron cola desde la noche anterior-, al 
céntrico enclave madrileño acudió el consejero de Cultura, Turismo y Deporte, Mariano de 
Paco Serrano. Así, con el sol atípico que abandonaba Madrid y casi el conjunto del país hace 
apenas unos días, el lugar acogió un concierto al que colombiano invitó también a artistas de 
ambos lados del Atlántico tratando de reflejar así la unión entre pueblos. De este modo, Ana 
Mena, Juanes, Prince Royce, Rozalén, Niña Pastori o Diego Torres subieron a acompañarle en 
algunos temas. 

Esto costó el concierto de Carlos Vives 

El concierto del autor de letras como Robarte un beso o La Bicicleta -uno de los temas más 
escuchados en las discotecas y salas de ocio hace unos años y que canta junto a Shakira- fue 
totalmente gratuito. Sin embargo, el contrato -negociado sin publicidad- que amparó la 
actuación y que se puede consultar en el Portal de Contratación Pública de la Comunidad de 
Madrid contempla 847.000 euros de dinero público (una cifra que se queda en los 700.000 
euros sin impuestos). 

En los pliegos del contrato, que también ha consultado este medio y que facilita a continuación, 
la aportación económica cubre los siguientes gastos: Escenario (alquier de equipos de sonido, 
iluminacion, video y backline // transporte de equipos, alquiler y montaje de estructuras 
(escenario, delays, FOH, VIP, ) y Alquiler de maquinaria), Logística (tickets de avión artista, 
artistas invitados y staff, hoteles, carga aérea y transportes locales), Infraestructuras 
(transportes de material, Instalaciones eléctricas // generadores // electricistas, 
acondicionamiento de espacios, catering, wifi, baños, escenografía, personal de carga y 
descarga, rigging y producción y personal de seguridad, control y servicios sanitarios), y 
Producción (dirección producción y sueldos personal, dietas personal, seguros y gastos varios 
de producción (extintores, ofimática, acreditaciones, comunicación, varios)).  

A cambio de dicha aportación, añade el documento, la citada empresa se compromete a 
colaborar en la publicidad de la Comunidad de Madrid y se obliga a difundir la imagen 
corporativa de la misma en todos los soportes publicitarios, diseñando una estrategia de 
comunicación con presencia de la marca Comunidad de Madrid en comunicaciones, web, 
RRSS de Sony Music, photocall para el TV Junket (medios nacionales e internacionales) y en 
el escenario del concierto de Carlos Vives. 

El cantante, sobre la presidenta: "Me parece una mujer increíble" 

Antes del concierto, el cantante se desprendía en palabras de afecto hacia la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, a quien calificaba como una "mujer y una líder increíble" y de quien se 
congratulaba que hablase de Hispaonamérica "con tanto amor".  

En la misma línea, sobre las medidas y promesas de la líder regional para atraer comunidad 
latinoamericana a la autonomía, Vives aseguró que "valora mucho el corazón que tiene", así 
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como su "capacidad de trabajo". "¿Qué potencias del mundo no querrían tener esa herencia 
hispanoamericana que nosotros tenemos?", preguntaba asumiendo que las palabras de la líder 
de la región le "llegaron al corazón". 

Para remachar, señalaba que la máxima responsable de Sol es"hermosa", una mujer 
"preciosa". "Lo tengo que decir porque soy muy coqueto", apuntalaba. 

Ayuso le devuelve los elogios desde Nueva York 

La presidenta de la Comunidad no dudó en devolver los cumplidos al artista durante su viaje a 
Nueva York. "Este gran cantante ha llenado las calles de luz y alegría", destacaba. En los 
mismos términos tuvo unas palabras especiales para la fiesta de la Hispanidad 2023 y se 
reconoció "muy satisfecha" con el desarrollo de la misma al haber permitido la cita "llenar las 
calles de alegría, mestizaje y unión".  

En lo que respecta a su instancia al otro lado del charco, la presidenta madrileña retorna este 
martes de su desplazamiento al país norteamericano para "seguir potenciando la marca de la 
región en el mundo". Allí ha visitado una universidad privada, un restaurante y ha definido a 
Madrid como la "capital del flamenco", entre otras cuestiones. Asimismo, no ha escatimado en 
reproches al presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, por sus negociaciones con 
Bildu, Junts y ERC. Todo ello, eso sí, bajo una escasa cobertura mediática liderada por 
Telemadrid. 

"Lo equivalente al comedor escolar de 700 niños" 

La oposición no se ha quedado corta a la hora de responder a las últimas decisiones de Isabel 
Díaz Ayuso, como el contrato protagonista de estas líneas o el viaje al país de Joe Biden. En 
declaraciones a ElPlural.com, Javier Padilla, portavoz adjunto de Más Madrid en la Asamblea 
lamenta que el montante es el equivalente al comedor escolar de "casi 700 niños durante un 
año antero". 

"Carlos Vives no recibió casi un millón de euros solo por dar un concierto, sino por mostrar sus 
afectos hacia la presidenta de la Comunidad; no es casualidad que aparezca en un gran medio 
de tirada nacional una entrevista donde Vives se deshace en elogios hacia la presidenta y poco 
después nos enteremos de esta noticia", relata el miembro del partido de Mónica García, quien 
afea el uso de los recursos públicos por parte de la líder regional "como si fueran su propio 
patrimonio" para asuntos como "un viaje a Nueva York, una cobertura de un evento de partido 
o un concierto para que le lancen piropos": "Es inaceptable". 

Un precio "totalmente fuera de mercado" 

En la misma línea se mueve el PSOE de Madrid a través de su portavoz de Cultura, Manuela 
Villa, quien reconoce también con palabras a este periódico que el precio de la actuación está 
"totalmente fuera de mercado", más allá de que exista intermediario. "Es totalmente abusivo", 
lamenta. Y equipara: "Cuando hacíamos la producción de La Noche en blanco hacíamos 
cientos de actividades durante todo el día y teníamos ese presupuesto para todo el año".  

"Si haces un cálculo de cómo se reparte eso entre los asistentes, el concierto no ha sido gratis. 
No se si toman al pelo a los madrileños o si es por ignariancia", estipula mientras subraya que 
se debería haber sacado a concurso y no a través de un patrocinio directo. 

El PP justifica la "acogida" del concierto y que Vives es el artista latinoamericano "número uno" 

Por su parte, el PP justifica el dinero considerado para la actuación, ya que Vives es el 
"cantante número uno de Latinoamérica" y contó en su concierto con un elenco de artistas de 
"talla internacional". Asimismo, destaca la "excelente acogida" de la cita "entre todo tipo de 
público". "Más de 100.000 espectadores pudieron disfrutar de dos horas de concierto gratuito", 
apunta. 
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https://www.elplural.com/autonomias/madrid/escandalosa-cantidad-ayuso-pago-carlos-vives-
cantar-hispanidad_318498102 

EL VIAJE A EEUU DE AYUSO Y EL DE MONTERO: UN 'MADRILEÑOS POR EL MUNDO' 
FRENTE A REUNIONES EN LA ONU 

 La presidenta regional defiende su gira de tres días por Nueva York, donde ha reivindicado 
Madrid como "capital mundial del flamenco" 

 La derecha cargó hace un año contra el Ministerio de Igualdad por cruzar el charco para darse 
cita con feministas de la talla de Gloria Steinem y organismos como ONU Mujeres 

Elías Bendodo, coordinador general del Partido Popular, lo tildó de "vacaciones gratis total" y la 
portavoz parlamentaria de la formación, Cuca Gamarra, se refirió a él como viaje de "fin de 
curso". Hablamos de la visita institucional a Estados Unidos que la ministra de Igualdad, Irene 
Montero, hizo junto a su equipo el verano de 2022. Vox llegó a utilizar la expresión "fiesta de 
pijamas" para ridiculizar la tarea de la ministra. Hoy, la derecha se alinea para defender otro 
viaje, también al otro lado del charco, pero esta vez protagonizado por uno de los suyos. 

Se trata de la gira de la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, una 
travesía que tiene como objetivo principal promocionar la cultura española e "internacionalizar 
Madrid". Lo cierto es que los resultados no son palpables todavía –"los frutos vienen tiempo 
después", ha reconocido la propia Ayuso–, si bien el impacto ya puede intuirse: "Nunca se 
había oído hablar de Madrid tanto como ahora", ha presumido la presidenta regional. 

El viaje, el tercero al mismo destino en poco más de dos años, no ha tardado en ser 
cuestionado por la izquierda parlamentaria de la comunidad. Tanto el PSOE como Más Madrid 
han apelado al impacto en el erario público y han exigido detalles sobre el presupuesto 
empleado en la estancia de tres días. La líder de Más Madrid, Mónica García, ha censurado el 
carácter turístico del viaje y lo ha resumido en tres pilares: "Ir al teatro, ver a estudiantes 
españoles y hablar mal de España". Por su parte, los socialistas han presentado una batería de 
doce preguntas en las que solicitan información relativa a "todas las actividades" 
desempeñadas y su coste económico. 

Ayuso asistió el fin de semana al espectáculo Authentic Flamenco, en la Fundación Ángel 
Orensanz de Nueva York, donde situó a Madrid como "capital mundial del flamenco"; presidió 
la Gala del Teatro Real en el Lincoln Center para promover "la cultura en español" y visitó el 
restaurante La Nacional, especializado en gastronomía española. La presidenta regional se 
reunió además con estudiantes españoles de la Universidad de Columbia y aprovechó para 
reivindicar "lo que significa vivir con alegría la Hispanidad". 

Pero no sólo: también aprovechó su estancia en suelo estadounidense para cargar contra las 
políticas del Gobierno y asegurar que España "es un país que no es confiable". En el viaje, que 
ha coincidido con el cumpleaños de la líder conservadora -un detalle que no ha escapado a los 
ojos de la izquierda- Ayuso estuvo arropada por la televisión pública de Madrid, Telemadrid, y 
la agencia EFE. 

A finales de septiembre de 2021, la presidenta de la comunidad se desplazó a Nueva York y 
Washington, donde permaneció seis días. El coste se elevó a unos 17.000 euros, incluidos 
6.000 en hoteles y 3.000 en comidas. Ya entonces la líder regional estuvo acompañada por 
Telemadrid, que se dejó "unos 15.000 euros, entre cámaras, asistencia técnica, billetes, 
hoteles, visados, pluses, dietas, etcétera", tal como se detalló entonces y recogió el diario El 
País. Y en verano de 2022, la madrileña volvió a elogiar la Hispanidad y criticar al Ejecutivo, 
esta vez en Miami y ante los micrófonos de Telemadrid, Ok Diario y la Agencia EFE. 

Irene Montero y su "fiesta de pijamas" 

ww
w.l
os
ge
no
ve
se
s.n
et

https://www.elplural.com/autonomias/madrid/escandalosa-cantidad-ayuso-pago-carlos-vives-cantar-hispanidad_318498102
https://www.elplural.com/autonomias/madrid/escandalosa-cantidad-ayuso-pago-carlos-vives-cantar-hispanidad_318498102


 48 

Con un viaje a suelo estadounidense como epicentro del conflicto, la derecha se volcó hace un 
año y medio en cuestionar la legitimidad de un ministerio: el dirigido por Irene Montero. En 
verano del año pasado, uno de los puntos en la agenda del Ministerio de Igualdad versaba 
sobre un viaje a Estados Unidos "para reforzar la agenda feminista y los derechos 
reproductivos de las mujeres", una tarea especialmente simbólica tras la regresión en materia 
reproductiva en suelo estadounidente, donde la Corte Suprema revocó el histórico fallo que 
blindó a nivel federal el derecho al aborto, el conocido como caso Roe contra Wade. 

Una vez fue anunciado el viaje, las redes sociales no tardaron en hacerse eco, pero la crítica 
no fue exclusiva de perfiles anónimos. La propia presidenta de la Comunidad de Madrid 
afirmaba que cuando su gobierno viaja "lleva una agenda política", en alusión al viaje que 
habían hecho ella y su equipo a Nueva York en septiembre de 2021. Ayuso insinuaba de esta 
manera que el Ministerio de Igualdad no llevaba bajo el brazo ningún tipo de previsión 
institucional. 

Lo cierto es que el departamento sí contaba con una agenda política, hecha pública por el 
propio Gobierno. En ella, se trazaban los distintos encuentros institucionales previstos para la 
cita a lo largo de tres días, entre los que se hallaban una decena de encuentros. Irene Montero 
y su equipo se reunieron con la histórica feminista Gloria Steinem, una de las voces más 
importantes y reconocidas a nivel mundial en la defensa de los derechos de las mujeres, pero 
también con representantes del Comité de Derechos Humanos de Naciones Unidas, con la 
directora Ejecutiva del Consejo de Políticas de Género de la Casa Blanca y con la directora 
Ejecutiva de ONU Mujeres. Montero visitó el Centro de Derechos Reproductivos, uno de los 
centros ubicados en Nueva York para preservar los derechos sexuales de las mujeres; y se 
reunió con la directora de Asuntos de la Mujer del Estado de Nueva York. Igualmente, la 
ministra dedicó parte del viaje para citarse con la número uno de la organización internacional 
en defensa del colectivo LGTBI OutRight Action International. 

Algunos medios abordaron el asunto haciendo gala de términos despectivos contra la ministra 
y su equipo, a quienes algunas cabeceras refirieron como su "pandilla", su "séquito" o 
simplemente –así lo publicó Telemadrid– sus "amigas". El ultra Jorge Buxadé fue un paso más 
allá y tildó el acto de una "fiesta de pijamas" del Ministerio. "Parece más un fin de curso que 
realmente trabajar por España", completó la conservadora Cuca Gamarra. 

En medio del aluvión de críticas, la directora ejecutiva de ONU Mujeres, Sima Bahous, 
publicaba un tuit en el que celebraba la reunión y elogiaba "los avances en los que España es 
pionera para la igualdad de género". 

https://www.infolibre.es/igualdad/viaje-eeuu-ayuso-montero-madrilenos-mundo-frente-decena-
reuniones-internacionales_1_1617334.html 

LAS 72 HORAS DE AYUSO EN NUEVA YORK: TAPAS, FLAMENCO Y TELEMADRID 

La líder regional tampoco ha escatimado en críticas a Pedro Sánchez en un nuevo viaje -el 
tercero en dos años- en el que ha hecho gala de su política de rebajas fiscales 

El pasado sábado, 14 de octubre, la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
iniciaba un viaje -otro más, y ya van tres en cosa de dos años- a Estados Unidos (EEUU), en 
este caso a Nueva York para "seguir potenciando la marca de la región en el mundo". La cita 
se extenderá hasta mañana, martes; pero lo que va de recorrido al otro lado del charco bien 
puede servir para escenificar dónde ha centrado la baronesa sus esfuerzos a la hora de hacer 
"hincapié en los ámbitos económico, cultural y turístico".  

Sábado: universidad privada  

Durante el primer día de su estancia en territorio norteamericano, la responsable de Sol visitó la 
Columbia Business School, donde dio cuenta del "despliegue único de Europa" que había 
puesto en marcha el Gobierno regional en materia de transformación digital para que el 
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proyecto esté protagonizado por el español, lengua que debe "resultar trascendental" en las 
nuevas tecnologías. "No puede quedarse (éste) fuera en todo el lenguaje que construye 
internet y el mundo digital. Ahí está el reto y ahí tenemos que afrontarlo", asumía la presidenta 
refiriéndose a jóvenes estudiantes de la escuela privada de negocios, perteneciente a la 
universidad de Columbia.  

Desde el lugar apelaba a la "robótica", la "inteligencia artificial" y la "programación" que están 
"cambiando el mundo que conocemos" y situaba a Madrid como baluarte en el que se está 
desarrollando una iniciativa de transformación digital para "mejorar la eficiencia y la 
competitividad de la sociedad en su conjunto".  

También en el centro educativo destacó el "orgullo" con el que la Comunidad vive la 
Hispanidad. "Invito a los madrileños, españoles y a todos los hispanoamericanos a no perder el 
tiempo con la mentira que quieren imponernos algunos (...) Es el momento de celebrar y 
aprovechar el mestizaje que hemos conseguido a lo largo de tantos años, de trabajar unidos y 
ser auténticos, alegres, y valientes en libertad", asumía.  

El mismo día la presidenta madrileña mantuvo un encuentro con el científico Rafael Yuste, 
director del Centro de Neurología de la misma universidad y del programa Spanish Neurotoech. 
La iniciativa, exponen fuentes de la Sol, pretende promover la integración de la neurociencia, la 
inteligencia artificial (IA) y crear herramientas tecnológicas basadas en los fundamentos del 
cerebro humano, así como colaborar en la prevención de trastornos del sueño, el autismo, 
parkinson, alzheimer u otro tipo de lacras cognitivas. 

Reproches a la izquierda 

Si sus anteriores viajes a Estados Unidos acapararon la polémica por algunas de sus 
declaraciones contra el Ejecutivo legítimo de Pedro Sánchez, en esta ocasión no iba a ser 
diferente. Así las cosas, la responsable primera del PP madrileño no ha dudado a lo largo de su 
estancia en arremeter contra los socialistas y la ronda de contactos: bien pro la foto con Bildu, 
bien por sus conversaciones con Junts, bien por la escalada de tensión en Israel. 

A partir de aquí, el mismo sábado Ayuso tachaba de "muy dañina" la foto del presidente en 
funciones con la formación abertzale y, en la línea de lo que ella misma venía defendiendo a lo 
largo de la semana y el discurso de su partido, arremetía contra la defensa de Palestina por 
parte de la izquierda a la izquierda del PSOE. "¿Cómo es posible que tuviéramos que 
amanecer y ver esas portadas que por el mundo hacen daño? ¿Ver a esas personas que han 
representado a ETA de la mano del presidente del Gobierno", subrayaba sobre lo primero; 
mientras desarrollaba lo que se desarrolla a continuación sobre la situación en Oriente Medio. 

"Ha habido un genocidio evidente. Ocultarlo, negarlo o buscar la equidistancia es faltar a la 
verdad... Mostrar como trofeo a mujeres ensangrentadas, violadas, torturadas, niños, civiles 
secuestrados, que nadie en Podemos lo pueda ni siquiera condenar o lo hagan siempre con 
pero, es la lucha constante a la que se enfrenta Israel con el relato", relataba en tiempo y 
forma, para apostillar: "Siempre que tiene oportunidad, Podemos se pone del lado de la 
violencia, se les defiende un ratito, pero siempre estamos con el pero. Ha habido un atentado 
salvaje y es lo primero que hay que condenar, así como el estado de Israel a defenderse (...) 
Cosa diferente es la población palestina, que importa como todas. Hay que poner a su 
disposición esos corredores y toda la ayuda humana que haga falta, pero no seguir 
entregándolos a la propaganda de siempre de los terroristas".  

Domingo: gastronomía y flamenco 

El domingo, Ayuso centró fijó su destino en la Spanish Benevolent Society -base del 
restaurante La Nacional- con el objetivo de "apoyar la gastronomía española como parte de la 
riqueza de las tradiciones de nuestro país". Aquí la recibió el director de la Junta Directiva de la 
Sociedad, Roberto Sanfiz, que aboga por "promover y difundir el espíritu fraternal entre 
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españoles e hispanoamericanos residentes en Nueva York". A continuación, la presidenta se 
reunió con el cocinero Paco Parreño, quien le hizo una "demostración gastronómica". 

Bajo este paraguas, en el equipo de la lideresa recuerdan que este mes se creará "el primer 
clúster agroalimentario de la región", una red de la que se han interesado -según estas fuentes- 
más de un centenar de empresas.  

A renglón seguido, Ayuso anunciaba la designación del bailaor y coreógrafo Jesús Carmona 
como director artístico del Ballet Español en la Comunidad de Madrid después de acudir la 
lideresa al espectáculo Authentic Flamenco, que se enmarca dentro de la gira internacional del 
Teatro Real. En el enclave la baronesa destacó el papel que desempeña Madrid como capital 
mundial del flamenco. 

Lunes: rebajas del IRPF y Teatro Real 

La líder de la CAM anunciaba, ya el pasado lunes, que en 2024 entrará en vigor una nueva 
deducción en el IRPF destinado a cualquier persona no residente en España durante el último 
lustro y que quiera invertir y trasladarse a Madrid. Los interesados podrán degravarse el 20% 
del total de la inversión realizada en activos financieros en lo que respecta a la cuota 
autonómica del impuesto mientras se mantenga en los siguientes seis años. 

Ayuso realizaba dicho anuncio desde un desayuno informativo organizado por la Spain-Us 
Chamber of Commerce e Invest bajo el título Madrid, lider en atracción de inversiones 
extranjeras y cuyo procedimiento se llevará a cabo en las próximas semanas, primero 
publicando el anteproyecto no de ley, después elevándolo al Consejo de Gobierno y, en última 
instancia, a la Asamblea. 

En la presente ocasión, la medida se centrará en activos financieros e inmobiliarios y será 
aplicable a partir del primer euro que se invierta, siendo el único límite anual la cuota misma de 
IRPF sobre la que se aplica la deducción del porcentaje mencionado. Dicho de otro modo, si es 
suficiente para compensar la desgravación, se podrá realizar en el primer año, de lo contrario 
se repartirá a través de los siguientes. 

Cabe destacar que este modelo de baja fiscalidad del que hace gala Ayuso fue criticado no 
solo por la izquierda, sino que supuso uno de los mayores enfrentamientos entre PP y Vox en 
la autonomía. 

Horas después, Ayuso presidía la Gala del Teatro Real en el Lincoln Center para promover la 
"cultura del español" y dar "más visibilidad si cabe" al trabajo de esta institución 

Tercer viaje, misma cobertura mediática y más críticas al Ejecutivo 

En la misma línea de lo que ocurriera en septiembre de 2021, la actual gira ha dejado 
imágenes que muestran el poco éxito mediático que arrastra la presidenta en este tipo de giras. 
Basta con ver la imagen para que, nuevamente, se aprecien como únicamente dos medios -
uno de ellos es la Agencia EFE y el otro Telemadrid- operan en sus coberturas.  

En la última jornada antes de la de este martes, la presidenta de Madrid ha vuelto a arremeter 
contra Sánchez y la foto con Bildu. "Para el Gobierno, Otegi es un hombre de paz y para ETA, 
uno de los suyos. A mi juicio, está haciendo tantísimo daño" o "Están blanqueando a personas 
que han malversado fondos públicos en Cataluña" son algunas de las frases que se le han 
escuchado. "Sánchez está en una huida hacia delante, pactar lo que sea con quien sea", ha 
asumido. 

Cabe ensalzar que en 2021 la baronesa ya estuvo en Nueva York y un año después en Miami. 
Ambos viajes, al igual que éste, resultaron más simbólicos que otra cosa y dejaron muchos 
reproches -en su caso a Podemos e Irene Montero- y un coste de más de 32.000 euros, uno de 
ellos, de las arcas públicas. 
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La investigación de las residencias "ya se cerró" 

La decisión de reabrir una causa por los fallecimientos en residencias ha pillado a la presidenta 
madrileña al otro lado del mapa, y sobre ello también se ha pronunciado. Atendiendo a los 
escasos micrófonos señalados, Ayuso ha estimado que "no se inicia una investigación": "Lo 
que se pide ahora son las diligencias de la familias en el juzgado, pero no tiene más recorrido".  

Reproches de PSOE y Más Madrid  

La portavoz adjunta del PSOE, Llanos Castellanos, ha ironizado con el hecho de que “para ver 
estudiantes españoles y oír flamenco Nueva York quizás no es lo que mejor encaja”. El partido 
de Juan Lobato ya ha presentado en la Asamblea una batería de doce preguntas y peticiones 
de información, a la par que una relación de “todas las actividades” llevadas a en el país de Joe 
Biden. Igualmente, aglutinan cuestiones sobre el "gasto" de un trayecto que "no convence del 
todo". 

Por su parte, la líder de Más Madrid, Mónica García, haya cruzado el Atlántico para “ir al teatro, 
ver a estudiantes españoles y hablar mal de España”. “Tiene el síndrome de la presidenta 
errante”, ha señalado. 

https://www.elplural.com/autonomias/madrid/72-horas-ayuso-nueva-york-tapas-flamenco-
telemadrid_318491102 

LOS ANTECEDENTES DE AYUSO EN ESTADOS UNIDOS: MILES DE EUROS PÚBLICOS, 
SEGUIMIENTO MEDIÁTICO ÍNFIMO Y DECLARACIONES POLÉMICAS 

La presidenta de la Comunidad de Madrid vuelve al país americano por tercera vez en cosa de 
dos años     

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, se desplaza el próximo sábado a 
Nueva York en lo que será el tercer viaje en apenas dos años en el que la líder regional salte el 
charco hacia el país americano. Fuentes de Sol apuntan que se trata de un viaje para “seguir 
potenciando la marca de Madrid en el mundo” y que la máxima responsable del PP en la capital 
española se centrará en los aspectos económico, cultura y turístico. 

La agenda que contempla la actividad de Ayuso entre los próximos sábado y martes buscará, 
destaca el partido, presentar las “oportunidades que ofrece la región” desde estos aspectos y 
para aquellos que quieren cursar estudios en español. No se sabe el coste que supondrá el viaje, 
ni lo fructífero que resultará para la Comunidad; tampoco se ha explicado por qué el PP ha 
elegido nuevamente este destino en lugar de otros igualmente interesantes dentro de Europa o 
Asia. Sin embargo, los antecedentes no dejan en muy buen lugar a la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, quien en 2021 se desplazó a Nueva York y Washington y en junio de 
2022 hizo lo propio hacia Miami en lo que acabó siendo algo más simbólico que práctico. 

Ya hubo marcha en Nueva York 

Por partes, primero la líder de la región puso el foco en Nueva York en un trayecto que en el 
momento mismo de la estancia ya dio de qué hablar, pero cuya controversia fue a más con el 
paso del tiempo. 

Así las cosas, entre las cuestiones que se pueden destacar de aquellos días resaltan que la 
lideresa y su equipo no escatimaron en críticas hacia el viaje de la ministra de Igualdad, Irene 
Montero, con algunas de sus asesoras principales para, en su caso, llevar a cabo reuniones 
sobre políticas feministas. La sorna se convirtió en tónica habitual dentro de la formación 
conservadora, pero la realidad se le volvió en contra, ya que las imágenes que tanto criticaron 
en la Gran Manzana cuando éstas estaban protagonizadas por miembros de Podemos, fueron 
similares a las que emularon la propia Ayuso junto a parte de su equipo; con una agenda mucha 
menos cerrada que la que llevaron a cabo las políticas moradas. 
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En otro orden de cosas, el viaje de la formación conservadora duró cinco días -el de Irene 
Montero había sido de tres- y costó más de 32.000 euros a las arcas públicas, según el portal de 
transparencia. 

Cobertura mediática 

No mucho más halagüeño resultó su desplazamiento a Miami, al verano siguiente. 7.000 
kilómetros que dejaron imágenes que no pasaron desapercibidas como la de una rueda de 
prensa que solo cubrieron dos medios, precisamente afines con la presidenta -OkDiario y 
Telemadrid-, además de la Agencia EFE. La situación no había sido demasiado distinta en 
Washington y Nueva York, donde, en este caso; la presidenta estuvo la mayor parte del tiempo 
atendiendo a medios españoles, asimismo escasos. 

Declaraciones polémicas al otro lado del charco 

En la misma línea, Ayuso ha aprovechado los antecedentes para hacer la guerra cultural frente 
a la izquierda. En este sentido, la líder regional alargó su viaje a Miami para criticar el 
“comunismo” y defender un nuevo orden mundial “en torno a la Hispanidad” mientras se reunía 
con representantes de Universal y Sony para convertir Madrid en la capital de la música latina, 
visitaba una rotonda dedicada a la capital española o acudía a un partido de baseball. También 
sacó tiempo para conversar con hosteleros y empresarios. 

La diferencia entre los lazos a establecer, al menos atendiendo a las instantáneas, entre la 
presidenta madrileña y el presidente de España, Pedro Sánchez, a quien no escatimó en críticas, 
resultaron abismales por aquel entonces; y es que la visita de la primera al país de Joe Biden 
coincidía con una rueda de prensa del líder de nuestro país, precisamente, con su homólogo de 
EEUU y con Jens Stoltenberg, secretario general de la OTAN. Mientras tanto, la presidenta se 
ha reunido asimismo durante sus trayectos con entidades afines a su ideología como el exalcalde 
neoyorquino Rudy Giuliani o el gobernador floridano Ron DeSantis, cercanos a Donald Trump. 

A ello hay que sumar las controvertidas declaraciones que propició contra el secretario general 
de los socialistas, a quien tachó de “totalitario” durante un viaje que coincidía también en el 
tiempo con otros hechos sufridos dentro de la región como el cierre de las urgencias 
extrahospitalarias, que se convertiría en el talón de Aquiles de la presidenta -el clamor en la calle- 
aunque las urnas le dieran la victoria el pasado mes de mayo. 

Ayuso ‘pregunta’ por las feministas en Palestina 

En lo que respecta a la actualidad más inmediata, también en el contexto internacional, Ayuso 
ha criticado este martes la postura del Gobierno de España sobre el conflicto entre Israel y 
Palestina. Tras alumbrar la puerta del Sol con los colores de la bandera israelí, la líder regional 
ha emplazado al Ejecutivo a “condenar el terrorismo de Hamas” y estar a la altura de las “grandes 
democracias liberales”. 

En ese sentido, ha defendido no querer “politizarlo todo” -a pesar de que la tendencia en su 
discurso de mueve en esta línea- y ha pronunciado nuevamente unas declaraciones polémicas: 
“No logro entender que no sean capaces de ponerse ni un solo momento de lado de las familias 
y condenen los ataques terroristas que han sufrido tantos civiles, gente inocente en estos días”, 
ha dicho para añadir que “entiende que aquellos que apalean policías, que revientan cajeros, 
que están con los de la kale borroca, que han secuestrado y han matado en su historia o 
quemado las calles en Cataluña no lo condenen”. 

Y ha ido más allá: “No me quito de la cabeza los cuerpos de esas mujeres, de esas chicas jóvenes 
rotos, esas mujeres violadas, ensangrentadas que han expuesto y que han exhibido como trofeos 
durante estos días. Yo no sé dónde están esas feministas para ponerse de parte de ellas o para, 
por lo menos, recordar que eso no se puede tolerar. ¿Por qué había, además, chicas jóvenes en 
una fiesta a primera hora de la mañana? Básicamente, porque la mujer en Israel es libre, cosa 
que no ocurre al otro lado del muro por culpa del yihadismo”. 
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https://www.elplural.com/autonomias/madrid/miles-euros-publicos-seguimiento-
mediatico-infimo-y-antecedentes-ayuso-estados-unidos_318194102 

LA ASOCIACIÓN A LA QUE MÁS DINERO HA DADO AYUSO ESTE AÑO SIGUE SIN SEDE 
A LOS SEIS MESES DE LOGRAR DOS MILLONES 

El Gobierno madrileño se limita a recalcar que el director general de Economía no intervino en la 
subvención asignada en abril a la recién creada Patio Campus, entidad que preside su hermano 

 Una pregunta de Más Madrid deja en el aire la incógnita de por qué el convenio con la asociación 
cifra en 600.000 euros lo que ha de destinar a "campaña en medios" 

Patio Campus, la asociación a la que, con solo mes y medio de existencia, la Comunidad de 
Madrid otorgó en abril la subvención más alta de las repartidas en lo que va de año entre ese 
tipo de entidades –dos millones de euros–, continúa sin sede y sin que sea posible conocer en 
qué ha gastado el dinero ya recibido: 1,2 millones a cuyo abono en un mes tras la firma de un 
convenio con la asociación quedaba obligada la administración regional. El convenio prevé que, 
de los dos millones asignados en total, se destinen entre este año y el próximo 600.000 euros a 
"campaña medios para dar a conocer el campus". 

La condición de subvención más alta de las recibidas por entidades de su clase en la Comunidad 
se comprueba en la base oficial de datos sobre ayudas públicas. Constituida para el fomento de 
la innovación y el emprendimiento por cinco directivos de empresas relevantes y con la 
Comunidad de Madrid como “socio patrocinador”,  la actividad de Patio Campus constituye un 
misterio. El lunes, en respuesta a una pregunta parlamentaria de Más Madrid, la representante 
de la Consejería de Hacienda se limitó a recalcar con énfasis que el director general de 
Economía, Juan Manuel López Zafra, no intervino en la concesión de la subvención directa a 
Patio Campus, a cuyo frente se sitúa su hermano, Javier López Zafra. 

"Por supuesto que no ha habido tráfico de influencias", contestó con enfado la directora general 
de Autónomos y Emprendimiento, Irene Correas, a preguntas del diputado de Más Madrid 
Eduardo Gutiérrez. López Zafra –agregó de inmediato– "tiene ese hermano como tendrá otros, 
como los tendrá usted y como los tendré yo”. Aquí se puede ver el vídeo hasta el minuto 18.52. 

La insistencia del diputado para que Correas explicase por qué el Ejecutivo madrileño asignó una 
ayuda pública de tal envergadura a una asociación que declara tener su sede en un edificio en 
construcción obtuvo una respuesta sorprendente: “La asociación está domiciliada en la Plaza 
Pablo Ruiz Picasso 11”. Punto. Esas fueron las palabras de la directora general. Pero el problema 
reside en lo ya esbozado: que el edificio localizado exactamente allí, junto al Paseo de la 
Castellana y dentro de lo que se conoce como el complejo Azca, auténtico distrito financiero, se 
encuentra todavía en fase de construcción. Y así lo verificó infoLibre este miércoles, tomando la 
fotografía que antecede a esta información. 

El inmueble pertenece a Merlin Properties, la mayor socimi (sociedad anónima cotizada de 
inversión inmobiliaria) del país. Una vez constituida la asociación por cinco personas físicas, 
Merlin Properties pasó a constar como uno de los “socios principales” junto con las siguientes 
empresas: L'Oreal, BMW, Inditex, Pascual, Iberia y Mahou. 

Casi un tercio para medios de comunicación 

El punzón más afilado lo clavó Más Madrid al preguntar a la directora general de Emprendimiento 
por qué el convenio habla de 600.000 euros –300.000 en 2023 y otros tantos en 2024– para 
"campañas medios". "¿Cómo explica la obligación de dedicar 600.000 a publicidad en medios de 
comunicación? ¿También le han aconsejado medios de comunicación concretos?". Así lo planteó 
Eduardo Gutiérrez. Pero tampoco ahí hubo respuesta. 

A preguntas de este diario, los portavoces de la asociación afirmaron que los 300.000 euros 
mencionados no son solo para anuncios. “Es –se lee en uno de los mensajes cruzados con 
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infoLibre– campaña de medios y todo lo que se está organizando (participación en eventos, 
summits etc) para dimensionar Patio y que se despliega en este cuatrimestre [el último del año] 
con muchísima intensidad”. 

Respecto a la ausencia de sede real, los mismos portavoces aseguran que “el espacio físico de  
Patio estará operativo a partir de marzo según las previsiones del dueño del edificio”. Cuando 
este diario publicó en mayo que la asociación carecía de sede, sus portavoces dijeron que se 
instalarían en ella este otoño. 

¿Y desde dónde opera entonces la asociación? La respuesta fue la siguiente: “El equipo ejecutivo 
de la asociación está trabajando mano a mano con las corporaciones que son socios principales 
de Patio que está rotando por sus respectivas sedes en la preparación de todos lo hitos 
mencionados [en el convenio] fundamentalmente la configuración de los programas de 
aceleración y los acuerdos con el resto del ecosistema. Y evidentemente se instalará en el 
espacio de Patio Campus cuando la obra esté acabada”. 

Para 2023, el anexo del convenio cifra –aun si es de forma “estimativa”– en 550.000 euros el 
coste del “Equipo Patio”. Ese mismo anexo dimensiona el “equipo” en 11 personas. "Además –
sostiene la asociación–, el convenio establece que las cantidades no consumidas en un ejercicio 
se pueden consumir y justificar en el ejercicio siguiente sabiendo que la primera memoria 
justificativa anual se rendirá en abril del 24". "Es un convenio a cuatro años", recalcan. Siendo 
cierto que el convenio es de cuatro años, la cobertura económica sólo abarca tres ejercicios. 

Durante la comparecencia parlamentaria del lunes tampoco Más Madrid logró que la directora 
general de Emprendimiento, en el cargo desde julio, revelase si el Ejecutivo tiene información 
“pormenorizada” sobre las actuaciones que ha de desarrollar la asociación. 

"Fomento del emprendimiento" 

De manera difusa, el convenio señala que el objetivo de la subvención es “la promoción y el 
fomento del emprendimiento y la atracción del talento mediante la creación de un campus de 
emprendimiento empresarial e innovación sostenible en Madrid”. Y para ello, Patio Campus 
deberá embarcarse en “actuaciones” como “la mejora de la imagen de la economía de la 
Comunidad de Madrid”, “la atracción de inversión y de talento a la Comunidad de Madrid” o la 
“generación de empleo de elevado valor añadido”. ¿Cómo se consigue eso? Pues con “la 
creación , desarrollo y gestión de un campus referente en el emprendimiento” capaz de “conectar 
a startups, inversores, entidades y organismos públicos y/o privados (…) diseñando así un 
ecosistema emprendedor y pionero en la Comunidad de Madrid”. O con la “apertura de una 
ventanilla única para emprendedores para atender a consultas sobre trámites con la 
Administración”. O con el “desarrollo de programas formativos para emprendedores, inversores, 
directivos y empleados de las organizaciones que forman parte del ecosistema emprendedor”. 

¿Qué hace la asociación? 

¿Pero qué significa todo lo anterior? ¿Está realmente haciendo algo tangible la asociación 
beneficiada con dos millones de la Comunidad de Madrid y que, según sus portavoces, usa las 
oficinas de los “socios principales” como sede rotatoria y continúa sin ofrecer información en su 
web oficial? 

Patio Campus sostiene que está “en plena actividad desde que se creó” a finales de febrero “con 
la entrada de siete socios principales (las corporaciones) con una importante contribución 
económica de cada una ellas”. Pero, de momento, el único dato económico constatable es la 
aportación económica de la Comunidad de Madrid. Es decir, los dos millones de la subvención 
que se sustenta en el convenio firmado en abril. “Todos los hitos –asegura la asociación– se 
están cumpliendo en tiempo y forma”. Patio Campus “está trabajando con cada una de las 
corporaciones en la elaboración de los programas de innovación de las startups, en el encuentro 
y cierre de acuerdos con todos los stakeholders que completarán el ecosistema emprendedor de 
Patio (escuelas de negocio, venture capital, inversores etc)”. 
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Siempre utilizando el argot financiero, la entidad agrega que en noviembre “se harán las primeras 
open calls para la captación de las startups que se adherirán a cada uno de los programas de 
innovación desarrollado para cada una de las verticales”. El convenio –y así cierra la asociación 
el bucle argumental– “de ninguna manera condiciona la subvención a la ocupación del espacio 
[la sede oficial que en realidad aún no existe]” sino a “hitos” que se están “cumpliendo a rajatabla”. 

https://www.infolibre.es/politica/asociacion-subvencionada-gobierno-ayuso-sigue-sede-seis-
meses-garantizarse-millones_1_1612660.html 

DENUNCIAN QUE AYUSO CUELA TAREAS “FRANQUISTAS” EN LOS COLEGIOS 
APROVECHANDO EL 12 DE OCTUBRE 

Colorear un mapamundi, diseñar carteles o ensalzar personajes: oposición y sindicatos lamentan 
la misiva enviada por Cultura y Eduación a los centros para conmemorar la Hispanidad 

La Comunidad de Madrid, con Isabel Díaz Ayuso al frente, por medio de las consejerías de 
Cultura y Educación, enviaba a finales de septiembre a los colegios una carta con una serie de 
propuestas para conmemorar la Hispanidad y el 12 de Octubre. La misiva no ha sido bien recibida 
por parte de oposición ni sindicatos. Así las cosas, en el grupo de los segundos, Comisiones 
Obreras (CCOO) ha lamentado en las últimas horas que la hoja de ruta popular se sitúa “en la 
línea del más puro ideario franquista” en torno al concepto de la festividad, con un programa “que 
destila el consabido español rancio y simplón que defiende la derecha más ultra y conservadora, 
y que solo atiene a los intereses políticos de la presidenta regional”. 

A partir de aquí, Isabel Galvín, responsable sindical en el ámbito educativo dentro de la región, 
señala que “la celebración de la Hispanidad de Ayuso ni promueve el pensamiento crítico ni el 
pluralismo ni el conocimiento”, sino que responde a una cuestión meramente “ideológica”, que 
sirve exclusivamente “a sus intereses políticos y se posiciona, desde el punto de vista 
historiográfico, con la corriente más conservadora y tradicionalista”. “Adoctrinamiento puro y 
duro” de “impacto nulo”, resume el agente social. 

Actividades propuestas por Ayuso para celebrar la Hispanidad 

Cabe destacar que el envío de la carta llegaba en un contexto en el que la cruzada de las 
derechas contra las lenguas cooficiales era una de las protagonistas de la actualidad. 

Así, y mientras la izquierda, los sindicatos y los centros reclamaban una mayor celeridad en 
puntos que tienen que ver con la contratación de profesores o con la problemática vinculada a 
otros aspectos educativos de enorme importancia como el comedor escolar, los puntos 
contemplados desde Sol para “celebrar que el español nos une a casi 600 millones de habitantes 
en todo el mundo” y destacar que los estudiantes hispanoamericanos que estudian en Madrid no 
son extranjeros “sino españoles de Ecuador, del Perú, de México o de Bolivia desde el primer 
día” pasaban por “incluir en el servicio de comedor escolar durante los días lectivos previos 
recetas o productos que permitan hacer visibles en las tradiciones y costumbres gastronómicas 
procedentes de los países hispanoamericanos”, por ejemplo. 

La carta, recibida por este medio a través de CCOO, apunta también a otras iniciativas como 
“buscar por parejas los nombres de las 18 paradas del Metro que llevan nombres relacionados 
con la Hispanidad y averiguar más de dichos nombres”, diseñar carteles en los centros -de entre 
los cuales podría salir el principal para la fiesta del próximo año-, indagar más en los “acentos 
del español” entre los propios estudiantes, así como en “canciones, personajes conocidos que 
admiren o conozcan, películas o series”, explicar de manera oral “su personaje favorito de la 
Hispanidad al resto de la clase” o realizar un “Mapamundi del español”. Esta última propuesta 
puede ir desde “colorear los países, las banderas” y los “datos de cada país hasta llegar a la 
elaboración de una infografía” y ha resultado especialmente llamativa entre los detractores. 

Más allá de las críticas por las que los sectores mencionados, consideran, contiene un sesgo 
ideológico, Galvín subraya que el departamento de Educación, Ciencia y Universidades, dirigido 
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por Emilio Viciana, además, “se ha saltado el procedimiento previsto para la Programación 
General Anual (PGA)” que se aprueba a mediados de octubre por el Consejo Escolar para 
actualizar el Proyecto Educativo del centro. 

“Resulta sorprendente que no haga mención -el consejero- a que hay que seguir este 
procedimiento, que debe contar con el apoyo de la comunidad educativa a través del Consejo 
Escolar”, espacio en el que están representadas las familias, el profesorado y el equipo directivo. 

Polémicas educativas de la Comunidad de Madrid 

Con el comienzo del curso, las críticas al equipo de la presidenta de la Comunidad ya fueron 
reiteradas ante la falta de profesores, principalmente; pero hay otros ejemplos concretos que no 
se han visto con buenos ojos. 

Precisamente en lo que respecta al talento latinoamericano, el equipo de la formación 
conservadora en la Comunidad se propone asumir el 85% del coste de matrícula, en este caso 
universitaria, de dichos alumnos. En otro orden de cosas, algunas de las demás medidas 
controvertidas y que ha explicado ElPlural.com en varios artículos están directamente 
relacionadas, sin ir más lejos, con el comedor escolar, donde Ayuso ha priorizado a los hijos de 
policías, guardias civiles o militares mientras deniega le beca para este servicio a madres solteras 
por no aparecer el padre en el libro de familia; un sector que quedaba fuera de la ayuda si 
superaba los 500 euros mensuales en caso de tener un hijo, los 750 si los hijos son dos; y así 
sucesivamente. Dicho de otro modo, el nivel de renta per cápita se sitúa en los 4.260 euros, de 
manera que una madre soltera con un hijo no podría cobrar más de 710 euros al mes para 
percibirlo. 

https://www.elplural.com/autonomias/madrid/denuncian-ayuso-cuela-tareas-franquistas-
colegios-aprovechando-12-octubre_318166102 

AYUSO DEFIENDE QUE SU CUERPO DE VOLUNTARIOS ES LEGAL, ENFRENTÁNDOSE A 
LAS ASOCIACIONES SOCIALES, OPOSICIÓN Y JURISTAS 

El experto que coordinó los trabajos de la ley estatal del voluntariado de 2015, Pablo Benlloch, 
replica que el proyecto madrileño se salta las líneas rojas que inspiran la legislación 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha defendido este martes su nuevo 
Cuerpo del Voluntariado Joven frente a las críticas de asociaciones del sector, entre ellas la 
Plataforma Española del Voluntariado, que insisten en su ilegalidad por vulnerar las normas 
autonómica y estatal. El sector, que no fue consultado para el proyecto, cuenta con el respaldo 
de la oposición de izquierdas, el Consejo de la Juventud de la Comunidad de Madrid y juristas 
que alertan de que las administraciones tienen prohibido recurrir al trabajo gratuito para cumplir 
sus obligaciones, así como amortizar puestos de trabajo por medio de voluntarios. Los 
voluntarios, de entre 14 y 30 años, serían reclutados por los técnicos que gestionan el carné 
joven autonómico y serían enviados a domicilios y residencias de personas mayores o con 
discapacidad, así como a comedores sociales. 

Ayuso dio su respuesta a los críticos en un tuit este martes en el que respondía al artículo de 
este periódico un día antes: “Esto no es correcto”, dijo en la red social X (antes Twitter). “No es 
ilegal porque la ley autonómica no limita la labor de voluntariado a las entidades del sector. Y no 
suple en ningún caso la labor que realizan, es complementaria. Fomentar el voluntariado es un 
derecho y un deber del gobierno de la CM”. Por ahora se conocen pocos detalles más del Cuerpo 
del Voluntariado Joven, que fue presentado el viernes por la consejera de Políticas Sociales, Ana 
Dávila, durante un encuentro con periodistas en la sede de su departamento. Un portavoz de 
Dávila recalca que los jóvenes se limitarían a hacer acompañamiento. 

El voluntariado en Madrid está regulado por dos normas, una autonómica, de febrero de 2015, y 
otra estatal, de octubre de ese mismo año. La ley estatal es clara respecto a la prohibición de 
crear cuerpos de voluntarios dentro de la administración, una línea roja que guio los trabajos de 
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redacción, según le dice a EL PAÍS el jurista que coordinó esa tarea, Pablo Benlloch. Aquella ley 
fue impulsada por el Gobierno del expresidente Mariano Rajoy, que buscaba actualizar la norma 
ya existente, de 1996. 

Benlloch dice que las administraciones tienen una obligación de gestionar los servicios públicos 
que no pueden delegar en terceros. “Otra cosa es que por conciertos o por convenios lleguen a 
un acuerdo con entidades sociales, pero en absoluto puede usted actuar como esas entidades”, 
añade. 

Benlloch explica que la ley madrileña es más ambigua porque sí da esa habilidad al sector 
público, pero en su artículo 13.2 impone un límite que Benlloch cree que la Comunidad de Madrid 
va a sobrepasar con su proyecto: que los voluntarios no asuman funciones públicas ni 
obligaciones propias de la Administración. Por ejemplo, ve problemático los límites entre el 
trabajo de los terapeutas ocupacionales o psicólogos de una residencia y el que vayan a hacer 
los jóvenes voluntarios. Por eso, cree que el proyecto madrileño es ilegal, y señala que ya tiene 
un precedente reciente: “Esto ya pasó durante la pandemia, cuando la Comunidad de Madrid 
intentó reclutar a alumnos de trabajo social para colaborar en las residencias”. 

Cuando la Asamblea madrileña dominada por el PP aprobó la norma autonómica en febrero de 
2015, los populares se manifestaron a favor de impedir que el voluntariado entrara en la 
administración pública. El límite del artículo 13.2 fue propuesto por el entonces diputado de Unión 
Progreso y Democracia Alberto Reyero y entonces la diputada del grupo popular en la Asamblea 
Ana Camins lo consideró necesario. “Entendemos que contribuye a la delimitación del 
voluntariado en los servicios públicos y salvaguarda la naturaleza de la actividad de la 
Administración”, dijo Camins. 

Otro jurista que coincide con esa opinión es Eduardo Rojo, catedrático de Derecho del Trabajo 
en la Universitat Autónoma de Barcelona. “Las administraciones deben prestar sus servicios con 
su propio personal. Deben potenciar al máximo el voluntariado, pero eso no significa que las 
actividades de servicios sociales se cumplan por voluntarios”, añade. 

“Por lo que conozco del mundo de la política, tengo la sensación de que este proyecto 
equivocado es iniciativa de una consejera que ha llegado a un nuevo departamento con buena 
voluntad, aunque otra interpretación menos buenista es que quieran ahorrarse costes 
económicos”, agrega Rojo. 

Indignación en el sector 

El proyecto ha indignado en el sector de las asociaciones, al que no convence la explicación de 
Ayuso. Este martes se sumó a las críticas el Consejo de la Juventud de la Comunidad de Madrid, 
una plataforma que agrupa a 40 entidades. “Mostramos nuestra preocupación por el uso de 
voluntarios desde las instituciones”, publicó en X. “Nunca deben suplir puestos de trabajo y su 
labor debe ser complementaria”. 

Otra plataforma a la que inquieta el proyecto es Fevocam, la federación de entidades de 
voluntarios en Madrid, que ha solicitado este martes una reunión urgente con la consejera. “Quien 
mejor hace el voluntariado somos nosotros y no es una función de las administraciones gestionar 
proyectos de voluntariado”, dice su presidente, Alfonso Fajardo. 

Más Madrid y PSOE van a pedir explicaciones a la consejera Dávila el lunes cuando debe 
comparecer en la Comisión de Juventud de la Asamblea. Los dos grupos reprochan las formas 
y el contenido del proyecto. Protestan porque no se haya tenido en cuenta al sector, dudan de la 
legalidad de la medida y desconfían de los fines del Gobierno Ayuso. 

Alodia Pérez, diputada de Más Madrid, censura a la presidenta por “interpretaciones poco 
rigurosas de la legislación de voluntariado”. 
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“Que dejen de buscar soluciones mágicas a coste cero, y a costa de los profesionales, no solo 
de los servicios sociales, sino también de la gestión de voluntariado. Esperamos una rectificación 
del gobierno en su plan, y que escuchen a las entidades que se dejan la piel por una mejor 
situación de los cuidados de los más vulnerables de la región”, añade. 

La portavoz de asuntos sociales del PSOE en la Asamblea, Lorena Morales, cree que el PP está 
dando un paso más en su modelo caritativo para los servicios sociales. “Reclamamos un modelo 
que dote de derechos y de verdadera justicia social para que haya igualdad. Y eso pasa por 
inversión y políticas públicas. No por entregarlo todo al sector privado sin control y recurrir al 
voluntariado para ahorrarse profesionales”. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-03/ayuso-defiende-que-su-cuerpo-de-voluntarios-es-
legal-enfrentandose-a-las-asociaciones-sociales-oposicion-y-juristas.html 

AYUSO RENUNCIA A CONSTRUIR LA CIUDAD DE LA JUSTICIA A TRAVÉS DE UNA 
CONCESIÓN: LA INFLACIÓN AHUYENTA A LAS EMPRESAS 

Más de 20 años después y tras haber quedado desierto en dos ocasiones el último proyecto, la 
Comunidad de Madrid reactiva la construcción de esta infraestructura judicial asumiendo su coste 
y gestión directas 

Comienza la legislatura y con ella un nuevo proyecto para la Ciudad de la Justicia. Exactamente 
igual que cuando se inició en 2021 la segunda legislatura de Isabel Díaz Ayuso al frente de la 
Comunidad de Madrid. La dirigente madrileña se ha empeñado en sacar adelante el proyecto, 
como han hecho todos sus predecesores desde 2003, pero para lograrlo propone ahora dar 
marcha atrás en el tiempo y renuncia al modelo concesional con el que había nacido el proyecto 
de 2021. Las empresas del sector no han respondido a la llamada de la Comunidad para hacerse 
cargo de la construcción a cambio de la explotación posterior del nuevo complejo de Valdebebas. 
Los concursos han quedado desiertos, así que el gobierno regional se ha visto obligado a asumir 
el coste de la obra y su posterior mantenimiento para poder tirar hacia adelante. En esto es en 
lo que está trabajando la Consejería de Presidencia, Justicia y Administraciones locales, que 
asegura estar ultimando el anteproyecto para licitarlo en 2024. 

La inversión de esta nueva versión de la Ciudad de la Justicia, que reunirá las 28 sedes judiciales 
dispersas ahora por Madrid, supondrá una inversión inicial de 660 millones de euros. El proyecto 
anterior estimaba una inversión inicial de la empresa adjudicataria de 507 millones de euros y la 
Comunidad se comprometía a sufragar un cánon de 50 millones al año durante los 37 que duraría 
el régimen de concesión. Pero cuando se presentó en noviembre de 2021 todo apuntaba a una 
situación económica al alza tras la pandemia, hasta que cinco meses después estalló la guerra 
de Ucrania y la licitación posterior no tuvo en cuenta las consecuencias económicas de las crisis 
energética, que ha provocado que el precio de los materiales de obra haya crecido y a las 
empresas no les resultase rentable el proyecto. Esa variación en los precios es lo que provoca 
también que los cálculos de la consejería para la inversión inicial sean ahora superiores. 

Proyecto maldito 

Aunque Miguel Ángel García, responsable del departamento de Presidencia, Justicia y 
Administraciones, se muestre optimista con que esta vez sí será posible sacar adelante el 
proyecto, el histórico de la Ciudad de la Justicia hace que el entusiasmo se tome con precaución. 
Este es un proyecto que ha estado maldito en las dos últimas décadas, 20 años donde se han 
sucedido los escándalos y encadenado los retrasos, primero por los proyectos megalómanos 
que presentó Esperanza Aguirre y después por la consecución de supuestos delitos de fraude y 
malversación o la falta de confianza entre presidentes regionales y consejeros que han heredado 
los contratos. La crisis económica, los procesos judiciales y un gasto público que no ha tenido 
reflejo en el servicio a los ciudadanos han provocado el recelo continuo hacia este proyecto. 

"Tiene riesgos porque hay variables que la Administración no controla", señalan en la consejería, 
pero confiados en que "en tres años se podrá ver ya una parte construida". Enrique López, el 
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predecesor de García, apuntó cuando presentó el proyecto que "los problemas políticos eran 
impredecibles", pero que los económicos estaban contemplados en la ley de contratos del sector 
público y por eso se mostraba también convencido de que aquella era la definitiva. No contó con 
una guerra y una inflación crecientes que lo echaron a perder. Más Madrid y PSOE (y también 
Podemos en la pasada legislatura) han insistido desde el principio que el proyecto no debía 
hacerse mediante un régimen concesional, sino que la Comunidad debía adjudicar la obra y 
después mantener bajo su tutela el mantenimiento y los servicios, sin ceder su explotación a una 
empresa privada. 

Construcción por fases 

El proyecto actual se ejecutará en cuatro fases. Haciendo "de la necesidad virtud", explican en 
la consejería durante un encuentro informativo, la obra completa se proyecta para después de 
2030 y los traslados se irán haciendo poco a poco. Se licitarán dos lotes para redacción y 
ejecución del proyecto. En la primera fase, cuyas obras está previsto que comiencen en 2025, 
se dedicará a la urbanización de 155.400 m² de superficie, donde se construirán un edificio 
singular que albergue el Tribunal Superior de Justicia de Madrid, las secciones penal y civil de la 
Audiencia Provincial y 105 juzgados de primera instancia, todos ellos dispersos en la capital. 
Además, se construirá un parking público de 60.000 m². La Comunidad quiere "priorizar" la 
construcción de los edificios que alberguen la jurisdicción civil porque el vencimiento de los 
alquileres donde ahora se ubican está más cercano en el tiempo y "se prevé mayor crecimiento". 

La segunda fase comenzará ya al final de la legislatura, según las previsiones de la consejería, 
que continuará levantando dos edificios para el resto del orden civil. Y ya después de 2027 
llegarán los tres edificios para Penal, la Fiscalía, el archivo judicial territorial y otros servicios 
auxiliares. 

Entre otros proyectos que tiene previsto para esta legislatura, la Consejería también ha 
destacado en este desayuno informativo un incremento del presupuesto para la recuperación del 
patrimonio histórico y artístico de los municipios de la región, con especial atención a los 144 de 
menos de 20.000 habitantes. Lo hará a través del Plan de Inversión Regional (PIR) con el objetivo 
de que la conservación y rehabilitación de este patrimonio sirva también "como revulsivo 
económico para estas localidades" a través del turismo. Castillos, ermitas, puentes, molinos, 
cruces, pilones o antiguos bebederos, entre otros, entran dentro de este plan de la consejería, 
que pedirá a los municipios que informen a la Comunidad de aquellos lugares que crean 
necesarios recuperar. 

Asimismo, trabaja en la creación de dos nuevos centros de día para menores infractores en 
régimen abierto, uno en la zona norte y otro en la zona oeste de la región, que se sumen a los 
diez con los que ya cuenta la Agencia para la Reeducación y Reinserción del Menor Infracto en 
Madrid, Parla, Getafe y Alcalá de Henares. Los dos nuevos centros tendrán programas 
especializados en ciberviolencia y está prevista "una atención simultánea de 20 menores y en 
torno a 375 adolescentes al año". 

https://www.epe.es/es/madrid/20231009/ayuso-renuncia-construir-ciudad-justicia-madrid-
93014134 

AYUSO BUSCA GESTIONAR LA NUEVA CIUDAD DE LA JUSTICIA COMO EL ZENDAL EN 
EL ENÉSIMO INTENTO DE REACTIVAR EL PLAN DE AGUIRRE 

El primer amago de privatizar la explotación de la infraestructura por más de 2.000 millones de 
euros fracasó y ahora se recurrirá a la gestión directa para levantar un macroproyecto marcado 
por dos décadas de idas y venidas, sospechas de corrupción y derroche de dinero público 

Isabel Díaz Ayuso ha decidido dar un giro completo a su estrategia, en su empeño por sacar 
adelante el proyecto de la Ciudad de la Justicia, una macroinfraestructura proyectada en la zona 
de Valdebebas de Madrid para aunar las sedes judiciales de la región, que inició en 2004 su 
antecesora Esperanza Aguirre. Tras casi dos décadas de vaivenes, sospechas de corrupción y 
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derroche por decenas de millones de dinero público, Ayuso retomaba la pasada legislatura el 
proyecto después de que Cristina Cifuentes lo paralizase. La dirigente madrileña, no obstante, 
se ha visto obligada a cambiar su plan inicial de privatizar el complejo durante cuatro décadas 
para poder ver materializado uno de sus proyectos estrella –heredado de Aguirre–, recurriendo 
a la gestión directa, como pedía la oposición. 

En un primer momento la presidenta regional decidió no acometer la obra con fondos propios, 
sino a través de lo que el PP de Madrid ha llamado “colaboración público privada”. Su idea 
pasaba por que una empresa construyera, conservara y explotara la Ciudad de la Justicia a 
través del alquiler 10.000 metros cuadrados de edificios y una concesión de más de 2.200 
millones a lo largo de 37 años –el canon anual rondaba los 60 millones–. Esta fórmula fracasó el 
pasado mes de julio al quedar por segunda vez desierta la licitación a la que se presentaron ACS 
y Acciona: “La proposición del único licitador presentado ha sido rechazada ya que el programa 
económico aportado no incluye todos los parámetros y partidas mínimas”, explicó el ejecutivo. 
Ahora, el último intento de la dirigente del PP de Madrid para que el complejo sea una realidad 
pasa por recurrir a la gestión directa, el modelo que la izquierda de la Asamblea de Madrid había 
reclamado durante años. 

El mecanismo es similar al empleado para levantar el Hospital Zendal: licitar por un lado las 
obras, asumiendo el coste de manera directa y, por otro, sacar a concurso los servicios de 
mantenimiento cuando los juzgados vayan estando en funcionamiento. Con este modelo, ya no 
habrá una empresa que ostente la propiedad de las instalaciones durante cuatro décadas, como 
pretendía el Ejecutivo madrileño, sino que la propietaria será la administración regional y esta 
será a su vez la encargada de explotarla y contratar el resto de servicios de suministros, 
mantenimiento y seguridad, entre otros gastos. 

El proyecto que maneja la Consejería de Presidencia y Justicia, en manos de Miguel Ángel 
García Martín, supone levantar diez edificios a lo largo de una superficie de 236.475 metros 
cuadrados por un total de 660 millones de euros, 150 millones más que los que el anterior 
gobierno de Ayuso había calculado que costarían las obras si una empresa se hacía con la 
concesión por 37 años. Entonces, el ejecutivo presupuestó la construcción por parte de la 
empresa concesionaria en 507 millones de euros. 

El macrocomplejo, que quiere aunar las 28 sedes del partido judicial de Madrid, no estaría 
terminado en su totalidad hasta 2030, según los plazos que se ha fijado el gobierno regional. 
Pero la idea es ir construyendo los edificios por fases para poder ir trasladando sedes de manera 
progresiva en los próximos años. 

La fase inicial de redacción del anteproyecto, licitación y adjudicación ya está en marcha, 
aseguran desde la consejería. Una vez adjudicadas las obras, que se dividirán en dos lotes, las 
obras comenzarían a principios de 2025. La previsión del gobierno regional es que los traslados 
del Tribunal Superior de Justicia de Madrid (TSJM), además de la Audiencia Provincial de Madrid 
y otros 105 juzgados de primera instancia (la región tiene 130) lleguen una vez termine esta 
primera fase de construcción a lo largo de 2026. 

La segunda fase comenzará a finales de esta legislatura, en 2027, y en ella se pretenden levantar 
19 juzgados de lo mercantil, 49 de lo social y 34 de lo contencioso-administrativo, además de 
sus aparcamientos subterráneos y demás servicios propios. Las siguientes fases comenzarán 
en la siguiente legislatura con la finalización de tres edificios para penal y otros espacios como 
la Fiscalía y el archivo judicial territorial. 

Hacerse con la gestión directa, que en un primer momento había rechazado Ayuso y que era una 
reclamación de la oposición, supondrá un ahorro para las arcas públicas, asegura el consejero 
de Presidencia y Justicia. Actualmente, la Comunidad de Madrid gasta 40 millones de euros al 
año en el alquiler de edificios para albergar las sedes judiciales, unos contratos de arrendamiento 
que se cancelarían. Además consume otros 30 millones de euros anuales en servicios de 
mantenimiento y seguridad y otros cinco en consumo (luz, agua...), un coste que el ejecutivo cree 
que se verá reducido al aunarlo todo en un mismo lugar. Los cuatro edificios propiedad de la 
administración, como es el que alberga actualmente el TSJM, el gobierno estudiará si es viable 
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conservar el patrimonio para usarlo para otros servicios que ahora se prestan en inmuebles 
alquilados o procede a su enajenación, explica el consejero. 

100 millones que investiga la Justicia 

Solo el evento a bombo y platillo para poner la primera piedra del macroproyecto, en 2007, costó 
1,4 millones de euros. Una de las empresas que se hizo cargo de esa factura pertenecía a José 
Luis Ulibarri, un constructor implicado en Gürtel que luego recibió contratos que nunca llegaron 
a cerrarse y que fue condenado a un año y medio de cárcel tras confesar los delitos de fraude a 
las administraciones públicas, falsedad documental, tráfico de influencias, contra la Hacienda 
pública y por prevaricación en la trama que afecta a algunos municipios madrileños gobernados 
por el Partido Popular, lo que le ha permitido ver rebajada su pena. 

Ya en 2009, con la crisis económica haciendo estragos en España, la Comunidad dejó el 
proyecto en punto muerto tras haber enterrado por el camino más de 100 millones de euros de 
dinero público en contratos que investiga la Audiencia Nacional. Actualmente, la Fiscalía 
Anticorrupción solicita ocho años de cárcel y 13 de inhabilitación absoluta para el consejero de 
Justicia de Aguirre, que era también presidente y consejero delegado de la empresa pública que 
se creó para la gestión del proyecto, y seis años de prisión y de inhabilitación para otros cinco 
altos cargos y asesores de aquel Gobierno. El ministerio fiscal considera que entre 2005 y 2008 
se adjudicaron contratos por valor de más de 330 millones de euros en los que “se ha acreditado, 
en general, la ausencia de documentación justificativa del proyecto, de criterios de racionalidad 
económico-organizativa de la sociedad o de rendición de las cuentas” 

Aunque Ignacio González quiso retomar el proyecto de Aguirre en 2014, finalmente prefirió 
esperar. Y ya con Cifuentes como presidenta, el entonces consejero de Justicia de Cifuentes, 
Ángel Garrido, admitió que el dinero invertido en el proyecto no había servido “para 
absolutamente nada” y trató de marcar distancias con el de González. Ante el bloqueo de este 
segundo intento, las empresas que habían sido señaladas como adjudicatarias –entre ellas 
OHL– llevaron a la Comunidad de Madrid ante los tribunales por no ratificar la adjudicación de 
las obras. El Tribunal Superior de Justicia madrileño emitió una sentencia en 2017 en la que no 
les daba la razón. La decisión judicial ahorraba a la Comunidad un gasto previsto de 1.750 
millones de euros. 

En marzo de 2020, el Supremo ratificó aquella sentencia y dejó las manos libres a la Comunidad 
de Madrid, ya bajo la tutela de Isabel Díaz Ayuso. Ayuso admitió que la sentencia “despeja el 
camino para los planes” de la Comunidad de Madrid para la concentración de sedes judiciales y 
se puso manos a la obra para lanzar el tercer intento, aunque la idea inicial similar a la de Aguirre 
de privatizar la explotación de los edificios, ha sido de nuevo un fracaso. 

Sin grandes diseños 

De los 15 edificios proyectados por Aguirre, solo se ha levantado uno, el conocido como 'donut', 
diseñado por Alejandro Zaera Polo, que terminó Ayuso y que no fue utilizado hasta la pandemia 
de COVID. Se empleó primero como morgue y después se instaló allí el Instituto Anatómico 
Forense de Madrid. El nuevo recinto estará compuesto por 10 inmuebles, que albergarán las 28 
sedes judiciales de la región. 

Si la idea inicial de Aguirre incluía edificios de arquitectos de reconocidísimo prestigio y altos 
honorarios, como Zaha Hadid o Norman Foster, que llegaron a cobrar por proyectos que jamás 
se realizaron, la nueva licitación ha dejado a un lado los criterios de diseño y calidad 
arquitectónica, aunque el consejero de Justicia asegura que se ha reservado el edificio que 
albergue el TSJM como el que presente la mayor “singularidad” en diseño. 

https://www.eldiario.es/madrid/ayuso-busca-gestionar-nueva-ciudad-justicia-zendal-enesimo-
reactivar-plan-aguirre_1_10577201.html 
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AYUSO GASTARÁ OTROS 50 MILLONES EN EL ZENDAL PARA CONVERTIRLO EN UN 
CENTRO DE NEURORREHABILITACIÓN A FINALES DE 2025 

La presidenta de la Comunidad de Madrid suma una nueva promesa para el Zendal, su medida 
estrella durate la pandemia, que ha costado ya más de 200 millones de euros 

Para el hospital Enfermera Isabel Zendal las ideas que han salido del Gobierno de la Comunidad 
de Madrid han sido infinitas, aunque hasta ahora ninguna se ha materializado. Ahora, la 
presidenta regional Isabel Díaz Ayuso ha anunciado este jueves que se convertirá en un “gran” 
centro de Neurorrehabilitación que no estará listo hasta dentro de dos años: finales de 2025. 
Poner en marcha esta nueva función, costará 50 millones de euros en infraestructuras, según ha 
detallado la consejera de Sanidad (Fátima Matute) que se suman a los más de 200 millones que 
el gobierno regional lleva gastados en el proyecto “estrella” de Ayuso para la pandemia. 

El Zendal, hospital estrella de Ayuso con solo 53 pacientes, acumula en 2022 contratos a dedo 
que suman 15 millones 

 El Zendal, hospital estrella de Ayuso con solo 53 pacientes, acumula en 2022 contratos a dedo 
que suman 15 millones 

La última función pensada por Isabel Díaz Ayuso para este centro, que consume 15 millones al 
año de recursos públicos para su mantenimiento, era convertirlo en un centro de día con carácter 
temporal para de pacientes ELA, hasta que se construya el definitivo en el antiguo hospital Puerta 
de Hierro, una función que llegaría en principio antes. 

La consejera de Sanidad también ha asegurado que se invertirán 100 millones anuales en 
personal. El Zendal también contará, ha anunciado la propia Ayuso, con 15 quirófanos, nueve 
más de los que anunció hace justo un año, después de que se levantase en 2020 sin este tipo 
de instalaciones. 

Díaz Ayuso acudía este jueves al Zendal después de asistir al pleno regional. Es la enésima vez 
que la presidenta de la Comunidad de Madrid se desplaza al enclave situado al norte de la ciudad, 
en Valdebebas, para exponer las bondades del centro y hacer todo tipo de anuncios sobre 
nuevas funciones para el mismo. Hace un año, desde el Gobierno regional se aseguró que 
sacarían a licitación la construcción de seis quirófanos. Poco más se supo de aquello. Este 
jueves, Ayuso ha asegurado que se construirán 15, que ayudarán, según la presidenta, a aflojar 
las listas de espera de pacientes que esperan una operación, que ascienden ya a más de un 
millón en la región. 

Cuando hace un año se anunció la construcción de seis quirófanos, se dijo que sería para adaptar 
el Zendal a un centro que pudiera absorber a los pacientes de La Paz, cuando empezasen las 
obras del nuevo hospital. Aquel plan quedó, como muchos otros, en un cajón dada las 
características del centro: sin habitaciones, con baños compartidos, sin urgencias, ni sala de 
espera, ni cocina y un largo etcétera de carencias más. 

Los nuevos anuncios buscan darle un uso al edificio. El Zendal ha estado casi un año apenas 
sin actividad con una ocupación casi testimonial de pacientes a pesar de que cuesta 15 millones 
de euros cada año conservarlo. Como ya informó elDiario.es llegó a tener más de 400 sanitarios 
para apenas 38 pacientes. Estos facultativos no eran personal adicional, sino que salían del resto 
de hospitales de la región que veían mermadas sus plantillas. 

La baja ocupación y el alto coste de la infraestructura ha sido criticada constantemente por 
oposición y sanitarios que siempre han defendido que se ha tratado de un proyecto 
propagandístico para tapar la “nefasta” gestión de la pandemia. Ahora, Ayuso ha encontrado una 
nueva función, que está por ver en qué queda tras los numerosos anuncios previos. 

Construir el edificio costó a las arcas públicas más de 170 millones de euros, más del triple de lo 
presupuestado inicialmente. Los sobrecostes del Zendal, solo en lo que se refiere a las obras de 
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construcción, ascendieron al 170% del total. Para todo lo anunciado por Ayuso se tendrá que 
inyectar más dinero: por ahora han asegurado que serán 50, pero la factura resultante se 
conocerá con los años. 

https://www.eldiario.es/madrid/ayuso-anuncia-ahora-zendal-tendra-9-quirofanos-previstos-evita-
aclarar-si-contratara-personal_1_10573421.html 

AYUSO CONVERTIRÁ EL ZENDAL EN UN “GRAN” CENTRO DE 
NEURORREHABILITACIÓN OPERATIVO A FINALES DE 2025 

La presidenta de la Comunidad de Madrid suma la enésima promesa al futuro de su centro 
sanitario estrella, creado en plena la pandemia y en el que invertirá otros 50 millones de euros 
en infraestructuras y 100 millones al año en recursos humanos 

Se estrenó hace casi tres años y, en todo este tiempo, el Hospital de Emergencias Enfermera 
Isabel Zendal ha encadenado una tarea temporal tras otra ―vacunación, centralita del 112, 
atención a los refugiados ucranianos―, sin cumplir una función ideada para el largo plazo. Eso, 
al parecer, cambiará a partir de 2025. La presidenta de la Comunidad, Isabel Díaz Ayuso, ha 
anunciado este jueves en las instalaciones sanitarias que el Zendal, su proyecto estrella creado 
en plena pandemia, será un “gran” centro de neurorrehabilitación funcional para niños, jóvenes 
y adultos con daño cerebral y medular. Para ponerlo en marcha, el Gobierno regional invertirá 
50 millones de euros en infraestructuras ―que se suman a los casi 200 millones ya gastados― 
y 100 millones anuales en personal, según ha detallado la nueva consejera de Sanidad, Fátima 
Matute. 

El nuevo centro, que se ubicará en el pabellón 1 de los tres que tiene el Zendal, “está orientado 
a la rehabilitación neurocognitiva, con tecnología de última generación, incluyendo la robótica, y 
lo acompañarán equipos de enfermeros, fisioterapeutas, psicólogos, trabajadores sociales”, ha 
detallado Ayuso. La presentación, que no ha durado más de 20 minutos, ha estado precedida de 
un par de videos con música épica donde se alababan las virtudes del centro sanitario y se 
mostraban imágenes generadas por ordenador de lo que puede llegar a ser en esta nueva etapa. 
La última asignación para el complejo de pabellones multiusos, ubicado en el noroeste de la 
capital, fue la de Centro de Atención Diurna para enfermos de esclerosis lateral amiotrófica (ELA), 
anunciada por la consejera hace 16 días. 

La atención diurna a pacientes de ELA ―operativa mucho antes, presumiblemente en 2024― y 
el centro de rehabilitación compartirán pabellón, pero cada uno contará con un área propia 
separada. En la mitad recién anunciada, ha señalado la presidenta, atenderán a “niños que han 
sufrido un traumatismo craneoencefálico con secuelas graves, adultos con lesiones medulares 
tras accidentes de tráfico y a pacientes con lesiones cerebrales que pierden su capacidad física 
e intelectual”. Esto se llevará a cabo en instalaciones todavía no construidas y que requerirán 
una inversión de 50 millones de euros, entre las que habrá una unidad de rehabilitación intensiva, 
con fisioterapia, logopedia, terapia ocupacional, psicólogos y rehabilitación neurocognitiva. 
Además, el Gobierno regional gastará unos 100 millones al año en recursos humanos para 
gestionar los nuevos servicios. La consejera ha indicado que el centro público contará con 
“personal fijo” y que, en principio, la unidad de neurorrehabilitación tendrá 80 plazas. “Pero 
también la facilidad de adecuarse en caso de que la demanda prevista fuera mayor”, ha matizado 
Matute. 

“Junto con este gran proyecto, ubicado en el pabellón 1, queremos que este gran hospital de 
emergencias siga preparado ante cualquier situación”, ha prometido Ayuso. Para ello, los 
pabellones 2 y 3 serán un centro de emergencias, con UCI, unidades de recuperación y 
rehabilitación, y algo demandado hace tiempo: quirófanos. De hecho, el día en que se inauguró 
el Zendal, en diciembre de 2020, el entonces líder del Partido Popular, Pablo Casado, lanzó la 
siguiente pregunta a la presidenta: “¿Aquí hay quirófanos?”. Entonces, Ayuso se quedó en 
silencio, porque la joya de la corona para la gestión de la pandemia no los tenía. Ahora, se van 
a construir entre 10 y 15, además de una unidad de cuidados intensivos y una zona de espera, 
para “realizar intervenciones a pacientes en lista de espera quirúrgica”. También prevé poner en 
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marcha un centro diagnóstico de alta resolución, para realizar pruebas de laboratorio, 
radiografías, ecografías, TAC y resonancias magnéticas abiertas. 

Sergio Fernández, portavoz sanitario de Comisiones Obreras (CC OO) en Madrid, critica en un 
vídeo que “la presidenta Ayuso ha vuelto a hacer alarde de uno de esos ejercicios de a tu bombo 
sin contenido que tanto le gustan” y opina que con el anuncio de este jueves la Comunidad 
“reconoce que [el Zendal] no es un hospital al uso y que precisará de unas reformas.” “Siempre 
es positivo darle uso para algo”, matiza, pero añade que la inversión para ello deberá reflejarse 
en los próximos presupuestos generales de la región. “De no ser así, estaremos de nuevo ante 
esa cortina de humo que tanto le gusta al Partido Popular y ese barco a la deriva de la gestión 
sanitaria en la Comunidad de Madrid”. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-05/ayuso-convertira-el-zendal-en-un-gran-centro-de-
neurorrehabilitacion-operativo-a-finales-de-2025.html 

AYUSO SIGUE SIN ENCONTRAR UNA FUNCIÓN PARA EL ZENDAL MÁS DE 200 
MILLONES DE EUROS DESPUÉS 

La Comunidad de Madrid anuncia un centro diurno para pacientes de ELA con 60 camas en el 
Zendal que no se inaugurará hasta febrero. Desde la Consejería de Sanidad aclaran que es un 
centro temporal a la espera de que se construya una residencia para estos enfermos que costará 
73 millones, aunque no descartan que luego se mantenga “si hay demanda” de otras 
comunidades 

El próximo 1 de diciembre, el hospital Enfermera Isabel Zendal cumplirá tres años desde su 
polémica inauguración. Más de 200 millones de euros después, la infraestructura sigue sin tener 
una función clara dentro del sistema madrileño de salud, entre otras cosas, porque no es un 
hospital al uso: no tiene habitaciones, ni quirófanos, ni urgencias, ni otras tantas cosas 
necesarias. El último destino pensado por Isabel Díaz Ayuso para el enclave situado en 
Valdebebas, al norte de la capital, es montar un centro de atención diurna para enfermos de 
esclerosis lateral amiotrófica (ELA), mientras se termina de construir la residencia medicalizada 
para estos mismos pacientes en el antiguo Hospital Puerta de Hierro. Serían 60 camas, para un 
total de 600 pacientes con esta enfermedad que la Consejería de Sanidad calcula que hay 
actualmente en la Comunidad de Madrid. 

Este nuevo destino para el Zendal es uno más dentro de una larga lista de usos que el Gobierno 
regional ha pensado los últimos tres años para la infraestructura y que casi siempre han quedado 
en un cajón por las dificultades que suponen las características del edificio. Abrir este nuevo 
centro para pacientes con ELA, a priori temporal, no será algo inmediato y el Gobierno regional 
calcula que estará operativo en febrero. La nueva función va a obligar de hecho a la 
administración regional a acometer otra vez obras en la infraestructura para adaptarlo. Desde la 
Consejería de Sanidad no aclaran si tras la apertura de la residencia en el antiguo hospital Puerta 
de Hierro este centro se mantendrá. “Todo dependerá de la demanda”, aseguran desde Sanidad. 

“El nuevo centro para pacientes de ELA es el pistoletazo de salida para atribuirle otras 
actividades al hospital, pero el espíritu de centro para emergencias lo va a seguir manteniendo”, 
aseguran desde la Consejería que dirige desde junio Fátima Matute. Estas mismas fuentes 
aseguran que actualmente el Zendal atiende a unos 60 pacientes de mediana estancia que han 
sufrido, por ejemplo, un ictus o patologías similares. El coste de mantenimiento anual –sin contar 
la plantilla– asciende a 15,27 millones de euros anuales. 

Un pozo sin fondo de dinero público 

Construir el Zendal fue un empeño personal de Díaz Ayuso, que no avalaron ni sindicatos ni 
profesionales que en aquellos días reclamaban más medios humanos para atender la 
emergencia sanitaria. Madrid había registrado los índices de exceso de mortalidad más altos de 
Europa: la sanidad madrileña, tras años castigada por los recortes, fue incapaz de dar respuesta 
a los miles de contagios y el sistema colapsó. El escándalo por los protocolos que impidieron la 
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derivación de ancianos de las residencias a los hospitales públicos inundaba desde hacía 
semanas la prensa con uno de sus consejeros –Alberto Reyero, de Ciudadanos– denunciándolos 
al considerarlos ilegales. La entonces directora general de Salud Pública dimitió al negarse a 
firmar un informe para que Madrid dejase la fase de confinamiento que había establecido el 
Gobierno. 

Fue en ese contexto en el que Ayuso anunció que construiría un hospital “de pandemias” en 
tiempo récord por 51 millones. Pero la realidad es que terminó costando más de 170 millones. 
Los sobrecostes del Zendal, solo en lo que se refiere a las obras de construcción, ascendieron 
al 170% del total. El Gobierno regional gastó 400.000 euros solo en habilitar una sala de prensa 
en el edificio. La seguridad ha costado 1,8 millones de euros al año, un contrato adjudicado a 
una empresa privada propiedad de una exconcejala del PP en Alcorcón. 

 

Aunque Ayuso siempre ha hecho propaganda de las bondades del Zendal para combatir la 
COVID, la infraestructura nunca se utilizó al completo –se anunciaron 1.000 camas y solo se 
llegaron a abrir un máximo de 500 en su pico de ocupación– y solo atendió a los pacientes con 
covid más leves. Desde entonces, la presencia de pacientes es casi testimonial. 

Solo en 2022, el Gobierno regional se gastó más de 15 millones de euros entre mantenimiento, 
seguridad, servicio de lavandería, limpieza y desinfección del Zendal, pese a que atendió a una 
media de 30 pacientes por semana. Y hasta diciembre, cuando en plena nochebuena adjudicó 
el último contrato a dedo, todos los contratos tanto para la construcción como para su posterior 
mantenimiento se adjudicaron sin publicidad y concurrencia pública. Una denuncia de Más 
Madrid de ese uso fraudulento del sistema de contratación, año y medio desde que decayera el 
estado de alarma, puso fin a la contratación de emergencia que el Gobierno regional había 
instalado como rutinaria para este centro de salud. 

Otro de los mayores problemas desde la puesta en marcha de este centro ha sido la falta de 
facultativos. El polémico hospital encontró desde antes incluso de su inauguración grandes 
dificultades para dotarse de personal: Ayuso se negó a contratar a nuevos profesionales porque 
el plan era reclutarlos de otros hospitales puesto que el Zendal no se planteó como una 
infraestructura abierta de forma permanente, aunque Ayuso trate ahora de buscar utilidades para 
justificar la inversión millonaria de levantarla y luego mantenerla para evitar su deterioro. 

Otros usos del Zendal que fracasaron 

Desde mediados de 2021, se suceden las propuestas por parte del Gobierno regional para 
justificar su existencia, sin que ninguna de ellas haya fructificado. Solo siete meses después de 
su inauguración, Ayuso empezó a buscar una salida para la infraestructura y hasta se la ofreció 
al Gobierno central a cambio de un acuerdo “de colaboración” por el que el Ejecutivo pagase 
parte de la factura. Durante unos meses, una parte se convirtió en uno de los grandes centros 
de vacunación de la región, junto con el Palacio de Deportes Wizink Center o el estadio de fútbol 
Metropolitano. La lejanía del edificio, en Valdebebas, al norte de Madrid, se convirtió en un 
'hándicap' y Madrid tuvo que habilitar finalmente los centros de salud, espacios de proximidad, 
cuando la población menor de 50 años tuvo que vacunarse. 

Cuando hace año y medio estalló la guerra en Ucrania tras la invasión de Putin, la presidenta 
regional quiso convertirlo en un centro de acogida de refugiados, pero una vez más, sin medios, 
quedó como un lugar de paso sin poder atender realmente esa demanda. Fue el Ministerio de 
Migraciones quien realmente habilitó un espacio para ello en Pozuelo. 

Ayuso también anunció que sería el centro que acogería a los pacientes del Hospital de la Paz 
cuando este empezase a rehabilitarse. Pero la realidad es que sin quirófanos, sin habitaciones, 
sin cocina y con baños compartidos entre ocho pacientes, el Zendal está lejos de prestar los 
servicios de un hospital tradicional como La Paz, uno de los más grandes de la región. En 
noviembre de 2022, el Gobierno regional anunció que construiría seis quirófanos, pero a día de 
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hoy se desconoce si finalmente estas obras se han llevado a caso y se han finalizado. Las veces 
que se ha querido utilizar como descarga de otros centros en picos de enfermedades 
respiratorias, la iniciativa también ha fracasado. 

El último intento de darle una utilidad fue tratar de convertirlo en un centro de rehabilitación de 
pacientes que hubieran pasado la covid-19 y se hubiesen quedado con secuelas. Durante un 
tiempo tuvo esa función, pero ingresó un número testimonial de pacientes que denunciaron falta 
de personal para ser atendidos en condiciones. Ahora, la nueva función nace con fecha de 
caducidad. 

https://www.eldiario.es/madrid/ayuso-sigue-encontrar-funcion-zendal-200-millones-euros-
despues_1_10537182.html 

AYUSO SIGUE SIN TENER UN PLAN DE LARGO PLAZO PARA EL ZENDAL: AHORA IDEA 
UNA UNIDAD TEMPORAL PARA TRATAR A 60 PACIENTES CON ELA 

La Comunidad de Madrid continúa sumando usos al centro sanitario estrella que la presidenta 
creó durante la pandemia y que acumula una inversión cercana a los 200 millones de euros 

Casi tres años después de su estreno, la Comunidad de Madrid sigue sin proyecto de largo plazo 
para el Hospital de Emergencias Enfermera Isabel Zendal y continúa atribuyéndole nuevas 
tareas temporales. La última asignación conocida para este complejo de pabellones multiusos 
en el noroeste de la capital es la de Centro de Atención Diurna para enfermos de esclerosis 
lateral amiotrófica (ELA) mientras se construye una residencia medicalizada para estos pacientes 
en el antiguo Hospital Puerta de Hierro. El anuncio lo ha hecho la consejera de Sanidad, Fátima 
Matute, quien en un encuentro con periodistas este lunes ha añadido que prevé que la unidad 
de ELA del Zendal esté operativa en febrero, tras su inauguración por la presidenta, Isabel Díaz 
Ayuso. 

El Zendal abrió sus puertas en diciembre de 2020 como “hospital de emergencias” para dar 
respuesta a la pandemia de coronavirus, pero desde que diminuyó la presión asistencial por esa 
crisis, la Comunidad de Madrid le ha dado usos sanitarios variados (rehabilitación tras ictus o 
cirugías, vacunación, laboratorio regional de salud pública, centralita del 112) y también usos 
ajenos a la sanidad (atención a los refugiados ucranianos). 

La consejera respondió a los periodistas que el Zendal fue un proyecto pionero que facilitó la 
respuesta la emergencia del coronavirus y añadió que ahora su equipo tiene la tarea de encontrar 
utilidades para el recinto. “Una de las líneas de trabajo de todas las direcciones general es darle 
el contenido que requiere y os iremos informando de forma precisa y cuando corresponda del 
proyecto definitivo, con datos sólidos. Es una información que os haremos llegar”, dijo Matute en 
el encuentro, en la céntrica sede de la Consejería de Sanidad. 

El nuevo Centro de Atención para la ELA estará ubicado en el Pabellón 1 (de los tres que tiene 
el Zendal) y albergará a unos 60 pacientes, que no pernoctarán en el recinto. El grueso de su 
plantilla serán nuevas contrataciones, según explica un portavoz de la Consejería. La 
compondrán fisioterapeutas, logopedas, terapeutas ocupacionales, enfermeros y psicólogos. 
Matute ha dicho que la Consejería va a invertir 1,5 millones de euros para hacer un espacio más 
afable. Para ello reducirán los altos techos del pabellón con estructuras de bambú, cáñamo y 
plantas naturales. 

Esta solución, explicó Matute, estará operativa hasta que esté concluida la obra en el antiguo 
Hospital Puerta de Hierro, donde las máquinas comenzarán a trabajar en breve. Ese hospital o 
residencia (usó los dos términos durante el encuentro) para pacientes de ELA abrirá, dijo, antes 
de que acabe la legislatura, en 2027. Se tratará, agregó, del “primer centro del mundo” para 
atención integral a pacientes de ELA. La Comunidad invertirá 73 millones de euros en esa 
infraestructura que tendrá 190 camas. El viejo edificio del Hospital Puerta de Hierro, en el 
noroeste de la capital, quedó abandonado en 2008 cuando terminó el traslado de su actividad a 
un nuevo recinto en el municipio de Majadahonda. 
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Consultados sobre el nuevo uso del Zendal, varios sindicatos criticaron la “improvisación” de la 
Consejería de Sanidad. “No tienen un proyecto”, dice el portavoz de Hospitales de CCOO Madrid, 
Ignacio Gómez. “Cuando hay algo nuevo que no saben donde ponerlo, lo colocan en el Zendal”. 
CCOO estima que la Comunidad ha invertido ya unos 200 millones de euros en este complejo 
que después de la pandemia quedó sin apenas actividad asistencial. 

Ángela Hernández, secretaria general del sindicato médico madrileño Amyts, entiende que todo 
nuevo recurso es positivo, pero cuestiona la falta de planificación. “Si el destino te da un limón 
está bien que hagamos limonada, pero ya llevan tantas cosas que parece un quiero y no puedo”. 

Uno de los problemas del Zendal es su diseño, con alturas de 12 metros y grandes espacios 
diáfanos, lo que hace complicada su reconversión en un hospital al uso con habitaciones para 
los pacientes con luz exterior. Algunos reputados expertos han sugerido que lo mejor es que se 
tire y se vuelva a hacer, pero eso supondría perder una obra cuyo costo ha sido calculado en 
más de 140 millones de euros. 

Matute, que se estrenó en el cargo este verano, dijo en su reunión con la prensa que llega al 
puesto con un talante dialogante. Ya ha tenido reuniones con distintos actores de la sanidad 
madrileña, que vive un período de relativa calma después de las huelgas y protestas de finales 
del año pasado y principios de este. La nueva consejera, que sustituye a Enrique Ruiz Escudero, 
cuenta con la ventaja de que ahora el PP dispone de mayoría absoluta y podrá aprobar un 
aumento presupuestario para la sanidad, pero debe responder a numerosas promesas de 
infraestructuras y a unas listas de espera que no dejan de crecer. 

Matute hizo otros anuncios en su reunión con la prensa. 

Dijo que este mismo año lanzarán una página llamada MadridTeCuida, que busca luchar contra 
“la desinformación del doctor Google y los influencers” sanitarios. Será una web informativa y no 
de telemedicina, precisó. 

También informó de que la Comunidad va a aumentar los esfuerzos para cuidar la salud mental, 
incorporando a 181 especialistas antes de que acabe este año con una inversión de 43 millones 
de euros. En línea con esta apuesta, van a duplicar las plazas de atención a niños y jóvenes con 
problemas de salud mental. 

Para reducir las visitas a los centros sanitarios, la Comunidad quiere fomentar la atención en el 
domicilio. Matute explicó que 18 hospitales públicos ya cuentan con un servicio de seguimiento 
a los pacientes que vuelven a casa. Para coordinar esa asistencia, pondrán en marcha en la 
primera mitad del año que viene un Centro Único de Control. 

La Comunidad proyecta antes de fin de año un programa propio de cribado de cáncer de pulmón, 
el Proyecto Cassandra. 

La Comunidad espera que para final de 2024 se haya reducido la temporalidad de sus plantillas 
hasta el 8% gracias a los concursos-oposición puestos en marcha para cumplir con los mandatos 
de la Unión Europea. Además, la consejera se comprometió a que a partir de 2024 comenzarán 
a convocarse con carácter bienal traslados de profesionales dentro del propio Sermas (una 
demanda de los trabajadores) y a partir del año siguiente y también con carácter bienal se 
celebrarán ofertas públicas de empleo. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-09-19/ayuso-sigue-sin-tener-un-plan-de-largo-plazo-
para-el-zendal-ahora-idea-una-unidad-temporal-para-tratar-a-60-pacientes-con-ela.html 

AMNISTÍA: NO HAY “SOCIALISTAS BUENOS” EN LA ASAMBLEA DE MADRID 

La votación de la moción del PP contra la amnistía fracasa en su intento de romper el grupo de 
Lobato en una sesión marcada por la bronca que estalló cuando un diputado de Más Madrid 
llamó “facha” a Ayuso 
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El morbo de este jueves en la Asamblea de Madrid era saber si algunos “socialistas buenos”, 
como los llaman algunos en la derecha, iban a romper filas para votar con el PP y Vox en contra 
de la amnistía a los separatistas catalanas. Para animar a los posibles disidentes, el grupo 
popular había tomado la medida extraordinaria de solicitar el voto secreto. De este modo, dijeron, 
tendrían “intimidad”. Normalmente, los diputados aprietan los botones (verde, rojo o amarillo) en 
un tablero junto al micrófono de su escaño y el sentido del voto aparece en un marcador 
electrónico en la esquina del hemiciclo. Esta vez la pantalla iba a permanecer negra. 

¿Podría el anonimato desvelar alguna ruptura en la bancada de Juan Lobato? 

La idea la llevaban alimentando tres semanas los populares, desde que se conoció que por toda 
España iban a presentar mociones en contra de esa exigencia de Junts en las negociaciones de 
Pedro Sánchez para la investidura. El runrún había crecido por el goteo de voces discrepantes 
dentro del PSOE contra ese acuerdo: desde la vieja guardia del partido hasta el anterior líder de 
los socialistas madrileños, Tomás Gómez (destituido por Pedro Sánchez en 2015). También 
contribuía al rumor el perfil propio de Lobato, que ha marcado distancias con Sánchez 
puntualmente, al apoyar medidas como la rebaja del IRPF a rentas altas o, aún más relevante 
para lo que se discutía hoy, la reforma del delito de malversación pactada el año pasado con los 
separatistas. 

Cuando llegó la hora de debatir, los socialistas adelantaron que no habría sorpresas: “Anticipo 
que el voto va a ser un no como una casa”, dijo la portavoz adjunta, María de los Llanos 
Castellanos. En el PSOE estaban muy seguros de ese desenlace. Lo habían discutido en la 
reunión del grupo el lunes. El PP había planteado dos Proposiciones No de Ley, una contra la 
amnistía y otra a favor de la igualdad de los españoles ante la ley. Sobre la primera, la respuesta 
era votar no sobre algo que es aún “ficción”; sobre la segunda, concluyeron que ese lenguaje 
sobre la igualdad era suficientemente ambiguo como para oponerse, así que acordaron la 
abstención. Solo la primera era secreta. 

No hubo sorpresas cuando se votó pasadas las cinco de la tarde. La Proposición No de Ley 
(PNL) contra la amnistía fue aprobada con el voto de 81 síes, de PP y Vox, y 54 Noes, de PSOE 
y Más Madrid. Y la PNL sobre la igualdad tuvo también los 81 síes de PP y Vox, 27 noes de Más 
Madrid y 27 abstenciones de los socialistas. 

Lo que pasó es lo normal en las votaciones secretas. No suelen tener disidentes. Quizás porque 
la disciplina de voto está muy arraigada en España o quizás porque realmente no hay fisuras en 
los grupos. 

Fue lo que pasó la última vez que se votó de modo oculto en el parlamento madrileño en 2020, 
cuando la izquierda quiso reprobar al consejero de Sanidad Enrique Escudero por los “protocolos 
de la vergüenza” para las residencias de mayores. En el Congreso de los Diputados el voto 
secreto se ha usado muy pocas veces: en 2003 sobre el apoyo a la guerra de Irak, o en 2014 
contra el proyecto de nueva Ley del aborto del PP. Entonces, fue muy sonado el desmarque de 
la diputada popular Celia Villalobos. 

El debate dos horas antes de las PNL en la cámara, del que se ausentó la presidenta Isabel Díaz 
Ayuso, estuvo marcado por la polarización de los dos bloques. La derecha acusó de traición a 
los socialistas y la izquierda tachó al PP de hipócrita (por sus pactos con los nacionalistas en el 
pasado) y le pidió que deje de traer temas nacionales a la cámara. 

El ánimo ya venía caldeado desde la mañana. La bronca estalló cuando un diputado de Más 
Madrid, Pablo Padilla, llamó “facha” a Ayuso. Padilla lamentaba que Telemadrid haya pasado a 
ser “Teleayuso”: “Si ustedes quieren un espejito que le diga a Ayuso lo lista, lo facha y lo bien 
que lo hace todo, que se lo pague con su dinero”, dijo desde su escaño. La bancada popular 
reaccionó airada. El portavoz parlamentario popular, Carlos Díaz Pache, pidió la palabra. Se 
levantó de su escaño en segunda fila, detrás del asiento de la presidenta, que se quedó sentada, 
y pidió la palabra a su compañero de partido, el presidente de la Asamblea, Enrique Ossorio. 
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“No puede usted, señor Padilla, insultar a la presidenta del grupo parlamentaria, decirle insultos 
de esa gravedad y pretender que aquí no pase nada”, le reprochó desde su lugar en el hemiciclo, 
“¡Un respeto a esta cámara, un respeto a los diputados de esta cámara porque ustedes no 
pueden insultar de esa manera! Pido, presidente, que ese calificativo sea retirado del diario de 
sesiones”. 

La pregunta que quedó en el aire es si para el PP facha es un insulto o un piropo. La presidenta 
ha reivindicado en otras ocasiones el calificativo facha. Por ejemplo, cuando le dijo a la 
presentadora de televisión Ana Rosa Quintana que “si te llaman fascista estás en el lado bueno 
de la historia”, o cuando tuiteó un vídeo que declaraba el orgullo de que la izquierda usara esa 
palabra como ataque. “Me Too”, escribió ella, usando el famoso eslogan de las feministas 
estadounidenses (Yo también). 

La petición de Pache también sorprendió porque en la cámara se han escuchado palabras mucho 
más gruesas. Sin ir más lejos, el presidente Ossorio llamó una vez “pedófilos” a los diputados de 
Podemos. 

La otra aparente incoherencia es que el artículo 114 del Reglamento de la cámara madrileña 
permite que un aludido tome la palabra para defenderse. Pero en este caso, la presidenta Ayuso 
se quedó sentada y no quiso intervenir. 

En la bancada de Más Madrid no se quedaron callados. El diputado Alejandro Sánchez resaltó 
esa contradicción y clamó contra “la dictadura del Partido Popular”. 

Mónica García también pidió la palabra para quejarse al presidente. “Me gustaría que usted nos 
concretara aquí si ese artículo lo podemos pedir el resto de grupos parlamentarios cada vez que 
el Partido Popular falte al decoro de nuestro grupo parlamentario, nos insulta y me insulta a mí 
la presidenta personalmente diciendo que no me aguantan en mi casa o que tengo que hacer 
terapia o que tengo que venir llorada, etcétera, etcétera. ¿Podré usar ese artículo?” 

“Por supuesto”, le dijo Ossorio. 

La bronca entre las dos bancadas continuaba. Desde su escaño, Pache y el número dos de 
Ayuso en el PP de Madrid, Alfonso Serrano, se enfrentaban a voces con Padilla y sus 
compañeros con el micrófono cerrado. “¡Facha tu padre!”, se oía decir a Serrano. 

El tema de Telemadrid venía a cuento porque la cadena ha sido noticia estos días. El Tribunal 
Supremo ratificó hace una semana que el despido del antiguo director de informativos de la 
cadena, Jon Aritztimuño, fue ilegal y esta mañana Ayuso ha sufrido un nuevo varapalo cuando 
el Alto Tribunal también ha tomado una decisión idéntica por el despido del adjunto a los 
informativos de Telemadrid. 

La cosa no quedó ahí. Durante la jornada el debate sobre qué es un insulto ha reaparecido. 
Primero cuando Elisa Vigil, del PP, llamó “matones supremos” y “chabacanos” a los diputados 
de Más Madrid. Lo hacía mientras hablaba de un tema menos acalorado que Telemadrid, una 
moción de ese partido de izquierda sobre la industria de los chips informáticos, que el PP va a 
rechazar. Más Madrid se quejó de acuerdo con el 114 y luego Vigil se defendió: “Ustedes son 
unos matones. Eso no es un insulto. Es una definición per se”. 

Y, luego, llegó Monasterio, cuando el PSOE llamó extrema derecha a Vox. Monasterio pidió a 
Ossorio la palabra en uso del 114. ¿Por cuál alusión?, le preguntó el presidente. “Ya está bien 
de llamar extrema derecha a Vox”. Ossorio quedó atónito, quizás dudando de si eso era un insulto 
o una definición per se. Finalmente, se la concedió. “Ya está bien de llamar extrema derecha a 
los que estamos defendiendo políticas de extrema necesidad para los españoles”. La cara de 
Ossorio era un poema. 

Ese fue el tono del día. El contraste lo puso un inusual acuerdo entre PP y PSOE. Los populares 
apoyaron una PNL del socialista José Cepeda para crear un centro avanzado de ciberseguridad, 
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un proyecto que el PP no pudo sacar en la anterior legislatura. “Después de la tormenta viene la 
calma”, celebró Cepeda. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-05/un-diputado-de-mas-madrid-llama-facha-a-ayuso-
y-se-monta-una-gran-bronca-en-la-asamblea.html 

NUEVO VARAPALO JUDICIAL A AYUSO: EL SUPREMO TAMBIÉN RATIFICA QUE EL 
DESPIDO DEL ADJUNTO A LOS INFORMATIVOS DE TELEMADRID FUE ILEGAL 

El alto tribunal considera improcedente el despido de Jaime García Treceño, que se suma al del 
exdirector de informativos 

El Tribunal Supremo ha declarado improcedente el despido de Jaime García Treceño, el que 
fuera director adjunto de Telemadrid, según la sentencia a la que ha tenido acceso EL PAÍS. Esta 
sentencia se suma a la de la semana pasada, cuando el alto tribunal declaró también ilegal e 
improcedente el despido del antiguo director de informativos de la cadena, Jon Aritztimuño. Estos 
dos casos fueron los únicos despidos de directivos con sentencias en contra que Telemadrid 
recurrió al Supremo. Es el final de un proceso judicial que ha durado dos años y que comenzó 
con la llegada de la presidenta Isabel Díaz Ayuso al poder en 2019: 

― ¿Cuál es el modelo de televisión pública que le gustaría? 

Ayuso concedió una entrevista al diario El Mundo el 9 de febrero de 2020. “Podría decir”, contestó 
la presidenta madrileña, “que soy la única presidenta autonómica y del Gobierno de España que 
tiene una televisión que le es crítica. Y yo en eso no tengo ninguna objeción”. Un año después, 
adelantó las elecciones por desavenencias con Ciudadanos —fue su primer socio de Gobierno 
(2019-2021)— y venció, aunque necesitaba el apoyo de Vox para tomar cualquier decisión 
política. 

La primera de esta nueva era —ya sin Ciudadanos― fue tomar el control de Telemadrid. Sucedió 
el 8 de julio, en la Asamblea y entre aplausos del PP, que con la abstención de la extrema 
derecha y el voto en contra de PSOE, Más Madrid y Podemos, los populares en solitario 
aprobaron una reforma para controlar la cadena pública. Si antes el administrador del ente 
público tenía que ser votado por las tres cuartas partes del Parlamento autonómico, ya no hacía 
falta. El elegido por el PP como administrador provisional de Telemadrid fue José Antonio 
Sánchez, que dijo una vez en el Congreso: “Voto al PP y seguiré votando al PP. A quien no he 
votado nunca ni voy a votar en mi vida es a Izquierda Unida”. Ocho días después, Sánchez 
despidió a la cúpula de cadena. Al director de informativos, al adjunto, al director general de 
Contenidos, al director de la web, al director de Nuevos formatos, y al director de Comunicación 
y Marketing. 

Ahora, dos años después, y según la sentencia a la que ha tenido acceso EL PAÍS y firmada el 
27 de septiembre, el Tribunal Supremo ha declarado que el despido del adjunto al director de los 
informativos, Jaime García Treceño, fue ilegal e improcedente. Esta sentencia se suma a la de 
la semana pasada, cuando el Supremo, tal y como adelantó eldiario.es, declaró también ilegal e 
improcedente el despido del antiguo director de informativos de Telemadrid, Jon Ariztimuño. Los 
jueces han rechazado los dos últimos recursos de la cadena pública madrileña. Estos dos casos 
fueron los únicos que Telemadrid recurrió al Supremo. 

La línea de defensa de Telemadrid pasaba por comparar los dos despidos con el de una directiva 
de un hospital canario. Sin embargo, el auto del Supremo considera que son supuestos “distintos” 
y el TSJM ya criticó que la cadena colocara a “todo tipo de cargos intermedios bajo el paraguas” 
de la alta dirección cuando no lo eran. El Supremo también considera ahora que la relación de 
ambos periodistas con la cadena “no era de alta dirección, sino ordinaria de trabajo por cuenta 
ajena, como se deduce de las funciones otorgadas, impropias de un alto directivo de la sociedad, 
que no disponía de plena autonomía al estar bajo la dependencia del director general”. 
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El equipo fulminado había recuperado la audiencia y la credibilidad de la cadena tras los oscuros 
tiempos de Esperanza Aguirre, cuando la televisión autonómica se llamaba tele-Esperanza por 
la mimetización de su línea editorial con los intereses del PP. Telemadrid y La Otra, la segunda 
cadena pública, lograron un 6,4% de cuota de pantalla en la temporada 2019-2020, el mejor dato 
en ocho años. 

Cuando despidieron a Ariztimuño, que dirigía los informativos, este se presentó unos minutos 
ante la redacción para dirigir unas palabras de adiós a su equipo. Cuando volvió a su despacho, 
ya no le funcionaban ni las claves. Después, cuando le ingresaron la última nómina, no le pagaron 
la última semana que estuvo yendo a los estudios de Telemadrid. Tampoco la indemnización, 
aunque fuera como despido procedente, es decir, siete días por año trabajado de los cuatro que 
estuvo en total. En el caso de Treceño, la situación fue muy similar. “Creo que hicimos un trabajo 
muy honesto”, cuenta el afectado por teléfono. “Teníamos muy claro que era una televisión al 
servicio de la ciudadanía. Intentábamos que Telemadrid volviera a la calle y que la gente se 
sintiera reconocida. Fue la etapa profesional más satisfactoria de mi vida”. 

Una de las cosas que hizo aquella Telemadrid fue dar entrada a la celebración del Orgullo, el 
acontecimiento que más gente aglutina en la capital con cientos de miles de personas por las 
calles durante días. No se había emitido nunca. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-05/nuevo-varapalo-judicial-a-ayuso-el-supremo-
tambien-ratifica-que-el-despido-del-adjunto-a-los-informativos-de-telemadrid-fue-ilegal.html 

EL SUPREMO DECLARA ILEGAL LA PURGA DE AYUSO EN TELEMADRID Y OBLIGA A 
INDEMNIZAR AL EXDIRECTOR DE INFORMATIVOS 

Los jueces confirman que el despido de Jon Ariztimuño en 2021, ejecutado tras el acuerdo de 
PP y Vox para relevar a la dirección de la cadena pública madrileña, fue improcedente 

El Tribunal Supremo ha anulado la primera gran medida que Isabel Díaz Ayuso tomó de la mano 
de Vox tras su aplastante victoria en las elecciones de 2021: el asalto a la dirección de 
Telemadrid. Según ha sabido elDiario.es, la sala de lo social ha confirmado que el despido del 
antiguo director de informativos de la cadena, Jon Ariztimuño, fue improcedente y que el 
periodista, ahora en Televisión Española, debe ser indemnizado. El despido fulminante de 
Ariztimuño es el primero que llega a manos del Supremo después de que los tribunales hayan 
declarado que otras salidas forzosas de distintos cargos del ente público madrileño también 
fueron ejecutadas de forma irregular por la nueva dirección de Telemadrid. 

La reforma de Telemadrid fue la primera acción del tándem de Partido Popular y Vox después 
de los comicios de mayo de 2021. Una medida que puso la cadena de televisión en manos de 
José Antonio Sánchez, expresidente de RTVE y responsable de un ERE que se llevó por delante 
a 860 trabajadores del ente público madrileño y que el Supremo declaró improcedente. El primer 
paso, después del cese de José Pablo López como director general, fue sacar de los despachos 
de Pozuelo de Alarcón a la dirección y cargos intermedios que habían llegado en 2015 fruto del 
acuerdo del PP de Cristina Cifuentes y Ciudadanos. 

Recibió la carta de despido el hasta entonces director de informativos pero también el adjunto al 
director, la jefa de Nuevos Proyectos o el director general de Contenidos Audiovisuales, entre 
otros. El motivo era el mismo en todos: tenían un contrato de alta dirección y su estancia en 
Telemadrid estaba ligada a la del ya desaparecido José Pablo López. Ese mismo argumento se 
volvió en contra de la nueva dirección cuando los afectados llevaron su caso a los tribunales: 
aunque tuvieran contratos de alta dirección tenían una relación laboral ordinaria con la televisión 
pública y sus despidos eran improcedentes. Debían ser readmitidos o indemnizados con miles 
de euros. 

Según ha podido comprobar elDiario.es, la sala de lo social del Tribunal Supremo acaba de 
declarar firme la improcedencia del despido del exdirector de informativos, Jon Ariztimuño, que 
tras su salida de Telemadrid llegó a Televisión Española después de ser el candidato mejor 
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valorado en un proceso de selección abierto por la propia RTVE. Los jueces han rechazado el 
último recurso de la cadena pública madrileña, que buscaba comparar el caso de su exdirector 
de informativos con el de una directiva de un hospital canario despedida a finales de la década 
de los años noventa. 

El auto del Supremo, de este mes de septiembre, rechaza los argumentos de Telemadrid porque 
intentaba comparar supuestos “distintos” para buscar el aval judicial al despido de Ariztimuño. 
En su caso, el Tribunal Superior de Madrid fue contundente al afear que la cadena pública 
hubiera integrado a “todo tipo de cargos intermedios” bajo el “paraguas” de la alta dirección 
cuando, en realidad, no eran altos directivos de la cadena y no podían ser despedidos sin más. 

En su caso, los jueces también constataron que Ariztimuño no fue despedido el día en que 
guardó sus cosas en una caja y se fue, sino cuando se prescindió del director general unos días 
antes, pagando menos dinero en su finiquito. “Curiosa tesis de la empleadora de todas maneras 
que decide unilateralmente cuándo tiene que dejar de pagar su retribución, con independencia 
si ha notificado la extinción contractual y dándole un carácter retroactivo”, reprochó el TSJ de 
Madrid en una sentencia revelada por este periódico el pasado mes de diciembre. 

Telemadrid recurrió sentencias desfavorables por estos despidos y está por ver si el Tribunal 
Supremo avala más en los próximos meses. En segunda instancia, los argumentos de los jueces 
de lo social fueron muy similares: “La relación que unía al demandante con la demandada era de 
carácter común y su extinción constituye un despido improcedente”, decía una de estas 
resoluciones. En este proceso, además, Telemadrid es condenada en costas a pagar hasta 300 
euros. 

Una televisión pendiente del Constitucional 

La purga ejecutada por José Antonio Sánchez, cuyos efectos prácticos sanciona el Tribunal 
Supremo, vino acompañada de una reforma que Isabel Díaz Ayuso consiguió aprobar con la 
abstención de la ultraderecha. Entre otras alegaciones, la presidenta regional afirmó que 
mantener Telemadrid cuesta “casi dos Zendales por legislatura”. Ese año el ente público 
madrileño cerró sus cuentas con superávit y desde la llegada de la dirección saliente su audiencia 
llegó a repuntar un 25% con respecto a la etapa anterior. 

Esa reforma está en manos del Tribunal Constitucional. Durante su aprobación, la oposición de 
la Asamblea de Madrid denunció que Isabel Díaz Ayuso buscaba regresar a la “época oscura” 
de Esperanza Aguirre en lo relativo a la dirección de la cadena pública de televisión y radio. El 
control definitivo del ente público llegó este año cuando, nuevamente con la ayuda de Vox, el PP 
sacó adelante una segunda reforma por la vía de urgencia para poder nombrar a un director 
general definitivo en Telemadrid. 

Diversos puntos de estas sucesivas reformas han sido llevadas ante el Tribunal Constitucional 
por parte de la oposición. El PSOE, por ejemplo, recurrió la tramitación de urgencia o de lectura 
única que se ha utilizado para impulsar estas dos normas que, según ha denunciado la oposición 
en diversas ocasiones, ha servido para que el ejecutivo de Isabel Díaz Ayuso controle la dirección 
el ente público. Los recursos fueron admitidos a trámite hace un año por el tribunal de garantías 
y están pendientes de sentencia. 

https://www.eldiario.es/madrid/supremo-declara-ilegal-purga-ayuso-telemadrid-obliga-
indemnizar-exdirector-informativos_1_10545361.html 

ALUVIÓN DE CRÍTICAS A LA TELEMADRID DE AYUSO POR 'MANIPULAR' LA 
MANIFESTACIÓN DEL PP 

La cobertura de la cadena pública con el acto del PP contrasta con otras concentraciones donde 
se intentó salvar a Ayuso 
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"Es absolutamente vergonzoso", comenzaba asegurando un usuario de las redes sociales 
mientras apuntaba directamente a Telemadrid. El canal autonómico de los madrileños desplegó 
sus efectivos para informar in situ sobre la manifestación organizada por el Partido Popular (PP) 
en contra de una supuesta amnistía a los políticos independentistas. Precisamente en este 
sentido se vivió un auténtico aluvión de críticas mientras se hacía referencia explícita a la 
"manipulación" imperante en la cadena pública. 

Durante la jornada del domingo 24 de septiembre, Telemadrid programó varios flashes 
informativos e incluso paralizó sus emisiones regulares para contar a sus espectadores todo lo 
que estaba sucediendo en la Plaza Felipe II (Madrid). El PP fletó varios autobuses desde distintos 
puntos de la geografía española para manifestarse en contra de una supuesta amnistía 
orquestada desde el Ejecutivo de cara a la posible investidura de Pedro Sánchez como 
presidente del Gobierno. En relación a otras marchas populares, la cobertura del canal se tornó 
un tanto diferente a la par que sesgada. 

Las claves de estas contundentes acusaciones 

Los usuarios de las redes sociales se han desatado contra Telemadrid calificando la cobertura 
de "desfachatez" e incluso haciendo comparaciones con el NODO. Sin embargo, para entender 
las claves de estas contundentes acusaciones es necesario mirar al pasado, concretamente, a 
lo ocurrido durante el domingo 13 de febrero de 2022. Fue durante la mencionada jornada cuando 
la sociedad se levantó contra los poderes públicos en defensa de la sanidad. 

En aquella ocasión, Telemadrid calificó las marchas sociales con titulares en sus 'Telenoticias' 
donde se aseguraba lo siguiente: "Sindicatos e izquierda contra Ayuso". Asimismo, se hizo 
hincapié de manera recurrente en que había asistido "menos gente de la esperada" a las 
manifestaciones. Incluso se contó con una entrevista al consejero de Transportes, quien nada 
tenía que ver con las decisiones sanitarias y no perdió oportunidad de entonar una férrea defensa 
a la propia Isabel Díaz Ayuso. 

Notable diferencia en el trato informativo 

Titulares en 'Telenoticias'. Respecto al acto organizado por el PP en la ciudad de Madrid, la 
cadena pública adoptó una calificación clave para ilustrar las piezas informativas: en este caso, 
se trataba de un "acto en defensa de la igualdad" y para nada una manifestación en contra de 
Pedro Sánchez o el conjunto de los miembros del Gobierno central en funciones. 

Cobertura informativa. La televisión regional se volcó con este evento hasta el punto de informar 
sobre el minuto a minuto en su página web y programar flashes paralizando sus emisiones 
regulares. De nuevo, las diferencias son notables puesto que en febrero de 2022 no se hizo 
referencia alguna a la manifestación por la sanidad tal y como denunció la Federación de 
Sindicatos de Periodistas (FeSP). 

Datos de asistencia. "Se han desbordado todas las previsiones por la masiva asistencia", 
aseguraba Pedro J. Rabadán en 'Telenoticias', mencionando que acudieron entre 40.000 y 
60.000 personas según distintas fuentes. Un año antes, la tónica informativa fue asegurar que 
había acudido "menos gente de la esperada" pese a estimarse que hubo un total de 250.000 
personas reivindicando la sanidad pública. 

Cortes de emisión para retransmitir la intervención de Ayuso 

Como ya se ha mencionado en uno de los puntos anteriores, Telemadrid incluso cortó sus 
emisiones regulares para retransmitir las intervenciones tanto de Isabel Díaz Ayuso como de 
José Luis Martínez Almeida. Mientras que la programación oficial de la cadena avanzaba la 
emisión de 'Madrileños por el mundo', la cabecera de 'Telenoticias' aparecía en escena con 
distintos avances informativos incluso cortando las declaraciones de los participantes en el 
espacio viajero a mitad de sus palabras. 
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Lo más curioso de todo es que se produjeron para emitir las palabras de los mandatarios 
populares antes referidos; de nuevo, algo que no ocurrió en febrero de 2022 con la manifestación 
por la sanidad pública. En este caso, los grafismos indicaban que se estaba produciendo un "acto 
contra la amnistía" sin ningún tipo de contexto y, de nuevo, destacándose el sesgo si 
establecemos una comparación con las coberturas puestas en marcha en ocasiones anteriores. 

Contundente rechazo a la cobertura de Telemadrid 

El conjunto de los sindicatos que agrupan a los periodistas afiliados destacó pocos días antes de 
la polémica cobertura la "involución" que amenaza al conjunto de las cadenas autonómicas 
públicas al margen de Telemadird: "Los Gobiernos de varias comunidades autónomas integrados 
por el Partido Popular y Vox, o con el apoyo de este último partido, empiezan a materializar serias 
amenazas de involución en las radiotelevisiones públicas de Aragón, Comunidad Valenciana e 
Islas Baleares". 

En este sentido, se destacaba la gravedad ante una situación en la que los órganos de gestión 
de dichos entes se alejan cada vez más del consenso parlamentario. Dicho sea de paso, es una 
"condición necesaria" para garantizar la independencia de todos ellos. 

https://www.elplural.com/comunicacion/radio-y-tv/aluvion-criticas-telemadrid-ayuso-manipular-
manifestacion-pp_317395102 

AYUSO: "YA HA LLEGADO LO DE VENEZUELA A ESPAÑA, CON LA MISMA FUERZA" 

Feijóo "no siempre lo ha tenido fácil, hacía falta tiempo y ahora viene ese tiempo para él", opinó 
la presidenta tras la primera sesión de investidura 

La presidenta de la Comunidad de Madrid acudió a La mañana de Federico, de esRadio, un día 
después de que Alberto Núñez Feijóo ofreciera su discurso de investidura en el Congreso de los 
Diputados. "España conoció a un Feijóo que en parte no conocía", expuso. "Yo he tenido la 
suerte de hacerlo", primero como presidente de Galicia y después como líder del partido, añadió. 
"Pero todo entorno a él ha sido tan difícil y se la cuestionado tanto... Quizá el día de ayer sirvió 
para que encontráramos esa voz y esa alternativa. No siempre lo ha tenido fácil, hacía falta 
tiempo y ahora viene ese tiempo para él". 

Isabel Díaz Ayuso comentó algunos momentos de la primera sesión del debate de investidura. 
Las "formas" de la presidenta del Congreso, Francina Armengol, o cómo Pedro Sánchez era 
incapaz de "mantener la mirada" al candidato del PP. 

La escenificación de lo de este martes en la Cámara Baja, con el diputado Óscar Puente dando 
la réplica a Feijóo en lugar de Sánchez, no es sino la muestra de cómo el sanchismo "se va 
embruteciendo", opinó. 

En este punto Ayuso reveló que hace ya algún tiempo que no puede atender de la misma manera 
a asociaciones venezolanas que recurren al Gobierno madrileño solicitando apoyo y ayuda. 
"Espérate, que estamos nosotros ocupados", les contesta. Y es que "ya ha llegado lo mismo, con 
la misma fuerza" a España. "Mira que nos lo han advertido pero no nos lo queríamos creer". Tras 
todos estos años de democracia y prosperidad "no lo hemos querido ver". 

La jefa del Ejecutivo regional fue la primera de su partido en advertir de lo "bisoño" que resulta 
apelar a los socialistas. Lo hizo el pasado mes de agosto durante la inauguración del curso 
político del PP de Madrid. Este miércoles volvió a incidir en ello en esRadio cuando recordó que 
las "bases del PSOE se han escorado hacia Podemos" y "no van a cambiar". 

Estas palabras resonaron con más fuerza si cabe tras la intervención de Puente en el Congreso. 
"Pierdan toda esperanza de quebrar a este PSOE que tanto les molesta. No pierdan el tiempo 
buscando disidentes o traidores, paseándolos por las tertulias; ninguno de ellos es ya 
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representativo de este PSOE. Este PSOE se blindó de injerencias externas y no es de los 
dirigentes, es de sus militantes y, por tanto, del pueblo", espetó el exalcalde de Valladolid. 

Pero la presidenta madrileña quiso mandar un mensaje de esperanza. Hacer frente a todo esto 
"entraña mucho trabajo, no hay que desesperar". "Yo confío en España, creo en España. No 
puede ser que no solo nos la secuestren sino que encima no puedas opinar. Estas elecciones 
nos han traído hasta aquí y ahora tenemos que estar al lado de los que no se resignan", afirmó. 

Por este motivo, Ayuso ha decidido acudir personalmente a Barcelona para participar en la 
manifestación convocada para el día 8 de octubre por Sociedad Civil Catalana. La presidenta 
volvió a explicar su ausencia en otras protestas importantes celebradas en Madrid. "Los políticos 
que tenemos responsabilidad institucional no debemos estar en la pancarta, como hacen las 
ministras de Podemos". Pero "esto es distinto", dijo. Acudirá en calidad de "española que no 
quiere que secuestren la España de todos". "Tenemos que estar ahí, allá donde haga falta, y no 
dejar solos a los catalanes" que han ofrecido resistencia todos estos años. "Hay que 
acompañarles". 

"Somos muchos y ese trabajo está ahí. Sé que el bien va a ganar, pero ahora nos viene una 
temporada muy difícil porque esta gente no conoce límites, van a pasos agigantados. Esto ha 
tomado velocidad de crucero y ya están mezclando presupuestos porque así Sánchez lo ata 
todo. Con el dinero de todos los españoles, va comprando las voluntades de las minorías 
rabiosas que se están haciendo fuertes gracias a él. Lo ha mezclado todo, lo ha comprado todo 
para tener asegurados unos meses sin ningún tipo de principios y dándole todo igual". 

El engaño de Sánchez antes de las elecciones 

La presidenta de la Comunidad de Madrid recordó "la campaña infame y llena de mentiras" de 
Pedro Sánchez y reconoció que en el PP no estuvieron "muy acertados en algunas cosas". Sobre 
los pactos de Sánchez y la amnistía a los golpistas ocultada durante la campaña dijo que 
"muchos votantes no lo preveían porque nadie se lo contó, metían miedo con PP y Vox". "No les 
contaron a muchos socialistas lo que están sucediendo", añadió Ayuso que entiende "que mucha 
gente de bien que habrá votado al PSOE cuando sepa la factura que les viene en todos los 
aspectos van a darse cuenta de que todo esto ha sido una tomadura de pelo". 

"Creo que hay que analizar qué está pasado para ver qué hacer hacia adelante", indicó Ayuso 
que recordó que ella no hace "otra cosa". También contó cómo "están intentando desde la 
factoría de Moncloa" enfrentarle a Feijóo. "Lo están intentando de todas maneras", señaló y puso 
de ejemplo lo sucedido ayer en el Congreso de los Diputados durante la intervención del diputado 
socialista Óscar Puente en la que atacó el liderazgo de Núñez Feijóo en el PP. 

Ayuso apuntó que "España ha cambiado", pero también que "nos están intentando meter en un 
cambio de ciclo delante de nuestras narices". En este sentido añadió que "Sánchez es un 
presidente que es incapaz de ir a las urnas y vencer" porque "no convence ni a los suyos". Con 
este resultado electoral cree la presidenta madrileña que desde Moncloa "están fabricando los 
bandos, uno lo han hecho ya y está por ver si el resto de los españoles estamos dispuestos a 
sumarnos en otro. Nunca nos debemos dejar ir a un bando". Creo que cuando en la izquierda 
"ven que algo fastidia al PP lo quieren para su bando". 

"La inmensa mayoría de los españoles tenemos que dar las batallas", subrayó Ayuso que recordó 
que la estrategia de Sánchez es "llevar el conflicto de Cataluña a España entera. Hablan por la 
mayoría cuando son una minoría". Puso como ejemplo el cambio de reglamento para que "no 
nos podamos entender ni en el Congreso de los Diputados". 

"Luchar cada día" 

La presidenta de la Comunidad de Madrid aconsejó que "lo que hay que hacer" contra el 
sanchismo que es "luchar cada día". En lo que a ella concierne consiste en ir "a favor de España" 
que es "una forma de ver la vida que es alegre". Puso como ejemplo cómo los dueños de las 
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pymes "están reventados por las propuestas de estos políticos elitistas empezando por la 
vicepresidenta del cohete". "Lo que tenemos que hacer ahora es luchar y pelear todos los días 
por una España alegre", remarcó Ayuso que cree que es una cuestión "de ganas" y que a ella 
"nunca" se "las van a quitar" aunque "Pablo Iglesias le mande al matón de turno y le hagan 
campañas" en contra. 

Isabel Díaz Ayuso indicó cómo en el Congreso se ha visto "a un presidente secuestrado mientras 
la España que representa Feijóo le dijo: ‘Por ahí, no’. Tantos problemas reales tiene España que 
no van a convencernos. El proyecto de Pedro Sánchez está acabado y lo que hizo Alberto Núñez 
Feijóo fue fundamental para esto, lo del domingo y la manifestación de Barcelona". "No vamos a 
dejar que nos fabriquen otro país", subrayó Ayuso que añadió que "somos muchos, muchísimos 
y cada vez seremos más". "Somos una gran mayoría que no pasamos por ahí. Ahora es cuando 
la gente se tiene que quedar en España, aguantar y dar las batallas". 

Sobre la amnistía y el referéndum que exigen los golpistas a Sánchez para votar su investidura 
indicó que "creo que va a haber trampas otra vez, no será amnistía sino alivio penal y buscarán 
un concepto así para el referéndum. No habrá referéndums sino consulta y además con los 
presupuestos por el medio, que es lo que me estoy temiendo. Un decretazo que es como está 
gobernando este hombre". Finalizó diciendo que "es evidente" que Sánchez "va a tragar con 
todo" lo que le pidan sus socios y que "puede pasar de todo, pero con España no van a poder". 

https://www.libertaddigital.com/madrid/2023-09-27/ayuso-ya-ha-llegado-lo-de-venezuela-a-
espana-con-la-misma-fuerza-7053283/ 

LA FACTURA RAMPANTE DEL HOSPITAL FUNDACIÓN JIMÉNEZ DÍAZ: EL COSTE PARA 
LA SANIDAD PÚBLICA MADRILEÑA SUBE UN 26% EN SIETE AÑOS 

El centro privado del grupo Quirónsalud, al que la Comunidad paga por la actividad prestada, es 
casi tan caro como La Paz o el Marañón, a pesar de tener la mitad de camas y empleados: la 
explicación es su foco en la atención ambulatoria a pacientes de fuera de su área 

La factura del Hospital Fundación Jiménez Díaz, un gigante privado que trabaja para la sanidad 
pública madrileña, está subiendo de manera pronunciada año tras año debido a que absorbe un 
número creciente de pacientes de otros hospitales bajo el sistema de libre elección que implantó 
Esperanza Aguirre, un programa muy lucrativo para el propietario del centro, Quirónsalud, pero 
cuyos costes son criticados por la oposición al Gobierno de Isabel Díaz Ayuso. El gasto ha 
crecido un 26% entre 2011, cuando la Comunidad abonó 327,1 millones de euros, y en 2017, 
último año disponible, cuando la cuantía aumentó a 413,5 millones, según datos a los que ha 
tenido acceso EL PAÍS por una solicitud de transparencia y que arrojan luz sobre unas cuentas 
caracterizadas por la opacidad y los retrasos. Este periódico pidió conocer también cifras más 
recientes, pero la Consejería de Sanidad respondió que aún no ha liquidado los ejercicios entre 
2018 y 2022. “Se prevé que a lo largo del año 2024 se disponga de parte de la información 
solicitada”, contestó la dirección general económico-financiera del Servicio Madrileño de Salud 
(Sermas). 

Los datos analizados por EL PAÍS indican que la Fundación se ha convertido en una gallina de 
los huevos de oro para Quirónsalud, el poderoso grupo de la sanidad privada española. El coste 
creciente de la Fundación lo ha acercado al de los tres principales hospitales de la región, La 
Paz, el Gregorio Marañón y el 12 de Octubre. Sin embargo, su tamaño está muy por debajo de 
estos tres, que superan las 1.100 camas instaladas, muy por encima de las 651 del centro de 
Quirón. Los tres tienen más de 6.500 empleados, mientras que la Fundación emplea a 3.884 
trabajadores. Gracias a esa plantilla más reducida, la Fundación reporta altos beneficios porque, 
según expertos en gestión sanitaria, el gasto en recursos humanos representa en los hospitales 
aproximadamente el 60% del total de costes. 

En ese período 2011-2017, el presupuesto de los tres grandes hospitales del Sermas se mantuvo 
relativamente estable: La Paz pasó de 442 a 456 millones; el Gregorio Marañón de 444 a 456 
millones y el 12 de Octubre de 400 a 395 millones. 
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¿Cuál es la causa del creciente coste de la Fundación? La respuesta está en los pacientes que 
vienen de fuera de su área asignada. La Fundación da servicio a los 440.164 habitantes de su 
área de influencia (distritos Centro, Arganzuela, Moncloa y parte de Fuencarral de la capital), 
pero también a los madrileños de otras zonas que optan por ser tratados en este hospital o que 
son derivados a él como parte de un programa de reducción de listas de espera. 

A diferencia de los hospitales de gestión pública, la Fundación abre sus puertas mañana y tarde, 
una disponibilidad que favorece esa generación de ingresos por cada persona atendida. Ha 
pasado de ver a 11.473 pacientes de fuera de su área en 2012 a 55.304 en 2017. La factura 
continuará ascendiendo porque en 2022 fueron atendidos 78.128 pacientes. 

Otro motivo del aumento de la facturación entre 2011 y 2017 fue un aumento de la cartera de 
servicios determinada por el Ministerio de Sanidad, según un portavoz de la Consejería de 
Sanidad madrileña. Por otro lado, en 2017 se actualizó la orden de precios públicos de la 
Comunidad, con una profunda modificación, que supuso nuevas prestaciones más complejas, 
agrega este portavoz, que indica que eso también va a suponer un incremento importante en su 
facturación. Quirónsalud no ha respondido a la solicitud de este periódico, que le ha preguntado 
por el encarecimiento. 

Tarifas seis veces más caras 

La Comunidad le paga anualmente a Quirónsalud por los servicios prestados de acuerdo a unas 
tarifas establecidas en un convenio con este centro. Ese modelo de financiación fue cuestionado 
en 2018 por la Cámara de Cuentas, que reveló que los precios por algunos tratamientos son 
hasta seis veces superiores a los hospitales de gestión pública. El análisis de costes que hizo la 
Cámara de Cuentas aparecía en un anteproyecto de informe sobre el gasto entre 2011-15 que 
fue filtrado en 2018. La Cámara comparaba los costes de otros hospitales del sistema público 
con los de la Fundación y pedía cambiar el modelo de financiación de este hospital debido a su 
elevado coste. Sin embargo, el informe definitivo suprimió el epígrafe en el que instaba a esa 
revisión. 

El análisis de la Cámara de Cuentas decía que el coste de la Fundación, excepto en urgencias, 
superaba al coste medio del grupo 3, el de los hospitales de mayor complejidad. La desviación 
más significativa correspondía a la cirugía mayor ambulatoria (la que no precisa hospitalización) 
cuya tarifa para la Fundación era de 3.612 euros, es decir, un 390% superior al precio medio 
(926 euros). 

Es precisamente este tipo de actividad la que sobresale claramente en este hospital: en 2017, la 
Fundación hizo 28.569 procedimientos de este tipo, por encima de las 20.148 de La Paz, las 
14.445 del Gregorio Marañón o las 12.924 en el 12 de Octubre. Sin embargo, la Fundación queda 
muy por debajo de estos hospitales en actividades más complejas como las cirugías con 
hospitalización (13.245 en la Fundación; 20.518 en La Paz; 16.500 en el Marañón y 18.196 en el 
12 de Octubre). 

Otro reproche de los críticos es que la Comunidad haya diseñado un sistema que beneficia a 
Quirónsalud. Este grupo es dueño de cuatro hospitales integrados en el sistema público 
madrileño, que asisten a casi 900.000 madrileños. Se trata de la Fundación, el mayor de todos 
con diferencia, el Rey Juan Carlos de Móstoles, el de Valdemoro y el de Collado-Villalba. Los 
críticos señalan que estos hospitales se han especializado en actividades que le suponen a 
Quirón un gasto bajo y una compensación alta. “La Fundación es una máquina perfecta de 
selección de procesos de alta rentabilidad”, dice Javier Padilla, diputado portavoz de sanidad de 
Más Madrid. 

Esos otros tres hospitales de Quirónsalud también han apostado por el programa de libre 
elección. El Rey Juan Carlos ha subido de 4.496 citas entrantes en 2012 a 58.630 en 2022; el 
de Valdemoro ha pasado de 830 en 2012 a 19.156 en 2022; y el de Collado-Villalba ha crecido 
de 2.039 en 2014 (cuando fue inaugurado) a 32.558 en 2022. Los cuatro hospitales de 
Quirónsalud son con diferencia los que más pacientes reciben de libre elección en la lista de los 
29 hospitales para los que ofrecen datos las memorias del Sermas. 
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Balance de libre elección en los hospitales de Madrid en 2022 

Citas entrantes: el centro es elegido por el paciente procedente de otro centro. Citas salientes: 
el paciente elige otro centro diferente al centro asignado en origen. 

Esta tabla refleja una competición desigual favorecida por el doble modelo de financiación (uno 
para los hospitales públicos 100% y otro para estos centros privados). El PSOE madrileño 
advierte de que genera una grave distorsión porque los primeros no tienen incentivos para abrir 
por las tardes, de ahí su menor actividad. Tienen un presupuesto cerrado, asignado por el 
Sermas y cada nuevo procedimiento supone un gasto sin ingreso aparejado. Ese modelo ha 
causado fenómenos como el de la competición de los partos, que ha llevado a pequeños 
hospitales de gestión privada al top 10 del sistema público en Madrid. 

“Este sistema limita a los centros de gestión pública y permite a los hospitales privados absorber 
actividad de áreas vecinas”, dice el portavoz sanitario en la Asamblea, Carlos Moreno, que pide 
un plan para que todos los hospitales abran por las tardes. Otra fuente de quejas viene de la 
opacidad de la gestión de estos hospitales privados integrados en la red pública. La Comunidad 
publicó por primera vez una auditoría de la actividad de la Fundación el año pasado. Esa falta de 
transparencia priva a los ciudadanos de conocer una información que tiene un gran impacto en 
la Hacienda pública. 

Las cuentas definitivas de la Fundación se conocen con años de retraso porque este hospital 
cobra un adelanto (“crédito”) que aparece en los presupuestos, más una liquidación posterior, 
tras las auditorías, en la que se determina la cantidad pendiente de abono. El año pasado, la 
Comunidad pagó 1.390 millones a las empresas detrás de los hospitales de gestión privada 
(1.278 millones a Quirónsalud) por deudas que afectaban a los ejercicios 2015, 2016, 2017, 2018, 
2019 o 2020. Este pago extraordinario se produjo después de la destitución de la interventora 
general de la Comunidad. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-09-26/la-factura-rampante-del-hospital-fundacion-
jimenez-diaz-el-coste-para-la-sanidad-publica-madrilena-sube-un-26-en-siete-anos.html 

AYUSO REACTIVA LA RENOVACIÓN TERRITORIAL DEL PP DE MADRID PARA 
CONSOLIDAR EL CONTROL DEL PARTIDO 

La dirigente madrileña prevé proponer en el comité ejecutivo que se celebrará a finales de 
septiembre la renovación de las cerca de 50 gestoras que siguen vivas en la capital y varios 
municipios 

Invita a Sánchez a someterse de nuevo a las urnas sin esperar al resultado del debate de 
investidura de Feijóo 

Isabel Díaz Ayuso planea una renovación del PP de Madrid. Apenas un año largo después del 
congreso que le otorgó plenos poderes en la formación regional tras una batalla fratricida con 
Pablo Casado, la dirigente madrileña va a realizar varios ajustes que le permitan enfrentarse a 
los nuevos retos regionales y nacionales. Una "nueva estructura organizativa para un nuevo 
escenario político", según describe un documento de trabajo interno del PP regional. Y lo primero 
es reestructurar la organización para suprimir las gestoras que aún siguen al frente de algunas 
agrupaciones locales, 11 solo en la capital y 44 más en los municipios de la región. A partir de 
ahí, y teniendo en cuenta las nuevas responsabilidades de gobierno o el salto al Congreso de 
algunos miembros de la formación, se prevén otros cambios orgánicos que permitan a la dirigente 
madrileña tener un férreo control del partido para activarlo según sus necesidades. 

El pasado martes 12 de octubre, un día después de la Junta Directiva Nacional en la que Alberto 
Núñez Feijóo pidió la movilización de todos sus barones en contra de una hipotética ley de 
amnistía de Pedro Sánchez, la dirigente madrileña reunió a su equipo directivo de Madrid. En la 
cita se aprobaron las bases para elaborar un Plan Estratégico 2024/2027, a las que ha tenido 
acceso este diario, con siete ejes sobre los que trabajar y en las que se afirma que hay que tener 
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"la maquinaria del partido perfectamente engrasada y con capacidad para afrontar nuevos retos 
electorales, así como diversos escenarios nacionales, gobierno u oposición". Según la 
información que se trasladó en ese comité de dirección, la previsión es que el lunes 25 de 
septiembre, un día después del gran acto en Madrid con Alberto Núñez Feijóo, José María Aznar 
y Mariano Rajoy y a escasas horas del debate de investidura, Ayuso reúna a su ejecutiva regional 
y convoque las asambleas que darán lugar a la nueva estructura del partido regional. 

Incertidumbre política y llamada a las urnas 

Hace apenas dos meses, Isabel Díaz Ayuso se veía como una presidenta autonómica con 
mayoría absoluta y un presidente amigo en La Moncloa. Pero "la incertidumbre" de los resultados 
electorales del 23J han dejado a Feijóo fuera de la Presidencia del Gobierno y al partido 
pendiente de lo que pueda suceder con la continuidad de Pedro Sánchez. Ayuso ha puesto a su 
equipo a trabajar en el Plan Estratégico en un contexto en el que practicamente nadie en la 
formación confía en que por alguna carambola el debate de investidura de Feijóo, previsto para 
el 26 y 27 de septiembre, salga bien, pero a partir de ahí creen que los escenarios pueden ser 
diversos y por eso se han puesto ya a trabajar en ellos, según explican en la formación. 

De lo que ocurra después de la investidura fallida del PP dependerá el futuro del partido y de su 
liderazgo. La idea de Ayuso es tener el partido preparado a corto plazo por si hay una repetición 
electoral, en caso de que Sanchez finalmente no llegue a un acuerdo con Junts para su 
investidura. En este caso todo el partido coincide en que Feijóo debería repetir como candidato 
y Ayuso, según ha revelado en estos dos últimos meses a gente de su entorno, se quedó en las 
últimas generales con la duda de si desde Madrid podrían haber hecho más para obtener mejores 
resultados, así que si vuelven a convocarse las urnas de forma casi inmediata o a corto plazo, 
quiere que no haya errores y enseñar el músculo de su formación territorial. 

De hecho, muestra estar deseándolo. Este mismo domingo, sin esperar a la investidura fallida 
de su jefe de filas, Ayuso invitaba a Sánchez a someterse de nuevo a las urnas. "Vayamos a 
elecciones", pidió la dirigente madrileña, justificando que el presidente en funciones debería 
presentarse "con el proyecto que él mismo está encabezando desde el mes de julio", insisitendo 
en la idea de que "a los españoles no se les ha consultado" lo que Sánchez pueda estar 
negociando con Junts para lograr sus votos en su investidura y mantenerse en La Moncloa. 

Plan a medio plazo 

Pero su plan estratégico es también para estar preparados a medio plazo. Si Feijóo se queda 
como líder de la oposición en el Congreso, nadie sabe por cuánto tiempo lo será: ni se sabe si la 
legislatura durará cuatro años con un Sanchez que dependa de la amalgama de partidos 
nacionalistas ni se sabe si Feijóo seguirá siendo el líder y candidato de una nueva cita electoral 
tras esa posible legislatura del PSOE. Para cuando llegue ese momento, Ayuso quiere estar en 
posición de salida, según el fuego amigo que le llega de dentro del partido y la sitúa en la disputa 
permanente con Génova. Esto es para “coger fuerza para la posibilidad de su desembarco en la 
política nacional”, insisten miembros del partido. 

Sin embargo, en el entorno de la presidenta minimizan las intenciones, conscientes de que su 
impulso para posicionarse en contra de los independentistas y la mochila que arrastra con lo que 
ocurrió con Casado condicionan las opiniones de sus propios compañeros de partido. Tampoco 
ayuda que fuera la primera en sumarse a la manifestación de Barcelona contra la amnistía tras 
el llamamiento de Aznar a la movilización y en su equipo lo saben, pero vienen a decir que Ayuso 
no puede dejar de ser Ayuso. 

Partido en tensión 

La propia presidenta trasladó a su grupo parlamentario este jueves antes de la sesión de control, 
que no quiere a nadie "dormido" esperando a que pasen cuatro años. Su mensaje fue, según 
fuentes parlamentarias, que quiere al partido en tensión desde el primer momento, trasladando 
propuestas y poniendo nuevas ideas sobre la mesa. "Queremos al partido enchufado para lo que 
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pueda pasar", repite alguien de su confianza, que circunscribe esa adrenalina que pide la 
presidenta a Madrid o a cómo Madrid puede trabajar por los resultados del PP nacional si 
volvemos en breve a un escenario electoral. 

La composición actual del partido salido del último congreso respondía a las necesidades 
electorales del 28M, y por supuesto, a la necesidad de hacer suyo un partido lleno de afinidades 
y lealtades a Pablo Casado. Pero, según fuentes populares, ahora toca adaptar el partido a un 
nuevo tiempo. A quienes insisten en que esto es solo una forma de rearmarse para seguir siendo 
la punta de lanza de la oposición a Sánchez frente a Feijóo, quienes rodean a Ayuso reiteran 
que efectivamente ella no tiene intención de dejar de enfrentarse al presidente en funciones. 
Pondrá "pie en pared" a cada cosa que entienda que atenta contra los interesas de los madrileños 
"le pese a quien le pese" porque entiende que esa es su labor al frente del gobierno regional, 
pero sin que eso signifique, insisten las mismas fuentes, que quiere opacar o hacer a su vez 
oposición a Feijóo. 

https://www.epe.es/es/madrid/20230918/ayuso-reactiva-renovacion-territorial-pp-madrid-
92135481 

LA COMUNIDAD DE MADRID RECUPERA EL MÉDICO DE URGENCIAS EN PINTO PARA 
GARANTIZAR LA ALCALDÍA AL PP 

La localidad madrileña está ahora gobernada por el PP gracias al apoyo de Vox y al pacto 
alcalzado con Pinto Avanza, una formación local que puso como condición recuperar el servicio 
en las urgencias extrahospitalarias 

Pinto tendrá a partir del próximo mes de octubre servicio de urgencias diario y también los fines 
de semana. Así se lo ha hecho saber la Comunidad de Madrid al alcalde de esta localidad del 
sur de Madrid, Salomón Aguado Manzanares, del PP. Lo ha hecho a través de una carta que ha 
sido publicada por la cadena Ser en la que la Gerencia Asistencial de Atención Primaria confirma 
que las urgencias extrahospitalarias del Punto de Atención Continuada (PAC) contarán “en la 
primera quincena del mes de octubre con atención médica en horario de lunes a viernes de 21 a 
8 horas y las 24 horas en fines de semana”. El propio Ayuntamiento ha confirmado la información 
asegurando que el servicio contará con “cuatro miembros”. 

La petición había sido cursada previamente por el regidor de Pinto en una reunión con la 
Consejera de Sanidad de la CAM, Fátima Matute, para cumplir así con el compromiso que 
adquirió con Pinto Avanza, el partido local gracias al cual los populares gobiernan en coalición 
en el Ayuntamiento desde el pasado 17 de junio. La puesta en marcha de este servicio había 
sido también reclamado insistentemente por los vecinos, pero la petición había caído en saco 
roto. 

La Consejería de Sanidad justifica ahora la decisión “por el análisis de la situación asistencial”, 
si bien hace un año excluyó a Pinto de la revisión del modelo de urgencias extrahospitalarias. 
Entonces, de los municipios del sur del Madrid solo se garantizaron médicos de urgencia en 
Fuenlabrada y Getafe, mientras que Leganés, Parla, Valdemoro y Pinto se quedaban fuera. Este 
mismo verano seguían sin disponer de este servicio pese a las promesas del PP de Madrid. 

Las elecciones del pasado 28 de mayo no dieron al PP mayoría suficiente para gobernar en 
solitario. El partido de Feijóo logró pasar de 7 a 9 concejales y Vox también subió de 1 a 2 
concejales. Pero les faltaba uno para llegar a la mayoría absoluta. Los populares tuvieron que 
recurrir a los dos ediles de Pinto Avanza –que tenían la llave– para asegurarse el bastón de 
mando. De esta manera Salomón Aguado desbancó del cargo al socialista Diego Ortiz, que 
obtuvo 8 concejales, uno menos que en los comicios anteriores, mientras Unidas Pinto 
(Podemos- IU) mantuvo los dos que tenía y Más Madrid entraba con 2 ediles. 

A primeros de este mes de septiembre, el PSOE y Unidas Pinto impulsaron una moción 
reclamando la puesta en marcha inmediata de esta atención médica. Sin embargo, la solución 
no ha llegado hasta esta semana. El alcalde de Pinto, Salomón Aguado, ha agradecido “la 

ww
w.l
os
ge
no
ve
se
s.n
et

https://www.epe.es/es/madrid/20230918/ayuso-reactiva-renovacion-territorial-pp-madrid-92135481
https://www.epe.es/es/madrid/20230918/ayuso-reactiva-renovacion-territorial-pp-madrid-92135481


 81 

disponibilidad y pleno interés de la consejera y del gobierno regional para proceder a la 
contratación del personal médico en el PAC de Pinto”. “En el mes de octubre este compromiso 
se convertirá en una realidad para beneficio de los vecinos de nuestra ciudad”, ha destacado. 

La polémica está servida. Las urgencias extrahospitalarias de la Comunidad de Madrid vivieron 
hace un año un caos sin precedentes. El plan para la reestructuración de las urgencias 
extrahospitalarias, que habían estado cerradas desde marzo de 2020 por la pandemia, supuso 
que los centros se abrieron sin los médicos necesarios. El compromiso de Ayuso fue que todos 
contarían con equipos completos de medicina, enfermería y celadores. Según los datos 
recabados por la Plataforma SAR y Apertura SUAP, la primera noche solo 28 de los 78 puntos 
de urgencias contaban con los tres estamentos. La ausencia de personal en todos los servicios 
de urgencias se fue repitiendo desde entonces día a día. 

El caos supuso nueve días de huelga en las urgencias extrahospitalarias y una multitudinaria 
manifestación a principios de noviembre. La Consejería y el sindicato de médicos Amyts –
convocante de la huelga– alcanzaron el 17 de noviembre un acuerdo. El pacto alcanzado suponía 
la dotación de médicos en 49 centros de urgencias extrahospitalarias (39 de los antiguos 
Servicios de Atención Rural –SAR–y diez Servicios de Urgencia de Atención Primaria –SUAP–). 
En cuanto a los SUAPS, se abrirían diez con una plantilla de cuatro médicos y refuerzos de fin 
de semana, o de cinco y sin refuerzo. Todos estos números han sido incumplidos por el Gobierno 
de Ayuso. Solo Pinto, a cambio de su apoyo para que gobierne el PP, lo conseguirá a partir de 
octubre. 

https://www.eldiario.es/madrid/politica/partido-local-pinto-fuerza-pp-recuperar-medico-
urgencias-cambio-apoyo-gobernar_1_10537053.html 

AYUSO USA LA ASAMBLEA PARA SALTARSE LA CENSURA DE FEIJÓO 

La presidenta madrileña esquiva el veto del PP el domingo con un discurso incendiario contra 
Pedro Sánchez y una supuesta amnistía 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha utilizado la Asamblea de Madrid 
para saltarse la censura impuesta desde la dirección nacional del Partido Popular de Alberto 
Núñez Feijóo. La lideresa madrileña ha utilizado una treta habitual en la Asamblea, consistente 
en responder a una pregunta de su propio grupo parlamentario, que le ha puesto botando la 
pregunta sobre la amnistía que reclaman los independentistas, para así poder soltar el discurso 
nacional contra el Gobierno de Pedro Sánchez que Génova 13 le ha prohibido hacer en la 
manifestación de este domingo. 

La oposición de Más Madrid, liderada por Mónica García, y del PSOE de Madrid, con Juan 
Lobato, traían este jueves a la sesión de control al Gobierno de Isabel Díaz Ayuso preguntas 
sobre vivienda para los jóvenes y educación, respectivamente. Y, aunque Ayuso ha colado sus 
perlas habituales sobre política nacional, la traca final la reservaba para la pregunta de su 
portavoz, Carlos Díaz-Pache, que en nombre del grupo parlamentario inquiría sobre “las 
consecuencias que para Madrid tendrá la eventual aprobación de una Ley de Amnistía”. 

Esta práctica de filibusterismo político es tradicional en la Asamblea de Madrid con el Gobierno 
de Isabel Díaz Ayuso, mientras que, por ejemplo, en el Congreso de los Diputados no ocurre 
desde que gobierna Pedro Sánchez salvo muy contadas excepciones y los diputados que forman 
parte de los partidos de la coalición de gobierno no preguntan en la sesión de control, aunque sí 
era habitual en la época de Mariano Rajoy y con sus ministros.  

En cambio, en Madrid es ya tradición ver a los sucesivos portavoces (Enrique Ossorio, Alfonso 
Serrano y ahora Díaz-Pache) usarla para realizar preguntas de lucimiento de la presidenta y con 
las que sacar pecho de sus logros. Pero no es tan típico utilizar la maniobra de una manera tan 
evidente para hacer oposición nacional. 
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Ayuso ha emprendido entonces el discurso que tenía preparado para su barra libre de tres 
minutos y que bien podría haber sido la arenga que este domingo le ha prohibido pronunciar la 
dirección nacional de Feijóo en el mitin que celebran en la plaza de Felipe II de Madrid. En 
Génova 13 ha cundido el pánico y, además de reducir el aforo de su acto para evitar un pinchazo 
(han cambiado la idea inicial de citarse en Plaza España por una localización mucho más 
reducida en pleno barrio de Salamanca), han empezado a fletar autobuses de toda España para 
evitar el fiasco.  

Entre las estrategias desplegadas, la dirección del PP nacional también ha dado dos directrices. 
La primera, mensajes a los militantes para que no se repitan escenas como los vítores de 
“¡Ayuso, Ayuso!” que empañaron aún más la noche electoral y que nublaron el rostro de Feijóo 
en el balcón de Génova. Pero, además, se ha vetado que Ayuso pronuncie un discurso, como sí 
harán Feijóo y los expresidentes José María Aznar y Mariano Rajoy. Algo inaudito porque es 
tradición que el líder regional del partido también dé un discurso, más aún si preside la comunidad 
anfitriona. 

Ayuso ha lanzado un discurso que iba mucho más allá de las paredes de la Asamblea y en la 
que ha apelado “a los extremeños sin tren” o a los ciudadanos del mundo rural que están 
abandonando sus provincias. “Dice el presidente del Gobierno que lo va a tragar todo, que va a 
decir que sí por adelantado a todo. Espero que haya una respuesta en las calles de toda España 
ante esta ignominia”, ha proclamado Ayuso, que ha llegado a lamentar “cuánta ignominia, cuánto 
dolor” como reacción a la llegada de las lenguas cooficiales en el Congreso de los Diputados.  

“El presidente del Gobierno sostiene que el golpe de Estado estuvo bien dado y que no es ilegal. 
Que lo que es ilegal es España”, ha lamentado Ayuso, que ha acusado a Sánchez de intervenir 
y atacar el Poder Judicial y de tratar a las fuerzas policiales “como esbirros”. “El independentismo 
se ha comportado como una auténtica corrupción, todo a través de sobornos que pagan los 
extremeños que no tienen tren y las zonas despobladas”, ha dicho la presidenta madrileña, “dicen 
que les tenemos que dar más dinero y ¿quién lo va a pagar? ¿los madrileños?”. 

Más Madrid habla de vivienda 

Por su parte, la líder de Más Madrid, Mónica García, ha acudido a la Asamblea para cuestionar 
la incapacidad del Gobierno de Ayuso de repartir las ayudas al alquiler para los jóvenes. Unos 
bonos financiados por el Gobierno de España, que ha entregado a la Comunidad de Madrid una 
partida de 32 millones de euros de la que el Gobierno regional apenas ha conseguido entregar a 
sus beneficiarios, como ha denunciado ElPlural.com.  

“Usted ha confiscado los 32 millones de euros que le ha dado el Gobierno, ha denunciado García, 
que ha reprochado a Ayuso que haya instalado una “barra libre a los fondos buitres” en la 
Comunidad de Madrid. “No hay nada menos castizo que vender a fondos buitres ni nada menos 
madrileño que un barrio sin vecinos”, ha denunciado la líder de Más Madrid, que ha acabado 
reclamando a la presidenta del PP que “trabaje por los jóvenes y págueles lo que les debe”.  

Ayuso manda callar: "¡Se lo digo en español!" 

Por su parte, Ayuso ha reprochado a García que se está comportando en materia de vivienda 
como Ada Colau “y mire cómo le ha ido, siga usted el mismo camino”. La presidenta ha 
reprochado a la oposición que se fijen en sus malas cifras de vivienda y no en las de “otras 
comunidades como Cataluña, que tienen un 62% de población sin dar la ayuda”.  

Además, Ayuso ha contrarrestado las críticas prometiendo una “nueva convocatoria de ayuda a 
la vivienda de 9 millones” y ha acusado a la izquierda de imponer “políticas liberticidas” en toda 
España que llevan a que “las provincias se están vaciando porque eligen venir a vivir a Madrid”. 
En un momento dado, la lideresa madrileña ha elevado la voz para mandar callar a los diputados 
de la oposición: “Escuchen, estoy hablando yo ahora, que para eso estamos en un parlamento y 
hablando en español”. 
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Lobato trata la educación 

Por su parte, Lobato ha optado por hablar “de educación con educación” y ha reprochado a 
Ayuso que Madrid tiene una “tasa de abandono escolar del 14%, muy por encima de muchas 
regiones del país” y que el 50% de esta lacra se produce en Madrid, además de unas altas cifras 
de paro juvenil. “Céntrese en esto, señora Ayuso, en lugar de moverle la silla a Feijóo el próximo 
domingo, que éste es su trabajo”, ha dicho Lobato. 

“Lo importante está fallando y una región como Madrid que es la más rica de España no puede 
estar en el puesto 93 de productividad de Europa”, ha dicho el líder del PSOE de Madrid, que 
cree que la región “tendría que estar tirando de los datos de España, pero para arriba, no tirando 
para abajo”. “La educación es lo que va a definir lo que somos en los próximos 10 o 15 años, y 
no sus numeritos del día para Twitter o Tiktok”, le ha reprochado Lobato. 

Unas palabras ante las que Ayuso ha reaccionado le ha pedido respeto, “aunque si no le tiene 
respeto ni a Nicolás Redondo, qué le puedo pedir”. “Yo no sé de dónde se saca usted los 
rankings, pero siempre tiene la oportunidad de meter la pata”, ha reprochado la madrileña a 
Lobato. “Aprenda y sea un representante de Madrid orgulloso de lo que está haciendo este 
gobierno”, ha dicho a Ayuso, que ha acusado a Lobato de sacar trimestres del INE en lugar del 
conjunto del año, “donde el fracaso escolar y el paro juvenil es mejor que en el conjunto de 
España”. 

https://www.elplural.com/autonomias/ayuso-usa-asamblea-saltarse-censura-feijoo-pp-
amnistia_317277102 

AYUSO: “SÁNCHEZ ALGÚN DÍA DEBERÁ RENDIR CUENTAS POR TRAICIONAR A SU 
NACIÓN” 

La presidenta de la Comunidad de Madrid asegura que “Otegi es el mejor ejemplo de que [ahora] 
en España matar, secuestrar o extorsionar tiene premio; te da galones para llegar a las 
instituciones” 

La presidenta de la Comunidad, Isabel Díaz Ayuso, ha cargado este jueves con especial dureza 
contra el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y lo que ha denominado el “pacto de la 
poltrona” para conseguir el apoyo de sus socios a su investidura –para la que aún no hay fecha– 
y poder mantenerse “como sea” en el poder. 

En un acto organizado por OK Diario, la dirigente el PP de Madrid se ha cebado con el aspirante 
a la Moncloa, al que ha acusado de llevar a España a “la estrategia de la carcoma” y de “ir 
minando las instituciones”, por lo que ha vaticinado que “algún día Sánchez tendrá que rendir 
cuentas por lo peor que se puede juzgar a un gobernante: por traicionar a su nación”. 

“Desde Madrid seguiremos diciendo que este pacto de la poltrona de Sánchez será la mayor 
inmoralidad y deslealtad de la democracia”, ha afirmado Ayuso, que ha añadido que “a España 
no se la puede sentar en el banquillo”, por lo que ha adelantado que el país cuenta con su partido, 
el PP, y “con Madrid”, que “ha estado y estará para toda España, vengan los desafíos que 
vengan, ofreciendo prosperidad, estabilidad, trabajo, lealtad, buenas ideas y soluciones”. 

“España, a diferencia de otros países, no solo tiene que afrontar las dificultades de la 
inestabilidad mundial. Nosotros, a los enemigos de nuestra prosperidad, de nuestro prestigio en 
el mundo, y del empleo los tenemos dentro y son Pedro Sánchez y sus socios en este siniestro 
pacto de la poltrona”, ha insistido 

La presidenta regional ha recordado que ella misma avisó hace un año “de la estrategia de la 
carcoma de Sánchez y sus socios”, que no es otra que la de “la de ir minando las instituciones y 
las garantías constitucionales” hasta que “no quedase nada”, ya que “todas estarían destruidas, 
deslegitimadas o colonizadas por afines al poder”. “No me equivoqué. Estamos en una situación 
límite”, ha sentenciado. 
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Ayuso ha desgranado la situación económica por la que atraviesa nuestro país, cuyo panorama 
ha pintado muy negro, y ha criticado las medidas que han pactado el PSOE con Sumar de cara 
a la investidura del presidente del Gobierno en funciones.“Sánchez es ya un lastre para la 
economía española, pero en combinación con Sumar, resultan letales. Es la fórmula mortal para 
argentinizar nuestra economía y arruinar a empresas y ciudadanos”, ha opinado. “ Y ahora quiere 
que la factura de todo este asalto la paguen las empresas, los trabajadores, los autónomos y las 
familias. Y aún le deberíamos siete millones de euros a sus cómplices, para sus fianzas”, ha 
lamentado. 

La llegada masiva de inmigrantes y el “temor por la seguridad nacional” 

Ayuso también se ha referido a la crisis migratoria que vive nuestro país, en especial Canarias, 
con la entrada ilegal de miles de personas, y en este terreno ha desgranado un discurso muy 
similar al de Santiago Abascal y la extrema derecha, quejándose de que no han recibido 
explicaciones por parte del Gobierno y alertando de sus consecuencias. 

“Cuando uno está dedicado a dinamitar la nación española es incapaz de gestionar nada, 
empezando por la llegada masiva de inmigrantes que sin más diálogo ni más previsión, se 
disponen a repartir a miles de ellos entre las comunidades autónomas en un momento de máximo 
temor por la seguridad nacional”, ha dicho. Según ha afirmado luego en el coloquio posterior, la 
Comunidad de Madrid se enteró por la prensa de la llegada de inmigrantes a la región: “Esto 
pasa cuando uno está a su supervivencia, se ocupa de sí mismo y no de los problemas reales 
de España”. 

“¿Qué puede salir mal cuando quien ostenta la Presidencia de turno de la Unión Europea, en 
lugar de estar protegiendo las fronteras de la Unión y de tu país está a todo lo contrario? No sé 
lo que nos encontramos y lamento no tener mucha más información de cuántos inmigrantes han 
entrado”, ha dicho Ayuso, para recordar después que también el presidente de Canarias “llevaba 
mucho tiempo avisando en las conferencias de presidentes y en otras muchas reuniones acerca 
de la situación que se estaba viviendo en las islas”. 

“Pero Sánchez no hizo nada y cuando el problema ya se ha desbordado y ya le superan las 
imágenes, que es lo único de lo que viven, es cuando ha tomado una medida como ésta, con 
nocturnidad para quitárselos de encima, pero no para ayudarles, ofrecerles soluciones o proteger 
las fronteras”, ha insistido. 

También se ha referido al ministro Escrivá que la tildó de “xenófoba” por decir que el Gobierno 
trataba “como fardos a los inmigrantes”. “Quizás sean ellos los que lo son tratando así a las 
personas, que colocan y de los que se desentienden completamente. Van a dejar que sean las 
ONG supuestamente las que estén con ellos”, ha contraatacado. 

“Las instrucciones del matón Otegi nos hielan la sangre” 

En su intervención de este jueves, Ayuso ha continuado cargando contra las acuerdos de 
investidura: “El delirio se remata [ha proseguido] con la promesa de reforma de la financiación 
autonómica, suponemos que a medida de los que gritaban 'España nos roba', con más impuestos 
a la banca, a las energéticas, a las multinacionales, o con encarecer el despido”. 

La presidenta, no obstante, ha regresado pronto a dirigir sus dardos contra Bildu y Otegi: “Estos 
días hemos conocido nuevos capítulos del historial sangriento de Arnaldo Otegi, que nunca 
termina de escribirse: ahí están los nueve secuestros y el asesinato que le atribuyen otros 
miembros de ETA, los suyos. Sus instrucciones de matón al resto de la banda nos ha vuelto a 
helar la sangre”. “Y me cuesta creer que ni siquiera nos hayamos planteado preguntar al Tribunal 
Supremo si ese partido político debe ser ilegalizado. Me cuesta creer que quienes cometieron 
los delitos más graves contra la vida y la libertad, que quienes impusieron un régimen corrupto 
de extorsión, miedo y asesinatos en el País Vasco, que quienes expulsaron a decenas de miles 
de vascos de su tierra, vayan a decidir ahora el futuro de España”, ha rematado. 
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La presidenta regional también ha tenido tiempo para adelantar algunas de las líneas maestras 
de sus nuevos presupuestos, que sacará adelante sin problemas esta vez gracias a su mayoría 
absoluta. Van a ser, ha dicho, los “más potentes de la Comunidad de Madrid en toda su historia”, 
superando los 27.500 millones, con un aumento de casi un 20% respecto a los anteriores. 

“Estos Presupuestos se han hecho pensando en las personas, porque casi el 90% es gasto 
social, muy diferente del socialista que nos proponen”, ha remachado. Además, “habrá una 
inversión histórica en Sanidad, que recibirá más de 10.000 millones, y en Educación, con más 
de 6.400 millones” y se destinará otros 100 millones de euros a combatir el desempleo entre los 
jóvenes. 

https://www.eldiario.es/madrid/politica/ayuso-sanchez-dia-debera-rendir-cuentas-traicionar-
nacion_1_10630994.html 

AYUSO EN OKLÍDERES: «EL PACTO DE LA POLTRONA DE SÁNCHEZ SERÁ LA MAYOR 
INMORALIDAD DE LA DEMOCRACIA» 

La presidenta madrileña augura que Sánchez será investido presidente porque los pactos ya 
están cerrados 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha inaugurado este jueves el II 
Foro Económico de OKDIARIO, donde ha sentenciado que el «pacto de la poltrona» que va a 
firmar Pedro Sánchez va a ser «la mayor inmoralidad y deslealtad de la democracia», al tiempo 
que ha vaticinado que el presidente del Gobierno en funciones «tendrá que rendir cuentas por lo 
peor que se puede juzgar a un gobernante: por traicionar a su nación». 

Ayuso ha lamentado que España tiene que hacer frente, no sólo a las dificultades de la 
inestabilidad mundial, sino a los «enemigos de nuestra prosperidad». «Tenemos a los enemigos 
dentro, son Pedro Sánchez y sus socios en este siniestro ‘pacto de la poltrona’, a cambio de la 
misma continuidad España y de sus instituciones», ha afirmado. 

La presidenta madrileña, que ha sido presentada en Hotel Palace de Madrid por el director de 
OKDIARIO, Eduardo Inda, ha criticado que ese «pacto de la poltrona» que han firmado Sánchez 
y Yolanda Díaz incluye «230 medidas, que a la hora de esquilmar a autónomos y pequeñas 
empresas está muy detallado, pero ni una sola mención a la amnistía». 

La influencer Paula Gonu tiene un accidente de coche y el otro conductor se pone agresivoLas 
famosas españolas que están en guerra: no paran de lanzarse dardosEl pueblo de España con 
el nombre más largo que deberías visitar al menos una vez en la vidaEl BOE lo confirma. Este 
es el plazo de prescripción de tu deudaHermanos: ¿Cuándo se termina la emisión de la serie en 
España? 

«Sánchez es ya un lastre para la economía española, pero en combinación con Sumar, resultan 
letales. Es la fórmula mortal para argentinizar nuestra economía y arruinar a empresas y 
ciudadanos», ha opinado. 

Díaz Ayuso está convencida de que Pedro Sánchez va a lograr ser investido presidente del 
Gobierno porque «está todo ya pactado» y a lo que estamos asistiendo ahora los españoles es 
a «una pantomima diaria». Para la líder del PP de Madrid el hecho de que Carles Puigdemont 
sea ahora «la persona que manda en España», como le ha planteado Eduardo Inda, es una 
situación «anómala y humillante». 

«Hace un año avisé de la estrategia de la carcoma de Sánchez y sus socios: la de ir minando las 
instituciones y las garantías constitucionales hasta que, cuando fuésemos a recurrir a ellas, no 
quedase nada. Todas estarían destruidas, deslegitimadas o colonizadas por afines al poder. No 
me equivoqué. Estamos en una situación límite», ha lanzado la presidenta, antes de asegurar 
que los españoles pueden «contar con Madrid» que estará para hacer frente a «todos los 
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desafíos que vengan, ofreciendo prosperidad, estabilidad, trabajo, lealtad, buenas ideas y 
soluciones». 

Presupuestos 

En este sentido, ha avanzado que los próximos Presupuestos de la Comunidad de Madrid, que 
se presentarán en los próximos días, van a ser los «más potentes de la Comunidad de Madrid 
en toda su historia» con un incremento del 20% y superando los 27.500 millones. 

«Les adelanto que vamos a hacer una inversión histórica en Sanidad, que recibirá más de 10.000 
millones, y en Educación, con más de 6.400 millones. Pero todas las consejerías recibirán una 
cantidad mayor. La Comunidad de Madrid va a destinar en los próximos Presupuestos unos 100 
millones de euros a combatir el desempleo entre los jóvenes», ha avanzado la jefa del Gobierno 
madrileño. 

Arnaldo Otegui 

En otro orden de cosas, Isabel Díaz Ayuso ha censurado el papel de Bildu en la política española. 
«Me cuesta creer que quienes cometieron los delitos más graves contra la vida y la libertad, que 
quienes impusieron un régimen corrupto de extorsión, miedo y asesinatos en el País Vasco, que 
quienes expulsaron a decenas de miles de vascos de su tierra, vayan a decidir ahora el futuro 
de España», ha manifestado. 

Ayuso ha proclamado que el líder de Bildu, Arnaldo Otegui, es «el mejor ejemplo de que, en la 
España de Sánchez, matar, secuestrar o extorsionar tiene premio; te da galones para llegar a 
las instituciones». 

«Alternar con terroristas te hace indiferente al dolor. Por eso, acabas consintiendo que una de 
tus ministras se manifieste con asociaciones afines a Hamás, mientras Hamás comete los 
crímenes más atroces y retiene a 200 rehenes», ha apostillado. 

Inmigración ilegal 

Respecto a la llegada de inmigrantes ilegales a la Comunidad de Madrid sin que el Gobierno de 
Sánchez haya informado, la presidenta ha asegurado que «esto pasa cuando uno está a su 
supervivencia y no a los problemas reales de España». 

«¿Qué puede salir mal cuando quien ostenta la Presidencia de turno de la Unión Europea, en 
lugar de estar protegiendo las fronteras de la Unión y de tu país está a todo lo contrario? No sé 
lo que nos encontramos y lamento no tener mucha más información de cuántos inmigrantes han 
entrado», ha indicado. 

Ayuso ha recordado que el presidente de Canarias llevaba «mucho tiempo avisando en las 
conferencias de presidentes y en otras muchas reuniones acerca de la situación que se estaba 
viviendo en las islas», mientras que Pedro Sánchez no «hacía nada». 

«Cuando el problema ya se ha desbordado y ya le superan las imágenes, que es lo único de lo 
que viven, es cuando ha tomado una medida como ésta, con nocturnidad para quitárselos de 
encima, pero no para ayudarles, ofrecerles soluciones o proteger las fronteras», ha criticado. 

https://okdiario.com/madrid/ayuso-oklideres-pacto-poltrona-sanchez-sera-mayor-inmoralidad-
democracia-11800958 

AYUSO, SOBRE LA AMNISTÍA: “PUIGDEMONT HA PUESTO DE RODILLAS A PEDRO 
SÁNCHEZ” 
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La presidenta de la Comunidad de Madrid ha invitado a los ciudadanos a participar en la 
movilización del 24 de septiembre en Madrid convocada por Feijóo y a la del 8 de octubre en 
Barcelona 

La presidenta de la Comunidad de Madrid ha comenzado su agenda pública de la semana 
cargando contra Pedro Sánchez y las negociaciones que adelantan los socialistas con los 
independentistas catalanes. Isabel Díaz Ayuso ha dicho este lunes, en un desayuno informativo 
organizado por El Mundo, que el expresidente catalán Carles Puigdemont “ha puesto de rodillas” 
al presidente de Gobierno y que “le habla como un siervo” teniendo apenas el 1,6% de los votos 
de las elecciones del 23-J. 

Falta poco más de una semana para el debate de investidura de Alberto Núñez Feijóo y Ayuso, 
una de las figuras clave del PP, afila sus declaraciones: “Ahora se sacan de la manga una 
amnistía porque necesitan borrar los delitos de sus socios, taparse entre ellos, para mantenerse 
en el poder”. 

“Una estafa masiva”, “una ignominia que puede costar la supervivencia de España como nación”. 
Así calificó Ayuso el requisito que ha puesto sobre la mesa Junts per Catalunya, el partido de 
Puigdemont, este fin de semana para apoyar la investidura de Sánchez. A la líder de Sumar, 
Yolanda Díaz, la ha llamado “la ministra más incompetente de la democracia” y ha criticado su 
respuesta a la exigencia de Junts. Díaz ha concedido que “la amnistía solo puede salir de un 
pacto histórico”, mientras que el presidente de Gobierno ha evitado el tema. 

Ayuso ha retado a Sánchez a convocar elecciones y a añadir en su programa electoral que 
pretende “amnistiar a los golpistas, conceder un referéndum de autodeterminación, trocear 
España en varias naciones”. También ha vuelto a arremeter contra el uso de las lenguas 
cooficiales en el Congreso, aprobado la semana pasada y que comenzará a funcionar en el pleno 
de este martes: “Todo hasta las lenguas, que son patrimonio común, las usan de cuña para 
romper la convivencia”. 

La líder de la Comunidad participará en las protestas contra “la amnistía” y la “autodeterminación” 
del 8 de octubre en Barcelona. Sin embargo, no ha confirmado de forma expresa, ante las 
preguntas en el evento de esta mañana, si irá o no a la movilización convocada por Feijóo este 
domingo. Por ahora, solo ha animado a los ciudadanos “a acudir a ambas concentraciones” y ha 
concedido que “el acto que ha convocado Núñez Feijóo para este domingo es la voz de muchos 
que no quieren lo que está pasando y cómo está pasando”. 

https://elpais.com/espana/2023-09-18/ayuso-sobre-la-amnistia-puigdemont-ha-puesto-de-
rodillas-a-pedro-sanchez.html 

AYUSO UTILIZA LA PRIMERA SESIÓN DE CONTROL EN CINCO MESES DE LA ASAMBLEA 
DE MADRID PARA HABLAR DE CATALUNYA 

Los choques entre la presidenta regional y la oposición vuelven al parlamento regional en la 
primera sesión de control al Gobierno 

Catalunya, Catalunya y más Catalunya. Isabel Díaz Ayuso ha usado la primera sesión de control 
de la nueva legislatura en la Asamblea de Madrid para hablar del conflicto catalán, mientras el 
PP se anticipa a la investidura fallida de Alberto Núñez Feijóo, que tendrá lugar los próximos 26 
y 27 de septiembre. El líder del partido conservador había pedido este lunes en la Junta directiva 
nacional a sus barones, que se centren en ejercer una ofensiva con este tema en parlamentos 
regionales y ayuntamientos. Y Ayuso ha seguido a rajatabla esa hoja de ruta, si bien la dirigente 
madrileña no necesariamente necesita estas órdenes para hablar de política nacional desde la 
Cámara autonómica, como ha demostrado en los cuatro años que lleva al frente de la Comunidad 
de Madrid. 

“Desde la región capital de España diremos no al nacionalismo, no a la xenofobia y no a lo que 
está sucediendo en Cataluña”, lanzaba la presidenta madrileña ante las críticas de Más Madrid 
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y PSOE por, de nuevo, centrarse en hablar de lo que ocurre fuera de Madrid y no abordar los 
problemas que a día de hoy afectan a los madrileños, como la polémica por las becas comedor 
o los centros de salud sin construir. 

¿Cuánto le va a costar a un madrileño tener que estar viendo cómo en el Congreso de los 
Diputados se rompe la convivencia?... que es lo que se busca con las lenguas cooficiales, algo 
de lo que ustedes también adjuraban en la pasada legislatura. ¿Cuánto nos va a costar llevar 
esto porque imagino que ahora llevarán el aranés, el gallego, a Radio Televisión Española, 
Televisión Española y el 24 Horas… ¿Cuánto dinero nos va a costar todo esto a los de Madrid? 
A mí que me lo expliquen“, proseguía Ayuso respondiendo al portavoz socialista, Juan Lobato, 
al tiempo lamentaba que ahora tendrán que llevar ”el aranés“ o ”el gallego“ a TVE. 

Lobato le había pedido que deje “el númerito permanente” y se centre en los problemas de 
Madrid. “Tiene que decidir si se va a dedicar a poner ese coraje para hacer que Madrid avance 
o si se va a dedicar al numerito permanente con Cataluña, Puigdemont, ETA, un Madrid sin 
socialismo, sin feminismo, sin ecologismo”, añadía el líder de los socialistas madrileños. 

En su turno de palabra, la líder de Más Madrid, Mónica García, recordaba que la estrategia de 
confrontación liderada por Ayuso fracasó en las elecciones del 23J: “Es una de las principales 
perdedoras de las elecciones generales. Fue la artífice de normalizar los pactos con Vox que 
España ha rechazado. Es usted responsable de que su partido esté aislado y no pueda 
entenderse con nadie”, lanzaba García. 

“Su Gobierno está verde y no en materia ecologista. Ustedes llegan tarde a todos los retos de 
esta comunidad, no es que se duerman en los laureles es que donde pisan ustedes no vuelven 
a crecer los laureles porque los talan o les ponen cemento”, criticaba García sobre la política 
medio ambiental del Gobierno regional. “Mi Gobierno estará verde pero les hemos puesto las 
caras coloradas en las urnas. Relájese que le quedan cuatro años muy duros”, respondía Ayuso. 

https://www.eldiario.es/madrid/ayuso-utiliza-primera-sesion-control-cinco-meses-asamblea-
madrid-hablar-catalunya_1_10513403.html 

LA BRONCA, CATALUÑA Y BILDU VUELVEN A LA ASAMBLEA DE MADRID SEIS MESES 
DESPUÉS 

Ayuso se somete de nuevo a una sesión de control que es un anticipo de la legislatura: mismo 
tono, pero distinto reparto de poder 

Ha vuelto la acción a la Asamblea de Madrid, casi seis meses después. El pleno de este jueves 
es la primera sesión de control al Gobierno de Isabel Díaz Ayuso desde el 23 de marzo, antes 
de que se disolviera la cámara para celebrar el 28-M y es un anticipo de lo que se espera: pocos 
cambios. Continuarán las broncas por la política nacional, “el sanchismo” y los separatismos. 

Quedó claro solo quince minutos después de que empezara la sesión cuando el portavoz 
socialista Juan Lobato se levantó para proponerle a la presidenta una oposición con rigor, respeto 
y seriedad, para luego advertirle de que optaría por la mano dura si volvía a hablar de asuntos 
nacionales: “Si opta por los numeritos en vez de los madrileños me va a tener con una oposición 
frontal en este parlamento”. 

En su respuesta, Ayuso dejó claro que seguirá siendo Ayuso. “Estamos a dos tardes de que Bildu 
nos llame terroristas”, le respondió. Y luego añadió que todo lo que pasa en Cataluña afecta a 
todos los madrileños. “Cuando uno de Extremadura, uno de Parla, uno de Móstoles se va a 
trabajar a Cataluña es un charnego y va a ser eternamente una persona de segunda”. Y a esto 
añadió un ataque al Gobierno de Pedro Sánchez por permitir la diversidad lingüística en el 
Congreso: “¿Cuánto le va a costar a un madrileño tener que estar viendo cómo en el Congreso 
de los Diputados se rompe la convivencia?... que es lo que se busca con las lenguas cooficiales, 
algo de lo que ustedes también adjuraban en la pasada legislatura. ¿Cuánto nos va a costar 
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llevar esto porque imagino que ahora llevarán el aranés, el gallego, a Radio Televisión Española, 
Televisión Española y el 24 Horas, ¿Cuánto dinero nos va a costar todo esto a los de Madrid?”. 

El tono es el mismo de siempre, pero lo que sí ha cambiado y mucho es el reparto del poder. 
Ayuso retorna fortalecida por su primera mayoría absoluta y tiene manos libres para legislar; 
Mónica García, de Más Madrid, se ha mantenido como líder de la oposición y promete fiscalizar 
a la presidenta con mano dura; Juan Lobato, del PSOE, busca diferenciarse en la izquierda 
planteando una oposición constructiva; Rocío Monasterio ha resistido como líder de Vox a pesar 
de su mal resultado y ahora compite sin la baza de ser necesaria. Además, hay un actor menos 
que en el período anterior porque Unidas Podemos ha desaparecido de la escena al no haber 
superado el mínimo necesario de apoyo para entrar en la cámara. 

En esta legislatura ya había habido sesiones protocolarias para la investidura de la presidenta o 
para elegir a los senadores, pero no se habían celebrado plenos ordinarios con la actividad de 
preguntas y careos entre el Ejecutivo regional y la oposición. Con el pleno de este jueves, la 
calma que sucedió a las elecciones de mayo se ha roto y regresan los duelos de los jueves, que 
en la era Ayuso se han convertido en una cita semanal parecida a la Champions. Se cuelan en 
los trending topics y desatan la guerra entre tribus. 

La votación contra la amnistía que borre los delitos del procés tendrá lugar probablemente en el 
primer pleno de octubre, el jueves 5. El portavoz popular en la Asamblea explicó a los medios 
que por los tiempos de la cámara madrileña no ha sido posible votarla hoy ni tampoco dará 
tiempo en la sesión de la semana que viene. El grupo del PP presentó en registro este miércoles 
esa proposición de ley y otra relacionada, para que el Pleno reconozca que España es una 
Nación de ciudadanos libres e iguales. El objetivo de estas mociones, que Alberto Núñez Feijóo 
ha promovido por toda España, es que la oposición se pronuncie, buscando una posible división 
en las filas que no está claro se produzca en Madrid. 

Dos estilos de oposición 

La sesión de este jueves también ha servido para ver los dos estilos de la oposición de izquierdas. 
Si Lobato optó por tender la mano, la líder de Más Madrid arremetió en cuanto acto seguido tuvo 
el turno de palabra. “Es usted una de las principales perdedoras de las últimas elecciones 
generales. Es usted de las primeras que se puso a cacarear el ignominioso ‘Que te vote Txapote’ 
que España ha rechazado mayoritariamente, fue usted la artífice de normalizar y aplaudir esos 
pactos con Vox que España ha rechazado mayoritariamente y es usted la que puso la primera 
piedra para ese negacionismo climático y negacionismo machista que España ha rechazado 
mayoritariamente, así que sí, es usted responsable de que su partido esté aislado y no pueda 
entenderse con nadie”. 

Ayuso le respondió de nuevo centrando la atención en el foco estatal, asociando a García con la 
líder de la coalición Sumar, Yolanda Díaz: “Ustedes están ahora representados por la señora de 
la plancha (en referencia a un vídeo viral de la pasada campaña), que va a ver a un prófugo de 
la Justicia”, le dijo Ayuso. 

En su turno de respuesta a Monasterio, la presidenta no perdió oportunidad de recordarle su 
papel disminuido. Monasterio pedía nuevas bajadas fiscales y la presidenta le contestó que 
seguirán haciéndolas, entre ellas una rebaja a los inversores extranjeros que Vox rechazó en la 
legislatura anterior porque consideraba discriminaba a los españoles. “Lo bueno, al menos en 
esta ocasión, es que su grupo parlamentario no nos lo podrá bloquear”. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-09-14/la-bronca-cataluna-y-bildu-vuelven-a-la-
asamblea-de-madrid-seis-meses-despues.html 

AYUSO PROMOCIONA EN REDES A ESTE GRUPO GUERRACIVILISTA CERCANO A VOX 

La presidenta de la Comunidad de Madrid hace de altavoz de grupos cercanos a Vox 
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La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha empezado el curso político con 
el espíritu revanchista que le caracteriza. Desde el PP se visualiza un futuro con Pedro Sánchez 
repitiendo la presidencia del Gobierno y por eso, han activado la maquinaria contra el PSOE. Y 
Ayuso es uno de los activos más radicales que tiene Génova. 

En aras de criticar a Pedro Sánchez, la presidenta de la Comunidad de Madrid ha compartido un 
vídeo de propaganda antisanchista creada por Los Meconios, el grupo humorístico cercano a 
Vox que pidió volver al 36 en un acto del partido ultraderechista.  

El pasado 8 de octubre de 2022, Vox organizó un acto político para concentrar a sus seguidores 
en una especie de festival de la ultraderecha, el cual, por cierto, acabó siendo un sonoro fracaso. 
Tal y como observó in situ ElPlural.com, los seguidores del partido de ultraderecha optaron por 
permanecer en sus hogares en aquella soleada jornada de noviembre y el espacio Mad Cool de 
Madrid concentró una cifra muy lejana de los 30.000 simpatizantes que Vox había planeado 
reunir para mostrar su fuerza.  

Más allá de ser un punto de encuentro entre la fanbase de Vox y escuchar los discursos de sus 
líderes, Viva22 también dejó espacio para unas actuaciones musicales de dudosa calidad, entre 
las que destacó la de los humoristas Los Meconios e Infovlogger, quienes se hicieron virales por 
un cántico golpista: "Hay que volver al 36", cantaron. Los tres creadores de contenido están 
dentro del ámbito de la comunidad 'freak' asociada con el partido Vox y buscan respaldar sus 
ideas en las redes sociales mediante la divulgación y un enfoque que incorpora elementos de 
humor y memes contra la izquierda. 

Por este cántico, la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica (ARMH) pidió a la 
Fiscalía General del Estado que investigara exhaustivamente lo sucedido. Además del "Vamos 
a volver al 36", dejaron frases como "si eres gay quieres ir a ver el orgullo LGTB, al COGAM 
debes enseñar el carné de buen homosexual", "las feministas protestan por una violación grupal, 
hay 10 más que investigar, me da igual son de Senegal" o "somos la resistencia, somos fachas, 
los podemitas son la democracia, si votas al PP eres franquista y si te gusta Bildu, pacifista". Por 
todo ello, la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica solicitó a la Fiscalía que 
se inicie una investigación sobre estos eventos, para determinar si podrían constituir un delito de 
odio. Asimismo, se instó a la Secretaría de Estado de Memoria Democrática a presentar la 
denuncia correspondiente. Gabriel Rufián les definió como "OBK facha" y Pablo Echenique, 
"Take That nazis". 

Después de la vergonzosa exhibición de los humoristas, que celebraban la presencia de "tantos 
fascistas juntos", llegó el turno del rapero Santaflow. Un artista sin voz, ritmo y lírica, y que solo 
es conocido por sus amenazas hacia Jorge Javier Vázquez, utilizando términos ofensivos. Su 
actuación fue lamentable y estuvo marcada por expresiones como "llámame facha, si quieres" o 
"que le den al presidente traidor", además de ataques hacia otras figuras. 

¿Quién es Infovlogger? 

Infovlogger es un creador de contenido que cuenta con más de 360.000 suscriptores en Youtube 
y asociado con Vox que ganó notoriedad al entonar el lema "vamos a volver al 36" durante el 
evento organizado por la ultraderecha en octubre pasado, conocido como Viva22. A través de 
versos de la talla de “Somos la resistencia, somos fachas, los podemitas son la democracia. Si 
votas al PP eres franquista y si te gusta Bildu un pacifista. Tu enemigo es el dueño de Zara 
mientras le compras las bragas", el youtuber se hizo viral y ocupó un gran espacio en redes 
sociales. Isaac Parejo cuenta con 333.000 suscriptores, se define como "gay de derechas" y en 
sus vídeos apuesta por acabar con el PSOE y ataca con dureza al movimiento LGTBI: "Voy a 
dar voz a todos los homosexuales, lesbianas etc que no se sienten representados por el colectivo 
que dice representarnos a todos pero que en realidad solo representan a sus amos, los partidos 
de izquierdas, sus financiadores y los que les obligan a propagar ideología y no a defender 
derechos. Soy gay y de derechas”. 

Infovlogger es reconocido por sus insultos a la izquierda. En un vídeo le dijo a Irene Montero que 
le comiera "los huevos": "Gente como Irene Montero tiene la potestad de decirme a mí lo que 
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debo o no pensar. Pero una cosa te digo, Irene. Me vas a comer los huevos. A mí el colectivo 
me toca las narices. Porque no compro ningún pack ideológico porque me gusten los hombres. 
Dividir a la sociedad en colectivos es uno de los triunfos del marxismo cultural, y es algo que 
también se ha tragado la derecha". 

https://www.elplural.com/politica/ayuso-promociona-redes-este-grupo-guerracivilista-cercano-
vox_316967102 

LA COMUNIDAD DE MADRID RECTIFICA UN INFORME DE UNA DE SUS JURISTAS Y 
PERMITE QUE UN PROYECTO INMOBILIARIO INCUMPLA LA LEY DE VIVIENDA 

El Gobierno de Ayuso ha emitido un segundo dictamen que exime de construir un 20% de 
vivienda protegida en una promoción de 443 pisos en las antiguas cocheras del Metro en Cuatro 
Caminos 

La Comunidad de Madrid ha rectificado a una de sus juristas que había emitido un informe 
contrario a los intereses de un proyecto inmobiliario en el norte de la almendra central, en el solar 
de las históricas cocheras de Metro de Cuatro Caminos. El dictamen de junio había concluido 
que esta operación en trámite de aprobación por el Ayuntamiento de Madrid debería cumplir con 
la nueva ley estatal de vivienda, que entró en vigor en mayo, y que incrementó del 10% al 20% 
la reserva de suelo para vivienda protegida en los nuevos proyectos. Un mes más tarde, la 
Comunidad emitió un segundo informe que rectificaba al anterior y entendía que la nueva ley no 
era de aplicación a este proyecto en curso. Los informes, a los que ha tenido acceso EL PAÍS y 
han sido adelantados por Eldiario.es se refieren a una polémica operación que se ha enfrentado 
desde 2014 a la oposición de vecinos y defensores del patrimonio y a una sentencia en contra 
del Supremo. 

Los dos informes fueron elaborados por la Comunidad a petición del área de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Madrid, que solicitaba resolver las dudas sobre esta ley que la presidenta Isabel 
Díaz Ayuso ha dicho que incumplirá la ley cuando sea “lesiva” para la propiedad. La norma entró 
en vigor en mayo cuando el equipo de José Luis Martínez Almeida tramitaba una modificación 
del Plan General de Urbanismo de 1997 para hacer posible la operación en Cuatro Caminos. 
Esa misma modificación había sido anulada por el Supremo en 2019 pero fue retomada por 
Almeida porque entendía que los reproches de los magistrados se limitaban a aspectos formales. 

El primer informe había sido firmado el 19 de junio por la letrada jefe del servicio jurídico de la 
Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura, María Elena López de Ayala. Sin 
embargo, su firma no aparece en el segundo documento, del 24 de julio, que fue rubricado por 
el abogado general de la Comunidad de Madrid, Luis Banciella. 

Detrás de la operación se encuentra el grupo Ibosa, que en 2014 compró en una subasta los 
terrenos a Metro de Madrid por 88 millones de euros. El dinero lo aportaron cooperativistas que 
se unieron al proyecto. La no aplicación de la Ley de Vivienda tiene un gran impacto lucrativo 
para los interesados porque habían proyectado 62 viviendas protegidas, y de haber cumplido 
con el 20% de la ley tendrían que haber reservado 88. El proyecto contempla tres edificios de 
vivienda, siendo uno de ellos una torre de 25 plantas que se convertiría en uno de los edificios 
residenciales más altos de la capital. 

La Consejería de Vivienda justifica el segundo informe diciendo que había que aportar una 
solución a los cooperativistas evitando que tuvieran que iniciar “un nuevo expediente ya con el 
condicionante de la ley aprobada por el Gobierno de Pedro Sánchez”. 

“Se evaluaron nuevos argumentos ante la inseguridad jurídica que genera la Ley de Vivienda en 
diversos ámbitos y se sometieron a la evaluación de la Abogacía de la Comunidad de Madrid”, 
responde a este periódico un portavoz. “Gracias a este segundo informe no ha sido necesario 
reiniciar el expediente”. 
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Los críticos del proyecto han visto a lo largo de nueve años cómo el proyecto salía adelante con 
el apoyo de la administración. Querían proteger las históricas cocheras, el primer edificio 
construido por Metro de Madrid, en 1918, en avenida Reina Victoria, número 9. Sin embargo, en 
medio del conflicto, en 2021, las cocheras fueron demolidas. 

La asociación Madrid Ciudad y Patrimonio considera que la rectificación a la letrada autonómica 
es el último ejemplo del apoyo del Ayuntamiento de Madrid a los intereses económicos. “Este es 
una presunta prevaricación al servicio de la empresa privada. Parecen sus abogados. No les ha 
importado que la operación se salte las leyes o el valor cultural de las cocheras”. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-09-20/la-comunidad-de-madrid-rectifica-un-informe-de-
una-de-sus-juristas-y-permite-que-un-proyecto-inmobiliario-incumpla-la-ley-de-vivienda.html 

LA DEVALUACIÓN DE LAS PROMESAS DE VIVIENDAS DE AYUSO: DE 25.000 EN 2019 A 
15.000 MESES DESPUÉS, PARA DEJARLO AHORA EN 6.500 

La consejería de Vivienda y Transporte asegura que entregará en 2024 en Alcorcón las primeras 
274 viviendas, todavía sin adjudicar, del Plan Vive 

Ayuso Proyecto Viviendas 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, posa con una mujer durante su 
visita a las obras de edificación y el piso piloto de una de las promociones del Plan Vive del 
Gobierno regional, en San Sebastián de los Reyes, a marzo de 2023, en Madrid (España). 

La Comunidad de Madrid se ha apretado el cinturón en el Plan Vive, uno de sus proyectos 
insignia de vivienda, que ha sufrido varias modificaciones a la baja, coincidiendo con distintos 
periodos electorales. El plan supone una estrategia de colaboración público privada, donde la 
Administración cede suelo a una empresa para que construya pisos y los explote en concesión 
durante 50 años en régimen de alquiler a jóvenes y familias de rentas bajas a un precio, según 
afirman, un 40% más barato que en el mercado. Isabel Díaz Ayuso había prometido 25.000 
viviendas en 2019, cuando aún era candidata por el PP para la Asamblea de Madrid. En agosto, 
ya como presidenta de la Comunidad, dijo que 15.000 de esas soluciones habitacionales se 
construirían en esa legislatura (2019-2023). Este martes, el nuevo Consejero de Vivienda, 
Transporte e Infraestructuras, Jorge Rodrigo Domínguez, ha presentado las metas de su cartera 
para la “legislatura de la vivienda” y ha dado una nueva cifra: “Vamos a ejecutar en esta nueva 
legislatura el Plan Vive, que es la construcción de 6.500 viviendas en diferentes municipios de 
nuestra región”. 

Al cierre de la primera legislatura de Ayuso, no se había terminado ninguno de los 15.000 pisos 
de su Plan Vive. Ni siquiera se habían licitado todas esas unidades. 

La consejería de Vivienda ha explicado a EL PAÍS que la Comunidad de Madrid sí dispone de 
suelo para levantar 15.000 viviendas. Pero que por ahora se han licitado y contratado 6.500. “El 
resto tiene unos plazos de ejecución más dilatados debido a la tramitación urbanística que esos 
suelos tienen pendiente en los ayuntamientos”, han aclarado. 

En la web del Plan Vive figuran dos licitaciones: una abierta en 2020 y otra en 2022. Juntas, 
suman 6.336 viviendas proyectadas en Madrid y 11 municipios. Sin embargo, la presidenta de la 
Comunidad aseguró en su debate de investidura que eran 6.600 los pisos adjudicados en “el 
plan más ambicioso de alquiler asequible para jóvenes en Europa”. 

Un 58% de los inmuebles no se han asignado 

El alquiler mensual de un piso con un dormitorio, por ejemplo, oscila entre 415 y 447 euros, más 
gastos; el de dos habitaciones, entre 580 y 678 euros; y el tres, entre 741 y 810 euros. Al coste 
del alquiler hay que sumar, cada mes, un pago por los gastos de los servicios comunitarios que 
van desde los 80 euros, pero que no puede exceder el 18% de lo que ya se paga por la renta 
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mensual. Y, también habrá que incluir en la cuenta un prorrateo o una cuota mensual para pagar 
el Impuesto de Bienes Inmuebles y las tasas de basura u otras tasas municipales. Por ejemplo, 
el arrendatario que iba a pagar 415 euros por un piso de una habitación terminará pagando 517 
euros al mes. Toda esta información está disponible en la web convivemadridalquila.com, desde 
donde se abrirán las inscripciones a partir del 19 de octubre para que los ciudadanos interesados 
concurran para uno de los 274 alquileres del Ensanche Sur de Alcorcón. 

El municipio llevaba más de una década esperando a que se desarrollaran esos suelos, según 
asegura Miguel Ángel González, concejal de Agenda Urbana de Alcorcón, donde gobierna el 
PSOE: “La ejecución del Plan Vive como tal no tuvo mayor demora. El problema es que hace 15 
años el Ayuntamiento le cedió esas parcelas a la Comunidad y hasta ahora no estarán 
construidas”. González también cuestiona que los precios de los alquileres no serán 
“excesivamente económicos” y que los requisitos no coinciden, necesariamente, con el perfil de 
familias de rentas bajas. 

Para acceder a una de las viviendas del Plan Vive hay que cumplir requisitos como tener 
nacionalidad española o residencia legal en España, estar empadronado en el municipio hace al 
menos tres años, recibir un ingreso mínimo de 1,5 veces el IPREM (unos 10.800 euros anuales) 
y máximo entre 5,5 y 7,5 veces el IPREM (entre 39.600 y 54.000 euros anuales) y no tener otra 
residencia en el país. 

Cristina González, diputada socialista en la Asamblea de Madrid e integrante de la Comisión de 
Vivienda, asegura que “habrá dificultad para acceder a los pisos” una vez se abran las 
inscripciones. “No todos van a cumplir con las características porque se piden sueldos más altos 
de lo que se pensaba. Se han creado unas expectativas muy grandes, es jugar con la gente 
joven y con una región donde la vivienda está cara”, critica González. El PSOE ha pedido la 
comparecencia del consejero en el pleno de este jueves para abordar temas como las metas de 
vivienda de esta legislatura. 

Aquí nadie quiere vender 

Jorge Moruno, diputado y portavoz Vivienda de Más Madrid en la Asamblea, critica que “al 
Partido Popular le ha costado mucho sacar adelante el Plan Vive” y recuerda que, durante la 
pasada legislatura, la Consejería les dijo que los retrasos se debían, en parte, a la subida de 
costes de materiales por la guerra de Ucrania. “Pero cuando sacaban los lotes a concurso no se 
presentaba casi nadie y, de hecho, tuvieron que ampliar plazos”, afirma. De la primera licitación, 
por ejemplo, no se pudieron adjudicar 11 lotes con 1.447 viviendas para los municipios de 
Navalcarnero, Humanes de Madrid, Velilla de San Antonio, Pinto y Colmenar Viejo, según los 
documentos públicos de la Comunidad. Moruno asegura que desde la Comisión de Vivienda, 
que se reunirá por primera vez este viernes desde su conformación, harán seguimiento al Plan 
Vive. 

Por ahora, la Consejería ha informado que, además de las entregas de Alcorcón, otras 1.900 
viviendas se terminarán en el primer semestre del próximo año en otros municipios y se 
habilitarán para las asignaciones. La web de registros anuncia que se abrirán otras dos 
convocatorias para Alcalá en diciembre, seis para Getafe en febrero de 2024 y una en abril para 
San Sebastián de Los Reyes. 

Otras iniciativas 

El consejero también ha presentado el Plan Solución Joven que planea crear en esta XIII 
legislatura 1.200 pisos de una o dos habitaciones en un régimen de alquiler por menos de 500 
euros para menores de 35 años. Se construirán, también bajo un modelo público-privado, en 
Torrejón de la Calzada, Alcorcón, Madrid, Ciempozuelos, Colmenar Viejo y Navalcarnero. El plan 
lo anunció por primera vez en julio de 2022 la entonces consejera Paloma Martín. Ahora, se ha 
confirmado que estas viviendas estarán listas a finales de la legislatura. 
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Una novedad en esta legislatura es el diseño del programa Alquila Comparte que, según el 
consejero, entrará en operación antes de que termine el año. La estrategia, una evolución del ya 
existente Plan Alquila, permite que la Comunidad conecte a propietarios con inquilinos para 
arrendar habitaciones en viviendas y que, además, les dé “seguridad jurídica” a ambas partes. 
Domínguez explica que el Plan ofrece a los propietarios un seguro por impagos por dos años y 
a los inquilinos, una garantía de que la habitación cumpla con unos requisitos de habitabilidad y 
un seguimiento de que se cumpla lo pactado en el contrato. 

Un reglamento para el taxi y un borrador de normas para el VTC 

En materia de transporte, el consejero ha adelantado los proyectos para esta legislatura:   

Dijo que este año aprobarán el reglamento del taxi. El texto ya pasó el trámite de información y, 
ahora, la Dirección General de Transportes estudia las alegaciones del sector. La renovación de 
la norma le costó a la administración una protesta masiva a principios de año. 

Anunció que trabajan en un borrador del primer reglamento de VTC que, entre otras cosas, podría 
limitar las "subidas abusivas" propias de las tarifas dinámicas que se disparan cuando hay 
eventos masivos, como eventos o festivales. Una vez salga el borrador, se podrán hacer 
alegaciones.  

Ampliación del servicio de transporte a demanda que, actualmente, opera entre 31 municipios 
de la Sierra Norte. El programa, que permite que los usuarios se moviicen en taxi entre pueblos 
no conectados por autobús, llegará a 35 municipios del suroeste y el sureste de la región. 

https://elpais.com/espana/madrid/2023-09-21/la-devaluacion-de-las-promesas-de-viviendas-de-
ayuso-de-25000-en-2019-a-15000-meses-despues-para-dejarlo-ahora-en-6500.html 

“CAOS” EN LA VUELTA AL COLE EN MADRID: INCIDENCIAS CON LAS BECAS 
COMEDOR, OBRAS SIN TERMINAR Y FALTA DE PROFESORADO 

Un error informático en la designación de docentes interinos, la externalización del sistema para 
solicitar becas o numerosas obras en colegios sin concluir han provocado “un desastroso inicio 
de curso en años”, según sindicatos y profesores 

La vuelta al cole en la Comunidad de Madrid se está convirtiendo en un camino de obstáculos 
para familias, profesorado y directores de los centros educativos. Casi dos semanas después de 
que echase a andar el curso 2023-2024 en la región, el “caos” está reinando el inicio de de las 
clases por la falta de docentes, una incidencia generalizada en las becas comedor y por las obras 
inacabadas en numerosos de los centros públicos. “El cabreo es generalizado entre todas las 
direcciones de los centros de primaria y secundaria, nunca había habido tanta unanimidad en 
que este inicio de curso está siendo un desastre generalizado por muchos motivos”, asegura el 
director de un colegio público de Madrid que prefiere mantener el anonimato por miedo a 
represalias. 

Directores de centros de toda la Comunidad de Madrid, según ha podido saber elDiario.es, se 
plantean enviar un escrito de queja con remitente a la Consejería de Educación exponiendo los 
motivos de ese malestar generalizado que ha provocado la vuelta al cole. “Mediante el presente 
escrito queremos dejar constancia de las numerosas incidencias y disfunciones que están 
haciendo de este inicio de curso una tarea inabarcable para los equipos directivos de los centros 
que están asfixiados con toda la tarea administrativa que se les ha impuesto a principio de curso”, 
comienza el borrador del escrito al que ha tenido acceso esta redacción y que circula ya por los 
canales internos de comunicación de los directores. En el comunicado también reclaman 
“responsabilidades” por todos los problemas en este arranque escolar. 

Una de esas tareas administrativas que denuncian está siendo la de gestionar la enorme 
incidencia que ha provocado el cambio en el sistema para la solicitud de la beca comedor. El 
Gobierno regional, en manos de Isabel Díaz Ayuso, decidió para este curso externalizar el 
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servicio –hasta ahora gestionado por la propia consejería– a través de una concesión directa a 
una empresa privada. El resultado ha sido que cientos de familias han recibido la comunicación 
de que su beca había sido denegada por un defecto de forma. 

El nuevo consejero de Educación, Ciencia y Universidades, Emilio Viciana, reconoció este 
miércoles que el nuevo sistema implementado requiere “completar una serie de pasos 
administrativos y formalidades” que han provocado que muchas solicitudes se hayan tramitado 
con defectos de forma, como la falta del DNI o de la firma de los progenitores, por lo que se está 
contactando con las familias para subsanar estos errores. 

María es una de esas madres que a principios de semana recibió con “enorme preocupación” la 
comunicación de que una de las becas –la de su hijo menor– había sido inadmitida. “Me dijeron 
que había sido un defecto de forma que había que subsanar, algo que me sorprendió porque la 
de mi hijo mayor había sido admitida y yo había presentado los mismos papeles”, señala. Para 
María, recibir la beca comedor “es muy importante” puesto que de ello depende “llegar o no a fin 
de mes” y lamenta “las dificultades” que desde la administración se ponen al acceso de este tipo 
de ayudas. 

Desde CCOO Madrid, la portavoz del Área de Educación, Isabel Galvín, calcula que se han visto 
afectadas el 80% de las familias que han solicitado una beca. “Hay centros educativos donde el 
porcentaje asciende al 85% de los solicitantes”, lamenta, mientras explica que son los 
profesionales de los centros los que están teniendo que atender a las familias pese a la falta de 
recursos humanos para ello. “El curso pasado se dijo que se contrataría a más de 400 personas 
de personal administrativo pero ese refuerzo no ha llegado y los centros están gestionando las 
incidencias con muchas carencias”, señala. 

También la Federación de Asociaciones de Madres y Padres del Alumnado (FAPA) de la 
Comunidad de Madrid Francisco Giner de los Ríos lamentaba este jueves el “elevado” porcentaje 
de exclusiones que se están produciendo en las solicitudes de becas comedor en la región. “Las 
familias están muy preocupadas porque muchas de ellas están notificadas como excluidas del 
proceso”, explica su presidenta Mari Carmen Morillas, quien añade que ahora se abre un periodo 
de subsanación en el que deben remitir la documentación que se les solicita, pero advierte de 
que “alguna es complicada”, como puede ser la de demostrar monoparentalidad mediante la 
sentencia de un juez. “Hay una casuística enorme”, añade. 

Falta generalizada de docentes 

El pasado lunes el consejero de Educación anunció que la Comunidad de Madrid adelantaría el 
coste del comedor para que todas las familias que han solicitado beca para este curso puedan 
hacer uso de este servicio hasta que se resuelva su expediente. La consejería espera que las 
incidencias se resuelvan hacia el 31 de octubre y explicó que si alguna de las familias solicitantes 
no cumple con los requisitos y no resulta beneficiaria, no tendrá que devolver el dinero 
adelantado por la Comunidad. “Se está dando instrucciones a los centros educativos sostenidos 
con fondos públicos para que ningún niño que lo necesite se quede sin este servicio y para que 
ayuden a completar los trámites burocráticos a las familias que lo precisen”, indicó la consejería 
en una nota de prensa. 

Pero la incidencia con las becas comedor no es la única cuestión que tiene cabreados a los 
directores de los centros en el inicio del curso escolar. La falta de profesorado en los centros 
públicos de primaria y secundaria también está siendo generalizada, en esta ocasión, por un fallo 
informático que impide cubrir las vacantes, según explicó el propio consejero este jueves durante 
el pleno en la Asamblea de Madrid. “Hay una media de dos a cuatro profesores que faltan por 
centro y aunque hay que reconocer que el año pasado este sistema funcionó bien, este curso 
está siendo un drama”, explica el director de un centro del sur de Madrid. 

Isabel Galvín, de CCOO, cifra las vacantes en “miles” y apunta a las prisas por empezar “antes 
que ninguna región” las clases “pasan factura”. “Está muy bien presumir de que eres la primera 
comunidad que empiezas las clases, el problema es que luego no tienen resueltos todos los 
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recursos necesarios”, lamenta. “Se vende a la opinión pública que eres el primero en empezar 
pero la realidad es que todo son problemas”, añade. 

Almudena, nombre ficticio de esta profesora de secundaria que prefiere mantener el anonimato 
por miedo a represalias, es una de las interinas afectadas por el fallo. El pasado curso escolar 
fue docente en un centro del este de la ciudad y su contrato se dio de baja el 31 de julio. Ahora 
esperaba poder empezar con el arranque de curso pero el error en la plataforma AReS, la que 
utiliza la Consejería para informar a los interinos de las bajas disponibles, la mantiene en paro. 
“Deberíamos estar trabajando ya y por el contrario estamos en casa sin poder hacer nada”, 
lamenta. 

Otra de las novedades más anunciadas por el Gobierno regional es la bajada de ratios en el 
segundo curso de Educación Infantil 3-6 y en el primer curso de la ESO, que en los centros 
sostenidos con fondos públicos debía bajar de 30 a 25 alumnos. Aunque el consejero de 
Educación sacaba este jueves pecho de esta medida en la Asamblea de Madrid, desde CCOO 
desmienten que la iniciativa se haya llevado a cabo de manera generalizada en todos los centros 
de la Comunidad. “La falta de espacios, el exceso de alumnado por la escolarización tardía o la 
falta de docentes” lo ha impedido, apunta Galvín. 

Obras sin terminar 

A los problemas por las becas de comedor o la del profesorado aún sin cubrir, se suma la de los 
centros que a día de hoy tienen obras sin terminar. Es el caso del CEIP Doctor Federico Rubio, 
situado en Tetuán en la capital, donde las aulas de infantil y las clases comenzaron con seis días 
de retraso en un aula provisional y solo unos biombos separan a los niños de distintos cursos 
entre los 0 y los 2 años. 

La extensión de la enseñanza infantil a la franja de 0 a 3 años dentro de centros de infantil y 
primaria fue una de las apuestas educativas de Ayuso para este curso, pero en muchos sitios la 
falta de espacio ha impedido que comiencen estas clases con normalidad. El cambio de modelo 
dejó también algún damnificado, pues ha supuesto el final de las Escuelas Infantiles que 
abarcaban los dos ciclos de infantil, entre los 0 y los 6 años, una minoría dentro de la red pública 
cuyo modelo tenía muchos valedores entre la comunidad educativa. 

Este es solo un centro más con obras sin terminar. CCOO cifra el número en 35 centros. Otro de 
los casos más sonados se está produciendo en Valdemoro donde un centro de educación 
especial tampoco ha podido iniciar las clases con normalidad porque las obras están inacabadas. 

La oposición lamentaba este jueves durante el pleno todas estas carencias. PSOE y Más Madrid 
hablaban de “caos” y de la “angustia” de las familias ante un “desastroso” inicio de curso. Las 
numerosas incidencias no han impedido que el jueves la presidenta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, prefiriera hablar durante la sesión de control al Gobierno de Catalunya. 

https://www.eldiario.es/madrid/caos-vuelta-cole-madrid-incidencias-becas-comedor-obras-
terminar-falta-profesorado_1_10514351.html 

AYUSO RENUEVA CON LOS LEGIONARIOS DE CRISTO Y GLOVO LA AYUDA A 
PERSONAS VULNERABLES 

La Comunidad de Madrid ha prorrogado la gestión de los comedores sociales públicos a la 
fundación ultraconservadora Altius y la distribución de la comida a la multinacional, sancionada 
por vulnerar los derechos de los trabajadores. 

La Comunidad de Madrid, que preside Isabel Díaz Ayuso, ha prorrogado el acuerdo de 
colaboración con la Fundación Altius, vinculada a los Legionarios de Cristo, y con Glovo para la 
gestión y distribución de los comedores sociales públicos de la región. El pasado 28 de agosto, 
la Consejería de Familia, Juventud y Asuntos Sociales renovó el convenio que establece las 
condiciones para garantizar este servicio a las personas vulnerables. 
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Desde el PSOE, Lorena Morales, portavoz de Políticas Sociales, ha criticado "el modelo caritativo 
por el que apuesta el Partido Popular" y ha reprochado que la región más rica del país externalice 
"una política tan básica como es la alimentación", sobre todo si es para dejarla en manos de una 
organización ultraconservadora y una compañía multisancionada. 

El pasado 17 de marzo, el Gobierno de Ayuso firmó un convenio con ambas empresas que 
generó una polémica mayúscula. La iniciativa con Glovo surgió a propuesta de la propia 
multinacional, que ha sido sancionada por saltarse la ley rider y ya acumula más de 200 millones 
de euros en multas por vulnerar los derechos de los trabajadores.  

Ayuso patrocina el lavado de imagen de Glovo con un acuerdo para que la empresa lleve comida 
a las personas vulnerables 

Al igual que en el anterior acuerdo, Glovo no recibirá "contraprestación económica" por esta 
tarea. Si bien, de aquí hasta marzo de 2024, que es hasta cuando se contempla el convenio, 
ampliará sus funciones. Antes, la entrega era de desayunos y cenas de lunes a viernes, y las 
comidas de los fines de semana. Ahora, pasaría a gestionar la entrega de desayunos, comidas 
y cenas toda la semana. 

En la misma fecha que el convenio de Glovo, la Consejería firmaba otro acuerdo relativo a los 
comedores sociales públicos. Este con la Fundación Altius, cuyo presidente Jose Carlos Zancajo 
fue director territorial de los Legionarios de Cristo en España hasta 2020. 

El nuevo documento, publicado en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid (BOCM), también 
modifica varias de las cáusalas. De forma que la ONG, además de la inserción laboral de los 
usuarios de los comedores, se hará cargo de su sustento, habitación, vestido y asistencia 
médica. 

También se ha añadido como servicio a prestar por Altius la participación de personal voluntario 
en el envasado de comida elaborada en el propio comedor.  

Menús a la baja por 3,95 euros  

La Comunidad de Madrid solo dispone de cuatro comedores públicos con 1.072 plazas para un 
total de siete millones de habitantes. Su suministro, como ha puesto de relieve Morales, "se 
incluyó en el mismo pliego de adjudicación de alimentos que las residencias de mayores". 

Esta subasta, que ganó la Plataforma Femar S.L., conocida por dar comidas en estados 
cuestionables en los centros, también priorizaba con 70 puntos sobre 100 la mejora económica 
y no incluía ni un solo punto para mejora de la calidad y la cantidad de los alimentos. 

Comedor del Colegio Nobelis de Valdemoro, que debido a la pandemia del coronavirus tendrá 
que acondicionar sus aulas con medidas de distanciamiento e higiene para el nuevo curso 
escolar 2019-2020. 

Ayuso sube el precio de los comedores escolares en los colegios públicos y eleva el gasto diario 
de las familias a 5,50 euros 

"El resultado de ese pliego fue que 3,95 euros es lo que dedican para un menú diario de 
desayuno, comida, merienda y cena. Con esa miseria que están invirtiendo, dan de comer a las 
familias más vulnerables y encima han prorrogado también este contrato hasta marzo del año 
que viene", lamenta la diputada socialista. 

https://www.publico.es/sociedad/ayuso-renueva-legionarios-cristo-glovo-ayuda-personas-
vulnerables.html 
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EL PP BUSCA PERDONAR 375.000 EUROS A LA ONG QUE HA PERMITIDO SALIR DE 
PRISIÓN A LA MUJER DE BÁRCENAS 

Al cumplir voluntariado en APADIS, Rosalía Iglesias ya puede disfrutar del régimen de 
semilibertad 

Rosalía Iglesias, la mujer del extesorero del Partido Popular, Luis Bárcenas, ha salido de prisión 
gracias en parte a estar inmersa en un voluntariado en la Asociación de Padres de Personas con 
Discapacidad (APADIS). Tal y como informó ElPlural.com, se trata de una asociación que recibe 
subvenciones por parte de la Comunidad de Madrid y que trabaja con diferentes administraciones 
públicas. 

Pero no solo eso. Esta ONG -que según la Fundación Lealtad obtiene más del 82% de sus 
ingresos mediante financiación pública-, mantiene una deuda con el Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes (localidad madrileña donde tiene su sede social) de 375.000 euros. 

El Partido Popular, que gobierna en San Sebastián de los Reyes desde este mandato, se ha 
comprometido a buscar una solución para que Apadis no abone esa cantidad. 

El canon que nunca se pagó 

Esta cifra corresponde al canon -dinero que debería haber abonado a la administración pública- 
por el uso de una parcela para uno de sus proyectos: una gasolinera BP ubicada en una de las 
principales entradas y salidas que conecta este municipio madrileño con la Autovía A-1. 

Cedido por el Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes en 1996 para generar empleo y 
oportunidades de formación para personas con discapacidad, APADIS nunca abonó el canon de 
este terreno. 

El 2021, el consistorio, siguiendo instrucciones de los técnicos municipales, reclamó la cantidad 
del canon que no había prescrito: 375.000 euros. 

El PP apoya que APADIS no pague 

En noviembre de 2022, APADIS se manifestó contra el anterior Gobierno Municipal (PSOE y 
Ciudadanos) y exigir no pagar la cantidad adeudada. Meses más tarde, en plena precampaña 
electoral, la ONG que emplea como voluntaria a la mujer de Bárcenas incluso llevó ante la justicia 
el conflicto. 

“En la propia escritura de cesión y, ante notario, se estipulaba que el canon de uso de ese terreno 
se vería compensado en un convenio que el propio Ayuntamiento firmaría con Apadis, teniendo 
en cuenta el elevado valor social que generaba el proyecto 'Surtidor de Oportunidades' y la 
función social de la entidad en el municipio como forma de compensación del citado canon”, 
explicó entonces la entidad en un comunicado. 

En todos estos meses, el Partido Popular de la localidad ha apoyado que APADIS no pague el 
mencionado canon. La actual alcaldesa de San Sebastián de los Reyes, se sumó a la 
manifestación contra el pago del canon. 

“No lo entendemos, nos comprometemos a solucionarlo (el pago del canon) en los primeros días 
de gobierno y que estas 700 familias dejen de temblar”, afirmó la líder del Partido Popular en 
campaña electoral. 

El PP también ha llevado a cabo una moción consensuada con todos los grupos políticos para 
lograr una solución al problema y realizado manifestaciones públicas para que se “desista de 
reclamar este dinero judicialmente y se estudie la manera de llegar a un acuerdo que evite la 
quiebra de Apadis”. 
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Fuera de prisión, apenas 3 años después 

Cabe recordar que la mujer de Bárcenas entró en la cárcel en noviembre de 2020, para cumplir 
una condena de 12 años y 11 meses, tal y como fijó el Tribunal Supremo. Sin embargo, después 
de tres años en prisión, el matrimonio Bárcenas-Iglesias ya goza de tiempo junto en libertad. 

Para disfrutar de salidas diarias de prisión, además de alegar que colabora con APADIS en 
labores administrativas y en el comedor de esta asociación, Rosalía Iglesias también ha tenido 
que justificar que tiene una oferta de trabajo en la productora Voltereta Records. Casualmente 
se trata de la empresa de su hijo Guillermo, músico y líder de la banda Taburete. 

Los Bárcenas y San Sebastián de los Reyes 

Precisamente, es en San Sebastián de los Reyes donde el Ejecutivo de esta localidad contrató 
a Taburete en las fiestas celebradas el pasado mes de agosto. Un concierto que costó más de 
100.000 euros de dinero público. 

El grupo de Guillermo Bárcenas, para el que trabaja su madre, también exigió que se sufragase 
con dinero público algunas exigencias respecto a su concierto: Velas aromáticas, 67 bebidas 
alcohólicas o tortillas “caseras". 

https://www.elplural.com/politica/espana/pp-busca-perdonar-375000-euros-ong-ha-permitido-
salir-prision-mujer-barcenas_316947102 

EL MADRID DE AYUSO, ENTRE EL DESTIERRO DE LOS POBRES Y LOS MILLONES 
PERDONADOS A LOS RICOS 

El Gobierno de la Comunidad de Madrid continúa con su política de ayudas para ricos mientras 
recorta y no reparte las partidas para las rentas más bajas 

La Comunidad de Madrid es cada día un territorio más hostil para todo aquel que no goce de una 
cuenta bancaria plagada de ceros. Su gestora, Isabel Díaz Ayuso, no disimula sus acciones en 
favor de los que más tienen y legisla para que sus intereses se engrosen, aunque esto suponga 
condenar a las clases trabajadoras al más estricto olvido. Imposible es encontrar otra explicación 
para que, mientras se aprueban rebajas de impuestos millonarias para las rentas más altas y se 
regala suelo público, no se repartan el bono del alquiler o las becas comedor. 

Ayuso no juega al despiste y ya en 2022 decidió perdonarle 1.200 millones de euros a los 
declarantes más ricos de la Comunidad, que se suman a los 992 millones de euros que regaló a 
las grandes fortunas al bonificarles el impuesto de patrimonio. Madrid atesora el 98,85% de los 
impuestos perdonados a los ricos y su presidenta lo porta como bandera. El liberalismo 
aporófobo de la líder del Partido Popular (PP) está creando escuela y en territorios como 
Andalucía, donde han aprobado las rebajas fiscales a la madrileña, o Extremadura, donde el 
Gobierno de PP y Vox, han eliminado la gratuidad universal de los comedores escolares, siguen 
sus pasos al detalle. 

Años de ventaja les lleva la presidenta de la Comunidad de Madrid. En 2022, convencida de que 
los ricos estaban atravesando un muy mal momento, su Ejecutivo aprobó las becas para ricos, 
destinadas para familias con ingresos superiores a los 100.000 euros que decidan llevar a sus 
hijos a la educación privada. A penas un mes después, llegaron las hipotecas avaladas al 95% 
para viviendas de hasta 390.000 euros, con requisitos mucho más laxos que los exigidos para 
acceder a una vivienda social. 

El broche a la batería de ayudas para ricos lo han puesto este verano los cheques de hasta 4.000 
euros para contratar empleadas del hogar. Este verano llegaba a Madrid con una victoria 
electoral aplastante para los de Ayuso, que no titubearon al aprobar un cheque canguro con un 
umbral de renta situado en los 30.000 euros per cápita, es decir, de 90.000 euros para una familia 
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de dos miembros con un menor, de 120.000 si son dos adultos y dos menores o de hasta 150.000 
euros para las familias más numerosas. 

Con una mayoría absoluta en la mochila, Ayuso ha afrontado la vuelta al cole de la misma manera 
que terminó el curso anterior: sonriéndole a los ricos e ignorando a los más pobres. Miles de 
profesores menos de los necesarios, el comedor escolar más caro y sin haberse asignado las 
becas son algunas de las claves del retorno a las clases. Para los que van al cole solos, podrán 
hacerlo en metro, salvo que vivan en Vallecas. La línea 1 permanece cerrada y los vecinos del 
barrio de Vallecas aislados, con un servicio de sustitución irrisorio. 

Los vecinos del recorrido que cubren las doce paradas de la línea 6 (entre Conde Casal y Ciudad 
Universitaria) que serán cerradas durante un año pueden ir preparándose para una situación 
similar. Estos pueden optar por abandonar sus hogares habituales y buscar un alquiler en otra 
zona, pero si esperan poder contar con el Bono del Alquiler Joven, pueden esperar sentados. En 
enero aprobó el Gobierno de España esta ayuda y destinó millones de euros a las comunidades 
para que los repartiesen. En Madrid, a septiembre de 2023, se ha asignado un 20% de la ayuda. 

Por descontado se da que Ayuso no aplicará la ley de Vivienda, que da la posibilidad a los 
Ejecutivos autonómicos de definir las zonas de mercado más tensionadas para evitar que los 
alquileres sufran subidas desmedidas. Probablemente, ni siquiera estén abiertos los parques 
como último recurso, sea por falta de árboles o porque en su interior se puede disfrutar sin 
consumir. A la Comunidad de Madrid le esperan cuatro años de rodillo neoliberal, fundamentado 
en una mayoría absoluta. Con la ayuda inestimable de su segundo de abordo, el alcalde de la 
capital, Ayuso extenderá políticas antisociales a todos los sectores. 

El transporte público, a merced de cuatro gotas de lluvia, continúa su descenso hacia el 
desmantelamiento. Los centros de salud se mantienen sin recursos y la sanidad sigue sufriendo 
la falta de plantilla, aunque esto ya no cope televisiones. Entre barracones y colegios en mal 
estado, faltan miles de profesores y las becas son ahora un privilegio. La vivienda es un bien de 
mercado garantizado en Madrid, aunque ello requiera desahuciar una familia con dos niños y 
una persona mayor enferma. Y las cervecitas, las de la libertad, están demasiado caras como 
para poder costearse el olvido de esta larga lista 

https://www.elplural.com/economia/madrid-ayuso-destierro-pobres-millones-perdonados-
ricos_316815102 

"VAN A COMER POR 4,40 EUROS AL DÍA. ES UNA VERGÜENZA": EL GOBIERNO DE 
AYUSO REDUCE EN MEDIO MILLÓN DE EUROS EL DINERO PARA LA COMIDA DE ESTA 
RESIDENCIA 

La diputada del PSOE, Lorena Morales, denuncia que tampoco aumenta la plantilla de esta 
residencia pública gestionada por la empresa Aralia 

En el año 2020 cuando la Comunidad de Madrid sacó el pliego para adjudicar la gestión de la 
residencia de Peñuelas (distrito de Arganzuela, Madrid) se dedicaba 1.816.537 euros al capítulo 
de bienes y servicios, donde se incluyen partidas tan importantes como el dinero que se dedica 
a la alimentación, a la limpieza o a la lavandería. Ahora ha salido un nuevo contrato y la partida 
para alimentación y limpieza se queda en poco más de 1.000.000 de euros (1.361.460), es decir, 
que pese a las denuncias de las familias, pese a la inflación, tres años después se baja el dinero 
que se debe invertir en casi medio millón de euros (455.077). 

Lorena Morales, la portavoz del PSOE en temas de Políticas Sociales, ha echado cuentas de la 
partida concreta de alimentación del nuevo contrato. "La alimentación de esos mayores va a salir 
por unos 4 euros con 40 céntimos al día. Es una vergüenza. La Comunidad de Madrid no ha 
aprendido nada y sigue dejando abandonados a los cientos de mayores que tiene a su cargo". 

En el capítulo de personal tampoco se aumenta la plantilla y en el caso de las gerocultoras, que 
son el personal de atención directa a los mayores, van a pasar de 52 a 50. "Tanto tiempo que 
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llevábamos reclamando la mejora de Peñuelas para acabar sacando un pliego que no solo no va 
a mejorar, al contrario, va a deteriorar la situación de las 220 personas mayores que residen allí", 
añade la diputada. 

El montante total del nuevo contrato que se saca ahora a licitación sí supone un aumento 
respecto al de 2020 pero porque se ha tenido que dedicar más dinero a los salarios de la plantilla 
porque hay un convenio colectivo que lo obliga así. "Es un pliego trampa porque el aumento de 
la inversión se debe a la obligación que tienen de adecuarse a los nuevos salarios que recoge el 
convenio colectivo", explica Morales. Desde el grupo socialista de la Asamblea de Madrid insisten 
en que las 18 residencias públicas que están gestionadas por empresas en la región tienen que 
volver a ser cien por cien públicas. 

El Gobierno de Ayuso evita contestar 

A preguntas de Radio Madrid, tras la rueda de prensa del Consejo de Gobierno de Isabel Díaz 
Ayuso, el portavoz regional, Miguel Ángel García, ha eludido explicar los motivos de este nuevo 
contrato a la baja en la alimentación de la residencia. Se ha limitado a decir generalidades. 
"Venimos trayendo a este Consejo y después explicando en esta rueda de prensa, importantes 
incrementos en los contratos que se están realizando con nuestras residencias con ese objetivo 
de adecuarlos a un contexto de subida generalizada de los precios y, lo más importante, el 
compromiso de la Comunidad de Madrid para mejorar la calidad en la atención de aquellas 
personas que han decidido vivir en las residencias de la región para que puedan ser atendidos 
de manera especializada y puedan tener las mejores y las más dignas condiciones", ha dicho. 

 

Una residencia con una historia de denuncias 

La historia de la residencia de mayores pública de Peñuelas está plagada de denuncias de las 
familias y los residentes por la mala gestión. Es un centro público de los llamados de gestión 
indirecta que significa que su gestión la tiene una empresa, en este caso Aralia. En 2015 se 
denunció que ese centro llevaba cuatro años funcionando sin licencia bajo esa empresa, que 
pertenece a José Luis Ulibarri, uno de los condenados en el caso Gürtel. Las familias 
denunciaban entonces una plaga de cucarachas. 

Un residente, Tomás Plaza, denunciaba el año pasado la calidad de la comida y la falta de 
personal que no llegaba a poder atender a todos los mayores. En marzo de este año otra 
residente, María González, se quejaba de los menús del centro y, tres meses después, vivió una 
pesadilla al esperar más de una hora para que alguien la atendiera de madrugada porque tenía 
problemas para respirar. 

https://cadenaser.com/cmadrid/2023/09/13/el-gobierno-de-ayuso-reduce-en-medio-millon-de-
euros-el-dinero-para-la-comida-de-la-residencia-de-mayores-de-penuelas-radio-madrid/ 

AYUSO ASISTIRÁ EN BARCELONA A LA MANIFESTACIÓN DE SOCIETAT CIVIL 
CATALANA CONTRA LA AMNISTÍA EL 8 DE OCTUBRE 

El PP de Madrid prevé que la moción se debatirá y votará en el primer pleno de octubre en la 
Asamblea de Madrid 

La presidenta del Gobierno de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, acudirá el próximo 8 
de octubre a Barcelona a una manifestación en contra de la amnistía para los independentistas 
y la autodeterminación de Cataluña. La marcha está organizada por Societat Civil Catalana en 
contra de las negociaciones de Pedro Sánchez con Junts para facilitar su investidura y bajo el 
lema "No en mi nombre", con la intención de que el protagonismo lo tengan los ciudadanos y no 
los políticos, pero la dirigente madrileña no ha dudado en sumarse. "Ahí estaré", ha dicho Ayuso 
en su cuenta de Twitter. 
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La dirigente popular madrileña ha confirmado su participación en esta manifestación tras 
anunciar esta mañana que el PP de Madrid registrará en cuanto pueda la moción en contra de 
la amnistía que ha propuesto el presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo. Su objetivo era hacerlo 
hoy mismo, pero en la formación están a la espera del texto definitivo que está elaborando 
Génova, ya que la idea es que sea el mismo en todos los parlamentos autonómicos y plenos 
municipales. 

El portavoz del grupo parlamentario popular en la Asamblea de Madrid, Carlos Díaz Pache, ha 
reconocido esta tarde que no han podido formalizarlo aún y que con los plazo que manejan la 
moción se debatirá "en el primer pleno de octubre". Es decir, pasado el debate de investidura al 
que se presentará Feijóo en el Congreso los días 26 y 27 de septiembre. En cualquier caso, ha 
querido dejar claro que será la primera Proposición No de Ley que presentará su grupo en la 
Asamblea, una declaración total de intenciones. "Los reglamentos de cada uno de los 
parlamentos autonómicos y plenos municipales son distintos", ha explicado Pache, y esa es la 
razón por la que el debate se producirá en distintas fechas en cada uno de ellos. 

https://www.epe.es/es/politica/20230912/ayuso-asistira-manifestacion-amnistia-
autodeterminacion-92013161 

DÍAZ AYUSO EXPRESA AL REY FELIPE VI SU PREOCUPACIÓN POR QUE LA 
CONVIVENCIA EN ESPAÑA SE ROMPA 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha expresado este lunes a Felipe 
VI que le “preocupa mucho” la situación política en España y que pueda “romperse” la 
convivencia, por lo que ha garantizado que Madrid tiene “un obligación histórica y moral con 
España” para impedir que ello ocurra. 

Díaz Ayuso se ha reunido durante casi hora y media con el rey Felipe en el Palacio de la Zarzuela 
al comienzo de la ronda de reuniones que el jefe del Estado ha abierto con los líderes regionales 
elegidos tras los comicios del 28 de mayo. 

“Me preocupa mucho la convivencia, que no se escuche a la gente desde la propia izquierda, 
que se dé por normal lo que no es, cómo se está intentando normalizar lo que nunca puede ser. 
Estoy muy preocupada porque nos dividan en dos bandos. 

 

No podemos estar en eso. Esta convivencia no puede romperse”, ha asegurado la presidenta 
madrileña en una conversación informal con periodistas sin micrófonos al término de la reunión 
con el rey. 

Ante esta situación, Díaz Ayuso ha transmitido a don Felipe: “En pocos países se vive como aquí, 
con los niveles de bienestar y tolerancia que tenemos. Sería un pecado que se rompiera. Madrid 
tiene una obligación histórica y moral con España y va a trabajar por la convivencia”. 

Objetivo de Díaz Ayuso para Madrid 

Según ha comentado al monarca, su objetivo es hacer “una política muy animosa, de grandes 
proyectos” y de que Madrid sea “un lugar de tranquilidad y esperanza”. 

Díaz Ayuso no ha revelado ningún mensaje que le ha expuesto el rey sobre el panorama político 
en España, marcado por la incertidumbre sobre la investidura y la exigencia del expresidente 
catalán y líder de Junts, Carles Puigdemont, de que se apruebe una ley de amnistía a los 
condenados por el “procés” como condición para negociar el apoyo de su formación al nuevo 
gobierno. 
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Sí ha confesado que Felipe VI le ha transmitido su “honda preocupación” por los daños causados 
por el temporal de la pasada semana, no solo en diversos pueblos de la Comunidad de Madrid 
sino también en zonas de Toledo y Tarragona. 

“Sabe perfectamente lo que ha ocurrido en cada municipio”, ha valorado Díaz Ayuso sobre el 
conocimiento del jefe del Estado. 

En su charla, la dirigente del PP ha detallado al rey algunos de sus proyectos a nivel regional 
para la presente legislatura, como el de la vivienda, ante el reto de conseguir “un crecimiento 
equilibrado” y de generar alojamiento suficiente ante las perspectivas de que la Comunidad de 
Madrid siga registrando un notable aumento de su población. 

También le ha explicado el plan de crear en dos o tres años la primera residencia del mundo para 
enfermos con ELA en el antiguo hospital Puerta de Hierro o los actos de la tercera edición de la 
celebración de la Hispanidad. 

A pesar de haber estado casi hora y media de reunión, Díaz Ayuso ha apuntado que le ha 
resultado “muy corta” ante los numerosos asuntos que han abordado. 

https://efe.com/espana/2023-09-11/reunion-rey-feliz-vi-presidenta-comunidad-madrid-isabel-
diaz-ayuso/ 

AYUSO TACHA DE "INDIGNO" EL ENCUENTRO DE DÍAZ CON PUIGDEMONT EN 
BRUSELAS 

La dirigente madrileña advierte de que es un "auténtico despropósito" todo lo que rodea a las 
negociaciones de Sánchez y la izquierda con los independentistas 

La presidenta madrileña no ha esperado a conocer la posición oficial de su partido y ha tachado 
de "indigno" el encuentro que la vicepresidenta segunda en funciones, Yolanda Díaz, va a 
mantener con Carles Puigdemont en Bruselas. Isabel Díaz Ayuso ha calificado así la reunión 
prevista entre ambos dirigentes en medio de la tensión interna que recorre su partido por las 
conversaciones que Alberto Núñez Feijóo está dispuesto a mantener con el máximo responsable 
de Junts. 

El pasado viernes Ayuso proclamó públicamente su apoyo al líder de su partido en la estrategia 
que decida seguir para el debate de investidura, pero evitó pronunciarse sobre el acercamiento 
y las relaciones que el PP pretende tener con Junts en el Congreso. Hoy deja claro que no 
aprueba un encuentro con Puigdemont, al menos si la interlocutora es Yolanda Díaz y si la 
reunión se celebra en territorio europeo: "Esto es indigno". 

La cita entre la dirigente de Sumar y el 'expresident' se procude unas horas antes de que este 
martes el líder independentista desvele en una conferencia en Bruselas cuáles son sus 
condiciones al PSOE. La dirección de Génova ha intentado explicar a sus bases en los últimos 
días, y el propio Feijóo especialmente el pasado viernes en el arranque de campaña en Madrid 
junto a Ayuso, que su intención no es "ceder" ni negociar nada con Junts que quede fuera de la 
Constitución, pero que sí cree que el PP debe intentar sentarse con él para conocer al menos 
cuáles son sus exigencias. La idea de la dirección nacional es que de esta forma encarece la 
negociación de Puigdemont con Pedro Sánchez y juega a sacar a su partido del aislamiento con 
el acercamiento a los nacionalistas, especialmente del PNV, pero no todo el mundo en el PP 
entiende esta estrategia cuando en los últimos meses se ha censurado la política del líder de 
Junts, que sigue siendo un prófugo de la justicia española. 

Tras el primer mensaje lanzado a través de Twitter a primera hora de la mañana, cuando se ha 
conocido la noticia, Ayuso ha incidido durante su visita al puesto de mando del 112 en Aldea del 
Fresno, en que la reunión y todo lo que rodea a las negociaciones de la izquierda con los 
nacionalistas es "un auténtico despropósito". "Parece un peregrinaje de cada uno para salvar su 
situación política", ha dicho respecto a Díaz, de quien opina que solo intenta "visibilizar" el 
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encuentro para justificar que tiene "mucha que hacer en un hipotético Gobierno" con Sánchez. 
"Se arrogan competencias que no son suyas, y lo hacen de manera paralela", ha censurado, 
mencionando también expresamente a Iñigio Urkullu y su propuesta de la convención 
constitucional en la que apunta a la relación bilateral con el Estado: "Parece que se tienen que 
hacer conductos paralelos, una vida paralela al margen de las instituciones, el rigor jurídico, de 
los parlamentos para trocear la soberanía de todos los españoles". 

El Partido Popular tenía prevista para este lunes una reunión de la Junta Directiva Nacional, en 
la que previsiblemente Feijóo incidiría en la estrategia a seguir hasta la fecha de la investidura, 
los días 26 y 27 de septiembre, pero se ha tenido que suspender para que los dirigentes 
autonómicos puedan seguir desde sus comunidades la evolución de la dana que está causando 
estragos en varias de ellas. La propia Ayuso ha anulado hoy parte de su agenda para 
desplazarse al puesto avanzado del 112 en Aldea del Fresno por la gravedad de las 
inundaciones. Aunque la previsión no era que la reunión popular incidiera en críticas internas a 
la estrategia de la dirección, la suspensión de la reunión aplaza todo reproche interno, o al menos 
su escenificación. 

La presidenta madrileña sugirió a mediados de mes en la fiesta de la Paloma que debe haber 
unos límites para los independentistas y este mismo viernes en el arranque del curso político 
reiteró que "Madrid está contra los nacionalismos", pero evitó verbalizar cualquier cosa que 
pudiera sonar a crítica o censura a las acciones de su jefe de filas. Sin embargo, no pudo evitar 
mencionar que le parece "bisoño" intentar apelar a un "PSOE cuyos principios se esfumaron" 
justo un día después de que Feijóo propusiera a Sánchez un pacto para un gobierno de dos 
años. 

En el entorno de la presidenta se insiste en que no hay ningún afán por confrontar con la dirección 
nacional del partido, recalcan que esa pelea quedó en el pasado y que están "en son de paz" 
desde que Feijóo llegó a Génova. Pero eso no evita que Ayuso siga teniendo un perfil propio 
muy claro y muestre públicamente en sus discursos o en redes sociales sus opiniones, incluso 
aunque a veces marquen caminos que pueden sonar distantes a la dirección nacional. 

https://www.epe.es/es/politica/20230904/ayuso-tacha-indigno-encuentro-diaz-91675905 

AYUSO: "LAS CONDICIONES DE PUIGDEMONT SON UNA ESTAFA MASIVA, NO SE 
PUEDE TRAGAR CON ESTO" 

El PP de Madrid respalda la rectificación de Feijóo sobre su reunión con Junts. 

La reunión cómplice de la vicepresidenta del Gobierno de Pedro Sánchez, Yolanda Díaz, con el 
prófugo de la justicia, con luz y taquígrafos, de ayer en Bruselas, pero sobre todo la 
comparecencia de este martes de Carles Puigdemont para imponer sus condiciones en una 
investidura han hecho cambiar la postura del líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, de reunirse con 
Junts. 

"Las condiciones de Junts ni son aceptables ni son asumibles y en nombre de los españoles ni 
quiero ni puedo pagar ese precio que ha fijado para ser presidente del Gobierno de España". 
Son "implanteables" para cualquier Gobierno "que defienda una nación de ciudadanos libres e 
iguales". Al ser preguntado si el PP sigue manteniendo sentarse con Junts, pese a las exigencias 
de Puigdemont, Feijóo ha indicado que si ese partido les va a plantear la amnistía, como 
"requisito" para la investidura, se pueden "ahorrar la reunión". 

Poco antes la presidenta madrileña fijaba postura en una contundente respuesta ofrecida a los 
medios de comunicación durante su visita a Sevilla la Nueva tras inaugurar un centro de salud: 
"Creo que de ninguna manera España puede trabajar con esto, de ninguna manera se puede 
tragar con las exigencias de esta gente que te dicen que el 1 de octubre no ha existido, no han 
existido los jueces, no ha asistido la ley, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, apelar que hay 
que ir contra la verdad y contra la razón". 
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Para Isabel Díaz Ayuso "esto es una estafa masiva al Estado de Derecho, a la ley, a los jueces, 
a la verdad y a todos los españoles. No se puede tragar con esto", contestó rotunda en lo que 
supone también un respaldo a la renuncia de Feijóo de reunirse con Junts. De hecho, desde su 
entorno remiten a esta declaración pública de la presidenta cuando se pregunta por esta 
cuestión. 

"Dentro de esta estafa -continuó explicando la jefa del Ejecutivo regional- tenemos que trabajar 
con que Otegi ahora es un hombre de paz, que los independentistas son gente de paz y que el 
progreso es avanzar en la ruptura de España y que atropellar el Estado de Derecho, que es lo 
que nos protege a todos los españoles y nos da una igualdad también, ahora tienes que buscar 
mediadores paralelos". 

Para la también presidenta del PP madrileño los secesionistas "intentan crear un mundo paralelo 
fuera de la ley, fuera de la verdad, fuera de la realidad para hacer lo que les dé la misma gana, 
para que cuatro estén sometiendo a España entera y esto es algo que no se puede soportar 
más". 

El número dos de Ayuso en el PP de Madrid ha salido a respaldar esta rectificación de Feijóo 
sobre su encuentro con Junts, una reunión que incomodaba a no pocos dirigentes populares 
madrileños. "Feijóo demuestra altura y sentido de Estado. Si Sánchez tuviera un mínimo de 
decencia comparecía para fijar su posición. No vale "fuentes de Moncloa", los votantes (del 
PSOE incluidos) lo merecen. Los españoles no merecen un presidente que no da la cara", 
escribió en la red social X, antes Twitter, el secretario general de la formación en Madrid, Alfonso 
Serrano. 

Y ante la noticia de la renuncia del líder del PP, Serrano añadió: "Creo que una mayoría de 
españoles (votaran lo que votaran) no pueden ni quieren tragar con un chantaje como el que 
plantea el independentismo. Esto ya no va de ganar una investidura, va de romper/mantener los 
cimientos de nuestros Estado democrático y de Derecho a cambio del poder". 

Ayuso, Felipe González y el PSOE 

Al hilo de la entrevista concedida por Felipe González este martes en Onda Cero, Ayuso insistió 
en que "han cambiado mucho las cosas en el PSOE". Lo han hecho "sus dirigentes" y por ende 
"sus bases", subrayó. "Yo recuerdo un PSOE que nos hablaba de las fronteras" como "muros" 
pero "resulta que ahora los territorios son los que tienen derechos y no las personas. Y los 
territorios, encima, se entregan a los nacionalistas, de manera que si tú pisas Cataluña tienes 
unos derechos u otros pero no por ser español sino por estar en". También "se supone que el 
socialismo era el tratar contra las desigualdades y aquí no somos iguales ante la ley: si tú eres 
un amigo de un político y has cometido graves delitos, como ha sucedido en Cataluña, se te 
perdonan; cuando un español tiene unas multas o cuando comete delitos los paga". 

Ayuso alerta al PP de que no existe un 'PSOE bueno': "Es hora de que abramos los ojos" 

Tampoco "somos iguales a la hora de recibir presupuestos: hay comunidades infrafinanciadas y 
hay comunidades a las que se les da mucho dinero para pedir perdón al nacionalismo por existir, 
que es un negociado del que viven unos cuantos a cambio del esfuerzo de todos los españoles. 
Eso tampoco veo yo que sea igualdad. Y el feminismo clásico, bandera del socialismo años atrás, 
está también espantado por una ley trans o porque se han puesto a la cabeza de las 
manifestaciones supuestas feministas que no han ofrecido nada interesante a lo largo de sus 
vidas, mientras que verdaderas feministas están abochornadas". 

"¿Qué pasa con la xenofobia y el racismo del nacionalismo que te dice que eres un español de 
primera o de segunda?", preguntó Ayuso. "Especialmente con el que era un obrero que iba desde 
Castilla La Mancha, Extremadura o Andalucía a vivir a Cataluña y siempre se le ha tratado como 
de segunda categoría y se le ha señalado, ¿dónde está el socialismo en todo esto?". 
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Y en "los 80 o 90 que parecía que eran los de la libertad y, además, era algo sugerente para los 
jóvenes. Sin embargo, hoy son los más puritanos para todo, están escandalizados, te tienen que 
decir a cada momento cómo sentir, cómo relacionarnos". 

"¿Y qué pasa con el terrorismo? Izquierda, derecha, PSOE y PP fuimos toda la vida de la mano 
contra el terrorismo en España. Eran nuestras víctimas, era nuestro país, nuestra nación la que 
estaba en jaque. Y ahora ETA está llena de gente de hombres de paz y aquí no ha ocurrido 
nada". 

Así las cosas, y tal como ha reconocido este martes Felipe González, la presidenta concluyó 
señalando que si hubiera votado a ese partido en algún momento "ahora" le "costaría hacerlo". 

Convertir en "legal" el "atropello", acordando "todos en castellano" 

También fue preguntada por la intención de imponer las lenguas coofiaciales en el Congreso de 
los Diputados. Sobre esta cuestión Ayuso fue franca. "Todo español está orgulloso de que 
España tenga lenguas propias, pero creo que en los parlamentos se va para dos cuestiones 
fundamentales: para dialogar y para legislar. Un Parlamento es para parlar, es para hablar y en 
qué Parlamento se va a entender la gente cuando en los matices en los discursos políticos está 
la clave de todo". 

Y es que "en el momento en el que uno habla en euskera, el otro le traduce en gallego para que 
lo entienda un catalán dejamos de escucharnos entre nosotros. Vamos a dejar de prestarnos 
atención, no van a importar los matices, no van a importar las cosas y, por tanto, se rompe la 
convivencia y me parece una aberración. Ahora, eso sí, para este atropello que es totalmente 
ilegal pretenden hacerlo legal poniéndose todos de acuerdo en castellano". 

https://www.libertaddigital.com/madrid/2023-09-05/ayuso-las-condiciones-de-puigdemont-son-
una-estafa-masiva-no-se-puede-tragar-con-esto-7046333/ 

AYUSO RESPALDA LA ESTRATEGIA DE FEIJÓO PERO LE ADVIERTE SOBRE 
APELACIONES “BISOÑAS” AL PSOE 

El líder del PP responde a las críticas por su ronda de contactos con un discurso contra el 
“chantaje” nacionalista: “La igualdad es nuestra bandera” 

“La igualdad es nuestra bandera”, ha proclamado este jueves Alberto Núñez Feijóo en en el acto 
de apertura del curso político del PP de Madrid. Respondía así el líder nacional del PP a las 
críticas que está recibiendo ―internas y externas― por las conversaciones que ha abierto sobre 
su investidura, en las que se ha mostrado dispuesto a incluir a los partidos nacionalistas e 
independentistas salvo EH Bildu. Feijóo es consciente de las reticencias de una parte de su 
partido y de la derecha a su decisión de explorar con el PNV y con Junts per Catalunya las 
posibilidades de un acuerdo para hacerle presidente, y hoy, ante los principales dirigentes del 
PP de Madrid, donde se encuentra el ala más a la derecha del partido, ha defendido un discurso 
centrado en tranquilizar a esos sectores, a los que les ha dicho que, aunque se siente con los 
partidos independentistas, no cederá a sus pretensiones. 

En primera fila, en el jardín de un hotel junto a la A-6 en la localidad madrileña de Collado Villalba, 
le escuchaba Isabel Díaz Ayuso, presidenta de la Comunidad de Madrid y referente de la derecha 
más españolista. La líder madrileña ha avalado la estrategia de Feijóo, salvo por su intento de 
atraer al PSOE, que encuentra ingenuo. “La base social del PSOE ha cambiado. Ya no es la 
igualdad. No nos damos cuenta y estamos apelando de manera bisoña a un partido cuyos 
principios se esfumaron”, ha argumentado Ayuso, que, salvo ese cuestionamiento, ha respaldado 
el plan del líder del PP: “Hay que estudiar todas las posibilidades para no abandonar a España”, 
ha considerado la líder madrileña. “Rendirnos no es una opción”. 

Al tiempo que avalaba el plan de Feijóo, Ayuso ha advertido contra el riesgo de que España 
termine “en una república federal laica y plurinacional” si hay un acuerdo entre la izquierda y los 
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nacionalistas. La presidenta de Madrid ha utilizado un lenguaje durísimo para cargar contra ese 
eventual pacto, que evocaba el guerracivilismo. “Nos encontramos con un frente que opera en 
contra de España”, ha alertado. “Como en el siglo XX, nos llevan al combate”, ha llegado a decir 
en una referencia velada a la Guerra Civil. “Ese frente no necesita ganar elecciones. Le basta 
con que España entera pierda. Rompen la convivencia. Niegan a los demás, al otro supuesto 
bando, lo quieren hacer desaparecer, que es como han intentado gobernar en País Vasco y 
Cataluña, anulando al otro. Este frente está unido para debilitar España”, ha reflexionado Ayuso, 
que ha categorizado en “frentes” y “bandos” a las fuerzas políticas. 

En línea con el discurso de Ayuso, aunque mucho más medido, Feijóo también ha elevado el 
tono contra los nacionalistas cargando contra “el chantaje” que plantean, el día después de haber 
hablado con el lehendakari Iñigo Urkullu en el marco de las conversaciones para su investidura. 
El líder del PP ha reivindicado una política que piense en los intereses “de toda España”, no de 
una parte. “Quiero el mayor beneficio de los madrileños pero no a costa de los andaluces. Quiero 
el mayor beneficio de los andaluces pero no a costa de los valencianos. Quiero el mayor beneficio 
de los vascos, pero no a costa de los catalanes. Y no quiero el mayor beneficio de los 
independentistas a costa de los propios vascos y los propios catalanes y del conjunto de los 
españoles”, ha enfatizado el líder del PP, que, sin embargo, sigue defendiendo su derecho a 
poder “escuchar” a estas formaciones soberanistas. “¿Por qué les molesta tanto que estemos 
abiertos a escuchar lo que se nos diga desde cualquier lugar de España?”, se ha preguntado. 
“Porque somos libres para decir que sí a lo que esté en la Constitución y no a lo que exceda la 
Constitución”. 

Feijóo hablaba sobre todo para los suyos, después de que el líder del PP catalán, Alejandro 
Fernández, haya elevado la voz para expresar una posición que comparten otros dirigentes 
populares en privado y haya cuestionado que el PP se siente con los independentistas de Junts. 
Para enfatizar el mensaje de que sentarse no es lo mismo que ceder, Feijóo ha dicho hasta dos 
veces que su investidura puede fracasar porque no está dispuesto a transigir ante los 
nacionalistas. “Es posible que defender la igualdad nos deje sin la presidencia dentro de un mes”, 
ha admitido. “Os puedo asegurar que a esa presidencia no vamos a llegar por atajos en la 
igualdad entre españoles”. El líder popular no se ha referido a la propuesta del lehendakari, Iñigo 
Urkullu, para un pacto con el Estado que reconozca la “plurinacionalidad” de España y la 
“capacidad de decidir” de las “comunidades históricas”, pero fuentes de la dirección del PP, en 
privado, restan importancia a esa propuesta y sostienen que no afecta a las conversaciones que 
Feijóo pueda tener con el PNV en las próximas semanas, si estas se producen. 

El contexto es delicado para Feijóo y Ayuso, que salvo por su advertencia sobre el PSOE ha 
empezado el curso político en son de paz, ha querido remarcar su respaldo al político gallego 
como líder del PP. “El liderazgo del centroderecha española corresponde a Alberto Núñez Feijóo: 
ha unido al partido mayoritario en España, ha ganado las municipales y las generales. Es un 
hombre con principios que ha venido a la política a servir”, ha dicho en su defensa. 

En privado, fuentes del PP madrileño respaldan que Feijóo se siente con Junts con idénticos 
argumentos a los que utiliza Génova para justificarlo. El PP de Madrid asegura que la estrategia 
de la investidura de Feijóo corresponde a un “diagnóstico compartido” con la dirección nacional, 
lo que indica el trabajo previo que ha hecho Génova para asegurarse la unidad interna ante la 
arriesgada maniobra del líder popular. El plan, no obstante, ha tenido grietas, porque el líder del 
PP catalán ha enmendado en público la apuesta de Feijóo, pero esta vez la tensión no viene por 
el lado del PP de Madrid. 

https://elpais.com/espana/2023-08-31/ayuso-avala-la-estrategia-de-feijoo-pero-le-advierte-
sobre-apelaciones-bisonas-al-psoe.html 

AYUSO CREE QUE EL CASO RUBIALES ES “UN EMBROLLO ENTRE SOCIALISTAS QUE 
HAN INTENTADO TAPAR CON UN BESO” 

La dirigente madrileña apuntó en un tuit hace días que sospechaba de una suerte de conspiración 
entre los medios internacionales para darle mucho peso a lo ocurrido con el presidente de la 
Federación 
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La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, cree que el caso Rubiales es “un 
embrollo entre socialistas que han intentado tapar con un beso”, según ha expresado en una 
entrevista en ABC. Es la segunda vez que se posiciona al respecto tras pasar una semana en 
escrupuloso silencio sobre el beso forzado que dio el presidente de la Federación a la futbolista 
Jennifer Hermoso. 

En ninguna de las dos ocasiones en las que se ha pronunciado ha hablado sobre lo ocurrido en 
sí mismo ni ha tenido palabras para la jugadora afectada. Si esta vez apunta a un “embrollo entre 
socialistas”, la vez anterior sospechaba de una conspiración entre los medios internacionales 
para darle mucho peso al caso Rubiales. 

En un tuit, Ayuso denunciaba la “manipulación total” en la que vivimos porque la prensa 
internacional ha dedicado una amplia cobertura al beso y al rechazo de Rubiales a dimitir en un 
discurso en el que cargó contra el “falso feminismo” y contra parte del Gobierno. Para Ayuso, es 
sospechoso que todos los focos se hayan centrado en Rubiales mientras “nadie” denuncia “el 
boicot a la vuelta ciclista por parte de los independentistas” que “negocian con Sánchez”. A la 
vez, la semana anterior el vicesecretario de Asuntos Institucionales de su propio partido, Esteban 
González Pons, se refirió a Junts como un partido “cuya tradición y legalidad no están en duda”. 

El Gobierno pide al TAD que suspenda a Rubiales 

El Consejo Superior de Deportes remitió el viernes mismo al Tribunal Administrativo del Deporte 
un escrito en el que le pide que sea el TAD quien adopte de oficio la medida cautelar de 
suspensión temporal de Luis Rubiales. Lo hizo, tal y como había anunciado el ministro de Cultura 
y Deporte, Miquel Iceta, tras la decisión del TAD de considerar que el presidente de la Real 
Federación Española de Fútbol, actualmente suspendido por la FIFA, cometió durante la final de 
la selección femenina en Australia dos “faltas graves” por “conducta indecorosa”. El hecho de 
que no estimara una falta muy grave, tal y como solicitaba el CSD, impide al Gobierno suspender 
provisionalmente a Rubiales. 

En el escrito, el Consejo Superior de Deportes considera que el comportamiento de Rubiales 
durante y después de la final del Mundial femenino de fútbol afecta a la imagen del deporte 
español y de España. “No sólo por la enorme repercusión nacional e internacional que está 
teniendo, sino también por los efectos que pueda tener en las relaciones con federaciones 
internacionales”. Cabe recordar, señala el CSD en un comunicado, que España aspira a 
organizar el Mundial masculino de fútbol de 2030. 

https://www.eldiario.es/rastreador/ayuso-cree-caso-rubiales-embrollo-socialistas-han-intentado-
tapar-beso_132_10484262.html 

3.000 PROFESORES MENOS EN LA 'VUELTA AL COLE' DE AYUSO: "ES EL PEOR CURSO" 

Comisiones Obreras (CCOO) señala que, aún mediante un proceso de "asignación urgente", las 
vacantes no estarán cubiertas hasta una semana después del inicio de la temporada escolar 

El caos administrativo del que los sindicatos llevan tiempo haciéndose eco, sumado al adelanto 
de las clases que también los agentes sociales afeaban a la Comunidad de Madrid, ha derivado 
en lo que se podía esperar, una evidente ausencia de profesores a las primeras del curso 
2023/2024 en la región de Isabel Díaz Ayuso. 

Las bajas en esta jornada inicial son, en cifras del sindicato y poniendo el foco en Infantil y 
Primaria, de más de 3.000 docentes entre vacantes sin cubrir y sustituciones por enfermedad 
por causas sobrevenidas. El agente social pregunta si este era el “récord” al que se refería el 
Consejero de Educación del territorio, Emilio Viciana, cuando anunciaba que los colegios e 
institutos públicos contarían con 63.041 profesores tras la incorporación de 2.000 en el pasado 
mes, lo que supondría “casi el doble” de profesionales que el curso pasado. 
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Haciendo una radiografía de la situación, CCOO Educación, en palabras de su secretaria 
general, expone que “en todos los centros falta algún profesor”, llegando el número de ausencias 
a 14 en algunos casos. “Llevamos semanas denunciando que había vacantes que no se han 
grabado y no se nos ha escuchado, y no se ha subsanado esta situación”, lamenta mientras 
apela a los “miles de errores que hay”: “A pesar de ser uniprovincial, Madrid cuenta con cinco 
direcciones de área que no nos han escuchado ni a nosotros ni a los equipos directivos, que nos 
transmiten que, como éste, ningún curso. Que este es el peor”. 

Asignación “urgente” 

Ante la situación existente, CCOO ha pedido una “asignación urgente y extraordinaria” para 
“cubrir las vacantes de forma inmediata” y que “se ponga en marcha el sistema de sustituciones 
de bajas por enfermedad u otras causas sobrevenidas, también de forma inminente”. Aún así, 
"como pronto" los profesores estarán dentro de cuatro días lectivos sin tener en cuenta el de hoy, 
según los cálculos del agente social. “¿Qué quiere el gobierno de Madrid, que enseñemos o que 
cuidemos?”, lanza en otra cuestión. 

https://www.elplural.com/autonomias/madrid/3000-profesores-menos-vuelta-cole-ayuso-es-
peor-curso_316539102 

LA CÁMARA DE CUENTAS AFEA A AYUSO FALTA DE “DILIGENCIA” EN LOS 
CONTRATOS A DEDO DEL ZENDAL 
 
El órgano fiscalizador avala los contratos ligados a la construcción del hospital, pero le reprocha 
que usara el procedimiento de emergencia para contratar suministros y servicios, como el de 
seguridad, por el que la empresa de una exconcejala del PP se ha embolsado cuatro millones 
de euros 
 
Tres años después la Cámara de Cuentas le dice al Gobierno regional ‘así no’. El órgano que se 
encarga de fiscalizar la actividad de la Comunidad de Madrid ha analizado los 103 contratos que 
el equipo de Ayuso firmó en 2020 para construir y poner en funcionamiento el Hospital de 
Emergencias Enfermera Isabel Zendal y le reprocha algunos excesos en la aplicación de la 
contratación de emergencia, tal y como vienen denunciando en la Asamblea de Madrid los grupos 
de la oposición. 
 
Se trata de expedientes con un valor conjunto de más de 101 millones de euros, que se pueden 
dividir en tres tipologías: de obras (71,6 millones de euros); de servicios, como la limpieza, la 
seguridad o el mantenimiento (14,5 millones); y, por último, de suministros, como material médico 
o mobiliario (15,2 millones). La Cámara de Cuentas, a lo largo de su informe de fiscalización, de 
28 páginas, no pone objeciones a los contratos ligados a levantar el centro sanitario; pero sí 
reprende al equipo de Ayuso por utilizar la tramitación de emergencia para los contratos de 
servicios y suministros, que solo ese año rozaron los 30 millones de euros. 

“Tanto los suministros como los servicios se contratan a partir del mes de octubre, por lo que una 
actuación diligente habría permitido su tramitación por otros procedimientos”, le afea la Cámara 
de Cuentas al Gobierno regional, al que le recuerda que la presidenta Ayuso anunció la 
construcción del hospital el 10 de mayo de 2020, casi siete meses antes de que llegara el primer 
paciente. “Con una planificación mínima -le reprocha-, se debería saber que para ese mes se 
necesitarían todos los suministros asociados a la puesta en funcionamiento del hospital”. 

A juicio del órgano fiscalizador, todos esos elementos se deberían haber contratado por otro 
procedimiento, el negociado sin publicidad, “con lo que se habrían respetado los principios de 
transparencia, igualdad de trato y libre concurrencia”, dice en ese informe. El que utilizó la 
Comunidad de Madrid, el de emergencia, es legal, pero tiene unos límites muy estrictos, que en 
este caso no se han respetado, según la Cámara de Cuentas. Se reserva para “cuando la 
Administración tenga que actuar de manera inmediata a causa de acontecimientos catastróficos, 
de situaciones que supongan grave peligro o de necesidades que afecten a la defensa nacional", 
dice la Ley de Contratos del Sector Público. 

"Tampoco puede admitirse la prórroga de dichos contratos" 
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La Cámara de Cuentas no solo le saca los colores al Gobierno regional por su incapacidad para 
anticipar que el nuevo hospital requeriría de limpiadoras o ecógrafos, también por la duración de 
los contratos. “Un servicio de emergencia ha de contratarse exclusivamente para una actuación 
puntual mientras se tramita el correspondiente procedimiento”, le recuerda en el informe. 
Considera que los seis meses que duraban inicialmente esos contratos de emergencia son 
excesivos: “No se corresponde con la excepcionalidad e inmediatez de la actuación de 
emergencia”, concluye. 

El organismo ha limitado su fiscalización al año 2020, cuando recibió el mandato de la Asamblea 
de Madrid, pero desliza una crítica contundente a lo que se ha hecho después. “Tampoco puede 
admitirse la prórroga de dichos contratos”, le dice a la Consejería de Sanidad, que en algunos 
casos ha convertido esa relación contractual de seis meses, en casi tres años de prestación 
ininterrumpida de esos servicios, sin posibilidad de que ninguna otra empresa pueda optar a 
hacerse con ellos. 

Es lo que ocurre, por ejemplo, con la vigilancia de las instalaciones, en manos de Ariete 
Seguridad desde diciembre de 2020. Esta empresa, propiedad de la familia de una exconcejala 
del PP en Alcorcón, se ha beneficiado ya de seis prórrogas, sin concurso público, gracias a que 
la Comunidad sigue utilizando los contratos de emergencia. En estos tres años Ariete Seguridad 
ha ingresado cuatro millones de euros por sus servicios. 

La enumeración de defectos en esos contratos va más allá. La Cámara de Cuentas cree que, 
aunque fuera a posteriori, la Consejería de Sanidad debería haber redactado unos pliegos para 
acotar el objeto y alcance de esas relaciones, que son “en algunos supuestos demasiado 
ambiguos e imprecisos”. Igualmente, le recuerda el incumplimiento generalizado de plazos, tanto 
a la hora de informar de esos acuerdos al Consejo de Gobierno, como a la hora de publicarlos 
en el portal de contratación de la Comunidad de Madrid. 

La Cámara de Cuentas trasladó sus conclusiones, todavía en forma de borrador, a la Consejería 
de Sanidad, que tuvo la oportunidad de presentar las alegaciones que considerara pertinentes. 
La Cadena SER ha preguntado a los portavoces habituales de ese departamento, que dirige 
actualmente Fátima Matute, su valoración sobre las consideraciones del órgano fiscalizador. En 
el momento de publicación de esta información no se había recibido una respuesta. 

https://cadenaser.com/cmadrid/2023/09/04/la-camara-de-cuentas-afea-a-ayuso-falta-de-
diligencia-en-los-contratos-a-dedo-del-zendal-radio-madrid/ 

AYUSO BUSCA LA ENÉSIMA FUNCIÓN PARA EL ZENDAL QUE CUESTA 15 MILLONES AL 
AÑO Y PREPARA UN GRAN ANUNCIO PARA SEPTIEMBRE 

Solo dos años y medio después de su inauguración con todos los focos, el edificio que costó más 
de 170 millones, el triple de lo presupuestado, está prácticamente en desuso 

La factura del hospital Enfermera Isabel Zendal asciende ya a más de 200 millones de euros. 
Construirlo costó más de 170 millones, el triple de lo inicialmente presupuestado. Y la Comunidad 
de Madrid gasta más de 15 millones al año en mantenerlo. Pero dos años y medio después de 
su inauguración, cuando la pandemia ya es historia, Ayuso no encuentra un uso para la 
infraestructura que convirtió en el símbolo de su gestión de la crisis sanitaria y que se empeñó 
en levantar en contra del criterio de los profesionales. 

Desde mediados de 2021, se suceden las propuestas por parte del Gobierno regional para 
justificar su existencia, sin que ninguna de ellas haya fructificado. Ahora la presidenta madrileña 
busca la enésima salida para el edificio que consume cada año varios millones de euros del 
erario público. 

Desde la Consejería de Sanidad no responden a las preguntas planteadas por elDiario.es sobre 
el número pacientes que atiende en la actualidad o si todavía hay profesionales de otros 
hospitales destinados a este centro. El departamento, que ahora dirige Fátima Matute se limita a 
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afirmar que “al Zendal se le va a dar una vuelta” y que ese nuevo intento de hacerlo un edificio 
funcional “se anunciará en septiembre”. “Nada que contar ahora”. 

En las elecciones municipales y autonómicas del pasado 28 de mayo Ayuso logró la ansiada 
mayoría absoluta que le permitirá los próximos años gobernar sin ataduras y, por tanto, sin 
“excusas” tras haber logrado sacar adelante solo un presupuesto en cuatro años, explican desde 
el PP. Una de sus primeras decisiones fue renovar al 100% su gabinete para dar más peso a 
perfiles técnicos frente a los políticos que habían caracterizado su etapa anterior. Después de 
esos comicios, la salida de Pedro Sánchez de la Moncloa tras el 23J parecía un futuro probable 
y la presidenta regional se preparó para explotar un perfil más institucional tras años de choques 
constantes contra el Gobierno, que dispararon su figura pública. 

A la espera de saber qué ocurre finalmente con la Presidencia del Gobierno y el futuro del PP, la 
dirigente madrileña –desaparecida el último mes– prepara una batería de anuncios, entre los que 
se encuentra la enésima propuesta para el Zendal, que potencien ese perfil institucional, a la vez 
que no duda en seguir explotando el choque contra Sánchez y también pone deberes al líder de 
su partido. 

El Zendal: un pozo sin fondo de dinero público 

Todo se remonta a julio de 2020. Madrid había registrado los índices de exceso mortalidad más 
altos de Europa: la sanidad madrileña, tras años castigada por los recortes, fue incapaz de dar 
respuesta a los miles de contagios y el sistema colapsó. El escándalo por los protocolos que 
impidieron la derivación de ancianos de las residencias a los hospitales públicos inundaban 
desde hacía semanas la prensa con uno de sus consejeros –Alberto Reyero, de Ciudadanos– 
denunciándolos al considerarlos ilegales. La entonces directora general de Salud Pública dimitió 
al negarse a firmar un informe para que Madrid dejase la fase de confinamiento que había 
establecido el Gobierno. 

Fue en ese contexto, que Ayuso anunció que construiría un hospital “de pandemias” en tiempo 
récord por 51 millones. La realidad es que terminó costando más de 170 millones. Los 
sobrecostes del Zendal, solo en lo que se refiere a las obras de construcción, ascendieron al 
170% del total. El Gobierno regional gastó 400.000 euros solo en habilitar una sala de prensa en 
el edificio. Solo la seguridad ha costado 1,8 millones de euros al año, un contrato adjudicado a 
una empresa privada propiedad de una exconcejala del PP en Alcorcón. 

Aunque Ayuso siempre ha hecho propaganda de las bondades del Zendal para combatir la 
COVID, la infraestructura nunca se utilizó al completo –se anunciaron 1.000 camas y solo se 
llegaron a abrir un máximo de 500 en su pico de ocupación– y solo atendió a los pacientes con 
Covid más leves. Desde entonces, la presencia de pacientes es casi testimonial. 

Solo en 2022, el Gobierno regional se gastó más de 15 millones de euros entre mantenimiento, 
seguridad, servicio de lavandería, limpieza y desinfección del Zendal, pese a que atendió a una 
media de 30 pacientes por semana. Y hasta enero de este año, cuando en plena nochebuena 
adjudicó el último contrato a dedo, todos los contratos tanto para la construcción como para su 
posterior mantenimiento se adjudicaron sin publicidad y concurrencia pública. Una denuncia de 
Más Madrid de ese uso fraudulento del sistema de contratación, año y medio desde que decayera 
el Estado de Alarma, puso fin a la contratación de emergencia que el Gobierno regional había 
instalado como rutinaria para este centro de salud. 

Otro de las mayores problemas desde el inicio de este centro ha sido la falta de facultativos. El 
polémico hospital encontró desde antes incluso de su inauguración grandes dificultades para 
dotarse de personal: Ayuso se negó a contratar a nuevos profesionales porque el plan era 
reclutarlos de otros hospitales puesto que el Zendal no se planteó como una infraestructura 
abierta de forma permanente, aunque Ayuso trate ahora de buscar utilidades para justificar la 
inversión millonaria de levantarla y luego mantenerla para evitar su deterioro. 

Los otros usos del Zendal que fracasaron 
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Solo siete meses después de su inauguración, Ayuso empezó a buscar una salida para la 
infraestructura y hasta se la ofreció al Gobierno central a cambio de un acuerdo “de colaboración” 
con el que el Ejecutivo pagase parte de la factura. Durante unos meses, una parte se convirtió 
en uno de los grandes centros de vacunación de la región, junto con el Palacio de Deportes 
Wizink Zenter o el estadio de fútbol Metropolitano. La lejanía del edificio, en Valdebebas norte 
de Madrid, se convirtió en un 'hándicap' y Madrid tuvo que habilitar finalmente los centros de 
salud, espacios de proximidad, cuando la población menor de 50 años tuvo que vacunarse. 

Cuando hace año y medio estalló la guerra en Ucrania tras la invasión de Putin, la presidenta 
regional quiso convertirlo en un centro de acogida de refugiados, pero una vez más, sin medios, 
quedó como un lugar de paso sin poder atender realmente esa demanda. Fue el Ministerio de 
Migraciones quien realmente habilitó un espacio para ello en Pozuelo. 

Ayuso también anunció que sería el centro que acogería a los pacientes del hospital de la Paz 
cuando este empezase a rehabilitarse. Pero la realidad es que sin quirófanos, sin habitaciones, 
sin cocina y con baños compartidos entre ocho pacientes, el Zendal está lejos de prestar los 
servicios de un hospital tradicional como el de la Paz, uno de los más grandes de la región. En 
noviembre de 2022, el Gobierno regional anunció que construiría seis quirófanos, pero a día de 
hoy se desconoce si finalmente estas obras se han llevado a caso y se han finalizado. Las veces 
que se ha querido utilizar como descarga de otros centros en picos de enfermedades 
respiratorias, la iniciativa ha fracasado. 

El último intento de darle una utilidad fue tratar de convertirlo en un centro de rehabilitación de 
pacientes que hubieran pasado la Covid-19 y se hubiesen quedado secuelas. Durante un tiempo 
tuvo esa función pero ingresaron un número testimonial de pacientes que denunciaron falta de 
personal para ser atendidos en condiciones. Hasta conocer el gran anuncio que prepara Ayuso 
para septiembre, todo apunta que esa utilidad también ha fracasado. 

https://www.eldiario.es/madrid/ayuso-busca-enesima-funcion-zendal-cuesta-15-millones-ano-
prepara-gran-anuncio-septiembre_1_10465390.html 

AYUSO, CINCO MESES SIN SOMETERSE AL CONTROL PARLAMENTARIO EN MADRID 

Desde que la Asamblea de Madrid celebrase la última sesión de control al Ejecutivo regional en 
marzo, los grupos no han podido preguntar en la cámara a pesar de que todos pidieron que se 
habilitase el mes de julio 

El pasado marzo la Asamblea de Madrid celebró su última sesión de control al Gobierno regional. 
El parlamento madrileño cerraba sus puertas por la convocatoria electoral del 28 de mayo. Desde 
entonces, cinco meses después, la oposición no ha podido ejercer su labor de fiscalización al 
Ejecutivo que preside Isabel Díaz Ayuso, a pesar de que Más Madrid, PSOE y Vox pidieron que 
se habilitara julio, un mes normalmente inhábil junto a agosto y enero. Los grupos entienden que 
a lo largo de estos meses ha habido decisiones “políticas” del Gobierno autonómico como la 
subida del precio del comedor escolar que deben ser explicadas a los ciudadanos en el 
parlamento. Pero el PP, con su mayoría absoluta en la Mesa, declinó todas estas peticiones. 

La Asamblea regional ha celebrado tres plenos desde el 28M: dos en junio –el de la constitución 
de la Mesa y el de la investidura, en el que Ayuso volvió a ser elegida presidenta, en esta ocasión, 
por mayoría absoluta– y uno extraordinario el 13 de julio, en el que los grupos parlamentarios 
eligieron a sus senadores por designación autonómica. Más Madrid pidió entonces que ese día 
se habilitase una sesión de control al nuevo gobierno regional, pero la petición fue rechazada por 
parte del PP al considerar que los nuevos consejeros llevaban poco tiempo en su cargo antes de 
enfrentarse a las preguntas de la oposición. 

Existen precedentes, sin embargo, de años anteriores en los que la Mesa de la Asamblea de 
Madrid ha habilitado plenos en el mes de julio. El caso más reciente fue en 2021, después de la 
repetición electoral del 4 de mayo, cuando el PP registró una ley para intervenir Telemadrid y 
poder así tumbar a la dirección y tomar el control de la cadena de televisión pública. Se celebró 
el 8 de julio y en ese pleno hubo también una sesión de control al Gobierno a pesar de que el 
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nuevo Ejecutivo, tras la segunda investidura de Ayuso, había sido nombrado pocas semanas 
antes. “Es una demostración de que la Cámara está a expensas de los caprichos legislativos del 
PP”, lamenta la portavoz de Más Madrid y líder de la oposición, Mónica García. 

Desde hace unos años, sobre todo con la llegada de nuevos grupos a la cámara autonómica, la 
ausencia de plenos durante el mes de julio ha sido un motivo de polémica y discrepancia entre 
la oposición, que considera que tres meses con el parlamento sin apenas actividad va contra de 
los intereses de los ciudadanos. “Es un escándalo que no haya sesión de control al gobierno y 
que se posponga durante meses”, asegura García, que considera que a lo largo de estos cinco 
meses el Gobierno regional ha tomado medidas que deben fiscalizarse. “Ha habido decisiones 
políticas como la eliminación de la presencialidad del bachiller nocturno, la subida de las becas 
comedor que deberían explicarse”, incide la líder de Más Madrid. 

También el portavoz del PSOE en la Asamblea regional, Juan Lobato, considera que decisiones 
como la subida de las tasas de las becas comedor o la paralización de la Ciudad de la Justicia 
son medidas que deben ser fiscalizadas por parte de la oposición al Gobierno y que para ello 
deben habilitarse los plenos. “La ausencia de explicaciones a la oposición es tal que yo envié 
una carta al consejero de Justicia en 4 de julio con motivo de la Ciudad de la Justicia y me ha 
respondido esta semana, más de un mes y medio después”, lamenta Lobato. 

El líder de los socialistas madrileños considera que hay que repensar el cierre del parlamento. 
“Podría ser un mes en el que el Gobierno hiciera balance del año y también que los consejeros 
nos plantearan sus grandes líneas de legislatura”, añade Lobato, que asegura que él implantó 
ese tipo de plenos en Soto del Real para el mes de julio cuando era alcalde. 

La actividad en la Asamblea de Madrid se retoma la semana que viene con la celebración de la 
Junta de Portavoces el martes, aunque los plenos no volverán hasta mediados de septiembre. 
Entretanto, Ayuso ha convocado a los portavoces de la oposición el lunes 11, antes de que se 
inicie el nuevo periodo de sesiones. “El fin es mantener una reunión personal con cada uno de 
ellos de cara al arranque del curso político”, explican, desde el Gobierno regional. 

La oposición augura un año “sin cambios” 

Pese a este encuentro, que Ayuso realiza desde 2019 dos veces al año con los grupos 
parlamentarios de la Asamblea de Madrid, en la oposición no creen que vaya a servir de nada el 
encuentro. “Presentamos propuestas pero no son atendidas”, explican. En Más Madrid y PSOE 
tampoco esperan un cambio de la dirigente madrileña de cara a la nueva legislatura, más 
teniendo en cuenta los resultados electorales del pasado 23 de julio. “Ayuso ha demostrado en 
sus últimas apariciones públicas desde las elecciones generales que sigue mirando más a 
Génova que a la Comunidad de Madrid, su interés es puramente personal y no el de los 
madrileños”, dice la portavoz de Más Madrid. 

Una de sus primeras decisiones de Ayuso tras el 28M fue renovar al 100% su gabinete para dar 
más peso a perfiles técnicos frente a los políticos –Javier Fernández-Lasquetty, Enrique López 
o Enrique Ossorio– que habían caracterizado su etapa anterior. La salida de Pedro Sánchez de 
la Moncloa tras el 23J parecía un futuro probable y la presidenta regional, sin opciones de aspirar 
a liderar el PP si Feijóo se hacía con la presidencia, se preparó para explotar un perfil más 
institucional tras años de choques constantes contra el Gobierno 

Pero los resultados del 23J, con un PP con pocas o ninguna opción de Gobernar y con Sánchez 
de nuevo cerca de revalidar la Presidencia del Gobierno, han llevado a Ayuso a reforzar de nuevo 
su perfil más combativo contra el Gobierno con un discurso de confrontación cada vez más 
marcado. 

Tras un mes de agosto sin actividad pública –solo un acto el 15 de septiembre por el día de la 
virgen de la Paloma–, Ayuso reaparecía este jueves junto al líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, 
en un acto del partido para de nuevo, criticar la estrategia de su jefe de filas por buscar el apoyo 
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del PSOE y para acusar a Pedro Sánchez y sus aliados de organizar “un frente que opera en 
contra de España” que “como en el siglo XX, nos llevan al combate”. 

Primeras medidas: rebajas de impuestos y ley trans 

Con la renovación de los consejeros y tras la celebración del primer Consejo de Gobierno de la 
XIII legislatura a finales de junio, Ayuso compareció en rueda de prensa para informar de cuáles 
iban a ser las primeras medidas que su nuevo gabinete pondrá en marcha en el primer periodo 
de sesiones en el Parlamento autonómico que comprende desde septiembre a diciembre. La 
líder regional detalló que pondrá en marcha cuanto antes el incentivo fiscal “a la inversión 
extranjera”, que consiste en subvencionar con una deducción del 20% en el IRPF del tramo 
autonómico cualquier inversión que realice un extranjero en Madrid, ya sea una inversión 
financiera o la compra de una vivienda, o la reforma de la ley trans autonómica, que dijo, “ya está 
redactada” y se aprobará antes de diciembre. 

Otra de las asignaturas pendientes de Ayuso es aprobar unas cuentas regionales para 2024 en 
tiempo y forma, después de que tuviera que prorrogar las últimas y que solo fuera capaz de 
aprobar un presupuesto en cuatro años. 

https://www.eldiario.es/madrid/ayuso-cinco-meses-someterse-control-parlamentario-
madrid_1_10478963.html 
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	Baleares y la Comunidad Valenciana lideraron la creación de empleo en España en el tercer trimestre del año ―que coincide casi en su totalidad con el verano y el incremento de la actividad turística―, con incrementos del número de ocupados del 5,50% y...
	Así, el paro en la Comunidad de Madrid aumentó un 10,77% entre los meses de julio y septiembre pasados con respecto al trimestre anterior (abril-junio), con 37.600 personas desempleadas más, lo que sitúa la cifra de parados en 386.800, que suponen 17....
	A nivel nacional, las cifras del INE muestran que el mercado laboral creó 209.100 empleos en el tercer trimestre, impulsado por los servicios, hasta marcar un récord de ocupación con 21,26 millones de trabajadores. El número de desempleados en España ...
	Se crearon empleos en 11 comunidades, donde más en la Comunidad Valenciana con 80.700, Cataluña con 62.400 y Baleares con 35.200, frente a seis comunidades en las que se destruyó empleo. De ellas, destaca Madrid con la pérdida de 15.700 ocupados en Ma...
	Los datos anuales son más favorables: casi todas las comunidades han incrementado su ocupación en el último año. Cataluña (156.500), Comunidad Valenciana (130.000) y Comunidad de Madrid (119.300) presentan los mayores aumentos y el único descenso se r...
	La presidenta de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha reconocido que, como siempre “se dice”, “el tercer trimestre no es muy bueno” para el empleo, pero ha destacado el dato bueno, que en este último año 120.000 personas han encontrado un trabajo en la regió...
	De todas estas cifras, el secretario general del PSOE-M, Juan Lobato, ha celebrado el “récord absoluto” de empleo en España frente a los datos de Madrid, donde ha destacado el 30% de paro juvenil y ha pedido a Ayuso medidas para atajarlo. “¿Cómo puede...
	https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-26/madrid-a-la-cola-en-la-creacion-de-empleo.html
	EL CONSTITUCIONAL ANULA UNA LEY DE AYUSO QUE LIMITABA EL DERECHO A LA EUTANASIA DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD
	El pleno del tribunal, con unanimidad de conservadores y progresistas, anula parte de la normativa de la Agencia Madrileña para el Apoyo a las Personas Adultas con Discapacidad por invadir competencias estatales al limitar acciones que afectaran al “d...
	El Tribunal Constitucional ha establecido en una sentencia que la Comunidad de Madrid de Isabel Díaz Ayuso invadió competencias estatales para limitar el acceso a la eutanasia de personas mayores con discapacidad. Los magistrados, por unanimidad de co...
	La sentencia, de las pocas dictadas por unanimidad de ambos sectores del Constitucional en el último año, explican que el ejecutivo de Ayuso invadió competencias del ejecutivo central. “La regulación impugnada invade la competencia en materia procesal...
	El Consejo de Ministros, al anunciar el recurso el pasado mes de mayo, afirmaba que la normativa madrileña limitaba “limitar los requisitos para acceder a los derechos que garantiza la ley de eutanasia”, recientemente avalada por el mismo Constitucion...
	La disposición adicional de la norma recurrida explicaba que cualquier actuación “que afecte al derecho a la vida” de la persona con discapacidad tutelada “se tramitará un procedimiento de jurisdicción voluntaria para la solicitud de autorización judi...
	https://www.eldiario.es/madrid/constitucional-anula-ley-ayuso-limitaba-derecho-eutanasia-personas-discapacidad_1_10632389.html
	EL PP SE SUMA AL DISCURSO XENÓFOBO DE VOX ANTE LA CRISIS MIGRATORIA
	Feijóo asegura que “el Gobierno está metiendo a los inmigrantes en aviones y dejándolos en paradas de autobús”, mientras la presidenta madrileña acusa al Ejecutivo de tratarlos como “fardos” y Gamarra reclama “información rigurosa y detallada sobre la...
	El PP ha asumido el discurso xenófobo de la extrema derecha para atacar al Gobierno en funciones por la crisis migratoria que vive Canarias desde hace semanas. El aumento de la llegada de personas desde las costas africanas a las islas ha acelerado e ...
	Los dirigentes populares han utilizado la llegada de migrantes a Canarias para criticar la supuesta inacción del Gobierno, pese a que ya hace diez días el Ejecutivo declaró la emergencia en las islas. El ministro José Luis Escrivá viajó a la región y ...
	Este viernes, tras días de silencio sobre el asunto, el presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, se sumaba a un discurso similar al de Ayuso al afirmar respecto a los inmigrantes que “el Gobierno los está metiendo en aviones y dejándolos en paradas de...
	“Estas palabras, señor Feijóo, son muy irresponsables y están llenas de falsedades”, le ha respondido minutos después el ministro de Migraciones en funciones, José Luis Escrivá, en X. “Durante los traslados, el personal de las entidades que trabajan c...
	Tras las palabras de Feijóo, y las reacciones que ha provocado, el PP ha reunido de urgencia a su secretaria general, Cuca Gamarra, con los vicesecretarios de Institucional, Esteban González Pons, y de Políticas Sociales y Reto Demográfico, Carmen Fún...
	En un videocomunicado enlatado remitido posteriormente a los medios, Gamarra reclama “información rigurosa y detallada sobre la ubicación de los inmigrantes en diferentes partes de la Península”, así como la convocatoria de la conferencia sectorial en...
	Ayuso y la “Seguridad Nacional” en riesgo
	El jueves, Ayuso había reaccionado a las políticas del Gobierno con un duro discurso en el que ataca a las personas migrantes, a las que ha vinculado con “inseguridad” y “delincuencia”, después de asegurar que el Gobierno las trata como “fardos”, lo q...
	“Son incapaces de gestionar nada, empezando por la llegada masiva de inmigrantes que sin más dialogo ni más previsión se disponen a repartir a miles de personas entre las comunidades autónomas en un momento de máximo temor por la seguridad nacional”, ...
	La dirigente madrileña acusó al Ejecutivo de enviar a “miles” de inmigrantes a la Península “con nocturnidad” para “quitárselos de encima, no para ayudarles”, mientras “sumando a vuelapluma” cifraba en más de 1.000 las personas que han aterrizado en M...
	El discurso de “proteger las fronteras”
	“En un momento están allí, pero no los van a recluir, evidentemente, no pueden”, dijo Ayuso, para advertir de que luego no se sabe “si irán por las calles, si deambularán”. “No sabemos qué van a hacer con ellos”, añadió, pese a que todas las personas ...
	“¿Qué puede salir mal cuando quien ostenta la Presidencia de turno de la Unión Europea en lugar de estar protegiendo las fronteras está haciendo todo lo contrario?”, se ha preguntado Ayuso. Un discurso, el de “proteger las fronteras”, copiado literalm...
	El PP también ha denunciado la supuesta falta de comunicación e información por parte del Gobierno. Así lo han hecho el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, la de Alcalá de Henares, también en Madrid y donde se instalará uno de los campament...
	La presidenta madrileña ha citado los datos del Ejecutivo para reconocer que son “156 los inmigrantes llegados a Pozuelo de Alarcón”, mientras “a Madrid ha llegado una primera tanda de más de 90 que dicen que van a estar en distintos hostales, después...
	Poco después, la consejera de Familia, Juventud y Asuntos Sociales de la Comunidad de Madrid, Ana Dávila, enviaba al ministro Escrivá una carta reclamándole la convocatoria urgente de la Conferencia Sectorial de Inmigración ante la “grave crisis” que ...
	“No podemos esperar ni un día más a reunirnos”, le dice, para insistir luego en que “la importancia de esta situación obliga a actuar de manera seria”. “Considero que, por lealtad institucional, su Departamento debe ofrecer información rigurosa, preci...
	López Miras y dirigentes autonómicos
	Ayuso no ha sido la única líder autonómica del PP en lanzar la acusación de falta de información al Gobierno. El murciano Fernando López Miras reclamó este jueves “información, colaboración y lealtad institucional”. Su vicepresidente y líder de Vox en...
	La línea en el PP es la misma: la culpa es de Sánchez, que “no hizo nada” pese a las advertencias. “Ahora el problema se le ha desbordado”, dijo Ayuso. La presidenta madrileña también ha puesto en duda la labor de las ONG al decir que el Gobierno “se ...
	El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, se sumó también a las críticas contra la política migratoria de Sánchez, que en su opinión ha sido “la de recibir al Aquarius con los brazos abiertos para luego dispersar a los inmigrantes sin criterio...
	Él también ha puesto en duda la integridad de las personas que abandonan sus países para prosperar en Europa y y ha pedido garantizar “la convivencia y la seguridad”. “En política no se trata de ser 'buenista', se trata de ser bueno”, ha añadido, para...
	Los mensajes difundidos por el PP en toda España van en la misma línea. El alcalde de Medina del Campo (Valladolid) dijo que los migrantes alojados en un hotel pueden causar un brote “de cualquier enfermedad”. Los datos oficiales aseguran que Castilla...
	A la zaga de Abascal
	El líder de Vox ha continuado estos días cargando toda su artillería pesada contra el Gobierno de Sánchez. Abascal viajaba la semana pasada a Canarias para “conocer de primera mano” lo que calificó como una “auténtica invasión migratoria” y escenifica...
	El partido ha pedido la comparecencia de Marlaska para informar de la situación, que Vox vincula sin ninguna duda con la “inseguridad que sufren las calles y los barrios” españoles por culpa de la “delincuencia” que aseguran que protagonizan estas per...
	A eso han unido el riesgo de atentados yihadistas que puede sufrir también España después del perpetrado hace unos días en Bruselas por un ciudadano tunecino que se encontraba irregularmente en el país, según la policía belga. Un miedo que Vox lleva t...
	La extrema derecha, que en su programa electoral promete la inmediata expulsión del territorio nacional de los inmigrantes irregulares y de los 'mena', ya registró en el Congreso hace ahora un año una Proposición de Ley de modificación de la Ley las B...
	El pasado mes de mayo, en una entrevista en ToroTV, Abascal, que lleva años alertando sobre los peligros del “multiculturalismo”, afirmó: “No podemos seguir llamando a inmigrantes de países que tienen una manera diferente de vivir. No es el color de l...
	Además, el periódico de cabecera de Vox, la Gaceta de la Iberosfera, se ha hecho eco de diversos bulos. Uno de ellos fue tras el acuchillamiento de una mujer en una tienda de ropa de la madrileña plaza de Tirso de Molina. “Una mujer de 61 años, asesin...
	https://www.eldiario.es/politica/sector-pp-comandado-ayuso-suma-discurso-xenofobo-vox-crisis-migratoria_1_10632489.html
	AYUSO SALE EN DEFENSA DE MILEI Y PIDE A LOS ESPAÑOLES “ABRIR LOS OJOS”: “YO QUIERO QUE HAYA UN CAMBIO EN ARGENTINA”
	La presidenta de la Comunidad de Madrid compara la situación política y económica del país sudamericano con la de España que, a su juicio, “lleva una deriva parecida”
	La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, se ha posicionado este lunes a favor de “un cambio político en Argentina”, después del triunfo electoral en ese país del peronista Sergio Massa frente al aspirante de la extrema derecha, Javi...
	En un acto en la localidad madrileña de Valdemoro, Ayuso ha comparado la situación política y económica de Argentina con la de España: “Pienso que el que fue uno de los países más prósperos del mundo no puede seguir cayendo, cayendo y cayendo mientras...
	Ayuso ha insistido en que Argentina “fue uno de los países más prósperos del mundo pero hoy tiene unos índices de pobreza y de miseria económica inasumibles e inaceptables”. “Por eso yo quiero que haya un cambio en Argentina y así me pronunciaré siemp...
	La reflexión de Ayuso y el apoyo velado al candidato de la extrema derecha, en coincidencia con Vox, no sorprende dado que no es la primera vez que la dirigente del PP madrileña manifiesta su rechazo por el peronismo.
	Hace justamente un año, en un discurso en la Asamblea regional de Madrid, Díaz Ayuso ya arremetió contra el régimen peronista y lo comparó con el Gobierno de Sánchez. Según afirmó, el gobierno de Pedro Sánchez “quita el dinero a la gente para luego, c...
	Sus declaraciones causaron un profundo malestar en el gobierno argentino. “La presidenta de la capital española se refirió al peronismo después de reunirse con Mauricio Macri: con lo cual, si Ayuso cree que es mejor para España tener macrismo que pero...
	Precisamente este mismo lunes el líder de Vox, Santiago Abascal, ha publicado un tuit mostrando su apoyo explícito a Milei. “Enhorabuena querido Javier Milei por la gesta histórica de ayer. Nunca se hizo tanto en tan poco tiempo. Tienes todo nuestro a...
	https://www.eldiario.es/madrid/politica/ayuso-sale-defensa-milei-pide-espanoles-abrir-ojos-quiero-haya-cambio-argentina_1_10621487.html
	AYUSO SE COMPRA UN PISO DE UN MILLÓN DE EUROS
	La presidenta madrileña ha dado un paso más en su relación con Alberto González, sanitario y su pareja desde hace dos años
	Isabel Díaz Ayuso no es una representante pública al uso, sino casi un fenómeno social a la altura de un famoso perseguido por los paparazzi. De hecho, es conocida por su labor política como presidenta del Partido Popular y de la Comunidad de Madrid, ...
	Ayuso se compra un lujoso piso con su novio
	Ayuso tiene una nueva ilusión, y no es una persona sino que se trata de un inmueble. La presidenta de la Comunidad de Madrid siempre ha vivido en Chamberí, donde ha estado durante años en un piso de soltera de alquiler, algo que parece haber cambiado....
	Dicho y hecho. La presidenta llevaba desde el verano del pasado año buscando su hogar perfecto y parece que la ha encontrado. Según publica este lunes Vanitatis, la dirigente del Partido Popular y su novio no han escatimado en facilidades para empezar...
	Una nueva vida para la lideresa
	Pese a los sueldos elevados, al menos de la dirigente regional, la madrileña parece negarse a abandonar su área de confort, donde ha vivido de toda la vida y que controla a la perfección. No ha sido ni una ni dos ni tres las veces que se le ha podido ...
	Tras el aborto que experimentó a las ocho semanas de gestación el pasado mes de julio, esta parece ser el ensueño que está viviendo la presidenta madrileña con su actual novio, con el que puede ser que vuelva a intentar quedarse embarazada. En estos a...
	En estas cuentas también figura que tiene la nuda propiedad de un piso con valor catastral de 140.000 euros, unos 75.800 euros en la cuenta corriente, la mitad de una empresa familiar; un plan de pensiones de unos 5.000 euros y un coche. Se trata de u...
	https://www.elplural.com/fuera-de-foco/ayuso-compra-lujoso-carisimo-piso-novio-mejor-zona-madrid_318463102
	ISABEL DÍAZ AYUSO Y SU NOVIO, ALBERTO GONZÁLEZ: NUEVA CASA EN CHAMBERÍ
	La presidenta de la Comunidad de Madrid cumple 45 años esta semana y lo 'celebra' mudándose a un piso con más habitaciones y más zonas verdes. Siempre ha vivido en esa zona neurálgica de la capital
	Decía Herman Hesse que la juventud "acaba cuando el egoísmo lo hace". Según el razonamiento del Nobel alemán, la madurez comienza cuando uno empieza a vivir menos para uno mismo y más "para los demás". La presidenta de la Comunidad de Madrid lleva "vi...
	El lugar por el que se ha decantado finalmente no está muy lejos de aquel piso de soltera ni de donde ha vivido siempre. Ayuso no se mueve del distrito que la vio crecer, Chamberí. La presidenta estudió en el colegio Blanca de Castilla, en la actualid...
	Chamberí se distribuye en seis barrios: Vallehermoso, Gaztambide, Arapiles, Trafalgar, Almagro y Ríos Rosas. Es una de las zonas neurálgicas de la capital, donde se combinan las grandes avenidas y las zonas verdes con negocios de toda la vida y buenas...
	Isabel y Alberto están "muy enamorados". En una conversación reciente con Vicky Martín Berrocal para su podcast, en la que la líder del PP de Madrid evitó hablar de su actual relación, sí reconocía que había sufrido "mucho en el amor". "Me hubiera gus...
	González trabaja como consultor "para un destacado grupo dedicado a la salud", según datos publicados por 'El Mundo', y nunca ha buscado la notoriedad pública. De hecho, aunque llevan su relación con total naturalidad en su esfera privada, en la públi...
	https://www.vanitatis.elconfidencial.com/famosos/2023-10-16/isabel-diaz-ayuso-alberto-gonzalez-nueva-casa-chamberi_3753697/
	AYUSO SIGUE COMO DUEÑA DE UNA EMPRESA QUE INCUMPLE DESDE 2014 LA OBLIGACIÓN DE PRESENTAR CUENTAS CADA AÑO
	Su declaración de bienes de hace un mes vuelve a incluir Sismédica SL, de la que es copropietaria al 50% con su hermano, protagonista de la venta de mascarillas que archivó la Fiscalía
	Los portavoces de la presidenta no responden por qué no se ha disuelto aún una empresa inactiva que les fue donada por sus padres cuando estos estaban acechados por el riesgo de embargo
	La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha cosechado en la última semana una especie de feliz concertación al publicar distintos medios, justo en la semana en que cumplía 45 años de viaje en Nueva York, que acaba de comprar junto c...
	A Ayuso le pertenece en un 50% Sismédica, nacida en 1999 para el alquiler de bienes inmobiliarios. La otra mitad es propiedad de su hermano, Tomás Díaz Ayuso, protagonista de un controvertido episodio durante la pandemia del covid: la venta de 250.000...
	Sismédica SL –nexo societario entre Isabel y Tomás Díaz Ayuso y sociedad que, por razones desconocidas, aún no ha sido liquidada y extinguida– no había aparecido en las declaraciones de bienes de Isabel Díaz Ayuso hasta 2021. En abril de ese año, info...
	Fechada hace algo más de un mes –el 15 de septiembre–, en la declaración de bienes presentada al inicio de la legislatura en su condición de presidenta del Ejecutivo no hay ninguna referencia a un nuevo piso. En cambio, y en el apartado relativo a acc...
	Una donación que conecta con el 'caso Avalmadrid'
	Por qué Sismédica SL terminó en manos de los hermanos Diaz Ayuso lo desveló infoLibre en 2019 como una pieza más de las intrigas irresueltas que envolvieron lo que se conoce como caso Avalmadrid. Es decir, el caso centrado en cómo una empresa en la qu...
	Pues bien, en 2012 y cuando el riesgo de embargo planeaba sobre la familia de Díaz Ayuso, Sismédica SL fue donada a los dos hijos, ajenos por completo a la estructura de MC Infortécnica y por tanto a salvo de que el prestamista –Avalmadrid– se quedase...
	La presidenta y su hermano se hicieron con las participaciones de Sismédica seis meses después de que otra donación también efectuada por su padre la erigiese en propietaria de un piso en Chamberí cuyo valor catastral se cifra en 140.547 euros. Ese es...
	Una querella que no fue admitida
	La asociación de letrados ALA (Asociación Libre de Abogados y Abogadas) interpuso en 2021 una querella contra Ayuso y otras ocho personas, su hermano y su madre entre ellas, por un presunto delito de alzamiento de bienes. ALA sustentaba la denuncia en...
	En noviembre de aquel año, el Tribunal Supremo inadmitió la querella con un auto donde remarcaba que nada permitía inferir que Isabel Díaz Ayuso supiera nada sobre aquel préstamo que MC Infortécnica dejó sin devolver. En el auto se lee lo siguiente: “...
	Ayuso había contactado con Avalmadrid días después de que los trabajadores de MC Infortécnica no cobrasen su nómina de junio de 2011. En septiembre de ese mismo año y en otro correo acusó a los socios de su padre de dejar "morir" la empresa. Y luego a...
	https://www.infolibre.es/politica/ayuso-mantiene-duena-empresa-incumple-obligacion-presentar-cuentas_1_1617936.html?utm_source=infoLibre&utm_campaign=6d3391b040-29102023_NoticiaDomingo_Registrados&utm_medium=email&utm_term=0_1967a1cfd3-6d3391b040-1316...
	TRES GOBIERNOS DEL PP FINANCIAN CON DOS MILLONES EN SEIS MESES A UNA ONG DEL JEFE DEL LOBBY PROISRAELÍ
	La asociación Zakut, de David Hatchwell, empresario y activista próximo a Isabel Díaz Ayuso, recibió en 2022 ayudas públicas de los ejecutivos de Murcia, Madrid y Andalucía
	Una mercantil vinculada al grupo de Hatchwell impartirá los cursos subvencionados en Andalucía. La Junta remarca que son los solicitantes quienes declaran que no hay conflicto de intereses
	Creada por David Hatchwell, heredero del magnate Mauricio Hatchwell, impulsor del fallido proyecto de Eurovegas y presidente de la Fundación Hispano-Judía, la asociación Zakut ha logrado un ascenso meteórico en apenas dos años de vida. Constituida el ...
	De los dos millones otorgados a Zakut entre junio y diciembre de 2022, 500.000 euros han salido del Gobierno de Fernando López Miras y tienen como fin la promoción empresarial, como adelantó el digital murciano LasNoticiasRM.es. El grueso del dinero, ...
	"Si llegado el caso hay que pedir el reintegro se solicitará"
	infoLibre preguntó a la Consejería de Empleo de Andalucía si sabía que los cursos subvencionados a petición de Zakut los impartirá una empresa vinculada a través de su administradora al fundador de la asociación, como acreditan documentos oficiales qu...
	“La Consejería de Empleo –remarcaron sus portavoces– ha concedido esas cuatro subvenciones para cursos para formación y orientación laboral de mujeres en entornos rurales de Córdoba, Málaga, Jaén y Sevilla atendiendo únicamente a la documentación entr...
	Los reiterados intentos de infoLibre por contactar con directivos o portavoces de la asociación Zakut y de la empresa Virensis SA han resultado inútiles. Este periódico ignora si también Virensis impartirá los cursos sufragados mediante la subvención ...
	Ayuso y Hatchwell
	La presidenta madrileña tiene una relación de notoria complicidad y respaldo mutuo con Hatchwell, un referente del lobby proisraelí en España que prodiga mensajes de crítica a la izquierda y de respaldo expreso a la derecha, especialmente al PP madril...
	ACOM, el lobby proisraleí que fundó Hatchwell, destaca por su respaldo expreso a la presidenta madrileña y por sus múltiples mensajes de apoyo al PP. La Fundación Hispano-Judía, que preside Hatchwell, pretende construir un "museo-hispano judío" en ter...
	https://www.infolibre.es/politica/pp-financia-subvenciones-negocio-formacion-gran-defensor-netanyahu-espana_1_1622565.html
	EL ADALID DEL LOBBY ISRAELÍ, UN HEREDERO DE EMPRESAS ABONADO A LA ÉLITE Y RENDIDO A SU 'ROCKSTAR' AYUSO
	David Hatchwell, presidente de la Fundación Hispano-Israelí y creador de ACOM, que ve dentro del Gobierno una "franquicia" de Hamás, cultiva una selecta red de contactos políticos y empresariales
	Hijo del empresario y activista judío Mauricio Hatchwell, este inversor inmobiliario y productor de Nacho Cano propaga las virtudes de Ayuso y proyecta un museo en suelo público de Madrid
	En junio, en una entrevista en la televisión del diario argentino La Nación, el periodista presentaba así al entrevistado: "Es, dicen algunos, uno de los mentores de Isabel Díaz Ayuso". El aludido no alteró el gesto en lo más mínimo. ¿Quién es? Si las...
	Hatchwell en persona y el tejido asociativo que ha formado promocionan un mensaje que va más allá de la defensa de Israel para situarse en abierta batalla política contra la izquierda y en propaganda a favor de las siglas de la derecha. Especialmente,...
	A pesar de los intentos a través de diferentes vías, infoLibre no logró hablar ni obtener respuestas de Hatchwell.
	Dos obsesiones
	La última eclosión del conflicto evidencia un endurecimiento de las posturas de un sector de la España conservadora, cambio que ha generalizado –en ese sector– las actitudes de aprobación a los ataques de Israel a la población civil en Gaza como respu...
	Hatchwell es estos días una voz solicitada. Sus declaraciones lo ubican políticamente. En una entrevista con El Toro TV atacaba al Gobierno adelantándose a la Embajada de Israel: "Me da vergüenza que la vicepresidenta [Yolanda Díaz] no tenga la clarid...
	Isabel Díaz Ayuso y David Hatchwell junto a Natan Sharansky, protagonista del documental 'De la esclavitud a la libertad', de cuya presentación en 2019 en Madrid sale esta fotografía. Europa Press
	Hatchwell tiene dos obsesiones. Una, negativa: Podemos-Sumar. Otra, positiva: Ayuso. Con ella es posible verlo en la presentación de un documental, sentados el uno junto al otro (2019); en un acto para estrechar lazos con Israel y Emiratos Árabes (202...
	La presidenta suma un mérito impagable. "Fue capaz –añadió Hatchwell en la entrevista de junio– de descabezar una hidra comunista populista que estaba [...] empezando a destrozar España". El empresario ve "una clave iraní muy potente" en el "chavismo"...
	Grupo Excem y Eurovegas
	¿Quién hay tras estas opiniones? Como es regla sociológica, para entender al individuo hay que conocer su origen. Un origen privilegiado.
	David es hijo del ya fallecido (2011) Mauricio Hatchwell, fundador en 1971 del Grupo Excem, que con los años pasó de ser una empresa comercial española a convertirse en un gigante internacional que actualmente abarca teleco, ladrillo y consultoría. Su...
	El heredero Hatchwell se ha implicado en sus propios proyectos. El más sonado salió mal: Eurovegas. El hijo del patriarca es citado con frecuencia como el principal responsable, a través de sus mediaciones con la política y el dinero, de que Sheldon A...
	Dazn, 'Malinche' y un medio en Tik Tok
	El fiasco de Eurovegas no hizo mella en Hatchwell Jr., que mantiene su impecable imagen de hombre de éxito. Lo ayuda un currículo reluciente, incluido el paso de juventud por la Universidad de Georgetown, en Washington, y arranque profesional en Goldm...
	Hatchwell apoyó en su origen otro proyecto, Ac2ality, el medio informativo en español con más seguidores en Tik Tok, 4,5 millones, centrado en adolescentes y veinteañeros, a los que ofrece una traducción visual de las noticias de los periódicos. No ha...
	El selecto patronato de la fundación
	Hatchwell hijo también heredó de su padre el activismo proisraelí. Mauricio Hatchwell fue fundador del Comité Internacional Judío Sefarad y presidente de la Federación Sefardí. En 2006 protagonizó un choque con el Gobierno de Zapatero, tras acusarlo d...
	Ahora es el turno de Hatchwell hijo, que preside la Fundación Hispano-Judía, cofundada por él mismo en 2015 para montar un todavía nonato museo en Madrid. La fundación muestra lo que será una pauta: la incrustación de Hatchwell en círculos de élite. D...
	Una máquina para la batalla política
	La Hispano-Judía tiene una relación de colaboración y pública sintonía con Acción y Comunicación sobre Oriente Medio (ACOM), otra creación de Hatchwell. En este caso, una creación anterior: hay una información de Expansión que lo cita como su presiden...
	Aunque ya no es su presidente, ACOM sigue destacando los méritos y difundiendo mensajes de Hatchwell, cuyo sucesor al frente de la casa, Ángel Mas, es un hombre tan próximo que el propio Hatchwell lo considera su "hermano". Los vínculos entre ambos se...
	ACOM es una máquina dedicada a la disputa política en los términos más duros. Qué defiende y qué ataca lo sabemos ya por las preferencias de Hatchwell, que en 2019 difundía a través de esta asociación un artículo en respaldo de Vox. El partido de Sant...
	El mismo entusiasmo que ACOM dedica a mimar a Ayuso lo emplea en cargar contra los adversarios de la presidenta. En 2021, durante la campaña de las autonómicas, ACOM lanzó un vídeo alertando del riesgo de Unidas Podemos y Más Madrid para la "supervive...
	Estos dos tuits vendrían a dar una idea de la función política y el nivel argumentativo de ACOM, grupo alineado con el Gobierno de Israel y la línea de acción de Benjamin Netanyahu.
	Junto al arzobispo y la élite empresarial
	El currículo de Hatchwell en asociaciones judías se extiende a la Comunidad Judía de Madrid, de la que fue presidente entre 2011 y 2017. A nivel internacional, forma parte del consejo del Centro Peres por la Paz y la Innovación, fundado en 1996 por el...
	El cargo de presidente honorífico de Madrid Vivo corresponde por norma al arzobispo de Madrid. Actualmente su presidente ejecutivo es el abogado y miembro del Opus Javier Cremades, cabeza del despacho Cremades & Calvo Sotelo y hombre de estrecha relac...
	En busca de un suelo público
	La trayectoria de Hatchwell lo sitúa con claridad en la órbita del PP, aunque sin descuidar las relaciones con Vox. Conoce a Abascal, Ivan Espinosa de los Monteros y a Rocio Monasterio, de Vox, por lo que puede decir "alto y claro como" que Vox "no es...
	La proximidad de Hatchwell y Ayuso despierta recelos en la oposición al PP por la pretensión del primero de levantar su "museo hispano-judío" en suelos públicos. Dos veces se ha publicado que lo había conseguido. En 2020 múltiples medios sacaron [aquí...
	Tres años después, en junio de 2023, ya sin Gallardón en el patronato, la Fundación Hispano-Judía emitió un comunicado anunciando que el museo iría en un edificio de Metro de Madrid, dependiente de la Comunidad, después de que El Mundo publicase que s...
	Es la tónica: en torno a los asuntos de Hatchwell, la respuesta es el silencio.
	David Hatchwell, tercero por la izquierda en la segunda fila, en una audiencia con el entonces príncipe Felipe en 2012. Casa Real
	Este silencio ante la solicitud de información contrasta con la efervescencia de la actividad de Hatchwell como pegamento social y de negocios. Además de todo lo visto hasta ahora, en su currículo está el Georgetown Club de España, que el propio empre...
	¿Quién lo inauguró? Poca sorpresa: la presidenta Ayuso, que en su discurso exaltó no sólo la gestión de Madrid, sino su promoción del "esfuerzo" como valor crucial en un mundo "donde nada se regala".
	https://www.infolibre.es/politica/red-hatchwell-conexiones-elite-adalid-lobby-proisraeli-rendido-pies-ayuso_1_1616758.html
	AYUSO, “AMIGA SINCERA” DE ISRAEL
	Durante los últimos años, la presidenta de la Comunidad de Madrid ha trabajado intensamente su relación con el Estado judío y ahora marca el paso de la derecha en la causa hebrea
	Los atentados de Hamás y la represalia israelí han mostrado las costuras de la coalición de gobierno en funciones, con posturas enfrentadas sobre Oriente Medio. Mientras que el PSOE se ha unido a la postura europea de condena a la masacre con algún ‘p...
	El día del arranque de la campaña autonómica de mayo de 2019, cuando la candidata Ayuso aún era una desconocida para buena parte del electorado, tuiteó una foto suya mostrando su cercanía por el Estado judío. “Hoy se celebra el 71 aniversario de la in...
	Con un potente gesto se metió a la comunidad judía en el bolsillo. En aquella foto Ayuso no aparecía en cualquier sitio. Eran los Altos del Golán, considerados por Naciones Unidas un territorio arrebatado a Siria. Cinco meses después de llegar al pode...
	A principios de este año, en febrero, Ayuso volvió a Israel y esta vez fue mucho más protocolaria: visitó el muro de las lamentaciones, el Monte del Recuerdo, una sinagoga y se entrevistó con el presidente de Israel, Isaac Herzog, y el ministro de Eco...
	En consonancia con tanta cercanía, su respuesta a los atentados de Hamás han sido notas de condolencia iluminar el Palacio de Correos de azul y blanco, visitas a la comunidad judía y nueve tuits entre el domingo y este viernes. En algunos casos, condo...
	En sus viajes a Estados Unidos, el próximo será la semana que viene, Ayuso se ha traído inversiones y dinero latinoamericano. Pero en su viaje a Israel le interesaron dos cosas: salud y seguridad. La presidenta visitó el centro de control de Jerusalén...
	En lo que a sanidad se refiere se interesó por el sistema público que describió como “muy interesante” porque a través del Big Data “busca que la medicina sea cada vez más personalizada porque cada uno tenemos una carga genética distinta”, dijo tras v...
	Esta afinidad de Ayuso con Israel ha llamado la atención de quienes llevan tiempo siguiendo el conflicto y la evolución de las posturas en España. Durante la segunda mitad del siglo XX, la derecha se mantuvo distante de la causa sionista. La política ...
	Pero el acercamiento de Ayuso al país hebrero no solo está relacionado con los últimos atentados, sino que es también campo de batalla con Barcelona y una forma de meterle el dedo en ojo a la Ciudad Condal. El viaje de febrero se produjo siete días de...
	Esta semana, Ayuso ha pedido al Gobierno de Pedro Sánchez que corte “sin contemplaciones el grifo económico a nada que tenga que ver” con Hamás, una declaración que la sitúa junto a los halcones en Europa que han exigido acabar con el apoyo financiero...
	https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-15/ayuso-amiga-sincera-de-israel.html
	LAS AYUDAS DE AYUSO A LA NATALIDAD SOLO LLEGARON AL 4% DE LAS MUJERES QUE FUERON MADRES EN MADRID EN 2022
	La Comunidad de Madrid aprueba un nuevo plan dotado con una inversión de 114 millones de euros, que prevé conceder 500 euros por hijo desde la semana de gestación número 21, siempre que la madre lleve cinco años empadronada en la región, sea menor de ...
	En 2022 solo el 4% de las mujeres que tuvieron hijos en la Comunidad de Madrid se beneficiaron de las ayudas a la natalidad puestas en marcha por el equipo de Isabel Díaz Ayuso. Según ha explicado este miércoles el consejero de Presidencia, Justicia y...
	Este miércoles el Ejecutivo autonómico ha anunciado su intención de renovar el plan para fomentar la “natalidad y la maternidad” en la región, que ya prometió la propia Isabel Díaz Ayuso, en 2022 en su discurso de investidura en la Asamblea de Madrid....
	Los requisitos que exigían para poder acceder a estas ayudas eran tener al menos diez años de empadronamiento con un umbral de renta de 30.000 euros. Un año después, la presidenta regional rectifica y rebaja a cinco los años de empadronamiento ante la...
	Este miércoles, el consejero de Presidencia, Justicia y Administración Local y portavoz del Gobierno regional, Miguel Ángel García Martín, volvía a anunciar en la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno la continuidad de este plan de fomento ...
	Según ha remachado, “todas las madres menores de 30 años recibirá 500 euros por hijo desde la semana de gestación número 21 y hasta que el menor cumpla los dos años, lo que supone en total que cada madre percibiría un total de 14.500 euros por hijo du...
	Además, a partir del 1 de enero del año 2024 la Comunidad de Madrid otorgará “un ingreso de 1.800 euros por hijo para partos y adopciones múltiples por lo que cada familia recibiría un entorno de los 3.600 euros en el caso de parto o adopción de dos h...
	La deflactación del IRPF
	Por otro lado, la consejera de Economía, Hacienda y Empleo, Rocío Albert ha informado en la misma rueda de prensa de que el gobierno regional vuelve por segundo año consecutivo a deflactar el IRPF “con el objetivo de que esta nueva bajada de impuestos...
	Esta medida es un compromiso incluido por Ayuso en el programa electoral del PP de Madrid “de la que se seguirá beneficiando los contribuyentes siempre que la inflación se sitúe por encima del 2%”, ha recordado la consejera de Economía y Hacienda. El ...
	https://www.eldiario.es/madrid/politica/ayudas-ayuso-natalidad-llegaron-4-mujeres-madrilenas-madres-2022_1_10628153.html
	AYUSO, EN CONTRA DE PROHIBIR VUELOS DE MENOS DE DOS HORAS Y MEDIA: "MUCHOS CIUDADANOS IRÁN EN COCHE"
	Más Madrid y el PSM aplauden el pacto presentado por Sumar y Pedro Sánchez y que, según Vox, "ataca a las empresas".
	La presidenta de la Comunidad de Madrid no ha tardado en reaccionar al acuerdo presentado este martes por el PSOE y Sumar. La líder de los populares madrileños ha puesto el foco en una de las medidas más celebradas por Yolanda Díaz: prohibir viajes de...
	En este sentido, Isabel Díaz Ayuso ha augurado que la prohibición va a generar el efecto contrario: "Muchos ciudadanos utilizarán el coche particular para evitar sorpresas".
	Durante una jornada sobre medio ambiente organizada por Madridiario, Ayuso ha criticado que el presidente y la vicepresidenta deben consensuar y no intervenir "sin criterio".
	"Puede ocurrir que uno pierda una movilidad de un modo de transporte y elija al otro, es decir, que cuando se interviene en los mercados siempre ocurre el efecto contrario y muchos ciudadanos acabarán por utilizar el vehículo particular para evitar so...
	En este sentido, Ayuso ha defendido su rechazo al "intervencionismo y el dirigismo político" apostando por "ofrecer aportar soluciones en libertad para que el mercado, las empresas, los ciudadanos y las administraciones podamos caminar juntos".
	Oposición y amnistía
	Muy crítica con el pacto también se ha mostrado la líder de Vox, Rocío Monasterio."Pacto de la ruina" así es como ha bautizado el acuerdo alcanzado entre PSOE y Sumar para un nuevo Gobierno de coalición nacional, acusándoles de "atacar a las empresas".
	"Como no saben cómo sacar adelante a los españoles y darles prosperidad, lo que están pactando realmente lo único que va a traer es pobreza, porque van a intervenir las empresas, van a bajar la productividad, van a reducir los días que trabajamos y no...
	También ha criticado los pactos de Sánchez "con los herederos de ETA". En este sentido, ha hecho un llamamiento a que los españoles acudan a la plaza de Colón este domingo a las 12 horas a la manifestación convocada por Vox contra la amnistía requerid...
	También ha ligado la amnistía a este pacto el secretario general del PP en Madrid, Alfonso Serrano. Ha criticado que en el pacto entre los dos partidos no se hable de la amnistía, que es lo "importante" y lo que "esconden".
	Y es que, a sus ojos, ese es el peaje que deberán pagar para consensuar los apoyos parlamentarios que lleven de nuevo a Sánchez a la Moncloa y, sin esos votos, no habrá pacto programático entre Sumar y PSOE que valga.
	Un pacto para "todos"
	Como era de esperar, los dos partidos de Díaz y Sánchez en Madrid sí han aplaudido el pacto. La todavía portavoz de Más Madrid en la Asamblea, Mónica García, ha asegurado que el pacto de coalición convierte a España en "uno de los pocos polos mundiale...
	Conocedora de que su nombre suena para posible ministra de Sanidad, García ha agradecido que Díaz y Sánchez hayan priorizado "la agenda social y el refuerzo de los servicios públicos" así como el Sistema Nacional de Salud.
	"Desde Más Madrid siempre hemos peleado para que los valores progresistas, las ideas de esperanza y los horizontes deseables sean una realidad", ha finalizado sin entrar en si será ministra.
	Aunque ni Yolanda Díaz ni Pedro Sánchez hayan querido hablar del resto de socios en el Congreso de los Diputados, el secretario general del PSOE en Madrid, Juan Lobato, no ha dudado en asegurar que este pacto "hay encaje para todos".
	A preguntas de los periodistas, Lobato se ha mostrado "muy contento" de que el pacto hable de "temas del comer" como el empleo o la educación. "Es más difícil encontrar un español que no se beneficie de esto que encontrar un oso panda en la Gran Vía",...
	https://www.elespanol.com/madrid/comunidad/20231024/ayuso-prohibir-vuelos-horas-media-ciudadanos-iran-coche/804419898_0.html
	AYUSO CULPA A LA LEY DE VIVIENDA DEL GOBIERNO QUE NO APLICA DE LA SUBIDA DEL PRECIO DEL ALQUILER EN MADRID
	“El resultado no puede ser peor: se ha hundido el alquiler y se han disparado los precios”, ha sentenciado este martes Ayuso sobre la normativa estatal, a pesar de que ella se ha negado a aplicarla en Madrid y después de incumplir el Plan Vive, un com...
	La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha arremetido este martes con dureza contra la ley de Vivienda impulsada por el Gobierno de Pedro Sánchez, que el PP ha recurrido ante el Tribunal Constitucional y que tanto ella como otros p...
	“Frente a los experimentos políticos, nosotros vamos a seguir trabajando sin descanso para que cada vez sea más viviendas las que pueden llegar a más ciudadanos y en las mejores condiciones”, ha afirmado Ayuso, tras entregar en el distrito de madrileñ...
	La teoría de Ayuso es que “cuando se intervienen los precios de la vivienda, suena a priori bien pero luego las consecuencias no son así” y eso provoca, por ejemplo, que “el propietario de una vivienda, que no siempre tiene por qué ser rico porque ten...
	La presidenta regional ha proseguido su alegato afirmando que “quiénes acaban siendo perjudicados” por esa situación son casi siempre “los jóvenes, las personas que tienen alguna necesidad”. “Nosotros lo que estamos haciendo es todo lo contrario, venc...
	La presidenta regional ha presumido de tener ya en marcha el Plan Vive, con el que se comprometió al inicio de la anterior legislatura, destacando que ya se han abierto los plazos de peticiones de un lote de vivienda de protección oficial en varios mu...
	Para justificar ese retraso de su plan estrella Ayuso ha destacado lo “complicado” que está el mercado. “Tenemos por delante un escenario muy complicado porque tenemos dificultades extraordinarias, por ejemplo, por el aumento de los costes de la const...
	Según ha añadido, “el Gobierno regional ha entregado ya 117 viviendas en lo que va de año en los municipios de Ciempozuelos, Patones de Abajo, Robregordo, Berzosa de Lozoya y Puentes Viejas”. Y “próximamente está prevista otra entrega en Majadahonda, ...
	Los pisos entregados hoy en Vallecas, según la Comunidad de Madrid, “tienen un precio de arrendamiento de 57 euros durante los primeros tres meses y, pasado este periodo, la cantidad se ajustará en función de las condiciones económicas de los inquilin...
	https://www.eldiario.es/madrid/politica/ayuso-culpa-ley-vivienda-gobierno-subida-precio-alquiler-vivienda-madrid_1_10624592.html
	AYUSO PREMIA A LA EMPRESA QUE SUMINISTRÓ ALIMENTOS PODRIDOS EN RESIDENCIAS: FEMAR DARÁ DE COMER EN LOS CENTROS DE MENORES DE MADRID
	La empresa ya había recibido denuncias de los trabajadores por servir alimentos en mal estado, con moho y por dar comida escasa a las residencias infantiles
	Ya se conocen los nombres de las empresas que van a suministrar la comida a las residencias públicas, los centros de menores públicos y los comedores sociales. Y la Comunidad de Madrid ha vuelto a poner en manos de la empresa que suministró alimentos ...
	En esos centros los trabajadores han denunciado en varias ocasiones que les llegaban productos de mala calidad, con moho y que la comida era muy escasa. "Nos parece absolutamente lamentable que una plataforma como esta que ha dado tantos problemas en ...
	Este representante sindical recuerda que durante el último año, sobre todo al principio, recibían muchas quejas de los cocineros de los centros, de los educadores porque se encontraban con alimentos en mal estado. "Llegaba el pescado congelado y desco...
	El siguiente paso que van a dar en Comisiones Obreras es enviar una queja oficial a la gerencia de la Agencia Madrileña de Atención Social (AMAS) "por no haber buscado una solución alternativa y por no volver al modelo anterior. No entendemos por qué ...
	Preocupación en la izquierda por la situación de los menores
	Desde el PSOE, la diputada que lleva los temas de Políticas Sociales, Lorena Morales, muestra su preocupación "porque si hay alguien que está en situación de vulnerabilidad, que no tiene voz, que no tiene una familia que ponga una queja como en el cas...
	En la Consejería de Asuntos Sociales defienden que "Femar actualmente está prestando un servicio adecuado" y que se ha aumentado la calidad en el contrato de alimentos de los centros públicos con 26 millones de euros y con criterios que ponen por enci...
	https://cadenaser.com/cmadrid/2023/10/27/ayuso-premia-a-la-empresa-que-suministro-alimentos-podridos-en-residencias-femar-dara-de-comer-en-los-centros-de-menores-radio-madrid/
	AYUSO PONE DE NUEVO A PRUEBA A FEIJÓO CON LA ILEGALIZACIÓN DE BILDU
	La presidenta de la Comunidad de Madrid vuelve a solicitar que se prohíba al partido 'abertzale' coincidiendo con la visita del gallego al País Vasco
	La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha vuelto a pedir la ilegalización de Bildu, una medida que pidió al Gobierno de España en víspera electoral y que dejó de lado después de que el presidente de su partido, Alberto Núñez Feijó...
	La líder madrileña ha emplazado al líder del Ejecutivo en funciones, Pedro Sánchez, a “plantear” si “hemos hecho utilizado todos los recursos que tiene el poder el Estado para protegerse y, sobre todo, para hacer las cosas conforme a Derecho”: “Me pre...
	Para Ayuso, Arnaldo Otegi “y su entorno” han cometido “los más graves delitos contra la vida y la libertad”. “No nos podemos permitir que decidan por la política española, la Nación y el futuro de España aquellos que, a través de ese régimen es corrup...
	La presidenta de la Comunidad de Madrid ha acentuado que estas persona que hoy “se ven vencedoras”, como “tienen su escaño y van a intentar gobernar el País Vasco, parecen estar contentadas”: “Solamente planteo si hemos hecho todo lo correcto como Est...
	‘Recupera’ a Bildu
	Ayuso ha recuperado su iniciativa en pleno proceso de negociaciones de Sánchez y el proceso de investidura del secretario general socialista. En el PP ya asumen que habrá gobierno progresista, también Ayuso, quien evita hablar de repetición electoral ...
	La responsable de Sol ha emitido que los partidos independentistas y Sánchez “ya lo tienen pactado” y que la ralentización de la firma final se debe a que “se está negociando todo, incluida la letra pequeña como el puerto valencia o los impuestos a lo...
	Coincidiendo con la visita de Feijóo a Euskadi
	Las declaraciones de la líder regional han llegado el mismo día en el que su homólogo a nivel nacional ha visitado Euskadi para, aprovechando el aniversario del Estatuto de Gernika, trata de explicar el “modelo autonomista” del partido conservador y q...
	En su visita al País Vasco, el gallego ha reprobado que en España “todos los días se hable de amnistía y referéndum de autodeterminación en vez de una generación de empleo y rebajas fiscales”. “Y en vez de hablar de la presidencia española, del Consej...
	En este sentido, ha asegurado que siempre ha pensado que "es indigno que los políticos piensen más en sí mismos que en los ciudadanos a los que sirven". "Creo, por tanto, que un político, cuando cede a una condición que le pone otro político, no está ...
	En su intervención, el líder de los populares ha asegurado que "a España no le está yendo bien", tal como, según ha emplazado, "acreditan" los datos de los que disponen los empresarios. "La mayoría de los españoles viven peor en el año 2023 que en el ...
	En este sentido, ha subrayado que, desde el 2018 al 2022 el PIB creció en España "poco más de un tercio de lo que creció la media nacional", siendo "el cuarto país por la cola en recuperación del PIB prepandemia".
	También en Euskadi ha dicho que, según las estadísticas, se crea menos empleo que a nivel estatal. Por ello, cree que "ni a España ni al conjunto de las comunidades, y en concreto a Euskadi", las actuales políticas económicas "le vayan bien". "Lamenta...
	https://www.elplural.com/autonomias/madrid/ayuso-pone-nuevo-prueba-feijoo-ilegalizacion-bildu_318837102
	AYUSO: “SÁNCHEZ ALGÚN DÍA DEBERÁ RENDIR CUENTAS POR TRAICIONAR A SU NACIÓN”
	La presidenta de la Comunidad de Madrid asegura que “Otegi es el mejor ejemplo de que [ahora] en España matar, secuestrar o extorsionar tiene premio; te da galones para llegar a las instituciones”
	La presidenta de la Comunidad, Isabel Díaz Ayuso, ha cargado este jueves con especial dureza contra el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y lo que ha denominado el “pacto de la poltrona” para conseguir el apoyo de sus socios a su investidura –par...
	En un acto organizado por OK Diario, la dirigente el PP de Madrid se ha cebado con el aspirante a la Moncloa, al que ha acusado de llevar a España a “la estrategia de la carcoma” y de “ir minando las instituciones”, por lo que ha vaticinado que “algún...
	“Desde Madrid seguiremos diciendo que este pacto de la poltrona de Sánchez será la mayor inmoralidad y deslealtad de la democracia”, ha afirmado Ayuso, que ha añadido que “a España no se la puede sentar en el banquillo”, por lo que ha adelantado que e...
	“España, a diferencia de otros países, no solo tiene que afrontar las dificultades de la inestabilidad mundial. Nosotros, a los enemigos de nuestra prosperidad, de nuestro prestigio en el mundo, y del empleo los tenemos dentro y son Pedro Sánchez y su...
	La presidenta regional ha recordado que ella misma avisó hace un año “de la estrategia de la carcoma de Sánchez y sus socios”, que no es otra que la de “la de ir minando las instituciones y las garantías constitucionales” hasta que “no quedase nada”, ...
	Ayuso ha desgranado la situación económica por la que atraviesa nuestro país, cuyo panorama ha pintado muy negro, y ha criticado las medidas que han pactado el PSOE con Sumar de cara a la investidura del presidente del Gobierno en funciones.“Sánchez e...
	La llegada masiva de inmigrantes y el “temor por la seguridad nacional”
	Ayuso también se ha referido a la crisis migratoria que vive nuestro país, en especial Canarias, con la entrada ilegal de miles de personas, y en este terreno ha desgranado un discurso muy similar al de Santiago Abascal y la extrema derecha, quejándos...
	“Cuando uno está dedicado a dinamitar la nación española es incapaz de gestionar nada, empezando por la llegada masiva de inmigrantes que sin más diálogo ni más previsión, se disponen a repartir a miles de ellos entre las comunidades autónomas en un m...
	“¿Qué puede salir mal cuando quien ostenta la Presidencia de turno de la Unión Europea, en lugar de estar protegiendo las fronteras de la Unión y de tu país está a todo lo contrario? No sé lo que nos encontramos y lamento no tener mucha más informació...
	“Pero Sánchez no hizo nada y cuando el problema ya se ha desbordado y ya le superan las imágenes, que es lo único de lo que viven, es cuando ha tomado una medida como ésta, con nocturnidad para quitárselos de encima, pero no para ayudarles, ofrecerles...
	También se ha referido al ministro Escrivá que la tildó de “xenófoba” por decir que el Gobierno trataba “como fardos a los inmigrantes”. “Quizás sean ellos los que lo son tratando así a las personas, que colocan y de los que se desentienden completame...
	“Las instrucciones del matón Otegi nos hielan la sangre”
	En su intervención de este jueves, Ayuso ha continuado cargando contra las acuerdos de investidura: “El delirio se remata [ha proseguido] con la promesa de reforma de la financiación autonómica, suponemos que a medida de los que gritaban 'España nos r...
	La presidenta, no obstante, ha regresado pronto a dirigir sus dardos contra Bildu y Otegi: “Estos días hemos conocido nuevos capítulos del historial sangriento de Arnaldo Otegi, que nunca termina de escribirse: ahí están los nueve secuestros y el ases...
	La presidenta regional también ha tenido tiempo para adelantar algunas de las líneas maestras de sus nuevos presupuestos, que sacará adelante sin problemas esta vez gracias a su mayoría absoluta. Van a ser, ha dicho, los “más potentes de la Comunidad ...
	“Estos Presupuestos se han hecho pensando en las personas, porque casi el 90% es gasto social, muy diferente del socialista que nos proponen”, ha remachado. Además, “habrá una inversión histórica en Sanidad, que recibirá más de 10.000 millones, y en E...
	https://www.eldiario.es/madrid/politica/ayuso-sanchez-dia-debera-rendir-cuentas-traicionar-nacion_1_10630994.html
	AYUSO MARCA EL TONO MÁS DURO DEL PP CONTRA LA AMNISTÍA: "SI ESTA INDIGNIDAD TRIUNFA, PRONTO NO HABRÁ ESPAÑOLES"
	La presidenta de la Comunidad de Madrid rehúye el discurso común del resto de sus compañeros sobre la financiación autonómica y se vuelca en la amnistía y los ataques a Sánchez y los independentistas
	La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha llegado al Senado casi con el tiempo justo a la Comisión de comunidades autónomas del Senado, pero se ha hecho notar. Su discurso ha estado precedido por el de varios compañeros del PP, do...
	Se refería la presidenta madrileña a lo que puede suceder si sigue adelante la eventual amnistía del futuro Gobierno de Pedro Sánchez para los independentistas. Y para empezar con su discurso lo primero ha sido dejar los conceptos claros, como ha hech...
	En su equipo ya advertían que Ayuso no venía al Senado para pasar desapercibida, si su discurso se basa en la confrontación hoy que venían a la Cámara Alta con ese objetivo no iba a ser menos. En su intervención la declaración de intenciones quedaba c...
	Ayuso ha salido a la tribuna y ha acusado al Gobierno de "no dar la cara", ni Sánchez ni nadie de su ejecutivo, una "ausencia vergonzante", ha lamentado. La presencia del máximo representante de Cataluña ha facilitado al PP el discurso, permitiéndose ...
	"Ellos hablan con claridad, porque se ven a sí mismos vencedores", explicaba la dirigente madrileña, al tiempo que recordaba que esto es posible porque "Sánchez subasta España y las instituciones a cambio de unos meses o unos años más de poltrona". "Q...
	"Ahora ya solo les queda limar la redacción de la ley (...). A ver cómo dicen en la exposición de motivos que el único motivo de la ley es conseguir los 7 votos que necesitan para seguir en el poder". Y a partir de ahí, una suma de críticas pero ni un...
	Ayuso también ha querido meter el dedo en el ojo al PSOE, recordando a la vieja guardia socialista que estos días critica a la actual dirección pero sobre todo poniendo el foco en aquellos como el presidente de Castilla-La Mancha: "¿Dónde está mi buen...
	https://www.epe.es/es/madrid/20231019/ayuso-marca-tono-duro-pp-93529555
	LA COMUNIDAD DE MADRID INVIERTE MENOS QUE NUNCA EN LA RENTA MÍNIMA DE INSERCIÓN DE LOS MÁS POBRES
	El Gobierno de Ayuso pasa de gastar 108 millones a 6 millones en tres años y no ha aumentado las cuantías, como prometió
	La ayuda autonómica para las familias y personas más vulnerables de la Comunidad de Madrid, la Renta Mínima de Inserción (RMI) agoniza. Los sucesivos recortes en los presupuestos, desde que en verano de 2020 —en plena pandemia— entrara en vigor la ayu...
	La RMI fue aprobada en 2001, para ayudar a personas en situación de extrema necesidad que no contaran con otro tipo de ingresos. Estos días, según sus propios baremos, la Comunidad establece que una persona sola en riesgo de exclusión social puede per...
	La presidenta Isabel Díaz Ayuso prometió en septiembre de 2022 ampliar esas cuantías, pero todavía no se ha cumplido. La promesa consistía en equiparar el valor de las ayudas a la estatal —el Ingreso Mínimo Vital (IMV)—, que desde que se implementó ha...
	Desde la consejería de Familia y Asuntos Sociales responden a EL PAÍS que uno de los motivos por los cuales la subida no se llegó a producir fue que los presupuestos para este año quedaron prorrogados ante la falta de acuerdo en la Asamblea. Aunque de...
	Hace tres años, la Comunidad de Madrid gastó en la partida de la RMI algo más de 108 millones de euros y hasta agosto de este año ha ejecutado solo 6,2 millones, de un presupuesto autorizado en el Consejo de Gobierno de diciembre de 2022 de 27 millone...
	La ayuda estatal del IMV contempla ayudas más altas, como 565,37 euros para una persona sola, hasta los 1.243,83 euros para una unidad familiar de cinco miembros. De este tipo de ayudas se benefician 1.752.467 personas en todo el país, de las cuales, ...
	El requisito de haber sido denegado el IMV es fundamental para conseguir el apoyo de la Comunidad de Madrid, denuncian los expertos, cuando el presupuesto puede servir para complementar la cifra todavía baja que marca el Estado, especialmente para cub...
	El mismo organismo señalaba —con datos de 2021— que de los casi cuatro millones de personas que están en situación de pobreza en España, 500.000 viven en la Comunidad de Madrid. Otro informe de Cáritas, que se hizo público el año pasado, estimaba en 1...
	Un informe de mayo de la Red europea de lucha contra la pobreza y la exclusión social, que aglutina a 70 organizaciones, ubica a la región madrileña entre las peores en cuanto a desigualdad en España, solo superada por Canarias y Andalucía. La platafo...
	“Han hecho desaparecer la Renta Mínima de Inserción para ahorrarse un puñado de millones a costa del sufrimiento de muchos madrileños, dejando la responsabilidad al Gobierno de España”, denuncia la diputada socialista en la Asamblea, Lorena Morales. M...
	La vicedecana del Colegio de Trabajo Social de la Comunidad de Madrid, Belén Novillo, critica que el Gobierno regional puede complementar lo que se está ahorrando en esa partida con ayudas de vivienda o alimentos, pero “se han cerrado en banda”. “Cuan...
	Por su parte, Berta Lago, que está jubilada pero trabajó durante una década gestionando estos recursos y ahora forma parte del movimiento Marea Naranja por una renta básica, critica además del caos en la gestión del IMV, la ausencia de “voluntad polít...
	“Es muy llamativa la comparativa con regiones similares a la nuestra, como Navarra, donde la cuantía mínima por titular mes es 716 euros, mientras que la de Madrid es de 469 euros, y la cuantía máxima por unidad familiar es de 1.432 euros mensuales fr...
	https://elpais.com/espana/madrid/2023-10-19/la-comunidad-de-madrid-invierte-menos-que-nunca-en-la-renta-minima-de-insercion-de-los-mas-pobres.html
	EL MADRID DE AYUSO BATE RÉCORD EN LAS LISTAS DE ESPERA SANITARIAS Y ROZA EL MILLÓN DE PERSONAS
	Más de 976.000 pacientes estaban en esta tesitura al cierre de septiembre para someterse a una operación, una prueba diagnóstica o ver al especialista
	Las listas de espera en la Comunidad de Madrid cerraron en septiembre con cifras de récord. La región de Isabel Díaz Ayuso terminó el mes de septiembre con casi un millón de personas pendientes de someterse a una prueba diagnóstica, una consulta o una...
	De esta manera, cada vez son más los pacientes que aguardan su cita. De forma desgranada, 687.496 madrileños integraban en septiembre las listas de espera de consulta externa en especialidades como Alergología, Cardiología, Cirugía, Ginecología, Neuro...
	La gestión sanitaria en la Comunidad sigue siendo objetivo de las principales críticas desde oposición y sindicatos (el otro en términos sociales es la Educación) tal y como ocurrió en la anterior legislatura, donde el enfado de los ciudadanos quedó p...
	El “Zendalismo” de Ayuso
	Desde Más Madrid, la portavoz de la formación en la Asamblea, Mónica García, y miembros del partido como el portavoz adjunto, Javier Padilla, han lamentado este escenario. “Nunca antes Madrid había tenido a tanta gente esperando. Nunca antes Madrid ha...
	Por su parte, el segundo sostiene que la situación afecta a “una de cada siete personas” y que “una de cada diez lleva más de dos meses” así. En la misma línea, se hacía eco de una noticia de ElPlural.com en la que este medio cuenta el contrato (casi)...
	El PSOE-M lamenta que desde que gobierna la líder regional las listas de esperan hayan pasado de 623.000 a más de 976.000. “El Gobierno de la comunidad debe abandonar la estrategia del Zendalismo y las sucesivas ocurrencias para justificar su utilidad...
	El partido de Juan Lobato recuerda que solicitaron hace semanas la Comparecencia de la consejera para explicar esta “inaceptable” situación y que el próximo jueves exigirán en sesión plenaria un Plan de Choque para combatir una situación que pasa “sin...
	Desde AMYTS, sindicato mayoritario de médicos de la región, esgrimen también sus quejas a este periódico. Así, si bien remiten que se trata de un “problema estructural en el sistema nacional de salud”, detallan que se agrava en Madrid. “El aumento ha ...
	A su vez, plantean como una de las posibles soluciones el “reconocimiento presupuestario", y apostillan: “Por ejemplo los pactos de gestión y las actividades extras son muy irregulares y a veces se hacen o no en función de la disponibilidad de las cat...
	En la misma dirección, Comisiones Obreras (CCOO) subraya que la región mantiene un “falso relato” y sigue “trasvasando fondos hacia las empresas de sanidad privada”. En el ámbito de las soluciones, este sindicato reclama igualmente la contratación de ...
	Por sectores
	Además de las fechas de espera estimadas para consultas externas, la lista de espera quirúrgica ha ascendido hasta las 93.588 personas, lo que supone casi 3.000 personas más. Aquí, la demora media se encuentra en 58,96 días y un 43% de los madrileños ...
	En lo que respecta a las pruebas diagnósticas, la lista ha subido hasta los 195.102 pacientes en septiembre (en agosto se encontraba en 182.924). Aquí los tiempos medios de espera se encuentran en más de 60 días mientras 98.268 pacientes esperan más d...
	El PP celebra el descenso en la demora media para cirugía no urgente
	La Comunidad, a través de la Consejería de Sanidad, apunta a la mejora en el tiempo de demora media para cirugía no urgente que, si bien sigue por encima de los 50 días, se sitúa en 58,96. Es decir, 12,3 días menos que en el mismo mes del año pasado y...
	El departamento de Fátima Matute celebra que el descenso interanual en la demora media para cirugía no urgente se encuentra “muy inferior” a la media española. En detalle, en términos totales en septiembre ha empeorado la lista de espera quirúrgica en...
	"La Comunidad de Madrid sigue liderando los datos más bajos de España en las listas quirúrgicas, incluso a pesar de la incidencia de la pandemia de Covid-19", aplauden desde el departamente a la vez que encomiendan el resultado negativo de las tres li...
	https://www.elplural.com/autonomias/madrid/madrid-ayuso-bate-record-listas-espera-sanitarias_318575102
	EL CONTRATO ANTERIOR A LAS ALABANZAS DE CARLOS VIVES A AYUSO: 847.000 EUROS DE DINERO PÚBLICO POR SU CONCIERTO
	La Comunidad de Madrid contrató a dedo a la discográfica del artista para el acto central de la Hispanidad “por su repercusión mediática”
	La presidenta de la Comunidad de Madrid sigue coleccionando halagos y fotografías junto a destacadas figuras de la música en eventos patrocinados por el Gobierno regional. Si este verano se fotografiaba junto a Robbie Williams en el festival Mad Cool ...
	“Me parece una mujer y una líder increíble. Es supernatural. Escucho muy poco hablar de nuestra comunidad hispanoamericana y de nuestra herencia con tanto amor” decía en una entrevista en El Mundo en la que se le preguntaba por la figura de la preside...
	Las palabras de Carlos Vives eran pronunciadas después de haber sido contratado por la propia Ayuso a través de una cuantiosa adjudicación para protagonizar el evento central del festival de la Hispanidad. La Consejería de Cultura de la Comunidad de M...
	El Gobierno de Ayuso eligió a Vives por contar “con una gran repercusión en redes sociales, con cerca de 8 millones de seguidores en Instagram” para protagonizar “un evento con capacidad para atraer la atención de millones de espectadores y fans hacia...
	El contrato se firmó a través de Sony Music, la discográfica del colombiano y de otras estrellas que participaron en el concierto como Ana Mena o Rozalén. En el desglose de gastos se incluyen 140.000 euros para la “estrategia de comunicación”, 183.000...
	70.000 euros de caché en Vigo
	En el desglose del contrato no viene incluido cuál era el caché de Carlos Vives para este evento. Su anterior visita a Madrid fue en 2022 durante Las Noches del Botánico, con entradas a partir de 50 euros para un aforo de unas 4.000 personas.
	Sí que queda constancia de lo que cobró Vives, por ejemplo, en Vigo para sus fiestas del año 2017: entonces el caché del artista colombiano, que cosechaba nuevos éxitos después de haber lanzado La bicicleta junto a Shakira, fue de 70.000 euros. El Ayu...
	El Gobierno regional justifica la adjudicación a dedo del contrato para Vives por la Hispanidad porque la ley lo permite “cuando por motivos relacionados con la protección de derechos de exclusiva el contrato sólo pueda encomendarse a un empresario de...
	Las palabras elogiosas de Carlos Vives hacia Ayuso recuerdan las que le dedicó a la presidenta otro cantante, Nacho Cano, cuando ella le entregó uno de los premios de la gran cruz del Dos de Mayo en 2021. Una cadena de favores que prosiguió con la inv...
	https://www.eldiario.es/madrid/somos/contrato-anterior-alabanzas-carlos-vives-ayuso-847-000-euros-dinero-publico-concierto_1_10605346.html
	DESGRANAMOS EL CONTRATO DE AYUSO A CARLOS VIVES POR 847.000 EUROS: "ESTÁ ABSOLUTAMENTE INFLADO"
	El documento contempla cantidades como 130.000 euros en concepto de "alquiler y transporte de equipos", 35.000 en "hoteles" o 40.000 en "tickets de avión del artista, artistas invitados y staff"
	El contrato que la Comunidad de Madrid, con Isabel Díaz Ayuso al frente, acordó para el concierto que el artista Carlos Vives ofreció durante la Hispanidad 2023 sigue dando de qué hablar. El montante, de 847.000 euros, resulta excesivamente elevado pa...
	El contrato de Ayuso a Carlos Vives, euro a euro
	El PSOE de Madrid (PSOE-M) adelanta a ElPlural.com que preguntará sobre esta cuestión al Ejecutivo autonómico para ver qué ha ocurrido con el compromiso entre las partes, ya que se trata de un contrato totalmente "inflado", parece, por Sony y con gast...
	A partir de aquí, este medio ha indagado un poco más en el documento, amparado en un procedimiento "negociado sin publicidad". Esta y otras cuestiones que se esgrimen del acuerdo, así como las diferentes inversiones que han dado lugar a los 700.000 eu...
	Como se puede comprobar (páginas de la 3 a la 5), todo lo relativo a la estrategia de comunicación ha supuesto 140.000 euros. Lo que tiene que ver con el escenario, es decir el alquiler y transporte de equipos, el alquiler y montaje de estructuras y e...
	En la misma línea, los billetes de avión costaron 40.000 euros y los hoteles, 35.000. En términos de transportabilidad, se esgrimen números que dejan en casi 5.000 euros el transporte de material, mientras que en conceptos relacionados con la producci...
	El PP se justifica: "Es el cantante número uno de Latinomérica"
	Fuentes de la Consejería de la Consejería de Cultura Turismo y Deporte que encabeza Mariano de Paco Serrano, defienden en palabras a este medio que el de Santa Marta es el "cantante número uno de Latinoamérica" y que subió al escenario con un elenco d...
	"No es casualidad que se desprenda en elogios"
	Desde Más Madrid también lamentan la desorbitada cantidad que el equipo regional ha aportado al autor de Robarte un beso, entre otros temas, algunos de los cuales tocó desde la Puerta de Alcalá. En su caso, ha sido el portavoz adjunto de los de Mónica...
	"No recibió casi un millón de euros solo por dar un concierto, sino por mostrar sus afectos hacia la presidenta de la Comunidad; no es casualidad que aparezca en un gran medio de tirada nacional una entrevista donde Vives se deshace en elogios hacia l...
	Una mujer "hermosa" y "preciosa"
	Horas antes de la actuación, el compositor que puso a Madrid a bailar vallenato y Caribe colombiano se había deshecho en comentarios positivos y asumido una actitud "coqueta" en palabras para con la presidenta. "Me parece una mujer y una líder increíb...
	Respecto de lo segundo, señalaba que Ayuso era una mujer "preciosa": "Esas cosas que tratan de estigmatizar al hombre tampoco me parecen tan naturales. Como decir que todo lo español es malo. Nosotros somos coquetos, pero respetamos a la mujer y nunca...
	Sobre las medidas y promesas de la responsable de Sol, acentuó que algunas de sus palabras le "llegan al corazón". "Ella lo dijo en una frase que me fascinó: "¿Qué potencias del mundo no querrían tener esa herencia hispanoamericana que nosotros tenemo...
	La baronesa popular responde a la "luz" del cantante
	"Es un gran cantante que ha llenado las calles de luz y alegría". Así contestaba Ayuso en redes y durante su gira al otro lado del Atlántico que solamente cubrió Telemadrid y la Agencia EFE en lo que nuevamente, como los dos traslados anteriores a Est...
	En los mismos términos se mostró "muy satisfecha" con el desarrollo de la Hispanidad 2023, ya que, a su juicio, la cita permite "llenar las calles de alegría, mestizaje y unión" entre pueblos.
	https://www.elplural.com/autonomias/madrid/desgranamos-contrato-ayuso-carlos-vives-847000-euros-esta-totalmente-inflado_318535102
	LA ESCANDALOSA CANTIDAD QUE AYUSO PAGÓ A CARLOS VIVES POR CANTAR EN LA HISPANIDAD
	La presidenta de la Comunidad de Madrid y el artista se han desprendido en elogios mutuamente durante la última semana
	El cantante colombiano Carlos Vives fue el encargado de poner el broche de oro a la fiesta de la Hispanidad de la Comunidad de Madrid, una cita que se desarrolló entre el 6 y el 15 de octubre y con la que la región buscaba un año más conmemorar la fec...
	Lo más esperado de esta tercera edición era el show con el que el cantante reunió a miles de personas (entre 18.000 y 20.000 personas según Delegación de Gobierno -hay cifras que lo elevan hasta los 50.000-. 100.000 según fuentes de Sol) en la emblemá...
	Esto costó el concierto de Carlos Vives
	El concierto del autor de letras como Robarte un beso o La Bicicleta -uno de los temas más escuchados en las discotecas y salas de ocio hace unos años y que canta junto a Shakira- fue totalmente gratuito. Sin embargo, el contrato -negociado sin public...
	En los pliegos del contrato, que también ha consultado este medio y que facilita a continuación, la aportación económica cubre los siguientes gastos: Escenario (alquier de equipos de sonido, iluminacion, video y backline // transporte de equipos, alqu...
	A cambio de dicha aportación, añade el documento, la citada empresa se compromete a colaborar en la publicidad de la Comunidad de Madrid y se obliga a difundir la imagen corporativa de la misma en todos los soportes publicitarios, diseñando una estrat...
	El cantante, sobre la presidenta: "Me parece una mujer increíble"
	Antes del concierto, el cantante se desprendía en palabras de afecto hacia la presidenta de la Comunidad de Madrid, a quien calificaba como una "mujer y una líder increíble" y de quien se congratulaba que hablase de Hispaonamérica "con tanto amor".
	En la misma línea, sobre las medidas y promesas de la líder regional para atraer comunidad latinoamericana a la autonomía, Vives aseguró que "valora mucho el corazón que tiene", así como su "capacidad de trabajo". "¿Qué potencias del mundo no querrían...
	Para remachar, señalaba que la máxima responsable de Sol es"hermosa", una mujer "preciosa". "Lo tengo que decir porque soy muy coqueto", apuntalaba.
	Ayuso le devuelve los elogios desde Nueva York
	La presidenta de la Comunidad no dudó en devolver los cumplidos al artista durante su viaje a Nueva York. "Este gran cantante ha llenado las calles de luz y alegría", destacaba. En los mismos términos tuvo unas palabras especiales para la fiesta de la...
	En lo que respecta a su instancia al otro lado del charco, la presidenta madrileña retorna este martes de su desplazamiento al país norteamericano para "seguir potenciando la marca de la región en el mundo". Allí ha visitado una universidad privada, u...
	"Lo equivalente al comedor escolar de 700 niños"
	La oposición no se ha quedado corta a la hora de responder a las últimas decisiones de Isabel Díaz Ayuso, como el contrato protagonista de estas líneas o el viaje al país de Joe Biden. En declaraciones a ElPlural.com, Javier Padilla, portavoz adjunto ...
	"Carlos Vives no recibió casi un millón de euros solo por dar un concierto, sino por mostrar sus afectos hacia la presidenta de la Comunidad; no es casualidad que aparezca en un gran medio de tirada nacional una entrevista donde Vives se deshace en el...
	Un precio "totalmente fuera de mercado"
	En la misma línea se mueve el PSOE de Madrid a través de su portavoz de Cultura, Manuela Villa, quien reconoce también con palabras a este periódico que el precio de la actuación está "totalmente fuera de mercado", más allá de que exista intermediario...
	"Si haces un cálculo de cómo se reparte eso entre los asistentes, el concierto no ha sido gratis. No se si toman al pelo a los madrileños o si es por ignariancia", estipula mientras subraya que se debería haber sacado a concurso y no a través de un pa...
	El PP justifica la "acogida" del concierto y que Vives es el artista latinoamericano "número uno"
	Por su parte, el PP justifica el dinero considerado para la actuación, ya que Vives es el "cantante número uno de Latinoamérica" y contó en su concierto con un elenco de artistas de "talla internacional". Asimismo, destaca la "excelente acogida" de la...
	https://www.elplural.com/autonomias/madrid/escandalosa-cantidad-ayuso-pago-carlos-vives-cantar-hispanidad_318498102
	EL VIAJE A EEUU DE AYUSO Y EL DE MONTERO: UN 'MADRILEÑOS POR EL MUNDO' FRENTE A REUNIONES EN LA ONU
	La presidenta regional defiende su gira de tres días por Nueva York, donde ha reivindicado Madrid como "capital mundial del flamenco"
	La derecha cargó hace un año contra el Ministerio de Igualdad por cruzar el charco para darse cita con feministas de la talla de Gloria Steinem y organismos como ONU Mujeres
	Elías Bendodo, coordinador general del Partido Popular, lo tildó de "vacaciones gratis total" y la portavoz parlamentaria de la formación, Cuca Gamarra, se refirió a él como viaje de "fin de curso". Hablamos de la visita institucional a Estados Unidos...
	Se trata de la gira de la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, una travesía que tiene como objetivo principal promocionar la cultura española e "internacionalizar Madrid". Lo cierto es que los resultados no son palpables todavía –"...
	El viaje, el tercero al mismo destino en poco más de dos años, no ha tardado en ser cuestionado por la izquierda parlamentaria de la comunidad. Tanto el PSOE como Más Madrid han apelado al impacto en el erario público y han exigido detalles sobre el p...
	Ayuso asistió el fin de semana al espectáculo Authentic Flamenco, en la Fundación Ángel Orensanz de Nueva York, donde situó a Madrid como "capital mundial del flamenco"; presidió la Gala del Teatro Real en el Lincoln Center para promover "la cultura e...
	Pero no sólo: también aprovechó su estancia en suelo estadounidense para cargar contra las políticas del Gobierno y asegurar que España "es un país que no es confiable". En el viaje, que ha coincidido con el cumpleaños de la líder conservadora -un det...
	A finales de septiembre de 2021, la presidenta de la comunidad se desplazó a Nueva York y Washington, donde permaneció seis días. El coste se elevó a unos 17.000 euros, incluidos 6.000 en hoteles y 3.000 en comidas. Ya entonces la líder regional estuv...
	Irene Montero y su "fiesta de pijamas"
	Con un viaje a suelo estadounidense como epicentro del conflicto, la derecha se volcó hace un año y medio en cuestionar la legitimidad de un ministerio: el dirigido por Irene Montero. En verano del año pasado, uno de los puntos en la agenda del Minist...
	Una vez fue anunciado el viaje, las redes sociales no tardaron en hacerse eco, pero la crítica no fue exclusiva de perfiles anónimos. La propia presidenta de la Comunidad de Madrid afirmaba que cuando su gobierno viaja "lleva una agenda política", en ...
	Lo cierto es que el departamento sí contaba con una agenda política, hecha pública por el propio Gobierno. En ella, se trazaban los distintos encuentros institucionales previstos para la cita a lo largo de tres días, entre los que se hallaban una dece...
	Algunos medios abordaron el asunto haciendo gala de términos despectivos contra la ministra y su equipo, a quienes algunas cabeceras refirieron como su "pandilla", su "séquito" o simplemente –así lo publicó Telemadrid– sus "amigas". El ultra Jorge Bux...
	En medio del aluvión de críticas, la directora ejecutiva de ONU Mujeres, Sima Bahous, publicaba un tuit en el que celebraba la reunión y elogiaba "los avances en los que España es pionera para la igualdad de género".
	https://www.infolibre.es/igualdad/viaje-eeuu-ayuso-montero-madrilenos-mundo-frente-decena-reuniones-internacionales_1_1617334.html
	LAS 72 HORAS DE AYUSO EN NUEVA YORK: TAPAS, FLAMENCO Y TELEMADRID
	La líder regional tampoco ha escatimado en críticas a Pedro Sánchez en un nuevo viaje -el tercero en dos años- en el que ha hecho gala de su política de rebajas fiscales
	El pasado sábado, 14 de octubre, la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, iniciaba un viaje -otro más, y ya van tres en cosa de dos años- a Estados Unidos (EEUU), en este caso a Nueva York para "seguir potenciando la marca de la reg...
	Sábado: universidad privada
	Durante el primer día de su estancia en territorio norteamericano, la responsable de Sol visitó la Columbia Business School, donde dio cuenta del "despliegue único de Europa" que había puesto en marcha el Gobierno regional en materia de transformación...
	Desde el lugar apelaba a la "robótica", la "inteligencia artificial" y la "programación" que están "cambiando el mundo que conocemos" y situaba a Madrid como baluarte en el que se está desarrollando una iniciativa de transformación digital para "mejor...
	También en el centro educativo destacó el "orgullo" con el que la Comunidad vive la Hispanidad. "Invito a los madrileños, españoles y a todos los hispanoamericanos a no perder el tiempo con la mentira que quieren imponernos algunos (...) Es el momento...
	El mismo día la presidenta madrileña mantuvo un encuentro con el científico Rafael Yuste, director del Centro de Neurología de la misma universidad y del programa Spanish Neurotoech. La iniciativa, exponen fuentes de la Sol, pretende promover la integ...
	Reproches a la izquierda
	Si sus anteriores viajes a Estados Unidos acapararon la polémica por algunas de sus declaraciones contra el Ejecutivo legítimo de Pedro Sánchez, en esta ocasión no iba a ser diferente. Así las cosas, la responsable primera del PP madrileño no ha dudad...
	A partir de aquí, el mismo sábado Ayuso tachaba de "muy dañina" la foto del presidente en funciones con la formación abertzale y, en la línea de lo que ella misma venía defendiendo a lo largo de la semana y el discurso de su partido, arremetía contra ...
	"Ha habido un genocidio evidente. Ocultarlo, negarlo o buscar la equidistancia es faltar a la verdad... Mostrar como trofeo a mujeres ensangrentadas, violadas, torturadas, niños, civiles secuestrados, que nadie en Podemos lo pueda ni siquiera condenar...
	Domingo: gastronomía y flamenco
	El domingo, Ayuso centró fijó su destino en la Spanish Benevolent Society -base del restaurante La Nacional- con el objetivo de "apoyar la gastronomía española como parte de la riqueza de las tradiciones de nuestro país". Aquí la recibió el director d...
	Bajo este paraguas, en el equipo de la lideresa recuerdan que este mes se creará "el primer clúster agroalimentario de la región", una red de la que se han interesado -según estas fuentes- más de un centenar de empresas.
	A renglón seguido, Ayuso anunciaba la designación del bailaor y coreógrafo Jesús Carmona como director artístico del Ballet Español en la Comunidad de Madrid después de acudir la lideresa al espectáculo Authentic Flamenco, que se enmarca dentro de la ...
	Lunes: rebajas del IRPF y Teatro Real
	La líder de la CAM anunciaba, ya el pasado lunes, que en 2024 entrará en vigor una nueva deducción en el IRPF destinado a cualquier persona no residente en España durante el último lustro y que quiera invertir y trasladarse a Madrid. Los interesados p...
	Ayuso realizaba dicho anuncio desde un desayuno informativo organizado por la Spain-Us Chamber of Commerce e Invest bajo el título Madrid, lider en atracción de inversiones extranjeras y cuyo procedimiento se llevará a cabo en las próximas semanas, pr...
	En la presente ocasión, la medida se centrará en activos financieros e inmobiliarios y será aplicable a partir del primer euro que se invierta, siendo el único límite anual la cuota misma de IRPF sobre la que se aplica la deducción del porcentaje menc...
	Cabe destacar que este modelo de baja fiscalidad del que hace gala Ayuso fue criticado no solo por la izquierda, sino que supuso uno de los mayores enfrentamientos entre PP y Vox en la autonomía.
	Horas después, Ayuso presidía la Gala del Teatro Real en el Lincoln Center para promover la "cultura del español" y dar "más visibilidad si cabe" al trabajo de esta institución
	Tercer viaje, misma cobertura mediática y más críticas al Ejecutivo
	En la misma línea de lo que ocurriera en septiembre de 2021, la actual gira ha dejado imágenes que muestran el poco éxito mediático que arrastra la presidenta en este tipo de giras. Basta con ver la imagen para que, nuevamente, se aprecien como únicam...
	En la última jornada antes de la de este martes, la presidenta de Madrid ha vuelto a arremeter contra Sánchez y la foto con Bildu. "Para el Gobierno, Otegi es un hombre de paz y para ETA, uno de los suyos. A mi juicio, está haciendo tantísimo daño" o ...
	Cabe ensalzar que en 2021 la baronesa ya estuvo en Nueva York y un año después en Miami. Ambos viajes, al igual que éste, resultaron más simbólicos que otra cosa y dejaron muchos reproches -en su caso a Podemos e Irene Montero- y un coste de más de 32...
	La investigación de las residencias "ya se cerró"
	La decisión de reabrir una causa por los fallecimientos en residencias ha pillado a la presidenta madrileña al otro lado del mapa, y sobre ello también se ha pronunciado. Atendiendo a los escasos micrófonos señalados, Ayuso ha estimado que "no se inic...
	Reproches de PSOE y Más Madrid
	La portavoz adjunta del PSOE, Llanos Castellanos, ha ironizado con el hecho de que “para ver estudiantes españoles y oír flamenco Nueva York quizás no es lo que mejor encaja”. El partido de Juan Lobato ya ha presentado en la Asamblea una batería de do...
	Por su parte, la líder de Más Madrid, Mónica García, haya cruzado el Atlántico para “ir al teatro, ver a estudiantes españoles y hablar mal de España”. “Tiene el síndrome de la presidenta errante”, ha señalado.
	https://www.elplural.com/autonomias/madrid/72-horas-ayuso-nueva-york-tapas-flamenco-telemadrid_318491102
	LOS ANTECEDENTES DE AYUSO EN ESTADOS UNIDOS: MILES DE EUROS PÚBLICOS, SEGUIMIENTO MEDIÁTICO ÍNFIMO Y DECLARACIONES POLÉMICAS
	La presidenta de la Comunidad de Madrid vuelve al país americano por tercera vez en cosa de dos años
	La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, se desplaza el próximo sábado a Nueva York en lo que será el tercer viaje en apenas dos años en el que la líder regional salte el charco hacia el país americano. Fuentes de Sol apuntan que se...
	La agenda que contempla la actividad de Ayuso entre los próximos sábado y martes buscará, destaca el partido, presentar las “oportunidades que ofrece la región” desde estos aspectos y para aquellos que quieren cursar estudios en español. No se sabe el...
	Ya hubo marcha en Nueva York
	Por partes, primero la líder de la región puso el foco en Nueva York en un trayecto que en el momento mismo de la estancia ya dio de qué hablar, pero cuya controversia fue a más con el paso del tiempo.
	Así las cosas, entre las cuestiones que se pueden destacar de aquellos días resaltan que la lideresa y su equipo no escatimaron en críticas hacia el viaje de la ministra de Igualdad, Irene Montero, con algunas de sus asesoras principales para, en su c...
	En otro orden de cosas, el viaje de la formación conservadora duró cinco días -el de Irene Montero había sido de tres- y costó más de 32.000 euros a las arcas públicas, según el portal de transparencia.
	Cobertura mediática
	No mucho más halagüeño resultó su desplazamiento a Miami, al verano siguiente. 7.000 kilómetros que dejaron imágenes que no pasaron desapercibidas como la de una rueda de prensa que solo cubrieron dos medios, precisamente afines con la presidenta -OkD...
	Declaraciones polémicas al otro lado del charco
	En la misma línea, Ayuso ha aprovechado los antecedentes para hacer la guerra cultural frente a la izquierda. En este sentido, la líder regional alargó su viaje a Miami para criticar el “comunismo” y defender un nuevo orden mundial “en torno a la Hisp...
	La diferencia entre los lazos a establecer, al menos atendiendo a las instantáneas, entre la presidenta madrileña y el presidente de España, Pedro Sánchez, a quien no escatimó en críticas, resultaron abismales por aquel entonces; y es que la visita de...
	A ello hay que sumar las controvertidas declaraciones que propició contra el secretario general de los socialistas, a quien tachó de “totalitario” durante un viaje que coincidía también en el tiempo con otros hechos sufridos dentro de la región como e...
	Ayuso ‘pregunta’ por las feministas en Palestina
	En lo que respecta a la actualidad más inmediata, también en el contexto internacional, Ayuso ha criticado este martes la postura del Gobierno de España sobre el conflicto entre Israel y Palestina. Tras alumbrar la puerta del Sol con los colores de la...
	En ese sentido, ha defendido no querer “politizarlo todo” -a pesar de que la tendencia en su discurso de mueve en esta línea- y ha pronunciado nuevamente unas declaraciones polémicas: “No logro entender que no sean capaces de ponerse ni un solo moment...
	Y ha ido más allá: “No me quito de la cabeza los cuerpos de esas mujeres, de esas chicas jóvenes rotos, esas mujeres violadas, ensangrentadas que han expuesto y que han exhibido como trofeos durante estos días. Yo no sé dónde están esas feministas par...
	LA CÁMARA DE CUENTAS AFEA A AYUSO FALTA DE “DILIGENCIA” EN LOS CONTRATOS A DEDO DEL ZENDAL
	El órgano fiscalizador avala los contratos ligados a la construcción del hospital, pero le reprocha que usara el procedimiento de emergencia para contratar suministros y servicios, como el de seguridad, por el que la empresa de una exconcejala del PP ...
	Tres años después la Cámara de Cuentas le dice al Gobierno regional ‘así no’. El órgano que se encarga de fiscalizar la actividad de la Comunidad de Madrid ha analizado los 103 contratos que el equipo de Ayuso firmó en 2020 para construir y poner en ...
	"Tampoco puede admitirse la prórroga de dichos contratos"





